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ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ 

В ДОМ ИЗРАИЛЯ, 

ПРОГРАММУ ШКОЛЫ УЧЕНИЧЕСТВА 

 
В Доме Израиля, наша цель: идти, проповедовать и учить мужчин и женщин — быть учениками 
Царства Иехова. Мы используем метод интенсивного обучения. Мы уверенны, что по окончанию 
этой программы вы будете иметь ясное понимание ученичества, и будете более оснащены для 
эффективного изучения и распространения Божьего Слова Иехова. 

Если у вас появятся какие либо вопросы или недопонимание об этой программе, пожалуйста напишите 
или позвоните нам через наш веб сайт, или по почте. Мы приглашаем вас, и вашу семью и друзей 
посетить и принять участие в нашем служении — Дом Израиля в Шарлотте через сателайт 
или интернет. Программа обучения проводится через интернет, печатные материалы и 
телевизионные программы по всему миру. 

 
Шалом! 

 

Др. Артур Бэйли  
Почтовый Адрес        Наш адрес 

 
Arthur Bailey Ministries          House Of Israel 
PO Box 1182         1334 Hill Rd. 
Fort Mill, SC 29716 - United States                        Charlotte, NC 2821 
 
Телефон                                       Начало служений 

888-899-1479        Четверг @ 7 часов вечера           
                       Суббота @ 11 часов утра 

Адрес веб сайта 

www.ArthurBaileyMinistries.com 
www.Discipleship101.tv 
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ПРОГРАММА ШКОЛЫ УЧЕНИЧЕСТВА 

                                          КНИГА 8 

ЧЕТВЕРТЫЙ  СЕМЕСТР 
 

                                          ЧЕТВЕРТАЯ  ЧЕТВЕРТЬ 

КЛАССЫ 92 -105 
 

 

 

 
ПРИЗНАНИЕ:    Из  за    открытости  изложения   надлежащих  тем,  некоторое   из  содержания   предмета  
может  показаться критическим или,  возможно,  оскорбительным для более чувствительных   людей. Любое 
обсуждение этических групп, культур или религиозной  принадлежности, или их персонажи, должны рассмат‐
риваться как личное  мнение автора и предлагаются для обсуждения  и   образовательных   целей.  Автор  и  
редактор   хотят   чтобы     читатели     чувствовали     себя   комфортно  с обсуждаемыми темами в настоящем 
документе. Если у вас есть какие‐либо вопросы по поводу какого‐либо  содержания в этом или любом другом 
учебном материале, или в печати, или на   веб‐сайтах  служения,  пожалуйста , обращайтесь к нам с вашими 
вопросами или проблемами. Мы верим, что вы получите удовольствие в изучении данного учения.
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Подготовка учеников. Занятие 92.  

Принцип мессиоцентричности (часть 12) 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Раскрывать значение информации, которая открывалась пророкам об именах и титулах 
Иешуа. 
-Находить в Псалмах пророческие стихи, относящиеся к Иешуа.  

 

Мы продолжим с той темы, на которой остановились на предыдущем занятии — “Мессия 
в пророках”. Затем мы перейдем к теме “Мессия в Псалмах” в рамках изучения принципа 
мессиоцентричности, известного у христиан как принцип христоцентричности. Мы не 

будем торопиться, потому что эта тема включает в себя рассмотрение очень многих аспектов.  
 

Итак, мы выяснили, что принцип мессиоцентричности — это принцип, согласно которому, 
Писание толкуется, исходя из того, Кто является его центром, а именно — Мессия. В христианском 
сообществе Его называют “Христом”.  Изучение этого принципа мы начали с истории о том, как 
после Своего Воскресения, Иешуа явился двум ученикам на дороге в Еммаус. Там Он услышал 
их рассказ обо всем, что произошло за это время в Иерусалиме (как будто Он этого не знал).  
 

В Библии говорится, что когда Он начал рассказывать им о Себе, у них открылись глаза. Он 
начал учить их всему, что было написано о Нем в Законе, в пророках и в Псалмах. В разговоре с 
учениками, Иешуа мог опираться на Тору, Моисея (Закон), пророков и Псалмы. И они были 
полностью убеждены, что Он был именно Тем, Кем был, и что Он воскрес из мертвых. 
 

Ученики начали рассказывать Мессии о еврейской общине и о тех, кто верил во Всемогущего, 
но не принял Мессию. Петр, Иаков, Иоанн и Шауль, а также Прискилла, Акила и Аполлос — все 
они принадлежали к еврейской общине первого века. Они проповедовали по Закону, Псалмам и 
пророкам. Они умели убедить своих современников, что Иешуа был Тем Самым Мессией, о 
котором говорил Моисей. 

 
Это важно, потому что, как мы знаем, в течение первых 100 лет не было письменного Канона 

Нового Завета. Первое послание, первое Евангельское повествование о благой вести появилось 
около 50 - 52 годах. Так, что до появления первого послания, первого письменного повествования 
о делах Мессии, то есть, письменного Евангелия, прошло достаточно много лет. Затем есть 
свидетельства в книге Деяния. Мы знаем, что все они проповедовали о Мессии по Танаху, или 
Ветхому Завету. Все ссылки на “Писания” в Книгах Нового Завета относятся к Танаху, Книгам 
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Ветхого Завета, то есть к Закону, пророкам, Псалмам или другим ветхозаветным книгам.  
 

Мы знаем, что в первом столетии они проповедовали Мессию по Закону, Псалмам и пророкам. 
Мы, современные верующие, должны уметь убедительно доносить истину до неверующих в Мессию, 
особенно из еврейских общин. У нас есть все, чтобы доказать, что Мессия Иешуа — это “Тот 
Самый Пророк”, “Тот Самый Мессия” и “Сын Давида”, о котором пророчествовал Моисей. Что 
Он Тот, о Ком писал Давид и о Ком предсказывали пророки, что Он — Мессия. 
 

Как мы можем это сделать? Мы должны понимать то, что говорится о Мессии в Танахе. Мы 
разбирали сказанное о Мессии в Торе. Мы изучили то, что о Нем говорится в Книгах Бытие, 
Исход, Левит, Числа и Второзаконие. Затем мы приступили к изучению темы “Мессия в пророках”, 
которую и продолжим сейчас. А затем перейдем к теме “Мессия в Псалмах”.  
 
      Мессия в пророках, продолжение.  

        Матфея 1:1-23, Исаия 7:14 

Давайте разберем отдельные стихи из Евангелия от Матфея. Мы знаем, что генеалогия важна 
для того, чтобы иметь возможность проследить родословную Иешуа, потому что людям важно 
убедиться, что Иешуа был из рода Давида. 
 
      Мы видим, что в Евангелиях говорится, что Его называли “Сын Давидов”.  
 

       Матфея 1:17-23 

Здесь рассказывается, что Ангел является Иосифу и называет его сыном Давида, потому что 
тот был из рода Давида, а Давид был из колена Иудина. 
 

(Матфея 1:21) “Родит же Сына, и наречешь Ему имя: Иешуа; ибо Он спасет людей 
Своих от грехов их.”   

 
Казалось бы, то, что говорится в стихах 21-23 противоречит друг другу. В стихе 21 Ангел 

говорит: “Наречешь Ему имя: “Иешуа.”“ Затем, в стихе 22, идет ссылка на слова некоего пророка. 
Мы должны знать, о каком именно пророке идет речь. Потому что, как мы сможем проверить, 
говорил ли пророк это, на самом деле, если не знаем его имени?  

 
К сожалению, слишком многие читают Библию, не исследуя того, что в ней говорится таким 

же образом, как это делали верийцы, которые хотели убедиться, что сказанное им соответствовало 
тому, что написано.  
 

Эта фраза “ ... реченное Господом чрез пророка...”  говорит о двух вещах. Во-первых, что эти 
слова произнес пророк. И во-вторых, что устами пророка говорил Иехова, и, следовательно, это 
на самом деле, были слова Иехова. 

 
Это очень важно, особенно, когда мы начинаем говорить о Законе. Большинство людей 

думают, что раз Моисей записал Закон, то это и есть Закон Моисея. 
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Но Моисей получил эти наставления и записал их, так что это не собственные слова Моисея. 
Это были слова Иехова, данные Им Моисею. Моисей был писцом, то есть тем, кто записывал то, 
что давал ему Иехова. Народ ложно связывает или приписывает этот Закон Моисею вместо Иехова.  
 

Когда пророк Иеремия, или пророк Исайя, или любой другой пророк говорил от имени 
Всемогущего, это не были их собственные слова. Это слова Иехова, сказанные пророку. Пророк 
— это просто рупор, которого Иехова решил использовать. Когда мы встречаем фразу: “...реченное 
Господом чрез пророка”, то должны понять, о каком пророке идет речь и где именно это сказано. 
 

(Матфея 1:23) “”Се, Дева во чреве приимет и родит Сына, и нарекут имя Ему: 
Еммануил, что значит: с нами Бог”.” 

 
У нас есть несколько подсказок относительно того, где это следует искать. Но постойте, 

сначала Ангел говорит Мириам: “ты должна дать Ему имя “Иешуа”“. Но затем пророк говорит, 
что Его назовут Еммануил, что значит “с нами Эль.” 
 

Нам важно это понимать, потому что мы используем термин “Еммануил”, означающий 
“С нами Бог”, или “С нами Эль”. Для этого я дам вам адрес стиха, на который здесь ссылается 
Матфей: это Исаия 7:14.  
 

(Исаия 7:14) “Итак Сам Господь даст вам знамение: се, Дева во чреве приимет, и 
родит Сына, и нарекут имя Ему: Еммануил.”  

 
Интересно, что Сам Господь, Иехова, Адонай даст нам знак. Так говорит Исаия, и Исаия 

также говорит, что Его имя должно быть Еммануил/Иммануил. Знаете, Иммануил — это не имя. 
Нужно знать, что именно означает слово “иммануил”. “Иммануил” означает “с нами Эль” или 
“Эль с нами”. Вот его значение. “Бог с нами.” 
 
      Здесь Исаия использует еврейское слово “Иммануэль” (Immanuel). 
 

H6005 — Immanuw‟el, иммануил, im-maw-noo-ale; от H5973 и H410, сложное слово со встав-
ленным местоименным суффиксом, “с нами (есть) Бог, Иммануил (Еммануил), пророческое имя 
Сына у Исаии: Иммануил.  
 

Оно состоит из двух слов: Н5973 и Н410 — это номера в Конкорданции Стронга. Иными словами, 
Ангел говорит, что Его имя будет Иешуа, а пророк уточняет, что через Иешуа Бог будет пребывать 
с нами. Эль будет с нами. Мы рассмотрим еще кое-что из того, что сказал пророк. 
 

       Исаия 9:6-7 

Пророком Исаией написано очень много. Кажется, ни один пророк не написал о Мессии 
больше, чем Исаия. Исаию очень много цитируют. Книга Исаии — основной источник для тех, 
кто исследует характер и атрибуты Мессии, предсказанные пророками. 

В этих стихах пророк говорит, что нам дан этот Сын, и что Он обладает уникальными чертами.  
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Во-первых, на Его плечах должна быть власть. Речь идет не о Вашингтоне, округ Колумбия, 
не о столице округа или какой-то страны. Речь идет о Царстве, о том, что Он будет править царством 
Иехова. Царство Иехова будет внешним, но в настоящее время оно внутри нас. То есть, сейчас 
Царство Иехова пребывает в нас. Святой Дух находится внутри нас. Наше тело — это храм Святого 
Духа. И Святой Дух, Который есть Всемогущий, Иехова, это Дух, обитающий в нас и управляющий 
нами (по крайней мере, так должно быть).  
 

Так должно быть, и именно тогда будут проявляться плоды Духа: самоконтроль и власть духа 
над плотью. Другими словами, предполагается, что мы находимся под управлением Духа 
Всемогущего, который обитает в нас через Иешуа. Поэтому, Царство Иехова находится внутри 
нас. Но Царство Иехова будет внешним, когда придет Царь и установит свое правление здесь, в 
царстве земном. 
 
      Давайте изучим другие Его характеристики.  
 

Обратите внимание, что здесь происходит. Вы видите слова, перечисляемые через запятые. 
То есть Его будут называть по-разному. Одно из имен, которым Он будет назван, — это “Чудный”. 
В некоторых деноминациях говорят, что Он должен называться “Чудесным Советником”. Они 
просто игнорируют запятую между словами “Чудный” и “Советник”.  Конечно, мы знаем, что 
тогда в языке не было запятых, поэтому можно было произнести “Чудесный Советник Бог крепкий 
Отец вечности Князь мира” как одну длинную слитную фразу. Но суть в том, что Его будут 
называть “Чудным”. Его будут называть “Советник”. Его будут называть “Бог крепкий”. Его будут 
называть “Отец Вечности”. Его будут называть “Князь Мира”.  
 

Интересно, что нам сложно понять разумом некоторые из этих утверждений. Эти имена 
называет пророк. Мы знаем, что у Иешуа не было детей. Мы не его дети, так как же тогда Его 
имя будет звучать как “Отец Вечности”? (В английском переводе это имя звучит как “Вечный 
Отец”, Everlasting Father - прим. перев.)  Я верю, что в свое время все это откроется тем, у кого 
есть глаза, чтобы видеть, и уши, чтобы слышать. 
 

Поймите одну вещь. Мы без проблем принимаем Его имя “Чудный”. “О да, Он просто Чудный”. 
Мы без проблем воспринимаем Его как “Советника”, Того, Кто дает нам советы. “Да, Он замеча-
тельный Советник.”  У нас нет проблем с именем “Князь Мира”. “Ну да, Он Князь Мира, Правитель 
Мира.” Но когда речь заходит о “Боге Крепком” и “Вечном Отце”, то в дело вступает теология.  
В дело вступают религия и религиозные споры.  

 
Когда меня хотят втянуть в подобные дискуссии, я отвечаю, что им нужно обсудить это с Исаией. 

Я не писал этого.  
 
Разные люди будут называть Его всеми этими именами. Некоторые будут называть его только 

“Князем Мира”. Некоторые только “Советником”, а некоторые — “Чудным”. Но Исаия говорит, 
что всеми этими именами Его будут называть.  

 
Давайте буквально разберем эти слова, чтобы попытаться понять, что именно Исаия 

сообщает, используя эти еврейские слова.  
 

Слово “чудный” — это “pele” , или  “чудесный”.  Лично я полностью согласен с тем, что Его 
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рождение было чудесным. Мириам зачала не от мужчины во плоти.  Это было, как говорится, 
непорочное зачатие. Насколько нам известно, и я верю, это было чудо, и поэтому Он Чудный. 
Именно это слово и используется здесь. Его будут называть Чудным, Чудесным.  
 

Второе слово здесь — “Советник”, или “ya‟ats”. Это исходное однокоренное слово (этимон), 
означающее “советовать”. “Советник” — это тот, кто советует, решает или принимает совет. 
Конечно же, Он принимает советы только от Одного, а именно — от Самого Всемогущего.  Он 
сказал: “Я говорю не от Себя. Я говорю те слова, которые были даны Мне.” Это слово означает 
того, кто советуется, советует или направляет. Итак, второе слово, “Советник”, это ya-ats.  
 

Затем следует довольно сложное имя, “Могучий” или “Бог крепкий” (то есть “Могучий Бог”). 
Это слово “gibbowr”, воин. В негативном смысле им называют тирана.  Некоторые мирские люди 
наверняка назвали бы Его тираном, потому что Он не хотел, чтобы они делали все, что заблаго-
рассудится и только развлекались. Они считают, что Он хотел все контролировать. Но это совсем 
не так. Он могучий и сильный, точнее, могущественный, крепкий.  
 

Затем следует слово “El”, эль. Оно означает “сила” или “мощь, могучий”. В данном случае, 
это Иехова, или Эль, или Элохим, или, как мы говорим, “Бог”. Это Некто могущественный, имеющий 
власть, обладающий мощью и силой.  

 
Далее идет слово “Вечный”. Это слово предполагает то, что, не имеет конца. То, что 

бесконечно. Это то, что пребывает в вечности, продолжается бесконечно, вечное и бесконечное. 
Он Могучий, Всемогущий и Вечный. Здесь есть еще слово “Отец” (ab), что означает главенство, 
руководство. Самый Главный.   
 

Следующее слово “Князь”, “Правитель”. Это начальник, капитан, вождь, генерал, правитель, 
князь, хозяин или властитель.  

 
Ну и, конечно же, это слово “shalom”, “мир”. Дело в том, что это слово “shalom”/”шалом”, 

которое я очень люблю, имеет много значений. Большинство людей считают, что “шалом” это 
просто “мир”. “Шалом, брат. Да пребудет с тобой мир.” “Шаббат Шалом”. Кто-то скажет, что это 
просто “субботний мир”.  Но слово “шалом” имеет гораздо больше значений, чем просто “мир”, 
потому что это то, что приносит нам мир. Мы чувствуем умиротворение, когда у нас все хорошо. 
Мы пребываем в мире, когда счастливы. Мы пребываем в мире, когда живем обеспеченно. Я не 
имею в виду какое-то социальное обеспечение или пособия.  Обеспечение — это не негативный 
термин. Все зависит от того, как его используют люди. Мы пребываем в мире, когда здоровы. 
Мы умиротворены, когда наши дела процветают. Когда удовлетворены наши потребности. Это 
слово “мир” связано с пребыванием в добром здравии, с совершенным здоровьем. Это состояние 
возникает, когда вокруг нас царит мир, когда мы чувствуем себя в безопасности и когда мы здоровы, 
целы и невредимы.  
 

Когда я говорю слово “шалом”, оно включает в себя все эти состояния. Иешуа будут называть 
Князем Благосостояния или Здоровья, Князем Процветания, Князем Благополучия, Князем, дающим 
умиротворение, покой, безопасность и ощущение полной внутренней гармонии. Все эти слова 
означают то, что дает нам “Князь Шалома”, или то, Кем Он является.  
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Чудный

 
 H6382 — pele, пеле, peh-leh; от H6381; чудо, чудесный,    
диво (чудный, дивный)  

 

               Советник

 
 H3289 — ya’ats, яатс, yaw-ats’; исходное слово; советовать, 
решать, умышлять, планировать; совет, принимать совет, 
консультировать, консультироваться, советник, определять, 
направлять, вносить предложение.  

 

Могучий, или Могучий 

Бог (Бог крепкий)

 
 H1368 gibbowr, гиббор, ghib-bore’; gibbor; сильный, как в  
H1397; могучий; по смыслу: воин, тиран; защитник, вождь, 
превосходить, гигант, мужчина, человек, могучий мужчина,  
сильный  мужчина, доблестный мужчина. H410 el, эль; сокращенно 
от Н352; сила; как прилагательное: могучий, особенно 
Всемогущий (но может использоваться и с любыми другими 
богами); Бог, бог, божественный, великий, идол, мощь (мощный), 
сила, сильный. Сравните с именами, оканчивающимися на -эл- (эль).  

 

Вечный Отец 

 (Отец вечности) 

 
 H5703 — „ad, ад, ad; от H5710; ходить, (повелит. наклонение) 
цель, назначение; то есть (по смыслу) длительность, в смысле 
продвижения вперед или вечности (как правило, как суще-
ствительное с предлогом или без него); вечность, вечно (вечный, 
непреходящий, навсегда, бесконечный), старый,  бессрочно,  
+ мир без конца. H1 — ab’, аб, awb; коренное слово, Отец, в 
буквальном или переносном смысле; вождь, (пра-)отец, 
Сирота (без отца), отцовское имущество,  семейство.  

 

            Князь Мира

 
 H8269 — sar, сар, sar; от H8323; глава (любого уровня): рулевой 
(управляющий рулем), начальник, главный  (капитан), воена-
чальник, градоначальник, начальник (темницы), князь, 
начальник работ, вождь, начальствующий (над людьми),   
правитель, заведующий (имением). H7965 — shalowm, 
шалом, shaw-lome’; или ulov, шалом, от H7999, безопасность, 
благополучие, то есть (образно): здравие, здоровье, здравствовать, 
счастливый, дружелюбный, миролюбивый, а также (в пере-
носном смысле) благоденствие, то есть здоровье, процветание, 
мир; положение, дела (как идут), мирный, здоровье, полнота, 
+ друг, крепкое (хорошее) здоровье,  совершенный мир (как 
состояние человека), мирные (селения, обители), дружелюбно,  
ход (дела, войны), пребывать в мире,  мир (покой), безопасность, 
благосостояние, пребывать в здравии, благополучие (в делах),  
целиком, полностью, совершенно.  

Все эти слова относятся к Иешуа.  
 
      Еврейские слова из Исаия 9:6-7: 
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      В Исаия 9:7 говорится: 
 
      “Умножению владычества Его и мира нет предела...”  
 

Он продолжит побеждать. Другими словами, главная цель Его пришествия будет состоять в 
том, чтобы привести всех жителей земли в поклонение Единому Истинному Эль. 

 
Так все начиналось, и именно так все и закончится. Когда Иешуа/Иехова послал Моше (Моисей) 

в Египет, чтобы потребовать от фараона освобождения народа, это не означало иметь свободу 
жить и поступать по своему разумению.  
 

С одной стороны, свобода отчасти, дает такую возможность, потому что, обретая ее, вы можете 
принимать собственные решения. Теперь никто не принимает решений за вас.  Вы вольны принимать 
решения самостоятельно. А пока у вас нет свободы, вы не можете принимать собственные решения.  
 

Это как, например, несвобода ребенка, живущего со своими родителями.  Он находится под 
их опекой до тех пор, пока не сможет жить и принимать решения самостоятельно. Самостоятельные 
решения не должны оплачиваться за счет родителей. Если принятие ваших решений зависит от 
чьего-то финансирования, то вы уже не свободны. Автор Притч говорит, что должник делается 
рабом заимодавца. Если вы кому-то должны деньги, вы не свободны. Если у вас есть долги, то 
вы не свободны. Если вы живете под чужой крышей, то вы не свободны. Иногда это похоже на 
тюремное заключение (надеюсь, ваши дома не похожи на тюрьму). Заключенные не могут сами 
решать, что им делать, что есть и когда вставать.  
 
      В армии вы тоже несвободны. Вы являетесь собственностью правительства США.  
 

Цель, с которой Иехова послал Моисея к фараону, заключалась в том, чтобы тот отпустил 
народ для поклонения Ему. Это была главная цель освобождения народа. Она остается главной 
и сегодня. Тот, кого освобождает Сын, обретает истинную свободу. Вопрос состоит в том, что 
именно вы собираетесь делать со своей свободой? 
 

     Либо вы подчинитесь Владыке, либо выберете другого хозяина, которому будете служить. 
Как бы то ни было, выбор за вами. Нельзя служить двум господам. Итак,  
 

(Исаия 9:7) “Умножению владычества Его и мира нет предела на престоле Давида и 
в царстве его, чтобы Ему утвердить его и укрепить его судом и правдою отныне и до 
века. Ревность Господа Саваофа соделает это.”  

 
Мы видим, что Исаия говорит об Иешуа как о Том, Кто воссядет на престол Давида. Он — 

Тот, Кого назовут Чудным. Его назовут Советником. Он будет называться Князем Мира (шалома). 
Он будет называться Богом Крепким. Он будет называться Отцом Вечности.  Он будет называться 
Сыном Давида. Он будет называться Пророком, Мессией. 
 
      А теперь перед нами вся глава 53 из книги Исаии.  

       Исаия 53 
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Это чрезвычайно мощная глава. Я хочу, чтобы мы прочли ее всю. Она небольшая, поэтому у 
нас не уйдет на это много времени.  
 

(Исаия 53:1) “Кто поверил слышанному от нас, и кому открылась мышца Господня?”  
 

Это очень важно. Чтобы верить тому тексту, который мы начинаем изучать, мы должны быть 
верующими, то есть, твердо стоять на основных положениях веры. Я говорю именно о верующих, 
потому что с неверующими дело обстоит несколько иначе, так как сначала их нужно убедить, что 
все это действительно возможно.  

 
Верующего мне не нужно убеждать, что нам уже принадлежит исцеление. Он уже должен 

верить в это. Если верующий в это не верит, значит, он не верит словам Всемогущего. А Всемогущий 
говорит о том, что мы исцелены ранами Мессии.  
 

То, что исцеление пока не проявилось — это не повод, чтобы не верить в исцеление Его ранами.  
Видите ли, Его ранами мы были также и спасены. Но это спасение не проявилось так, как оно 
должно проявиться для претерпевших до конца. Спасутся те, кто выстоит до конца.  Главным 
является то, во что вы верите. Потому что, если вы не верите в исцеление, то какой смысл мне 
молиться о нем? Какой смысл вообще кому-то молиться о вашем исцелении?  

 
Некоторые считают себя верующими, но при этом, не верят в исцеление. Как-то один парень 

позвонил мне в 7:30 утра, что само по себе печально. В 7:30 утра он оставил мне голосовое 
сообщение.  Он упрекал меня в том, что я не отвечаю на телефонные звонки. Он называл меня 
мошенником и говорил, что все это — сплошная ложь. А я думаю: “этот парень встает в 7.30 
утра, звонит по нашему номеру и удивляется, что ему никто не отвечает.” Попробуй позвонить в 
7:30 утра в свой банк и посмотри, ответят ли они. 
 

Было всего-то 7.30 утра. Я перезвонил ему в 8 часов.  Я спросил его: “С какой целью вы нам 
звонили?” Он захотел проповедовать мне. Ты смотришь нашу программу в 7: 30. Ты звонишь по 
телефону. Зачем ты звонишь? По этому номеру можно попросить о молитве. В итоге, он выпалил 
“Вы все — просто кучка мошенников.” Я начал говорить с ним и вот что услышал. Этот человек 
смотрит Христианское телевидение. Он накапливает всю эту ерунду и решает, что должен 
позвонить и все это вывалить на нас.  
 

Я перезвонил ему и спросил: “Зачем вы звонили?  Что вы хотели? Как мы можем вам послужить?” 
И он говорит: “Да. Я хочу, чтобы вы помолились. Я хочу, чтобы вы помолились за нашего Отца.” 
Он говорит: “Я хочу, чтобы вы помолились не нашему Отцу, но ЗА нашего Отца. Знаете, ведь у 
Бога есть чувства.” Он хотел, чтобы я молился за Бога. Я сказал: “Сэр, очевидно, вы спутали нас 
со всякими другими служениями, которые слушали. 
 

Потому что то, что вы говорите о нашем служении, никогда звучало ни в одной из наших программ. 
Поэтому я думаю, что вы слушали другие служения. Но решили позвонить в наше служение и 
сбросить все это на нас. Должен вам сказать, что мы — не эти служения, и мы не такие, как они. 
Я уделяю вам время, перезванивая вам, как мы и обещали, чтобы понять, как мы можем молиться 
за вас, и я бы посоветовал вам послушать нас.” 
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Он говорит: “Хорошо, в какое время выходят ваши передачи?”  Мы сообщили ему время и 
даты наших программ. Он сказал: “Хорошо. Я послушаю их и на этот раз буду записывать все, 
каждое слово.” Я сказал: “а, сэр, как вам будет угодно.” Потому, что я хотел только того, чтобы 
он послушал наши программы. В итоге, он увидит (как и многие другие), что, когда вы слушаете 
программу, уже имея собственное предвзятое мнение о ней, то просто убедитесь, что слышите 
совсем не то, что ожидали. И что теперь вы будете делать?  
 

Этот человек слушает и впитывает слова подобных людей. И решает, что нужно сбросить весь 
этот мусор под мою дверь.   
 

Так поступают многие верующие, когда испытывают разочарование. Они приходят и говорят: 
 

“Я хочу, чтобы вы помолились за меня.”  
 
“За что вы хотите, чтобы я помолился?”  
 
“Я хочу, чтобы вы помолились, чтобы Бог исцелил меня.”  

“Вы верите в исцеление?”  

“Ну, я верю, что Он может меня исцелить, и за меня молились “ (и т.д и т.п.), “и я не был 
исцелен, но если Он хочет исцелить меня, то исцелит, в свое время.”  

 
      “Хорошо”. 
 
      Чьим словам веришь ты?  Это не слова веры. Исаия говорит:  
 

(Исаия 53:1-3) “Кто поверил слышанному от нас, и кому открылась мышца Господня?” 
Ибо Он взошел пред Ним, как отпрыск и как росток из сухой земли; нет в Нем ни вида, 
ни величия; и мы видели Его, и не было в Нем вида, который привлекал бы нас к Нему. 
Он был презрен и умален пред людьми, муж скорбей и изведавший болезни, и мы отвращали 
от Него лице свое; Он был презираем, и мы ни во что ставили Его.”  

 
Это описание Мессии. Почему Он “муж скорбей”? Потому, что Он взирал на людей, погрязших 

в религии. Он плакал, потому что этот народ не имел пастыря. Это были слепые, следующие за 
слепыми поводырями. В них не было жизни. Они были полны традиций и религии, основанных 
на том, чему их учили те, кто должен был отвечать за обучение Израиля. 
 

Сегодня сложилась такая же ситуация. Есть много учителей и проповедников, в Лос-Анджелесе 
и Джорджии, в Атланте, и все эти служители не готовят людей. Я верю, что там есть люди с 
правильным сердцем, которые просто получили неверное послание.  Я знаю, что они есть, потому 
что был одним из них.  
 

Мое сердце всегда стремилось к тому, чтобы служить моему Отцу и радовать Его, и поэтому 
я сегодня нахожусь здесь. В моем служении был долгий период, когда я старался служить 
искренне. У меня было ревностное отношение к Иехова, но по знанию, а не по истине, и поэтому 
я проповедовал всем сердцем. Я искренне верил в то послание, которое проповедовал, просто 
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оно было неправильным. Не то, чтобы я был неискренен и не пытался угодить своему Небесному 
Отцу. Я верил, и сейчас могу сказать, когда и от кого получил то неверное послание. Есть служители, 
которые искренне стараются угодить Всемогущему. Просто у них неверное послание.  
 

Есть такие люди. Они хотят служить всем сердцем, всем разумом и всеми силами, потому 
что знают Бога.  Они делают то, что им велят проповедники, точно так же, как во времена Иешуа 
люди делали то, что им велели религиозные лидеры. Они доверяли право передавать им то, что 
говорил Всемогущий, религиозным лидерам, которые должны были бы иметь отношения с Ним. 
Но поскольку у пастырей было неверное послание и они были слепы, то они передавали это 
неверное послание людям, и слепые вели слепых. 

 
 
 
 
 
 
 
 

                                    Я был слеп. Я был слеп, а теперь вижу. Аллилуйя!  
 

Теперь нужно помочь снять пелену с глаз тем людям, которые по-настоящему, искренне желают 
знать Всемогущего. Вот почему нам нужны телевизионные программы. Вот почему мы должны 
быть в Интернете. Вот почему мы должны быть на YouTube. Вот почему мы должны быть там, 
где только можно, и использовать все средства для проповедования истинного Евангелия Царства. 
Потому, что когда искренние, чистые люди услышат истину, внутри них что-то пробудится, как 
пробудилось во мне и в вас.  
 

Это внутреннее побуждение заставило вас сделать шаг вперед и искать Всемогущего там, 
куда вы не заглядывали раньше, и исследовать Библию. И вы поняли, что унаследовали ложь.  
Люди, учившие вас этой лжи, поступали так не потому, что хотели вас обмануть. Они просто 
учили вас тому, чему были научены сами.  
 
      К несчастью, их послание было неверным.   
 

Иешуа знал это, и поэтому сопереживал людям. Он сострадал им. Однако, некоторым это 
было все равно, а были и те, кто хотел заставить Его замолчать. Было немало и тех, кто был не 
против иметь ложное послание. Они хотели, чтобы это послание существовало вечно, потому 
что от него зависело их благосостояние и само их существование. Именно их Иешуа обличал. 
Именно их Он называл “вождями слепыми”, “змиями и порождениями ехидны”, “бесами и 
дьяволом”.  

 
За это Он был презираем, отвергнут и испытал много горя. Из-за властителей, контролиро-

вавших народные массы и те, кто хотел узнать больше, вынуждены были буквально скрывать 
свои лица. Никодим приходил к Нему ночью. Он слышал только долю истины. Он знал, что это 
истина, но находился в обществе тех, кто добивался, чтобы говорящий истину был осужден как 
лжец.  Когда он попытался заступиться за Него, гнев преследовавших Иешуа обратился и против 
него, и он отступил.  
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(Исаия 53:3b-5) “Он был презираем, и мы ни во что ставили Его. Но Он взял на Себя 
наши немощи, и понес наши болезни; а мы думали, что Он был поражаем, наказуем и 
уничижен Богом. Но Он изъязвлен был за грехи наши и мучим за беззакония наши; наказание 
мира нашего было на Нем, и ранами Его мы исцелились.”   

 
Возникает вопрос к знатокам книги Исаии (обычно они принадлежат к еврейской общине): 

“Здесь он говорит о том, что уже произошло или о том, что только должно произойти?”  Изучающий 
Исаию богослов пытается определить, говорит Исаия в прошедшем или в настоящем времени. 
Как правило, приходят к выводу, что он говорит в настоящем времени. Потому, что такого человека 
еще не было в истории.  Единственный, кто близок к этому описанию — это Моше / Моисей. 
 

(Исаия 53:6) “Все мы блуждали как овцы, совратились каждый на свою дорогу; и Господь 
возложил на Него грехи всех нас.”  

 
      Ни один человек никогда не нес на себе бремя всего народа.  
 

(Исаия 53:7-12) “Он истязуем был, но страдал добровольно, и не открыл уст Своих; 
как овца, веден был Он на заклание, и, как агнец пред стригущим его безгласен, так Он 
не отверзал уст Своих. От уз и от суда Он был взят; но род Его кто изъяснит? Ибо Он 
отторгнут от земли живых; за преступления народа Моего претерпел казнь. Ему 
назначили гроб со злодеями, но Он погребен у богатого, потому что не сделал греха, и 
не было лжи в устах Его. Но Господу угодно было поразить Его, и Он предал Его мучению; 
когда же душа Его принесет жертву умилостивления, Он узрит потомство долговечное, 
и воля Господня благоуспешно будет исполняться рукою Его. На подвиг души Своей Он 
будет смотреть с довольством; через познание Его Он, Праведник, Раб Мой, оправдает 
многих, и грехи их на Себе понесет. Посему Я дам Ему часть между великими, и с сильными 
будет делить добычу, за то, что предал душу Свою на смерть, и к злодеям причтен 
был, тогда как Он понес на Себе грех многих и за преступников сделался ходатаем.”   

 
В послании к Римлянам 8 Павел говорит, что Иешуа воссел по правую руку Всемогущего и 

ходатайствует за нас по сей день. Вся 53 глава книги пророка Исайи говорит о Мессии.  
 

Мы могли бы рассмотреть и других пророков, определяя в их книгах стихи и тексты, 
относящиеся к Мессии. Но думаю, что мы уже достаточно много изучили по теме “Мессия в 
пророках”: Михея, Иеремию, Исаию. Теперь мы знаем, что книга Откровение — это книга пророчеств. 
Даниил и эти пророки говорят о Мессии. Все остальные пророки также говорят о Нем.  
 
     Мессия в Псалмах.  

     В Псалмах также говорится о Мессии. Давайте обратимся к Псалму 2.  
 
       Псалом 2:1-3 

Очень трудно читать Евангелия не зная псалмов. Во втором псалме говорится следующее, и 
Петр цитирует некоторые из этих слов. 
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“Зачем мятутся народы, и племена замышляют тщетное? Восстают цари земли, и 
князья совещаются вместе против Господа и против Помазанника Его. “Расторгнем 
узы их, и свергнем с себя оковы их”.” 
 
А теперь подумайте вот о чем. Ни один человек в здравом уме... Знаете, я не пытаюсь оправдать 

фараона, но чтобы понять прочитанное, я должен размышлять над этим. А для понимания иногда 
требуется включить воображение. Используя всю доступную мне информацию, знания и отдельные 
фрагменты, я пытаюсь поставить себя на место фараона, представить себе его мысли. Вот я, 
самый могущественный человек на планете, люди склоняются передо мной и поклоняются мне, 
от меня зависит их пропитание, благополучие, обеспечение и защита. Нет никого более великого, 
чем я. Это признают все окружающие и все соседние страны.  И вот приходит какой-то пастух 
Моисей и говорит мне, фараону, что я должен делать. Представляете?   

 
Фараон Египта: 

Самый влиятельный человек на земле.  

Сейчас мною руководит только воображение. Я 
приглашаю вас совершить этот короткое путешествие 
вместе со мной. Выступая против фараона, Моисей 
совершает подвиг, величие которого трудно измерить 
земными мерками. Представьте, что нищий еврей 
пришел бы к Гитлеру и сказал: “Ты должен отпустить 
еврейский народ!”  

 
Так вот, Гитлер, конечно же, был (хотя и с очень большой натяжкой) христианином. Он верил, 

если угодно, в Бога Лютера. Он был антисемитом, хотя и имел семитское происхождение.  
Представьте себе, как еврей приходит к Гитлеру и велит ему отпустить еврейский народ на свободу. 
Можете себе представить, чем это закончится!?  
 

Или представьте себе Алабаму, Миссисипи или Джорджию в 20-х годах 19 века. И вот какой-то 
чернокожий северянин приходит к самому могущественному рабовладельцу Юга и говорит ему, 
что тот должен отпустить на свободу всех рабов. Как думаете, что с ним произойдет?   

 
Меня поражает, что Моисей смог столько раз входить к фараону и выходить от него после 

всех своих требований и заявлений, и фараон видел, как сбывается все, сказанное Моисеем.  
 

Сама жизнь Моисея — каждый раз, когда он входил к фараону — она висела на волоске, потому 
что фараон был очень могущественным человеком.  
 

Что касается противостояния Моисея фараону, то мы видим, что жизнь Моисея постоянно 
была под угрозой. В конце концов, фараон буквально лишился рассудка, потому что, отпустив 
народ, он вдруг начал их преследовать. И это ему дорого обошлось.   
 
      Кто же в здравом уме будет выступать против Всемогущего?  
 

А вы знаете, что люди делают это каждый день? Одними из самых порочных людей на земле 
являются те, чья личность настолько извращена, что они вступают в однополые отношения. Это 
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безнравственно. Это половое извращение. 
 

Люди утверждают, что верят во Всемогущего, они знают, как Всемогущий относится к сексу 
до брака, и все равно делают это. В Писаниях есть множество примеров того, что требует от нас 
Иехова. Несмотря на то, что мы видим, что происходило с людьми в древности, и Новый Завет 
говорит, что это показано нам для предупреждения, люди по-прежнему игнорируют Всемогущего, 
заявляя, что им теперь не нужно исполнять то, что Он повелел в Своих заповедях.  
 

И это мессианские верующие, “Ивритские Корни”, христиане, евреи и так называемые, 
“верующие”! Я здесь никого не сужу, потому что судьей является Слово.  Когда люди открыто 
нарушают Его заповеди, при этом находя себе оправдания, куда девается их страх перед Всемогущим? 
Его нет. Или его очень мало.  
 

Похоже, проблеск страха появляется у людей, только когда их жизнь висит на волоске, когда 
они близки к смерти, когда они оказываются на самом дне и не знают, как из этого выбраться. К 
сожалению, страх перед Всемогущим проявляется у людей именно в такие моменты. Но они 
быстротечны. После того, как эти моменты проходят и жизнь человека возвращается в привычное 
и желаемое русло, страх перед Всемогущим тоже исчезает.   
 

Вот так и Израиль постоянно падал и поднимался, падал и поднимался. И когда являлись пророки, 
некоторые решали, что если заткнуть им рот, то закроются и уста Божьи. “А если мы закроем 
рот Ему, то сможем жить так, как захотим. Мы сможем делать все, что угодно, каждый будет идти 
своим путем, делая все, что ему заблагорассудится”. 
 

       Псалом 2:3-12 

      В этом и заключается цель распространения Евангелия до края земли — чтобы люди уповали 
на Мессию. Не для того, чтобы они поверили. Поверили во что?  “Да, я верю, что Он умер за 
меня, и поэтому я спасен.” Нет, речь идет о том, чтобы довериться Ему, как вы доверяете своему 
банку, своему пенсионному счету, сейфовой ячейке или инвестициям. (Не могу сказать “как вы 
доверяете правительству”, потому что мы видим, что оно может бросить нас, приостановив свою 
работу).  
 

Мы должны уповать на Него. Уповающие на Всемогущего через Иешуа никогда не 
постыдятся. Когда мы доверяем людям, это похоже на подписание контракта. Мы верим, что 
контракт написан в нашу пользу. Мы верим, когда нам говорят: “Здесь говорится об этом.” Мы 
его даже не читаем. Мы его просто подписываем. Мы просто поверили, что нам сообщили всю 
необходимую информацию, которой можно доверять, и поэтому подписали этот контракт.  
 

Это похоже на подписание документов по ипотеке, страхового полиса или любого другого 
подобного документа, когда вам говорят: “В этом документе сказано то-то и то-то. Просто 
подпишите его. Поставьте свои инициалы.”  И вы подписываете его. Вы полагаетесь на то, что то, 
что вам сказали, действительно содержится в этих документах. Когда мы доверяем кому-то, то 
верим, что он сказал нам то, что действительно там написано. 
 

Когда Вы уповаете на Всемогущего, то говорите: “Хорошо. Я верю, что это мне во благо. 
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Поэтому я буду уповать на Тебя и исполнять это.”  
 
Это вовсе не значит, что достаточно просто сказать: “Хорошо, я верю, но мне не нужно ничего 

делать. Мне не нужно ничего подписывать. Мне не нужно заключать никаких соглашений, никаких 
договоров.  Я просто верю.” Позвольте вам кое-что сказать. Взять, например, заключение договора 
об ипотеке. “Хорошо, я полагаю, что в документе все сказано правильно.” Вам говорят: “ Ну, 
если вы так считаете, то вам нужно подписать вот здесь.” “Да нет, мне не нужно его подписывать. 
Я верю, что там все так и написано.” “Нет, сэр, вы должны подписать его.”  “Нет, мэм, вы должны 
подписать его. Без вашей подписи этот документ не имеет силы.”  Ваша подпись свидетельствует, 
что вы ознакомились с этим документом и согласны с ним. 
 

Именно так люди заключают соглашения между собой, и именно так же они заключают 
соглашения с Ним. Именно так и сказали сыны Израиля в пустыне: “Что бы Ты ни сказал, чтобы 
ни было в кетубе (на иврите-контракт), что бы ни было в соглашении, что бы ни было в завете, 
мы этого не видели. Мы не знаем, что там говорится, но мы сделаем это.” 
 

Итак, будет проведено 15-минутное служение “Время встречи с Иисусом”. После проповеди 
люди устремляются к алтарю, отдавая свое сердце Иисусу, хотя понятия не имеют, что это, на 
самом деле, значит. Они заключают соглашение, веря во что-то, о чем у них нет ни малейшего 
представления.  
 

Продолжая наш курс, на следующем занятии мы начнем с того, на чем сейчас остановились. 
Сейчас мы говорили о Псалме 2.  На следующем занятии мы продолжим тему “Мессия в Псалмах”.  
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Краткое содержание занятия 92. 

Основные положения. 

 

 1.    Принцип мессиоцентричности — это принцип, согласно которому, Писание толкуется, исходя 
из того, Кто является его центром, а именно — Мессия. 

2.  Иешуа учил людей всему, что было написано о Нем в Законе, пророках и Псалмах. В первые 
сто лет после Мессии не было письменного Канона Нового Завета, но ученики могли вполне 
успешно рассказывать о Мессии только по Канону Ветхого Завета.  

3.  Иешуа называли “Сыном Давида”, потому что Он был из колена Иуды.  

4.  Истинные пророки говорили от имени Иехова, так что сказанные ими слова были словами 
Всемогущего.  

 5.  Вот некоторые из имен, которыми будут называть Мессию, когда Он вернется: “Чудный, 
Советник, Бог крепкий (Могучий, Могучий Бог), Отец вечности” и “Князь мира”.  

 6.   Вы не свободны, если кто-то финансирует принимаемые вами решения. Либо вы подчинитесь 
Владыке, либо выберете другого хозяина, которому будете служить. Выбор за вами. 

 7.   То, что исцеление не проявилось, еще не означает, что его не произошло. Слово говорит, что 
мы уже исцелены ранами Иешуа.  

 8.   Иешуа можно найти в Ветхом Завете, хотя Он и не называется по имени (например, в Псалме 2).  

 9.  Кто в здравом уме будет выступать против Всемогущего? Только те, кто не боится Иехова, 
кто открыто нарушает Его заповеди и оправдывает собственное поведение.  

10.  Слово — это судья.  

11.  Мы должны уповать на Всемогущего. Уповая на Него, мы не только верим в Него, мы также 
верим Ему.  
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Упражнение для повторения. 
 
1.  Каждый человек в повседневной жизни выступает в различных качествах, в соответствии с 
которыми ему могут давать разные имена или прозвища. Какие имена или прозвища были или 
есть у вас? Кто вас так называет, и какому вашему качеству (или роли) соответствует каждое из 
них?  Вспомните, какие прозвища давали вам ваши знакомые?  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
2.   Соответствуют ли перечисленные выше имена и прозвища именно вам?  
__________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 
            Почему "да" или почему "нет"?  
 __________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 
 
3.  Задумывались ли вы о своей вере в исцеление, о том, во что именно вы верите?  
__________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 
 4.      Подтверждают ли пророческие Писания то, во что вы верите?  
__________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 
__________________________________________________________________________________ 

Меня называют: Кто называет: Почему: 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 
 
 
1.   Я умею раскрывать значение информации, которая открывалась пророкам об именах и 
титулах Иешуа.   
 

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
2.   Я могу находить в Псалмах пророческие стихи, относящиеся к Иешуа.  
 

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 93.  
 

Принцип мессиоцентричности, резюме (часть 13). 

 

Сегодня   включая телевизор, просматривая   Фейсбук, читая официальные новости и 
сообщения, и сталкиваясь со всем потоком изливающейся на нас информации, очень 
неприятно наблюдать за всеми этими “торговцами страхом”. Суть в том, что Отец повелел 

нам заселять землю и владеть ею. Он призвал нас идти и нести Евангелие Царства по всему миру, 
не боясь людей.  Мы должны идти во имя Его, в силе и власти, потому что Он провозгласил, 
что Ему дана всякая власть на небе и на земле. Это Он дал нам ту силу и власть, в которой мы 
ходим. Когда мы ходим в силе и власти, данной нам Всемогущим, враг признает это и не связывается 
с нами.  
 

Сегодня мы должны сознавать, что враг пытается нас всячески отвлечь. Есть множество 
отвлекающих факторов и людей, которые тянут нас в разные стороны. Но наш взор должен всегда 
оставаться на авторе и совершителе нашей веры, не отклоняясь ни влево, ни вправо. Мы должны 
оставаться на нашем прямом и узком пути.  
 

В этом вся прелесть принципа мессиоцентричности. Все Писание буквально сосредоточено 
на Мессии. Скажу вам, что мы примем эту власть и силу тогда, когда наша жизнь тоже будет 
сосредоточена на Нем.  
 

Знаете, Иешуа не был убит. Евреи не убивали Иисуса, как говорят многие в церкви. Он пришел, 
прекрасно зная, что должен сделать, и пришел, чтобы отдать Свою жизнь. Таков был Его план. 
Такова была Его цель, но кто-то должен был принять участие в этом.  Поэтому, чтобы заставить 
некоторых людей делать то, что должно было исполниться по воле Отца, Ему пришлось ослепить 
их.  Он должен был ослепить этих людей, чтобы они не смогли распознать Его план. Потому что, 
как говорит нам Библия, если бы правители этого мира знали, Кого они распинают, они никогда 
бы не сделали этого.  
 

Это не означает, что они сказали бы: “Да, Он Царь.” Нет. Они бы узнали, что план Отца 
предполагает преобразование мира, которым они управляли. Не принимая участия в исполнении 
этого плана, сатана по-прежнему оставался бы полновластным правителем этого мира. Но теперь вся 
власть принадлежит Иешуа. Тот, кто подчиняется Его власти, имеет полную власть над дьяволом. 
 

Принцип мессиоцентричности в Писании — это принцип, согласно которому, Писание толкуется, 
исходя из того, Кто является его центром. Как мы говорили, основой этого принципа является 
тот факт, что Мессия — это центральная фигура Библии.  
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Когда мы начинали изучение принципа мессиоцентричности, то говорили, что он основан на 
словах, сказанных Иешуа в Луки 24.  
 

Как вы помните, на тот момент Иешуа уже был распят. И уже произошло Его Воскресение. 
Два ученика Иешуа шли по дороге в Еммаус. Их сердца были в смятении.  Иешуа присоединился 
к ним. Они понятия не имели, кто Он такой. Они разговаривали. Во время этого разговора Иешуа 
произнес такие слова: 
 

(Луки 24:25-26) “Тогда Он сказал им: о, несмысленные и медлительные сердцем, чтобы 
веровать всему, что предсказывали пророки! Не так ли надлежало пострадать Мессии 
и войти в славу Свою?”  

 
Пророки кое-что предсказывали. Они уже кое, о чем говорили. И на протяжении всей земной 

истории, когда Отец поднимал пророков, они говорили о Том, Кто должен был прийти. Но когда 
Он действительно пришел, те, кто, якобы, ожидали Его, Его не узнали. 
 

Позвольте вам кое-что сказать. Сегодня есть те, кто, якобы, ожидает Его, хотя, на самом деле, 
нет, потому что слишком заняты делами церкви. Они слишком заняты празднованием различных 
языческих праздников и обрядов, которые сами же и придумали. Они заняты соблюдением правил 
собственных деноминаций, вместо того, чтобы обратить свои глаза на Отца и открыть уши Его 
словам, чтобы видеть и слышать то, что Он делает и говорит. Многое из того, что Он говорит и 
делает, связано с Его моэдим, праздниками, которые Он установил, чтобы мы пребывали в единстве 
с Ним. Они отмечаются не религиозными обрядами, а всем сердцем, всей душой и разумом.  
 

Так вот, были те, кто знал, что Мессия должен прийти.  Когда Иешуа был с ними, они верили, 
что Он — “Тот Самый обещанный Мессия”, но как только Он был распят и умер, их сердца 
изменились. Они обратились в другую сторону. Итак, мы видим двух человек, которые куда-то 
идут. Они шли по дороге в Еммаус. Мы не знаем, был ли Еммаус их целью. Может быть, да, а 
может быть, и нет. Этого я не знаю. Но как только они поняли с Кем разговаривают, они изменили 
свое решение.  Они повернули назад. Мы увидим, что они вернулись в Иерусалим.  
 

Он упрекает их. “Глупцы!” Пророки предсказывали это, но те им не поверили.  
 

(Луки 24:27) “И начав от Моисея, из всех пророков изъяснял им сказанное о Нем во 
всем Писании.”  

 
Мы видим, что Иешуа начинает Свой рассказ с Торы, с Закона. Затем Он проводит их через 

пророков и через все Писания, буквально все Писания.  
 

(Луки 24:28) “И приблизились они к тому селению, в которое шли; и Он показывал им 
вид, что хочет идти далее;”  

 
      Итак, они собирались здесь остановиться, а Он хотел продолжить путь.  
 

(Луки 24:29-31) “Но они удерживали Его, говоря: останься с нами, потому что день 
уже склонился к вечеру. И Он вошел и остался с ними. И когда Он возлежал с ними, то, 
взяв хлеб, благословил, преломил и подал им. Тогда открылись у них глаза, и они узнали 
Его; но Он стал невидим для них.”  
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Когда Он поблагодарил и благословил, их глаза открылись. Некоторые скажут, что Он взял 
хлеб и благословил его. Обратите внимание, что “его” в нашей Библии выделено курсивом 
(В Синодальном переводе сказано: “взяв хлеб, благословил,”, не уточняя, что или Кого Он благословил 
- прим. перев.). Всегда следует быть внимательным к деталям, потому что может сложиться 
впечатление, что Он благословил хлеб. Но нет, Он, взяв хлеб, произнес благословение. Он 
благословил Всемогущего, как делал это всякий раз, когда брал хлеб и вино. Он поблагодарил и 
благословил Всемогущего. 
 

(Луки 24:32-33) “И они сказали друг другу: не горело ли в нас сердце наше, когда Он 
говорил нам на дороге и когда изъяснял нам Писание? И вставши в тот же час, возвратились 
в Иерусалим, и нашли вместе одиннадцать апостолов и бывших с ними.”  

 
Они пытались уговорить Иешуа остаться с ними. Обратите внимание на то, что они сказали. 

Они сказали: “Останься с нами, потому что день уже склонился к вечеру.” И теперь мы понимаем, 
что, хотя день уже закончился и наступил вечер, они тут же встали и отправились в Иерусалим. Они 
пошли. У них была миссия.  Они нашли собравшихся вместе одиннадцать и тех, кто был с ними.  

 
       Луки 24:34-41 

  Когда Иешуа встал посреди них, они не могли поверить в это, потому что были вне себя от 
радости и удивления. Хм-м. Иешуа хотел убедить их, что то, что они видят, это не плод их вооб-
ражения. “Ребята, посмотрите на Мои руки. Посмотрите на Мои ноги.  Это Я Сам”. Но они все 
еще не верили. Тогда Ему пришлось сделать нечто очень простое.  Он попросил у них пищи.  
 
       Луки 24:42-43 

Они хотели посмотреть, как Он будет есть, как проглотит пищу. Он пытается убедить этих 
людей, что воскрес, но они все еще сомневаются в этом. Раньше Он уже упрекал в неверии тех 
двоих, назвав их глупцами.  
 
       Луки 24:44 
 

Где именно было написано о Иешуа все, что должно было исполниться в Нем? В Законе Моисея, 
в пророках, и в Псалмах. Итак, есть три отдельных раздела Библии, которые по словам Самого 
Иешуа, свидетельствуют о Нем.   
 

Очень важно знать это при изучении принципа мессиоцентричности. Это как никогда важно 
понимать сегодня. Я замечаю, что в последнее время на верующих в Мессию, которые соблюдают 
Тору, обрушиваются яростные нападки. Некоторые люди называют мессианство “запутанным” 
учением. А кто-то вообще считает мессианство оккультизмом. 

 
На YouTube полно разных видео. Кто-то прислал мне одно видео, в котором есть ссылки на 

сотни других видеозаписей, где церкви начинают предупреждать своих прихожан о том, что мессианство 
— “греховно” и “порочно”.  Я видел, как проповедники проповедуют подобное в разных собраниях 
— от самых больших до маленьких сельских общин. Они предупреждают своих людей, чтобы 
те держались подальше от мессианских верующих, то есть от нас.  
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Я считаю это хорошей новостью, потому что она свидетельствует, что Слово открывается 
людям. К сожалению, сегодня сторонники мессианского иудаизма привносят в истину некоторые 
традиции. Для кого-то это создает проблемы, но, как бы то ни было, людям открывается слово о 
том, что им необходимо вернуться к заповедям Иехова.  
 

Нам нужно знать как убедить тех, кто не верит сказанному в Новом Завете, что Иешуа — это 
Тот Самый, о Ком предсказывал Моисей. Он именно Тот, о Ком пророчествовали пророки, о Ком 
говорилось в Псалмах. Ученики смогли сделать это без Книг Нового Завета. Заметьте, они смогли 
убедить закоренелых фарисеев, саддукеев и книжников в том, что Иешуа был Мессией. 
 

Мы тоже должны уметь делать это. При этом заметьте, мы должны уметь делать это без Книг 
Нового Завета, без Евангелий от Матфея, Марка, Луки и Иоанна. Мы должны, подобно Петру, 
Иакову, Иоанну и другим ученикам Иешуа, уметь убедить любого верующего еврея, что Писания 
свидетельствуют о том, что Иешуа — это Мессия. Этих учеников было больше двенадцати, за 
вычетом Иуды. 
 

Их были сотни. Помните, Библия говорит, что когда Иешуа восстал из могилы, Он явился 
500 Своим ученикам. 
 

Мы знаем, что в горнице, во дворе Храма, или Дома Иехова, в   Шавуот собралось не менее 
120 человек. После Воскресения, в течение сорока дней, Он являлся одиннадцати.Он также 
явился 500 ученикам. Ко времени Воскресения у Иешуа остался только один ученик, Иоанн. Точнее, 
я бы сказал, что только один ученик мужского пола. Я должен уточнить это, потому что мать 
Иешуа тоже была Его ученицей, как и Мария Магдалина и другая Мария.  Там было несколько 
женщин. Все они были ученицами Иешуа. 
 

Что касается учеников, о которых говорится в книге Деяния, то у них не было Евангелия от 
Матфея. У них было только свидетельство о Иешуа.  Свидетельство о Иешуа из пророков, Закона 
и Псалмов. Вот что Иешуа говорит: 
 

“Вот то, о чем Я вам говорил, еще быв с вами, что надлежит исполниться всему, 
написанному о Мне в законе Моисеевом и в пророках и в псалмах.”  

 
Матфей, Марк, Лука и Иоанн были реальным людьми и живым свидетельством для остальных 

учеников Иешуа, но их свидетельства были записаны лишь годы, многие годы спустя.  
 

Петр обращался к людям не так, как мы сегодня: “Итак, возьмите Библию. Откройте книгу 
Матфея. Сегодня мы поговорим о стихе...” Нет. Он так не делал. Петр вставал и учил. Осмелюсь 
предположить, что у них даже не было с собой свитков, и именно поэтому они, вероятно, ходили 
в храм, чтобы послушать, как эти свитки читают. Иешуа был Словом. Иешуа является Словом. 
Слово обитало среди них. Его слово было Словом, и Его Слово пришло из Закона Моисеева. Оно 
пришло от пророков. Оно пришло из Псалмов. 
 

Вот что Он говорит: “Все это написано обо Мне в законе Моисеевом и в пророках, и в Псалмах.”  
 

       Луки 24:45 
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Они обладали знанием. У них была информация. У них были Его слова, но “Он открыл их 
разум для понимания Писаний”.  Знаете, если вы не понимаете, то... Есть те, кто изучает Тору по 
частям (по недельным главам).  Они их читают. Они их изучают и читают, и читают, и читают. 
Читают и бесконечно перечитывают. Библия говорит: приобретай мудрость, приобретай знание 
и всем имением твоим приобретай разум, понимание.  
 

Знаете ли вы, как приобретается понимание?  Лучший способ понять что-то — это начать 
практически делать, исполнять это.  
 

Как-то я разговаривал со своей женой. Мы часто обсуждаем разные вещи. Она мой лучший 
друг, поэтому мы постоянно разговариваем. Мы обсуждаем реальные жизненные ситуации. 
Например, у нас есть газонокосилка, самоходная газонокосилка. Мой сын Альфа, и мой сын Апостол, 
и даже мой сын Аарон, а Аарон уже достаточно взрослый, чтобы знать, что всему нужно учиться. 
Прежде чем управлять некоторыми вещами, нужно немного потренироваться. Но знаете, обычный 
ребенок, если видит, как что-то делает его отец или другой взрослый, считает, что может сделать 
то же самое.  
 

Ваш ребенок, которому 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10 или даже 12 лет считает, что если видел, как вы садитесь 
в машину и отъезжаете, то для него этого тоже вполне достаточно. Но он же не видит, что делают 
ваши ноги. Он не видит, как вы управляете рулем, но убежден, что способен управлять автомобилем.  
Он думает, что уже знает достаточно, потому что видел, как вы делали это.  Ты сажаешь его на 
водительское сиденье, и он дергает с места, останавливается и не может повернуть. Почему? Да 
потому, что не практиковался. Чем больше вы практикуетесь... Это относится к большинству 
людей. Есть люди, которые не могут научиться вождению, сколько бы ни практиковались. Но, 
как правило, чем больше ты упражняешься в вождении, тем лучше у тебя получается.  
 

Чем больше вы будете ходить в Слове, тем лучше. Вы можете слушать его.  Вы можете проводить 
в церкви всю свою жизнь. Вы можете слушать учения, которые я преподаю вам еще целый год 
или два. Но если вы не примените то, чему я учу, на практике... Как говорит Иаков, будьте не 
слушателями, но делателями. Понимание приходит только тогда, когда вы применяете это на 
практике. Оно приходит только через применение изученного. Тогда Отец дает вам понимание.  
 

Запомните это. Пожалуйста, запомните. После Воскресения Он открывает им разум к пониманию 
Писаний.  
 

Подумайте об этом. Они ходили вместе с Иешуа. Они видели все Его дела, все, что Он 
совершил. Он посылал их. Они совершали какие-то вещи и удивлялись той силе, которой обладали, 
действуя Его именем. И все же, они были озадачены тем, что не смогли изгнать беса из мальчика. 
Иешуа сказал, что причиной этого было их неверие.  
 

Дело в том, что они все это видели и слышали, но теперь Он открывает их разум для понимания 
этого. Он поручил им, точнее, собирается поручить, идти и учить. Если вы будете применять это 
на практике, если будете учить людей, то сами все поймете. Когда вы несете истину людям, когда 
общаетесь с ними, то видите, что есть те, кто говорит об этом, но не исполняет. Я постоянно всем 
твержу это. Недавно мне позвонил один парень. Он сказал: “Я говорю людям: “Вы должны 
соблюдать Шаббат”.  
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“Вы должны послушать пастора Бэйли. У него есть несколько замечательных учений о Шаббате.” 
И он тем же тоном голоса говорит, что с нетерпением ждёт дня, когда он сможет взять выходной 
в Шаббат. Так, значит, вы работаете в Шаббат, но другим говорите о необходимости его соблюдения?!  
Что это за свидетельство такое? Подумайте об этом. Насколько вам можно верить?”  
 

Вы можете сколько угодно призывать людей что-то делать, но если не делаете этого сами, то 
ваши слова никого не убедят. Они будут звучать убедительно, — только если вы сами исполняете 
их. Вы сможете убедить других только, если не просто говорите, но и делаете. Если это неотъемлемая 
часть вас самих.  
 
      Иешуа открыл их разум, чтобы они смогли понимать Писания.  
 

На прошлом занятии мы остановились на Псалме 2. Но сейчас в свете темы “Мессия в Псалмах” 
я хочу показать вам место в Псалме 109, где Мессия назван “Господом”.  
 

       Псалом 109, Матфея 22:41-46 

Обратите внимание на одно место в этом Псалме. Здесь сказано: “Сказал Господь Господу 
моему...”. В Библии короля Иакова единственным различием между словами “ГОСПОДЬ” и “Господу” 
является то, что первое написано “ГОСПОДЬ”, а второе — “Господь”. Это единственное указание 
на различие между ними. (В Синодальном переводе между этими словами вообще нет никаких 
различий: “Сказал Господь Господу моему...” - прим. перев.) Но если смотреть этот стих на иврите, 
то разница хорошо видна. Можно сказать, что при переводе этих слов из Еврейских Писаний, с 
иврита на английский язык Библии короля Иакова это различие отражено написанием одного и 
того же слова в одном случае прописными, а во втором — строчными буквами.  
 

В греческом языке между ними нет никаких различий. В Евангелии от Матфея 22:41 
описывается ситуация, когда Иешуа, быв испытан саддукеями, “привел их Своим ответом в молчание”. 
Фарисеи, услышав об этом, собрались вместе, чтобы также испытать Его. Иисус спросил их:  
 

(Матфея 22:42) “Что вы думаете о Христе? чей Он Сын? Говорят, Ему: Давидов.”  
 

Они ответили Ему не раздумывая. Они сказали, что это сын Давидов. Почему? Погодите-ка. 
Они знают, что Мессия является сыном Давида. И знаете, что?  
 

Следует понимать одну вещь. Они знают, что этот Царь-Священник придет из колена Иуды, 
а не из колена Левия. Фарисеи знают это. Они сказали: “Он сын Давида.” Чей Он сын? Он сын 
Давида.  

 Это интересно, потому что некоторые Писания говорят о сыне, например, Псалом 2, который 
мы рассматривали на прошлом занятии. В нем говорится о Сыне. Мы видели это своими глазами, и, 
тем не менее, находятся те, кто категорично утверждает, что у Бога нет Сына. Они придерживаются 
монотеизма. Этот довод приводят как в еврейских, так и в мусульманских общинах.  
 

Здесь фарисеи говорят, что Он сын Давида, поэтому они ожидают увидеть царя. Они ожидают 
не Иехова.  Они ищут грядущего Царя, и при этом знают, что это будет Машиах, и Он будет царем 
из рода Давида.  Это очень важно запомнить.   
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(Матфея 22:43-45) “Говорит им: как же Давид, по вдохновению, называет Его 
Господом, когда говорит: “Сказал ГОСПОДЬ Господу моему: седи одесную Меня, доколе 
положу врагов Твоих в подножие ног Твоих”? Итак, если Давид называет Его Господом, 
как же Он сын Ему?”  

 
Казалось бы, Он обманывает их, но на самом деле, это не так. Он разоблачает их невежество. 

Они пытаются заманить Его в ловушку, но, в сущности, Он уже сказал им: “Вы, ребята, заблуждаетесь, 
потому что не знаете ни Писаний, ни силы Иехова.” Те люди не знали ни Писаний, ни силы. 
 

Откуда берется эта сила? Эта сила исходит из внутреннего присутствия Духа. Что об этом 
сказал Иешуа? “Когда Святой Дух сойдет на вас, вы получите силу.”  Он говорит о власти, об 
авторитете. Вы примете динамическую силу, мощную силу — способность действовать в сфере 
сверхъестественного, умение видеть разные вещи и способность постигать разум Мессии. 
 
      Он говорит: “Как же Давид называет Его Господом? Как же Он может быть его сыном?  Это 
хороший вопрос. И никто не смог Ему ответить (стих 46).  
 

(Матфея 22:44) “”Сказал ГОСПОДЬ G2962 Господу G2962 моему: седи одесную 
Меня, доколе положу врагов Твоих в подножие ног Твоих”?” 

 
Давайте разберем это греческое слово. Как мы видим, в обоих случаях здесь (англ. “LORD” 

и “Lord” - прим. перев.)  используется одно и то же греческое слово. Его номер дан по системе 
нумерации Симфонии Стронга.  Система нумерации Стронга как для еврейских, так и для греческих 
слов указывает нам именно на это греческое слово (для еврейских слов в Танахе, или греческих 
слов в Брит Хадаша/Новом Завете).  

 
Итак, мы видим, что здесь “ГОСПОДЬ” — это одно и то же греческое слово. Это слово G2962 - 

kyrios, кюриос, koo’ree-os; обладающий верховной властью, т.е. повелитель, хозяин (сущ.); господин 
(как почтительный титул), Бог, Господь, хозяин, сэр. 
 

Вот такие слова. Все это может означать это слово “kyrios”. Когда я общаюсь с иностранцами, 
с людьми, которых мы поддерживаем в других странах, то они обращаются ко мне “сэр”.  
 

Взять, например, Пакистан. Когда я должен написать письмо джентльмену, с которым поддерживаю 
связь, или пообщаться с ним, он говорит всем: “я жду своего сэра.” Именно так он и говорит.  

 
     “Я жду ответа от моего Сэра.”  Он говорит так обо мне другим людям, потому что я пообещал 
ему что-то сделать. Так было, когда мы поддерживали их и платили арендную плату за помещение, 
которое они снимали. Однажды их домовладелец захотел получить оплату раньше, и этот 
джентльмен связался со мной. Я получил его сообщение. А он сказал домовладельцу, что ожидает 
ответа от своего “Сэра”.  
 

Мне было странно каждый раз слышать, как он в разговоре называет меня”сэр”. Но затем, 
когда он назвал меня своим “сэром” другим людям, я понял, что этим он говорит, что я, в каком-то 
смысле, его “господин”, или “хозяин”. Не в том смысле, что я его Бог или Господь, но хозяин. 
Сюда вполне подошел бы термин “домовладелец”, и мне было как-то странно слышать, как меня 
называют своим “сэром”.  
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Заметьте, здесь в греческом языке нет никакого различия между словом kyrios, обозначающим 
Отца, и словом kyrios обозначающим Сына, то есть Иешуа.  Но, что интересно, на иврите в 
Псалме 109 слово “ГОСПОДЬ” (написанное на английском заглавными буквами: LORD) в 
Конкорданции Стронга описывается так:  
 

H3068 YeHoVaH, Иехова, yeh-ho-vaw’; от H1961; Сущий, или Вечный, Иехова, еврейское имя 

Бога — Иехова, Господь.  

 
Интересно, что в Симфонии Стронга термин “Иехова” дается как “Г-О-С-П-О-Д-Ь” 
 (L-O-R-D, как имя). 

 
      А слово, переведенное как “Господу моему” (Lord), это: 

H113 adon, адон, adown, awdone’; от неиспользуемого корня в значении “править”, суверен, 
властитель, т.е.  правитель (человеческий или небесный); господь, хозяин, владыка, властитель. 
Сравните также с именами, начинающимися с “Адони”.  
 

Итак, здесь говорится: “Сказал Иехова Адони моему...” Интересно, что когда евреи говорят 
о Иехова, они называют Его “Адонай”. Вы можете слышать, как священники благословляют Иехова, 
называя Его “Адонай”.   
 

Если вдуматься, то это очень странно. Есть два слова: “Иехова” и “Адонай”, которые переведены 
как “Сказал ГОСПОДЬ (LORD) Господу (Lord) моему”. В иврите для этого есть два различных 
слова. Но в еврейском сообществе, как и во многих еврейских мессианских общинах, вместо 
слова Иехова (имя, которое, по их словам, нельзя говорить вслух, так как оно слишком священно, 
чтобы его произносить), слово “Адонай” заменено на слово “ГОСПОДЬ”. Хотя, на самом деле, 
здесь говорится “Сказал Иехова Господу моему.” И Давид пишет это, как бы называя своего сына 
“Господом.” Иешуа говорит: “Как может Давид, являясь отцом, называть собственного сына 
своим Господом?” 

 
Это то, что касается темы “Мессия в Псалмах”, когда Давид называет Его Господом, Господом 

Саваофом.  “Иехова, Адонай”, как он говорил.  
 
      Переходя к Мессии как Искупителю, давайте разберем следующее:  
 
       Псалом 129:8; Матфея 1:21 
 

Я пытаюсь на примере того, как поступил Иешуа, задав фарисеям вопрос: “О ком говорил 
Давид?”, показать, как нужно общаться с еврейской общиной. Это место Писания отлично 
подойдет для разговора с тем, кто утверждает, что Иисус не может быть Мессией. Вы говорите 
ему: “Ну ладно, я понимаю твои взгляды. Это не значит, что я согласен с ними, но объясни мне 
этот отрывок. Кому Он говорит это? Кто этот Мессия? Чей Он сын?” “Он — сын Давида.” “Но 
если Он сын Давида, то почему Давид называет Его “Господом”?” 
 

Мудрость Иешуа поставила в тупик тех религиозных лидеров, и знаете, что? Его мудрость 
открывается нам из Ветхого Завета и, в частности, из Псалмов. 
 

В Псалме 129:8 мы видим Его как Искупителя. Рассмотрите этот стих в контексте всего псалма.  
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       Псалом 129 
Кто же искупит нас? Мессия. Это мессианский псалом, поэтому кто же избавит Израиль? 

 
В Матфея 1:21 говорится, что Он спасет людей Своих. Каждый год во время Пасхи Господней 

и во время праздника Кущей, в Последний великий день, или в Великую Осанну, люди провоз-
глашают: “Иехова спасает! Адонай спасает!” И сегодня люди по-прежнему восклицают: “Адонай 
спасает! Иехова спасает!”  
 

Мы знаем, что во время Пасхи Господней, когда люди устилали путь Иешуа пальмовыми ветвями, 
они восклицали: “Благословен Грядущий во имя Иехова. Осанна! Осанна!” Мы видели, что Мессия, 
о котором говорится в стихе 21, напрямую связан со словами пророков о зачатии ребенка Девой.  
Она должна была наречь Его именем Еммануил, потому что Он спасет Свой народ от грехов его. 
 

(Матфея 1:23) “Се, Дева во чреве приимет и родит Сына, и нарекут имя Ему: 
Еммануил, что значит: с нами Бог.”  

 
Иехова с нами. Бог с нами, и значит, Он спасет народ Свой. Он Искупитель.  

 
Из книг Исаии и Псалмов мы знаем, что Мессия — Царь и Владыка.  

 
       Псалом 71; Матфея 2:1-11 

Псалом 71 короткий. В нем всего 20 стихов. Это не так много. Найдите время и прочтите разные 
версии его перевода, чтобы увидеть различные точки зрения. На первый взгляд можно было бы 
сказать, что этот псалом Давид написал для Соломона. Но на самом деле, это мессианский псалом, 
и мы с вами убедимся в этом.  

Это видно из стиха 5. Соломон, конечно, не жил на протяжении всех этих поколений, так что 
это мессианский псалом. 
 

Теперь я хочу, чтобы вы посмотрели Матфея 2 и сравнили со стихом 10. Мы верим, что стих 
10 был исполнен, когда волхвы с востока пришли и принесли дары из золота, ладана и мирры. 
 

Вы, вероятно, очень хорошо знакомы с этим событием, так же, как и с отрывком из Евангелия 
от Луки, который всегда читают во время Рождества. Их повсеместно читают потому, что Матфея 
2 и Луки 2 используют для обоснования того, что Иисус родился 25 декабря. Но мы знаем, что 
это неправда. 
 

Меня всегда поражают организации, которые хвастаются тем, что обладают, якобы, истиной 
и проповедуют ее, заведомо зная, что это не так.  Они знают, что это неправда. Спросите любого 
их проповедника: “Что, Иисус Христос действительно родился 25 декабря?”  Они ответят, что 
нет.  Тогда возникает вопрос: “Почему же вы празднуете Рождество Иисуса 25 декабря, зная, что 
Он родился не в этот день?” “Ну, знаешь ли... Видишь ли... Понимаешь ли...”   

 
Итак, вы утверждаете, что проповедуете истину, при этом, сознательно поддерживая ложь. 

Затем вы учите этому детей и рассказываете Рождественскую историю. Тем самым, вы пытаетесь 
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Писанием обосновать то, что, как сами знаете, является ложью, и после этого продолжаете утверждать, 
что именно вы проповедуете истину. 
 

Здесь мы также видим, что, поскольку Давид писал псалом 71 для своего сына Соломона, то 
это также пророческий псалом. Мы видим, что он пишет его для царя, который будет властвовать 
над всеми народами. Соломон не властвовал над всеми народами. А Иешуа — Царь царей. Он 
будет властвовать над всеми царями земли.  
 

Мы продолжаем рассматривать Матфея 2, потому что здесь говорится об исполнении 
пророчеств как из Псалмов, так и из Исаии. Удивительно, как и Исаия и Псалмы говорят о некоторых 
одних и тех же пророчествах, которые исполняются в Евангелиях от Матфея, Луки и, конечно 
же, в Евангелиях от Марка и Иоанна. 
 

Некоторые спросят: “Неужели был встревожен весь Иерусалим?” Я думаю, что все, кто был 
в курсе. Знаете, если встревожен царь, то будут встревожены и те, кто знает об этом. Это кое, о 
чем говорит нам. Следует понимать вот что.  Если волхвы пришли к Ироду и открыли ему все 
это, то почему же тогда заволновались и те, кого не было в доме Ирода?  
 

Почему взволновались и те, кто не знал о приходе волхвов, или, как говорят рождественские 
истории, трех мудрецов? Дело вот в чем. Откуда все узнали, что Ирод встревожился и тоже пришли 
в волнение?  Это говорит о том, что дело было не только в появлении волхвов однажды ночью. 
Для распространения слухов, да и любых новостей, которые слухами не являются, требуется 
время. Любые известия расходятся среди людей не сразу. Это происходит в течение определенного 
периода времени. 
 

Ирод хочет во всем разобраться, и поэтому призывает к себе всех первосвященников. Как мы 
знаем, пост первосвященника мог занимать только один человек. Но во времена Иешуа было не 
так. Их было двое, Анна и Каиафа. 

 
Один из них был признан Римом, а другой был настоящим первосвященником. Здесь говорится, 

что Ирод собирает всех первосвященников. Сколько же было первосвященников? Кого призывает 
Ирод? 
 

Чтобы понять это, мне пришлось провести собственное расследование, потому что здесь явно 
что-то не так.  Там написано “всех первосвященников”, так что за этим должно было что-то стоять. 
Я не проводил разбора слов и не изучал различные гипотезы, чтобы понять, что же там происходило, 
на самом деле.1 

Мы отмечали, что пророк, который упоминается здесь, — это Михей. В стихе 5:2 Михей 
говорит нечто, имеющее отношение конкретно к этому стиху.  

  1 Если мне что-то кажется странным, то я должен на какое-то время остановиться, чтобы обдумать 
это. Как я уже говорил, всегда был только один первосвященник, за исключением времени Иешуа. Тогда 
один занимал эту должность, но фактически было два живых первосвященника - один занимал должность, 
а другой реально исполнял его обязанности. До этого первосвященник занимал свою должность до тех 
пор, пока у него были силы, то есть, как правило, до своей смерти. Возникает вопрос, сколько же всего 
первосвященников было у Ирода.  
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Поскольку волхвы, на самом деле, были астрологами, некоторые используют это, чтобы 
оправдать астрологию. Они хотели бы разрешить по звездам определять будущее и планировать 
свою жизнь, или определять некоторые аспекты жизни человека, например, кто может быть 
вашим супругом, а кто нет, и тому подобное. Но это вовсе не оправдывает астрологию.  
 

Некоторые версии утверждают, что Ирод призвал их “без огласки”. Другие говорят, что он 
собрал их “тайно”. Вот почему так важно иметь под рукой Библию короля Иакова и Конкорданцию 
Стронга. Потому что, изучая все эти термины, эти слова, “тайно”, “без огласки”, “секретно” или 
“наедине” — встает вопрос: это все одно и то же, или нет? Лично для меня провести частную 
встречу или собрать людей на тайное совещание — это не одно и то же.  Потому что, если я провожу 
личную встречу, то вполне возможно, что другие люди будут знать, что она проводится, просто 
в узком кругу. Они не приглашены на нее. Но если я провожу тайную встречу, то о ней никто не 
должен знать, кроме ее участников.   

 
Важно иметь у себя Библию короля Иакова и Конкорданцию Стронга.  Это помогает  разобрать 

и понять, о чем, на самом деле, говорится, потому что это,  в  свою очередь,  позволяет вам проникнуть 
в мысли этих людей. 
 

Еще один момент, который вызывает вопросы, это почему царь собирается поклониться 
человеку.  Он что, собирается поклониться какому-то царю? Это говорит о том, что эти волхвы, 
эти астрологи говорят о Ком-то большем, чем о просто царе. Это Сын Божий. Это воплотившийся 
Бог. Ни при каких других обстоятельствах, никто не был бы связан со звездой или отождествлен 
с ней. Это пророчество. Эта личность, этот Машиах, будет действительно говорить, как Всемогущий, 
за Всемогущего, от имени Всемогущего — Слово становится плотью, Он Бог, Который есть 
Слово. Эти люди говорят, что Он не просто сын Царя. Он не просто еще один царь.  Он Тот, Кому 
будут поклоняться.  
 
      Эти люди прошли сотни миль, чтобы поклониться Ему.  

      А Ирод говорит им: “Скажите мне, когда найдете его.” Хитрец!  

Здесь тоже есть, о чем подумать. Мы видим, что речь идет о Мессии, о Царе и Владыке. Он 
— Суверен. Он — Правитель. Нет никого выше Него. Над Иродом был Рим. Над Иешуа не было никого, 
кроме Сущего, Иехова. И здесь мы видим, что они поклонялись Ему. Но обратите внимание, что 
об этом говорит Библия. 
 

(Матфея 2:11) “И вошедши в дом, увидели Младенца с Мариею, Матерью Его, и 
падши поклонились Ему; и, открывши сокровища свои, принесли Ему дары: золото, 
ладан и смирну.”  

 
      Это поклонение, они в буквальном смысле, поклонились Ему, видимо, распластавшись перед Ним.  
 

В физическом поклонении есть определенное размещение тела в благоговейно склонной 
позиции, как акт послушания. Но поклонение сейчас свелось к пению песен, гимнов, хвале и 
поклонам. Но поклонение диктует определенную позицию тела: поднятие рук, склонение головы, 
простирание ниц, прострацию.   
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Мы видим, что в Псалмах Мессия раскрывается как Сын. Псалмы также показывают Мессию 
как Царя и Владыку. Псалмы раскрывают Мессию как Искупителя. Мы узнали, что Иешуа начал 
делиться с учениками всем, что говорится о Нем в Законе Моисея (который, на самом деле, 
является Законом, данным Моисею), в пророках и в Псалмах. Самый читаемый из всех псалмов 
— это Псалом 22. “Господь — Пастырь мой.”  Этот псалом, несомненно, говорит о Иехова, о Мессии 
Иешуа, о нашем Пастыре, о добром Пастыре, об истинном Пастыре. Как сказал Сам Иешуа: “Я 
истинный Пастырь.  Я единственный Пастырь, обладающий властью. Я не наемник. Я не вор. Я 
не грабитель. Я Добрый Пастырь.”  
 

Об этом Добром Пастыре говорит и Псалом 22. Он самый читаемый и, вероятно, самый 
запоминающийся из всех псалмов. Не думаю, что нам сейчас нужно перечитывать Псалом 22. 
Почти все его знают. На этом мы завершаем тему “Мессия в Псалмах”. 
 

На следующем занятии мы будем изучать принцип толкования притч. Вы увидите, что большая 
часть служения и учения Иешуа была связана с притчами. Мы рассмотрим этот принцип и 
постараемся понять его. Притчи нельзя проповедовать, как учение. Многие пытаются делать это, 
тогда как, на самом деле, это просто рассказ, история. Мы узнаем об этом немного больше.  
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Краткое содержание занятия 93. 

Основные положения. 
 

 

1.   Отец повелел нам заселять землю и владеть ею. Он призвал нас идти и нести Евангелие 
Царства по всему миру, не боясь людей.   

2.    Все Писание сконцентрировано вокруг Мессии. Это и есть принцип мессиоцентричности.  

3.    Мессия Иешуа не был убит. Иудеи не убивали Иисуса, как это утверждают многие верующие 
в церкви. Он отдал Свою жизнь за все человечество.  

4.    Сегодня есть те, кто, якобы, ожидает Мессию, но на самом деле, Его вовсе не ждут. Они слишком 
заняты проведением языческих праздников и обрядов, которые сами же и придумали.  

5.    Есть три четких раздела Библии, которые, по словам Иешуа, говорят о Нем. Это Закон, пророки 
и псалмы.  

6.    Сегодня некоторые учат, что мессианская вера — это “зло”, что она “от дьявола”. В некотором 
роде это хорошая новость, свидетельствующая, что эта вера распространяется.   

7.   Мы должны уметь рассказать о Мессии, используя только Книги Ветхого Завета.   

8.   Когда ученики проповедовали о Мессии первые сто лет, у них не было Книг Нового Завета. 
У них не было Евангелий от Матфея, Марка, Луки и Иоанна.  

9.    Чем больше ты ходишь в Слове, тем больше срастаешься с ним. Мы должны стать едиными 
со Словом.  

10. Фарисеи знали, что Царь—Священник придет из колена Иуды, а не из колена Левия. Они 
называли Его сыном Давида, и поэтому ожидали прихода Царя. Они не искали Иехова. Отец 
перехитрил их, скрыв от них всю истину.  

11.  Когда на нас сходит Святой Дух, мы обретаем мощную или динамическую силу.  

12.   В Библии короля Иакова единственное различие между словами ГОСПОДЬ и Господь заключается 
в их написании (одно – заглавными буквами, другое — строчными буквами).  

13.  Иехова пребывает с нами. Бог пребывает с нами. Он спасет Свой народ. Он — Искупитель.  

14.  Многие заявляют, что проповедуют истину, и при этом, осознанно поддерживают ложь в виде 
небиблейских религиозных традиций и учений.  

15. При проведении исследований очень важно иметь Библию короля Иакова и Конкорданцию 
Стронга, потому что они помогают понять значение используемых в тексте слов.  

16. Псалмы открывают нам Мессию как Сына.  

17. Притча — это не то, что можно проповедовать как учение. Притча — это рассказ, история. 
Несмотря на это, многие пытаются использовать притчи именно как учение.  
 

      Это список для чтения Писаний по теме “принцип мессиоцентричности”. Как видите, 
здесь отдельно указаны целые главы, и отдельно главы и стихи. Обязательно внимательно изучите 
каждое указанное здесь место Писания, собрав вместе все детали, которые будет открывать вам 
Святой Дух.   
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Подготовка учеников. Занятие 94.  
 

Принцип толкования притч (часть 1). 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Описывать, как Иешуа применял притчи.  
-Перечислять пять шагов толкования притч. 
-Объяснять, как использовались притчи в Писаниях Ветхого Завета.  

Мы начинаем изучение принципа толкования притч, или, как его еще называют, принцип 
притч. Мы будем его называть “принцип толкования притч”. Мы рассмотрим имеющиеся 
в Библии притчи и постараемся понять, почему Иешуа предпочитал говорить с народом 

притчами.  
 

Принцип толкования притч — это принцип, согласно которому, любая притча толкуется на основе 
двух ее элементов — повествования и морали. Нам следует знать определение этого принципа 
при его изучении.  
 

Притча — это короткий назидательный рассказ, из которого можно извлечь нравственный 
урок. Это рассказ о земной ситуации, имеющий небесный смысл.  
 

Мы увидим, что Иешуа говорил с народом притчами. Однако, оставшись наедине со Своими 
учениками, Он разъяснял их им отдельно. Он говорил, что то, что слышали они, хотели бы слышать 
и пророки, но именно ученики были избранными, как и мы с вами.  
 

 К сожалению, сегодня многие буквально понимают то, чему учил Иешуа, и особенно притчи. 
Поэтому и учат притчам, исходя из их буквального значения. Но, повторюсь, мы с вами убедимся, 
что притча — это короткий простой рассказ, из которого можно извлечь нравственный 

урок. Мы также увидим, что притча говорит о некоей вымышленной (условной) ситуации. Когда 
вы начинаете преподавать Писание как художественную литературу, то высока вероятность ошибок, 
особенно при толковании притч, которые являются не просто повествованием, но рассказом, 
несущим в себе какую-то мораль и нравственное назидание.  

 
Приступая к изучению притч и принципа их толкования, вы неизбежно наткнетесь на одного 

парня по имени Марк Бэйли.1 Это самый известный современный преподаватель принципов 
толкования притч, но фактически он цитирует Адольфа Юлихера.  
     
 1 Это не мой родственник.  
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Марк Бэйли является вице-президентом по научным вопросам. Он также занимает должности 
декана по учебной работе и профессора толкования Библии в Далласской теологической семинарии 
в Далласе, штат Техас. На него ссылаются многие мои знакомые учителя.  

      Марк пишет:  

“Поворотным моментом в изучении притч Иисуса стал труд Адольфа Юлихера, 

который стремился разоблачить несостоятельность аллегорического метода толкования 

и утверждал, что каждая притча учит одной нравственной истине. В ответ на книгу 

Юлихера, Ч.Г. Додд (еще один ученый-богослов, на которого часто ссылаются) и Иоахим 

Иеремиас попытались извлечь из притч Иисуса более конкретные уроки, сосредоточившись 

на их главной идее — Царстве Божьем. 

      Додд и Иеремиас попытались толковать притчи в историческом контексте жизни Иисуса 
и Евангельской летописи. Более поздние тенденции предполагают рассмотрение притчи как 
литературного произведения в ущерб историческому толкованию. В результате, некоторые 
авторы вернулись к подходу, предполагающему множество значений притчи, основанных на 
субъективном философском понимании толкователей, а не на объективной исторической реальности 
Иисуса и Его послания. 
 
     Последние пятнадцать, или около того лет, преобладала сложная литературная критика и 
структурализм, которые, похоже, были больше озабочены расширением значений, чем историческим 
толкованием. Современные консервативные авторы занимают более сбалансированную и осторожную 
позицию, в отличие от крайностей Юлихера, подобных качанию маятника, и многозначности, 
допускаемой сторонниками крайних взглядов в философском, или лингвистическом направлении. 
Хотя такие авторы, как Роберт Штайн, Дэвид Уинхэм, Крейг Блумберг и Джон Сидер 
предпочитали толковать притчи Иисуса более консервативно, нужно еще посмотреть, сколько 
у них окажется последователей среди других толкователей.  
 
     Притчи отличаются от других литературных форм тем, что они повествовательны по 
форме, но образны по смыслу. Для аналогий в притчах используются как сравнение, так и метафоры, 
а целью риторики притчи является информирование слушателей, их убеждение или призыв к 
чему-то.  
      С воспитательной точки зрения, Иисус использовал притчи, чтобы подвести слушателей к 
принятию правильных решений. Для Его аудитории притчи одновременно открывали и скрывали 
новые истины относительно планов Царства Божьего. Те, кто правильно откликнулся на них, 
были названы учениками, и им было дано постичь тайны Царства. Но та же самая истина 
была сокрыта от тех, кто был невосприимчив к посланию Иисуса из-за ожесточения сердца. 
 
      Кратко притчу можно определить, как образное повествование о реальной ситуации или 
событии, целью которого является передача через аналогии некоей конкретной духовной истины 
о Царстве Божьем. Следует уделять внимание правильному толкованию притч Иисуса, придерживаясь 
следующих пяти шагов.” 
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     Здесь я хочу обратить ваше особое внимание на один момент, который раскрою буквально 
через мгновение. Итак, автор говорит о следующих пяти шагах: 

  
      1. Понять описываемые в притче обстоятельства.  

      2. Выяснить причины, побудившие автора к рассказу этой притчи.  

      3. Проанализировать структуру и детали притчи.  

      4. Установить основную истину притчи и ее отношение к Царству.  

      5. Сформулировать отклик на заложенный в притче призыв.  
 
Теперь вы поняли, о чем я говорю? Это какая-то сплошная теологическая тарабарщина. Как 

правило, эти парни втирают очки читателям, льстят коллегам и цитируют друг друга, создавая 
дымовую завесу. Но суть в том, что в Библии притча либо истолковывается автором или рассказчиком, 
либо слушатели не получают ни малейшего представления о том, что она должна передать.  
 

Иешуа всегда рассказывал притчи Своим слушателям по конкретному поводу и с конкретной 
целью и раскрывал их смысл, поучая их. В Евангелии от Матфея 13:10 рассказывается, что 
после того, как Иешуа “много поучал людей притчами”, к Нему подошли ученики.  
 

(Матфея 13:10) “И приступивши ученики сказали Ему: для чего притчами говоришь им?”  
 

Они слышали, что Он говорил, но не поняли, почему Он говорил притчами, и поэтому задали 
Ему этот вопрос: “Зачем Ты это делаешь, Иешуа?”  
 

(Матфея 13:11) “Он сказал им в ответ: для того, что вам дано знать тайны Царствия 
Небесного, а им не дано;”  

 
Иешуа сказал нечто, что Он хотел донести до тех, кто слышит истину. Следует понимать вот 

что. Иешуа был Словом, ставшим плотью. Иешуа был именно Тем, и, по-видимому, единственным, 
кто в совершенстве понимал Слово Иехова. Он не только учил этому Слову, но и жил им, являясь 
примером для Своих учеников, показывая им, как следует жить Словом и как проповедовать эти 
истины. 
 

Во времена до пришествия Иешуа, религиозные лидеры дали, а точнее, постоянно давали  
людям придуманные ими правила и предписания, основанные на их собственном толковании 
Слова. То же самое происходит и сегодня. 
 
      Иешуа ответил: 
 

(Матфея 13:11) “Он сказал им в ответ: для того, что вам дано знать тайны Царствия 
Небесного, а им не дано;”  

 
Обратите внимание, на заданный ими вопрос: “Почему Ты говоришь с ними притчами?”— 

Он сказал: “Это чтобы вы знали.  Я говорю с ними притчами, чтобы вы, Мои ученики, знали 
тайны Царства. А им этого не дано.” 
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Это таких людей Павел называет “всегда учащимися и никогда не могущими дойти до 
познания истины”. Они постоянно будут накапливать все больше и больше информации, все 
больше и больше знаний, а их самомнение будет все больше раздуваться.    
 

Мы окружены подобными людьми. Они постоянно хотят разъяснять всем “истинное” значение 
Слова. Но когда речь заходит о том, чтобы жить подлинной жизнью ученика Иешуа, то здесь в 
отношении их возникают вопросы и серьезные сомнения.  
 

Глядя на окружающих, мы все понимаем. Не обязательно разговаривать с человеком, чтобы 
понять, живет ли он основанной на Торе духовной жизнью.  Прислушайтесь к их словам. 
Прислушайтесь к их разговору. Посмотрите, с кем они общаются, и кто их лучшие друзья.  
 

Кто-то мне уже говорил об этом давным-давно.  Но это стоит повторять постоянно, потому 
что это правда. Если вы хотите знать, какой вы, на самом деле человек, то посмотрите на тех, с 
кем вы общаетесь. Посмотрите на людей, с которыми проводите время. Посмотрите на людей, с 
которыми вы предпочитаете быть вместе. Посмотрите на них, и они скажут вам, кто вы такой, на 
самом деле. Их даже не обязательно спрашивать об этом. Просто посмотрите, что они из себя 
представляют. Есть такая поговорка: “рыбак рыбака видит издалека”. Существуют какие-то 
причины, по которым вас тянет именно к таким людям, а таких людей тянет к вам. Потому, что 
у вас есть что-то общее. 
 
      Поэтому, по кругу вашего общения, можно определить, какой вы человек.  Иешуа сказал:  

(Матфея 13:12) “Ибо, кто имеет, тому дано будет и приумножится; а кто не 
имеет, у того отнимется и то, что имеет;”  

 
Другими словами, чем большего вы достигнете в истинном Царстве, тем больше Отец будет 

открывать вам Свою истину. Вот почему я говорю всем, что очень важно начать исполнять те 
основы и те наставления, об обязательном исполнении которых вам известно. Ходите в той истине, 
в которой вы утвердились. Одна из самых важных истин, к которой мы приходим, — 

это Шаббат, день субботний. 

 
Некоторые вещи не откроются миру до тех пор, пока люди не примут Шаббата Иехова. Но 

принятие Шаббата, хождение в Шаббате и жизнь с Шаббатом — это только начало. Некоторые 
соблюдают Шаббат, но отвергают другие заповеди. Они отвергают праздники Господни. Они отвергают 
определенные Иехова святые дни.  Соблюдение Шаббата —это, на самом деле, только начало.  
 

Об этом нам говорит вторая часть стиха 12. Вы сами видите, что церкви, о которых мы знаем, 
и окружающие нас прихожане этих церквей все дальше и дальше отдаляются от Всемогущего. 
Они все больше и больше идут на компромиссы, когда речь идет о соблюдении Слова Иехова.  

 
(Матфея 13:13) “Потому говорю им притчами, что они видя не видят, и слыша 

не слышат, и не разумеют;”  
 

Иешуа говорит интересную фразу о том, что они видя, не видят. Они слыша, не слышат. 
Почему? Потому, что они не слушают. Они не слушают. Они слышат слова, но не слушают их 
своим духом. Они не позволяют этим словам поселиться внутри себя.  Видите ли, вы должны 
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стать со Словом единым целым. А если вы просто ищете информацию, если вы ищете 
откровения, если хотите найти глубокие вещи, если просто исследуете Писания в поисках новых 
знаний, то да, мудрость и знания — это замечательно. Но их трудно применить без понимания.  
 
      Самое важное — это обрести понимание.  
 

(Матфея 13:14) “И сбывается над ними пророчество Исаии, которое говорит: “слухом 
услышите, и не уразумеете; и глазами смотреть будете, и не увидите;”  

 
Иешуа использует эту фразу, и нам следует обратить внимание на нее. На этот раз Он немного 

облегчает нам работу. Потому, что говорит— какого именно пророка цитирует. К сожалению, в 
Библии короля Иакова используется слово “Исайас” (Esaias). И та же самая Библия короля Иакова 
в Ветхом Завете в книге Исаии, использует слово “Исаия” (Isaiah). Современного читателя это 
может ввести в заблуждение, потому что он начнет искать в Ветхом Завете “Исайаса”, но не найдет 
там такого пророка. Почему-то в Библии короля Иакова ветхозаветное имя “Исаия” в Новом Завете 
переведено как “Исаиас” (Esaias). Это одна из проблем, с которыми мы сталкиваемся в Библии 
короля Иакова. Именно поэтому так важно проводить пословные разборы. Обычный пословный 
разбор поможет нам разобраться с тем, что речь идет о пророке Исайе.  
 

Иешуа цитирует предсказание этого пророка.  
 
(Матфея 13:15) “Ибо огрубело сердце людей сих, и ушами с трудом слышат, и глаза 
свои сомкнули, да не увидят глазами и не услышат ушами, и не уразумеют сердцем, и 
да не обратятся, чтобы Я исцелил их.” 

 
Это страшные слова. Поймите вот что. Если рассматривать то, что написано здесь, в свете 

Слова, то речь идет о людях, которые имеют глаза, но не видят. Их фактически называют слепыми. 
И это худший вид слепоты.  
 

Знаете, ничего не видеть, не имея глаз — это один вид слепоты. Но ничего не видеть, имея 
глаза — это слепота, худшая из всех возможных. У этих людей есть глаза, но они их закрыли. 
Они говорят: “Я не хочу этого видеть. Я не хочу этого знать. Я знаю это, но не собираюсь этого 
исполнять.”  

 
У них есть уши, чтобы слышать, но они не слышат. И что же Он говорит? Прочтите еще раз 

стих 15. Они могут исцелиться, обратившись и поняв, что Тот, Кто способен их исцелить, и есть 
именно Тот, Кого они, якобы, ожидают. Но они не видят Его, потому что у них свои представления 
о том, как Он должен прийти.  

 
Видите ли, если определять подобный образ мышления современными категориями, то баптисты 

считают, что они единственные, кто обладает истиной. А методисты думают, что это они единственные. 
 

К какой бы деноминации вы ни принадлежали, только ее верующие считают себя обладателями 
истины, только они, якобы, способны видеть ее.  

 
Как-то мне написал один драгоценный брат. Один из постоянных зрителей нашей программы 

в Интернете сказал, что он и его друзья больше не смотрят ее. Потому, что однажды во время 
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передачи они услышали, как я сказал, что говорю на иных языках.  И они тут же выключили 
нашу программу. До этого момента, слушая нас, они получали благословение. Наше служение 
ободряло и вдохновляло их. Но вот они услышали, как я сказал, что говорю на языках, и в тот же 
момент решили, что во мне сидит дьявол. 
 

Но позвольте, а как вы пришли к такому выводу из-за того, что я сказал? Несмотря на то, что 
до этого моего заявления они получали от нашего служения просто необыкновенное благословение. 
Это просто предубеждение. Кто-то научил их, что говорение на языках — это от дьявола, или что 
это бесовской дух. Когда они услышали мои слова, у них в голове тут же всплыла эта мысль. И 
неважно, что я проповедую истину и преображаю жизнь людей, и что наши учения принесли 
преображение и благословение в их жизни. Все это отметается из-за слов, пробуждающих заложенные 
в них предвзятые идеи. И все это из-за представлений, которым они были обучены в одном из 
борделей, называемых церквями, или мессианскими синагогами (местопребывание сатаны). 
 

Вы сами убедитесь, что люди иногда делают глупые заявления, считая, что они, якобы, обладают 
истиной.  
 

(Исаия 6:9) “И сказал Он: пойди, и скажи этому народу: слухом услышите, и не 
уразумеете; и очами смотреть будете, и не увидите.”   

 
Для меня это довольно трудное место. Если рассматривать его в контексте того, что говорится 

в Библии короля Иакова, то Исаия пророчествует от имени Всемогущего. То есть, Всемогущий 
как бы говорит: “Пойди и скажи этим людям, что они услышат, но не поймут. Что они увидят, но 
не узнают.” Это представляется неправильным. 
 

(Исаия 6:10) “Ибо огрубело сердце народа сего, и ушами с трудом слышат, и очи свои 
сомкнули, да не узрят очами, и не услышат ушами, и не уразумеют сердцем, и не обратятся, 
чтобы Я исцелил их.”  

 
Может быть, здесь какие-то проблемы с переводом. В Септуагинте (которая является греческим 

переводом еврейских Писаний), этот стих читается так:  
 

(Исаия 6:9-10, Септуагинта) “Скажи этим людям: “Вы всегда будете слышать, но 
никогда не постигнете; вы всегда будете видеть, но никогда не уразумеете. Сердце 
этого народа огрубело, они почти не слышат своими ушами и закрыли свои глаза”. 
 
Говорю вам, что именно это и происходит, когда мы читаем какой-то текст Писания. Иешуа 

обращается к народу. Мы должны понимать, что Он знает этих людей. Он был послан к ним. 
 
      Далее в этой главе Евангелия от Матфея мы читаем:   
 

(Матфея 13:34) “Все сие Иисус говорил народу притчами, и без притчи не говорил им,”  
 
     Мы видим, что Он говорил народу притчами.  
 

(Матфея 13:35) “Да сбудется реченное через пророка, который говорит: “отверзу 
притчу в уста Мои; изреку сокровенное от создания мира”.  
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Снова эта фраза о пророке. В данном случае, можно было бы предположить, что Он опять 
говорит об Исайе, поскольку упоминал его ранее. Однако, Он не называет имени этого пророка. 
Это несколько осложняет нашу задачу, но затем Он дает нам ключ, приводя слова этого пророка.  
 

Мы видим, что пророк, а это говорит пророк Ветхого Завета, или пророк из Танаха, использует 
термин “притча”, что, в свою очередь, свидетельствует, что притчи были и в Ветхом Завете. 
Большинство людей думают, что притчи — это элемент Нового Завета, но притчи зародились 
еще в Ветхом Завете. Мы поговорим об этом немного позже. 
 
      Итак, вопрос в том, что же это за пророк?  Ключ к ответу мы найдем в Псалме 77.  
  
       Псалом 77 

Я читал именно этот псалом. Просто удивительно, как, прилагая   должное усердие и стара-
тельность, начинаешь понимать слова Иешуа. Я понимаю. Послушайте, я могу понять, почему 
церковный мир, христианская церковь, сосредотачиваются на словах Иисуса. Потому что, по 
сути, Иешуа является Тем Самым “Пророком”, Который был предсказан. Изучая принцип 
мессиоцентричности мы поняли, что все Писание сосредоточено на Иешуа. Иешуа — это именно 
Он. Как сказала та женщина у колодца, самарянка: “Когда Он придет, то возвестит нам все.”  
 

Иешуа — это Тот, о Ком Моисей сказал, что Иехова воздвигнет Пророка, подобного ему, и 
что, когда Он придет, то будет говорить от имени Иехова. И все, что говорит этот Пророк, мы 
должны исполнять.  С тех же, кто не слушает этого Пророка, будет взыскана душа их. С них взыщет 
Господь. По сути, он говорит, что вы должны внимать тому, что говорил Иешуа.  

 
Я понимаю, почему Церковь сосредоточена на словах Иешуа. Но если вы не понимаете 

контекста Иешуа и того, что Он говорил... А большая часть того, что говорил Иешуа, взята прямо 
из Книг Ветхого Завета, из Танаха. Чтобы обрести понимание сказанного Иешуа, недостаточно 
просто изучить все Его слова. На самом деле, вы очень мало узнаете, если будете рассматривать 
Его слова с греческой или с западной точек зрения. Сказанное Им следует рассматривать в контексте 
того, что говорили пророки и чему учила Тора. 
 

Если вы будете рассматривать Иешуа вне контекста, то не поймете, что именно Он проповедует 
или чему учит. Нельзя отбросить Книги Ветхого Завета. Нельзя отбросить Закон. Закон очень 
важен. Он жизненно важен для толкования слов Пророка, Которого мы должны слушаться.  

 
Без осознания этого факта, мы не сможем понять вещи, которые Он говорит. Вот почему у 

большинства членов Церкви нет ключа к их пониманию. Они не понимают их и не могут жить в 
соответствии со Словом, потому что для них это Слово находится вне своего контекста. 
 

Псалом 77 — это пророчество.  Помните, что пророком было сказано: “Притчу поведаю 
устами своими”?  
 
      (Псалом 77:2) “Притчу поведаю устами своими, и тайны древние изреку.” (BTI) 

Сравните вот с этим:  
 
(Матфея 13:35) “Да сбудется реченное чрез пророка, который говорит: “отверзу в 
притчах уста Мои; изреку сокровенное от создания мира.”  
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Иешуа цитирует из Псалмов, но погодите-ка! Он говорит, что это было сказано пророком.  
Какой пророк сказал это в Псалмах?  

 
Псалом 77 — это учение Асафа. “Внимай народ мой, закону моему, приклоните ухо ваше к 

словам уст моих.”  Учение Асафа?  Погодите, а разве Псалмы написаны не Давидом? Подавляющее 
большинство Псалмов написано Давидом, но он написал не все Псалмы. Данный псалом является 
псалмом — учением Асафа.  Он толкуется, или считается, видом литературной авторской песни. 
Но это также песня назидания, которая, судя по всему, исполняется человеком, имеющим власть, 
тем, кто является лидером и на ком лежит ответственность.  
 

Давид написал довольно много псалмов для Асафа, но Асаф и сам писал псалмы. Данный 
Псалом называют пророческим. Кто же такой этот Асаф? Асаф был левитом. Асаф был псалмопевцем. 
Асаф был пророком. 
 

(2 Паралипоменон 5:12) “И левиты-певцы, - все они, то есть, Асаф, Еман, Идифун, и 
сыновья их, и братья их, - одетые в виссон, с кимвалами и с псалтырями и цитрами 
стояли на восточной стороне жертвенника, и с ними сто двадцать священников, 
трубивших трубами.”  

 
Асаф был левитом из рода Гирсона. Он руководил богослужебным пением хвалы во времена 

Давида и Соломона, возглавляя пение и игру на кимвалах перед ковчегом. В современной церкви 
он назывался бы лидером служения хвалы и прославления.  
 

(2 Паралипоменон 29:30) “И сказал царь Езекия и князья левитам, чтобы они славили 
Господа словами Давида и Асафа прозорливца; и они славили с радостию, и преклонялись, 
и поклонялись.”  

 
      Асаф был прозорливцем, или пророком. Он был не только левитом, но и пророком.  
 

Хотя слово “притча” встречается применительно к служению Иешуа в Новом Завете, исполь-
зование притч предполагалось уже в Танахе, в Ветхом Завете. 

 
Давайте вернемся к Псалму 77. Этот Псалом не относится к числу тех, которые хотелось бы 

заучить наизусть. Скорее его чтение пробудит в вас мысли вроде: “Боже, как скучно.  Меня это 
совершенно не трогает, так что перейду-ка я, пожалуй, к своим любимым Псалмам.” У многих 
есть любимые Псалмы. “Мне нравится этот Псалом. Он мой самый любимый.” Но это пророческий 
Псалом. Помните, что сказал Иешуа?  
 

(Матфея 13:35) “Да сбудется реченное чрез пророка, который говорит: “отверзу в 
притчах уста Мои; изреку сокровенное от создания мира”.  

 
       В стихах 1 и 2 Псалма 77 говорится:  
 

(Псалом 77:1-2) “Внимай, народ мой, закону моему, приклоните ухо ваше к словам 
уст моих. Притчу поведаю устами своими, и тайны древние изреку.”  

 
      Какое начало!  
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      Псалом 77:3-7 
Так, становится все интереснее. Стоит прочитать его целиком. То пророчество, из которого 

Иешуа цитирует пару стихов, скорее всего, было знакомо Его собеседникам. Поймите, Он разго-
варивает со Своими учениками, которые знают Слово и поэтому понимают, что в этой притче, в 
этом Псалме речь идет об обличении. Этот псалом должен исправлять людей, а не пробуждать в 
них приятные воспоминания, как некоторые другие Псалмы.  
 

      Псалом 77:8-17 

Здесь автор делает переход. Неприятный поворот. Он начинает обличать скверные черты 
людей. Теперь вы понимаете, почему Иешуа упоминает именно этот Псалом? Он говорит: “Я 
знаю людей, с которыми говорю. Они закрыли свои глаза. Они слепы. Они намеренно ослепляют 
себя. У них есть Слово, но они точно такие же, как их отцы. Я дал им Слово, чтобы отцы учили 
ему своих детей, дети учили своих детей, и дети этих детей учили своих детей. Тогда они не были 
бы похожи на своих мятежных, упрямых и жестоковыйных отцов.  Но ничего не меняется из 
поколения в поколение. Иешуа имеет дело с упрямым, непокорным и жестоковыйным народом, 
о котором Он говорит, что “их отец — дьявол.” 
 

Он говорит: “Я буду говорить с этим народом притчами. Я дам им Слово, но они не услышат 
его. Я покажу им, как исполнять Писание, их Писание, но они этого не увидят. Потому, что они 
глухи и слепы. Они следуют за слепыми поводырями.  Они приняли традиции и заповеди, 
придуманные людьми. Они создали религию, которая не имеет абсолютно никакого отношения 
ко Мне, но при этом, утверждают, что она основана на МОЕМ Слове. Я буду говорить с ними, 
зная, что они не будут Меня слушать. Я буду показывать им вещи, которые, Я знаю, они не увидят. 
Они думают, что все знают, но чем больше они будут слышать то, что Я хочу им сказать, тем меньше 
будут понимать это. Они будут лишены знаний, которые имеют. Их сердца будут ожесточаться.”  

 
Именно с этим мы сталкиваемся, пытаясь общаться с нашими религиозными братьями и 

сестрами, с родителями, дядями и тетями, коллегами и бывшими членами Церкви, но это не мешало 
Иешуа общаться с подобными людьми. “Я собираюсь открыть этим людям истину, но они ее не 
услышат. Я покажу им Слово, но они его не увидят. Они устали. Они ничего не хотят слышать.  
У них притупился слух. Они не применяли на практике то, что слышали и что изучили. Поэтому 
они — слушатели, а не делатели. Они постоянно стремятся узнать больше, но не применяют того, 
что узнают.” 
 

Он говорит: “Я просто исполняю предсказанное пророком Асафом, и это пророчество содержится 
в Псалме 77 “. Слово “Псалмы” у нас ассоциируется, как правило, с Мессией и мессианскими 
псалмами. Но этот Псалом, по сути, является обличением. Он говорит, что эти люди ничем не 
отличаются от предков, своих отцов. Они не такие, как патриархи Авраам, Исаак и Иаков, но 
упрямый, мятежный и жестоковыйный народ.   

 
И вот что мы собираемся доказать, опираясь на то, что Он говорит в другом месте: “Я собираюсь 

доказать, что вы точно такие же, как ваши отцы, потому что ваши отцы убили всех пророков — 
всех до единого.” И тогда Отец, посылавший пророков, решил, что, хорошо, Он пошлет Своего 
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Единственного Сына. Иешуа говорил об этом в притче. Он пошлет Своего Единственного Сына, 
и вы убьете Его. “Мы с Ним покончили. Нам больше не нужно слушать Его, потому что мы убили 
всех Его слуг и убили Его Единородного Сына. Теперь мы сами — праведность. Мы установим 
собственную праведность.” Что они, по существу, и сделали.  
 
      Судя по стихам 17-20, им этого было недостаточно.   
 

      Псалом 77:21-32 

Представьте, как однажды люди пришли к Иешуа, и Он рассказал им притчу о богаче и Лазаре. 
Когда Он говорил им, кто-то выкрикнул: “пусть Лазарь окунет свой палец в воду”. Или: “Пошлите 
кого-нибудь сказать моим братьям, чтобы они не попали в такое место, как это”. Иешуа сказал: 
“А что это изменит?” У них есть Моисей. У них есть пророки. У них есть Слово. Они слышат 
его, но не делают того, что оно говорит. Они смотрят, но не видят. Им неинтересно исполнять 
его. Им интересно исполнять то, что требует их религия. Их религия дает ложное чувство комфорта, 
ощущение того, что у них все в порядке, даже если они читают Слово, находящееся прямо перед 
ними. Они пренебрегают этим находящимся перед ними Словом ради собственной религии. Заповеди 
Божьи у них заменяются заповедями человеческими, и Закон Иехова утрачивает для них свою силу.   
 

“Мы не обязаны соблюдать этот Закон. Иисус дал нам новый закон — любовь, закон любви. 
Сегодня нам достаточно просто любить Бога всем нашим сердцем, всем нашим разумом и всей 
нашей силой, и любить ближнего своего, как самого себя. Тем самым, мы соблюдаем весь Закон. 
Это все, что нам нужно делать.” 
 

Тогда возникает вопрос: “А в чем это проявляется, и как узнать, что вы исполняете это?”  
 
“Ну, не знаю, но я точно знаю, что так говорит Слово. Оно говорит, что все, что мне нужно 

делать — это возлюбить Господа всем сердцем моим, всей душою моею и всем разумением моим, 
и возлюбить ближнего своего, как самого себя. И этим я исполню весь Закон.”  
 
      “И что, ты исполнил это?”  “Нет.”  

      “А пытаешься исполнить?”  “Ну да.”  

      “Хорошо, но откуда ты знаешь, если даже не представляешь, как это выглядит?”  
 

Именно такую слепоту стремится разоблачить Иешуа.  Например, человек считает: “это звучит 
разумно”. Он идет к своему раввину. “Ну, на самом деле, это означает нечто другое.” Или он идет 
к своему священнику, или к своему пастору, или к своему апостолу, или к своим старейшинам. 
“Это означает совсем не то, что ты видишь буквально. Тебе достаточно просто делать вот это, 
это и это, и в наших глазах ты будешь на хорошем счету. А если ты на хорошем счету у нас, у 
нашей истинной Божьей церкви, то ты на хорошем счету и у Бога. Чтобы быть хорошим в Его 
глазах, ты должен быть хорош для нас. Мы — ЕДИНСТВЕННОЕ представительство, ИСТИННОЕ 
представительство Бога на земле.”  

 
      Это серьезный бизнес.  
 
      Прочтите остальные стихи Псалма 77. 
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Хотя слово “притча” встречается применительно к служению Иешуа в Новом Завете, исполь-
зование притч предполагалось уже в Танахе, в Ветхом Завете. Еврейское слово в Ветхом Завете, 
переведенное словом “притча” — это “mashal”. Оно имеет значения “нравоучительное изречение 
или лаконичная истина, принцип, обычно имеющие характер метафоры; сравнение, уподобление, 
поговорка, притча, подобие, сходство.”  
 

Английский перевод значения еврейского слова “mashal” состоит из двух слов — “pithy 
maxim”. Какое же значение — это слово, “притча” или “mashal” имеет, на самом деле? Итак, первое 
слово, “pithy” — это прилагательное, а второе, “maxim” — существительное. Так что же они 
могут означать? 
 

Прилагательное может иметь значения: “содержательный, лаконичный, нравоучительный, 
дельный, многозначительный, доступный”. Существительное: “максима, то есть “краткое изречение, 
афоризм, правила поведения или принцип, или жизненная мудрость, истина”. То есть, это мудрые 
и содержательные слова, формулирующие принцип или правила поведения человека, или излагающие 
житейскую истину.  
 
      Слово “mashal” переведено как “притча” в следующих местах Писания”:  
 

      Числа 23:7, 18; 24:3, 15, 20, 21, 23 
 
      Иов 27:1; 29:1 (Здесь в английском переводе используется слово “parable” (притча), в 
русском тексте Синодального перевода сказано “возвышенную речь” - прим. перев.).  
 
      Псалмы 48:4 (здесь на русском языке -  слово “премудрость”), 77:2 
 
      Иезекииль 17:2; 20:49; 24:3 
 
      Михей 2:4 
 
      Аввакум 2:6 
 Это те места, где вы найдете слово “притча” (parable) в Библии короля Иакова. Я хочу 
воспользоваться возможностью остановиться подробнее на некоторых из них, потому что для 
того, чтобы их понять, нужно рассмотреть контекст.  
 

Когда вы поймете содержание и смысл притчи и как эти притчи используются, то убедитесь, 
что притчи нельзя разбирать как буквальное сообщение. Это рассказ, заключающий в себе истину, 
которую притча помогает открыть слушателям. Не притча обрамляется истиной, но истина 
доносится в обрамлении притчи. Это мудрое лаконичное изречение, формулирующее важный 
принцип.  

      Числа 23 
Эта глава рассказывает о пророке. Был пророк по имени Валаам. И был царь по имени Валак, 
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который хотел, чтобы пророк Валаам проклял Израиль. Так вот, Валаам был одним из пророков, 
работающих за плату, вроде современных, только современные, в отличие от него, стали 
“лжепророками”. У Валаама было достаточно связей, если угодно, чтобы знать некоторые вещи. 
И это означало, что он мог реально обращаться с вопросами к Иехова, хотя в сердце у него была 
жажда материальных благ. 
 

В стихе 7 мы видим: “И произнес притчу свою.” Как вы помните, притча — это мудрое 
лаконичное изречение, формулирующее важный принцип. Он произносит эту притчу.  Обратите 
на это внимание. 

 
(Числа 23:7-9) “И произнес притчу свою и сказал: из Месопотамии привел меня Валак, 
царь Моава, от гор восточных: “приди, прокляни мне Иакова, приди, изреки зло на Израиля!” 
Как прокляну я? Бог не проклинает его.  Как изреку зло? Господь не изрекает на него 
зла. С вершины скал вижу я его, и с холмов смотрю на него: вот, народ живет отдельно, 
и между народами не числится.”   
 
Он говорит притчей.  
 
(Числа 23:10-11) “Кто исчислит песок Иакова и число четвертой части Израиля?  Да 
умрет душа моя смертию праведников, и да будет кончина моя, как их! И сказал Валак 
Валааму: что ты со мною делаешь? я взял тебя, чтобы проклясть врагов моих, а ты, 
вот, благословляешь?”  
 
Как же он благословляет их? Потому, что он не проклинал их. Он их не проклинал. По словам 

Валаама, Он благословил их.  Но Валак не сдался. 
 

      Числа 23:13-18 
 
     В обоих этих местах Писания, Валаам что-то говорит. Он произносит притчу. Обратите внимание, 
что перед тем, как Валаам произносит притчу, Иехова вкладывает в его уста слово.  Вот что 
говорит Иехова в стихе 16: “И встретился Господь с Валаамом, и вложил слово в уста его, и 
сказал: возвратись к Валаку и так говори.”  И Он вложил слово в уста Валаама. 

      Числа 23:18-23 

Теперь мы видим, что он говорит притчу. Иехова вкладывает слово в его уста, и он приходит 
к выводу, что нельзя проклинать то, что Иехова благословил. В середине этого рассказа о 
почти отступившем от веры пророке, для нас есть хорошая и очень радостная новость. Оказывается, 
то, что благословил Иехова, нельзя проклинать.  Невозможно проклинать то, что благословил 
Иехова.  
 Для меня это чрезвычайно важно, потому что я знаю, что у благословений и проклятий одна 
причина. Благословения приходят за послушание, а проклятия — это следствие непослушания 
чему-то одному и тому же.  

 
Благословения приходят за послушание Закону. Проклятия приходят за непослушание 

Закону.  
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Во Второзаконии 28 совершенно ясно говорится, что если сегодня тщательно исполнять 
все заповеди, которые дает нам Иехова, то на нас придут с избытком все благословения. А во 
Второзаконии 28:15 сказано, что если же мы НЕ будем стараться исполнять все эти заповеди, 
то придут на нас все те проклятия, которые перечисляются в следующих стихах этой главы. 

 
Благословения приходят, когда ходишь с Иехова и исполняешь заповеди Его. Проклятия приходят, 

если не ходишь с Иехова и не исполняешь заповеди Его. Некоторые утверждают, что ходят с Иехова, 
но при этом не соблюдают Его заповеди. А некоторые говорят, что ходят с Иехова и что исполнены 
Святым Духом, и при этом верят, что им не нужно соблюдать Его заповеди. А еще есть те, кто 
утверждает, что ходит с Иехова, но исполняет заповеди человеческие, основанные на заповедях 
Иехова.  
 
      Вам решать, к какому лагерю принадлежать.   
 

Вы должны принять решение. Соблюдаете ли вы традиции или стоите на Его истине? Строите 
ли свою духовную жизнь на принципах, несовместимых с принципами, определенными Словом, 
или строите ее по Слову? Есть церкви, синагоги и мессианские общины, которые стоят на принципах, 
основанных на Слове. 
 

Есть религия, и есть истинная религия. Истинная религия исходит из заповедей Иехова, 
основана на них, отстаивает и соблюдает их.  
 

Я хотел бы немного отклониться, чтобы пояснить это утверждение. 
 
      Иакова 1:21-22 
 

Свободными вас делает не сама истина. Свободными вас делает Слово, которое 

вы исполняете. То есть то, что вы применяете на практике. Знать истину и не исполнять 

ее — это все равно, что не иметь ее вовсе. Лучше совсем не знать истины, чем знать ее и не делать 

того, что она говорит. Иметь истину, не исполняя ее — это большой обман. Вот что говорит Иаков.  

      Иакова 1:23-25 

Это интересно. “Совершенный Закон свободы”.  Иаков говорит, что Закон — это свобода. 
Мир и церковь хотят сказать, что Закон — это рабство. В Библии нигде не сказано, что Закон 

— это рабство. На самом деле, Библия говорит, что Закон — это не рабство. Он не обременителен. 
Нам не так уж трудно соблюдать его. Иаков говорит, что если мы хотим избавления и свободы, 
то они в Законе, в совершенном Законе свободы. 

 
Вам следует кое-что понять. Когда Иаков писал и говорил это, еще не существовало Новозаветной 

Библии. Иаков не говорил об Евангелиях от Матфея, Марка, Луки и Иоанна. Иаков говорил о 
совершенном Законе свободы. Он говорил о том Законе, который дал Иехова, и который был 
неверно истолкован, неправильно переведен и неправильно проповедан всеми, приходившими 
до Иешуа. Иешуа пришел вовсе не для того, чтобы уничтожить Закон, но наоборот, для того, 
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чтобы показать нам, как нужно жить по нему так, как это было изначально задумано. Теперь 
Иаков говорит об этом Законе как о Законе, способном спасти наши души. Это привитое Слово, 
совершенный Закон свободы. И исполнители этого совершенного Закона свободы будут 
благословлены в своих делах. 
 

      Иакова 1:26-27 

Это значит не погружаться в этот мир, не обижать вдов и сирот. Не нарушать Слово и не 
искажать его. Не лжесвидетельствовать и не быть худыми послами, но вникать в Закон свободы 
и пребывать в нем. Быть тем, кто знает. Иехова в Своем Законе показывает нам, как мы 

должны жить. 

 
Иешуа приходит и говорит: “Знаете, эти люди так погружены в свою религию! Они так 

заполнены собой!  Они исполнены самоправедности.” Иехова посылал им много пророков, 
одного за другим. Их же отцы пророков убивали. Эти люди такие же, как и их отцы.  
 

Сегодня многие ничем не отличаются от своих отцов и от своих религиозных предшественников. 
“Если эта старая религия была хороша для моего папы, моей мамы, моей бабушки и моего 
дедушки, то она достаточно хороша и для меня. Каким я родился, таким и умру. Я был рожден 
и воспитан в определенной религиозной вере, и буду и дальше придерживаться ее.”  
 

И они идут туда, где проповедуют притчи. Я проводил учебный курс по теме “Максимальное 
развитие ваших талантов” (Maximizing Your Talents).  На нем я взял одну из притч и раскрыл ее 
буквально, так, как есть. Многие, взяв эту притчу, превратили “талант”— в духовные дары. Они 
превратили “талант” в способности. Они превратили “талант” в нечто такое, чего даже нет в 
контексте Писания или этих стихов. Но этот учебный курс, “Максимальное развитие ваших 
талантов”, на самом деле рассматривает то, о чем говорил Иешуа.  

 
Важно было то, как они поступали с талантом, который им был дан, и главным критерием 

являлось то, какими они были слугами — лукавым и ленивым слугой, или добрым и верным слугой. 
Все определяло их отношение к полученному таланту.  
 

Это не имеет ничего общего с духовными дарами и способностями, как этому учат церковь 
и многие мессианские общины.  Следует в этом разбираться.  
 

Что касается Обновленного Договора, то у нас есть все учения, связанные с ним, чему я очень 
рад. Я знаю, что люди пользуются ими в Интернете, но вы должны иметь некоторые из них у 
себя. Мы потратили много сил и времени, чтобы записать истинное Евангелие Царства на дисках. 
Они должны быть у вас на тот случай, если окажется правдой, что исчезнет Интернет, что действительно 
отключат Интернет и Wi-Fi, да и просто на всякий случай. Ваш собственный экземпляр на носителе 
никто не сможет ни отключить, ни закрыть. Все, что вам понадобится — это хороший DVD-плеер 
и старый телевизор, и вы сможете работать с отличным учением, независимо от того, транслируется 
оно по телевидению или нет.  
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Краткое содержание занятия 94. 

Основные положения. 

 
 

1.    Принцип толкования притч — это принцип, согласно которому, любая притча толкуется на основе 
двух ее элементов — повествования и морали. 

2.   Притча — это короткий и простой назидательный рассказ, из которого можно извлечь 
нравственный урок. Это рассказ о земной ситуации, имеющий небесный смысл.  

3.    Иешуа — это Слово, ставшее плотью. Он единственный “Человек”, безупречно понимающий 
Слово Иехова, потому что Он и есть Слово.  

4.    Вплоть до пришествия Иешуа, религиозные лидеры вместо того, чтобы проповедовать людям 
Слово, учили их собственным толкованиям вместе с придуманными людьми правилами, на 
ставлениями и традициями.  

5.    Одна из самых важных истин, которые мы познаем — это истина о Шаббате.  

6.   Вы должны стать едины со Словом. Иначе оно становится просто информацией и знанием.    
Без мудрости вы не обретете понимания, а без Святого Духа — откровения. 

7.    Мы должны слушать то, что сказал Иешуа. Мы должны слушаться того, что говорит Пророк, 
посланный Иехова.  Мы должны исполнять все, что велит нам Пророк. В Слове говорится, 
что “всякая душа, которая не послушает Пророка того, истребится из народа”. 

8.   То, что сказал Иешуа, следует рассматривать в контексте, в котором это говорилось.   Нельзя 
понять то, что Он проповедует или говорит, рассматривая это вне контекста.  

9.    Слово “maschil” в Библии означает “песнь мудрости”.  

10.  Хотя слово “притча” встречается применительно к служению Иешуа в Книгах Нового Завета, 
использование притч предполагалось уже в Танахе, в Книгах Ветхого Завета. 

11.  Иешуа знал людей, с которыми разговаривал (религиозных лидеров). Он сказал, что они были 
слепы. Он сказал, что они намеренно ослепили себя своей религией. Вот почему Он говорил 
с ними притчами.  

12.  Вы не можете проклинать то, что Иехова благословил, и благословлять то, что Он проклял.  

13.  Благословения приходят за послушание Закону. А проклятия — из-за непослушания Закону. 

14.  Есть религия и есть истинная религия. Истинная религия исходит из заповедей Иехова, основана 
на них, отстаивает и соблюдает их.  

15.  В Библии нигде не говорится, что Закон Иехова — это рабство.  

16.  В Своем Законе Иехова показывает, как нам следует жить.  
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Упражнение для повторения.  
 

1.  Вас удивило то, что притчи есть в Ветхом Завете?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________   

      Почему “да” или “нет”?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

2.  Притча — это лаконичное назидательное изречение (рассказ), содержащее мудрость или истину.  
Как бы вы собственными словами перефразировали это определение? Помните, что ваше опре-
деление должно соответствовать информации этого занятия.  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
3.  Вы когда-нибудь рассказывали притчу или вымышленную историю, чтобы донести до кого-то 
какую-то идею? В каких обстоятельствах и почему именно такой рассказ? Как вы сделали это? 
Добились ли вы желаемого эффекта?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
4.  Выберите притчу и проведите ее углубленное исследование. В какую притчу вы хотите углубиться? 
Какие важные вещи вы узнали, особенно из того, о чем не знали раньше или не задумывались?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
5.  Какие сходства и различия вы видите между притчами Иешуа и, скажем, баснями Эзопа?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 
 
 

1.  Я могу рассказать, как Иешуа применял притчи.  
 

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
2.  Я могу перечислить пять шагов толкования притчи.  
 

                 1.2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  
 
3.  Я могу объяснять, как использовались притчи в писаниях Ветхого Завета.  
 

                 1.2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

                  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 95. 
 

Принцип толкования притч (часть 2) 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

- Разъяснять свое понимание притч на основе анализа значения греческого слова “parabole”. 

Мы будем рассматривать как сам принцип толкования притч, так и отрывок Писания, 
непосредственно связанный с темой этого занятия. Это поможет нам лучше понять одно 
из учений, связанных со служением освобождения, которое широко распространено в 

некоторых общинах.  
 

Рассматривая принцип толкования притч, на предыдущем занятии мы узнали, что слово 
“притча” — это перевод еврейского ветхозаветного слова “mashal”, имеющего значение “нраво-
учительное изречение или лаконичная истина (англ. pithy maxim - прим. перев.) или принцип, 
обычно имеющие характер метафоры; сравнение, уподобление, поговорка, притча, подобие, сходство.”  

  
Английский перевод значения этого слова состоит из двух слов. “Pithy” — означает “содер-

жательный, лаконичный, нравоучительный, дельный, многозначительный, доступный”. “Maxim” 
— “краткое изречение, афоризм, правила поведения или принцип, жизненная мудрость, истина”. 
Все вместе это означает “мудрые и содержательные слова, формулирующие принцип или правила 
поведения человека, или излагающие житейскую истину”.  
 

Мы разобрали примеры перевода слова “mashal” в ряде стихов Ветхого Завета; а также обсудили 
Числа 23. Мы также разобрали рассказ о Валааме и Валаке и то, как Валаам использовал притчу, 
когда получил указание от Всемогущего и начал пророчествовать.  

 
Слово “mashal” появляется в Псалме 77:2. Это очень мощный псалом. Прискорбно, что 

несмотря на то, что Иехова открылся им в прежние дни во всех делах Своих, которые совершал 
среди них, они все равно не раскаялись. Сегодня мы живем в такое время, когда можем оценивать 
не только происходящее на национальном и международном уровне, но и то, что происходит вокруг 
нас лично и в нас самих. Для себя лично я сделал главным принципом то, что если происходит 
что-то негативное в жизни моей или моих близких, то я должен проверить себя. Потому, что я 
знаю главное: что все содействует ко благу лишь тому, кто любит Мессию и кто призван для 
достижения поставленных Им целей. То есть тому, кто ходит по Духу, а не по плоти. Мы знаем, 
что тогда Отец для нас все усмотрит.  
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Дело в том, что если в моей жизни что-то идет не так, как я предполагал, особенно, если Отец 
мне повелел что-то исполнить, но у меня что-то не ладится, то первое, что я делаю, это проверяю 
себя. Может быть, я делаю то, что не должен? А может быть я, наоборот, не делаю того, что должен?  
Я тщательно проверяю самого себя.  
 

Самый мой строгий критик — это я сам. Вы также должны быть своим самым взыскательным 
критиком. Однако не следует быть настолько суровыми к себе, чтобы, обнаруживая свои 
недостатки и слабые места, подвергать себя самобичеванию. Мы признаем свои грехи и ошибки. 
Мы раскаиваемся. Мы знаем, что Он верен и справедлив, чтобы простить и очистить нас. 
 

Дело в том, что в древние времена Отец открывал Своему народу определенные вещи. Но 
чем больше Он открывал им, тем больше становилось понятно, что Его народ просто отказывался 
видеть. Да, Отец противится нам. Он дает благодать смиренным, а гордым противится. Поскольку 
мы обсуждаем притчи, то я хочу обсудить с вами стихи из Иезекииля. 

      Иезекииль 17 и 18 

В Иезекииль 17 мы видим Отца, который говорит с пророком. Здесь мы встречаем слово 
“притча”.  Этот стих указан в перечне стихов, в которых используется слово “mashal”, приведенном 
на прошлом занятии. (Иезекииль 17:2, см. занятие 94 - прим. перев.). Оно переводится как 
“притча”, но это не просто притча, о чем мы сейчас и поговорим.  
 

Отец велит Своему пророку предложить загадку и сказать притчу дому Израилеву. Вам следует 
понять вот что. Притча — это мудрые слова.  И это одновременно рассказ.  Проблема заключается 
в том, что люди пытаются толковать притчу. Большинство притч (на самом деле, все притчи), 
которые приведены в Писании, обычно толкуются самим рассказчиком.   
 

Если я хочу узнать толкование притчи, мне не нужно делать ее пословный разбор.  Мне нужно 
искать ее толкование у того, кто ее поведал. Здесь мы увидим, что Иехова рассказывает притчу, 
и Он же дает ее толкование, так что нам нет нужды пытаться самим толковать ее.  
 

И тут действует еще оно правило чтения и толкования Писания. Изучая какой-либо текст 
Писания, никогда не останавливайтесь на одном стихе.  Если не понимаете слово, ищите его. 
Писание толкует Писание. 
 

Меня часто просят истолковать какой-нибудь стих из Писания. Но знаете, вы сами найдете 
его толкование, если прочтете немного дальше. Просто не зацикливайтесь на нем.  
 

Сама загадка или притча, о которой мы говорим, начинается в стихе 3. Давайте уделим 
немного времени тому, чтобы разобраться с тем, что здесь происходит. Здесь я хочу показать вам, 
что притча, которую говорит Иезекииль, была дана ему Иехова, чтобы он рассказал ее народу. 
Иезекииль говорил народу не только саму эту притчу, но и ее толкование, которое дал ему Отец. 
Другими словами, причина, по которой Отец дал пророку эту притчу, заключалась в том, чтобы 
в рамках этого рассказа показать народу что-то еще. 

  
Теперь Он говорит: “Вот что означает эта притча. Вот сама притча, а вот то, что она означает.”  

В восемнадцатой главе притчу снова толкует тот, кто ее рассказал. К сожалению, слишком многие 
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пытались истолковывать Писание по-своему. Другими словами, они читают отрывок из Писания 
и пытаются придать ему определенный смысл. То есть, они начинают толковать слово из Писания 
по собственному усмотрению.  
 

Хороший пример этого — видение Петра в книге Деяния. Петр увидел видение о том, как с 
неба спустилось полотно, полное нечистых животных. И он услышал голос, говоривший: “встань, 
заколи и ешь”. Петр пытается понять это свое видение. Но его растолковывает Петру Сам Отец. 
И все же, хотя Петру было дано толкование, не имеющее никакого отношения к принятию в пищу 
нечистого и говорящее только о том, что нельзя называть никого нечистым, большинство людей 
считают, что видение разрешает Петру употреблять в пищу нечистое. Они готовы поклясться, 
что через это видение Отец говорит, что теперь можно есть свинину и моллюсков и все остальное, 
не покрытое чешуей. Теперь, основываясь на видении Петра, якобы, “можно” есть нечистые 
вещи, потому что сам Петр его так понял.   

 
Разве это не удивительно? 

Иезекииль 18 

В Притчах 1:1 тоже используется слово mashal. (В английском тексте слово mashal иногда 
переведено как “притча”, parable, а иногда как “пословица”, proverb. Так, книга Притчи в 
английском тексте называется “Proverbs”, хотя это то же самое слово mashal - прим. перев.).  Мы 
разберем это место, но следует иметь в виду, что иногда слово mashal переводится словом 
“пословица”. Однако на иврите это то же самое слово, что и “притча”.  
 

Что вы подразумеваете, приводя какую-то притчу? Вы сами понимаете, что хотите ею сказать? 
Например, в одном из переводов сказано, что отцы ели кислый виноград, а на зубах детей появилась 
оскомина. И в этом мысль пословицы.  Другими словами, дети будут страдать из-за того, что ел 
отец. Но истинный смысл поговорки в том, что если отец что-то совершил, это перейдет на детей, 
и они будут отвечать за грехи отцов.  
 
      Здесь, в книге Иезекииля, Отец собирается что-то сказать. В стихе 3 Он говорит: 
 
      “Живу Я! говорит господь Бог, - не будут вперед говорить пословицу эту в Израиле.”  
 
      Больше не повторяйте ее. Хватит!  
 

О чем Он говорит? Он говорит, что отец не несет ответственности за поведение ребенка. Но 
также Он говорит, что сын, ребенок не несет ответственности за поведение отца. Многие из нас 
оправдывают свое поведение плохим примером своих родителей. Как часто мы слышим: “Это 
ты сделал.”  Как часто вы упрекали своего супруга или супругу, говоря: “Мальчик весь в тебя!” 
или “девочка вся в тебя. Ты что, забыл, что был таким же?” 

 
Сколько раз наши дети использовали эту уловку, чтобы свалить вину за свое поведение на нас? 

А сколько раз использовали ее вы, обвиняя во всем своих родителей?  
 
 Вот о чем говорит Иехова Своему народу в стихе 4:  
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“Ибо вот, все души - Мои: как душа отца, так и душа сына - Мои; душа согрешающая, 
та умрет.”  

 
Другими словами, вы сами отвечаете за собственное поведение. И вы не можете 

винить за него никого другого.  

 
Например, у мужа и жены есть двое детей. Допустим, одного из них зовут Каин. А другого 

зовут Авель. Один убивает другого. У них обоих одни и те же родители.  Ответственны ли Адам 
и Ева, то есть родители, за поступок Каина? Ведь это произошло даже после того, как Иехова 
сделал предупреждение Каину перед тем, как тот убил своего брата. Сам Иехова сделал Каину 
замечание, и все же тот совершил преступление, даже невзирая на слова Самого Иехова.  
 

Несут ли Адам и Ева ответственность за дела Каина? Нет. Их совершил Каин, и Каин должен 
за них заплатить. Вот о чем говорится в стихах 6-9. Затем в стихах 10-13 говорится о праведном 
отце и неправедном сыне. Разве сын усвоил все это от своего отца?  
 

Даже если отец неидеален, может ли сын, неправедный сын, сказать: “Я такой из-за тебя”? 
Почему дети и взрослые, обвиняющие в своем плохом поведении собственных родителей, всегда 
выискивают в них что-то плохое, как будто те всю жизнь только и делали, что поступали плохо? А 
что насчет праведных, хороших поступков родителей? “Да ладно, это не считается! Это неважно!”  
 

Некоторые из вас позволили своим детям держать вас заложниками того, что вы совершили 
давным-давно. Они постоянно укоряют вас этим. Вы пасуете и уступаете их требованиям, потому 
что они используют это против вас. Уступаете, даже несмотря на то, что раскаялись и попросили 
Отца простить вас. Отец простил вас. Он отбросил наши прошлые грехи так далеко, “как далеко 
восток от запада”. Но дети, супруг, брат или сестра, они все помнят. Они хотят держать вас в 
заложниках, даже если Отец освободил вас.  
 

Сегодня я призываю вас освободиться. Ходите в свободе. Вы не несете ответственности за 
чье-либо поведение. Вы отвечаете только за собственное поведение. Если вы поступили плохо, 
то должны исповедаться и покаяться, в том числе и перед тем, кому причинили зло. А затем 
продолжайте двигаться вперед.  Так говорит нам Отец.  
 
      Это относится к каждому, в том числе и к этому сыну, “кровь 
его будет на нем” (стих 13).  
 

Итак, есть праведный отец, у которого есть нечестивый сын.  
Но у этого нечестивого сына есть свой сын, который видит 

       все грехи, совершенные его отцом, но не повторяет их. 
  
Сын этого нечестивого сына видел все мерзости, все пороки 

своего отца и все непотребства, которые тот творил. Этот ребенок 
вырос в таком доме. Возможно, отец с ним плохо обращался, не обращал 
на него внимания и был жесток с ним.  
 

И все же, этот сын совсем не похож на своего отца. Он не ест жертвенного на горах, как ел 
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его отец. Он не обращает глаз своих к идолам дома Израилева, как это делал его отец. Он не 
оскверняет жены ближнего своего, как его отец.   

 
(Иезекииль 18:17-18) “От обиды бедному удерживает руку свою, роста и лихвы не 

берет, исполняет Мои повеления и поступает по заповедям Моим: то сей не умрет за 
беззаконие отца своего; он будет жив. А отец его, так как он жестоко притеснял, грабил 
брата и недоброе делал среди народа своего, вот - он умрет за свое беззаконие.”   

 
Здесь некоторые скажут: “Но погодите. Ведь то, о чем мы сейчас говорим, это все признаки, 

которыми служения освобождения обосновывают свое учение о “родовых проклятиях” и оправ-
дывают необходимость освобождения людей от бесов.”  
 

Позвольте вам кое-что сказать. Если кому-то удалось убедить вас, что вы одержимы бесом, 
значит, вы позволили этому духу, этому убеждению проникнуть в ваш разум. И теперь вы уверены, 
что в вас сидит бес, и помочь вам может только изгнание этого беса, в существовании которого 
вас убедили.  
 

Для подтверждения пророческого служения необходимо пророчество. А для подтверждения 
служения исцеления требуется исцеление. Для подтверждения необходимости служения освобождения 
должны быть люди, одержимые бесами. Поэтому вас нужно убедить, что причиной такого вашего 
поведения является действие на вас родового проклятия, от которого у вас нет защиты. Якобы, 
все эти злые духи пришли через вашего отца, его отца и отца его отца. И теперь вы должны 
вернуться в свое прошлое. Вы должны исследовать свою душу. Вы должны проанализировать 
то влияние, которое оказал на вас ваш отец. 
 

“Вы были заброшены. К вам приставали. С вами было то, с вами было это, и все такое.” 
Воздействует ли это на людей? Несомненно. Но психологи, социологи и служители служения 
освобождения пытаются убедить людей в том, что во всем виноват кто-то другой, потому что с 
ними самими “все хорошо”. “Это не ваша вина”. 

  
Послушайте.  Если вы спите с кем попало и ведете беспорядочную половую жизнь, то это 

ваша вина. Но если вас насилуют или принуждают к чему-то, то это совсем другая проблема. Мы 
сейчас говорим не об этом. Но если вы подносите ко рту трубку с кокаином или вливаете в себя 
алкоголь, то делаете это вы сами, а не бесы.  
 

Вот в чем суть служения освобождения. Но вы ведь не можете изгнать из себя самого себя.   
 
Вы можете обратиться в служение освобождения и попросить молиться за вас, но вы не можете 

быть изгнаны сами из себя. Единственное, что вы можете сделать, — это покаяться. “Ну, брат, 
ты ведь говоришь о притче. Почему ты так усердно проповедуешь об этом служении?” Позвольте 
вам кое-что сказать. Я участвовал в одном из самых больших служений освобождения в мире. 
Когда вы избавляетесь от одного беса, у вас остается еще два, от которых вы также должны 
избавиться. 
 

Другими словами, вы будете нуждаться в освобождении постоянно. Вы всегда будете получать 
избавление от этого, избавление от того и избавление от сего. Так происходит потому, что служение 
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освобождения должно оправдывать свое существование. 
 

      Теперь во всем виноваты бесы. Во всем виноват дьявол. 
 

(Иезекииль 18:19) “Вы говорите: “почему же сын не несет вины отца своего?” Потому 
что сын поступает законно и праведно, все уставы Мои соблюдает и исполняет их; он 
будет жив.”  

 
Вот в чем суть.  “Я, Господь Бог твой, Бог ревнитель, за вину отцов наказывающий детей до 

третьего и четвертого родов, ненавидящих Меня, и творящий милость до тысячи родов любящим 
Меня и соблюдающим заповеди Мои.”  
 

Обратите внимание, что делал отец. Отец соблюдал заповеди Всемогущего. А что делал сын? 
Его сын заповедей Всемогущего не соблюдал. Но у него был сын, соблюдавший заповеди 
Всемогущего. Видите? Все дело в заповедях. Дело не в бесах. Дело в послушании. 
 

Когда ходите в послушании Слову Иехова, то имеете покровительство и защиту Всемогущего. 
Если же не ходите в послушании Всемогущему, то совершенно неважно, сколько освобождений 
вы получаете. У вас нет защиты. У вас нет покрова, потому что эти служения учат, что вас нужно 
освободить. Вы должны быть освобождены. Вы должны быть освобождены, но при этом вам, 
якобы, не нужно исполнять заповеди.  
 
      Как вы собираетесь освободиться от самого себя?  
 

Видите ли, все дело в том, что именно вы принимаете, в том, во что вы верите и в тех учениях, 
которые усваиваете. Если вы верите, что в вас есть бес, то он есть наверняка. Все возможно для 
тех, кто верит. Если вы верите, что видите вещи, то это действительно так. 
 

Я не пытаюсь заставить вас отрицать наличие у вас проблем. Дело не в этом. Проблема в 
исполнении Его заповедей. Тот, Кто имеет силу освободить вас, говорит, что вы должны исполнять 
Его заповеди. Но служители освобождения утверждают, что вам не нужно их соблюдать. Якобы, 
Иисус освободил вас от этого:  
 

Иисус освободил вас от исполнения заповедей, но теперь вас нужно освободить от бесов, 

которые вселяются, потому что вы были освобождены от заповедей.  

 
Таковы слова Иехова. Это не слова Иезекииля. Это не слова Артура Бэйли. Но все эти служители 

служений освобождения не читают эту часть Слова, хотя это конкретные слова, а не какое-то 
символическое видение.  Я знаю, что они охотнее будут пророчествовать и пытаться толковать 
тексты о долине сухих костей и о колесах, но мы говорим о конкретных словах, сказанных нам 
Самим Иехова.  
 

(Матфея 4:4) “...не хлебом одним будет жить человек, но всяким словом, исходящим 
из уст Божиих.”  

 
Некоторые обвиняют во всем своих родителей, окружающих и вообще, кого угодно. Но всякий 

раз, перекладывая вину на кого-то другого, вы думаете, что снимаете ответственность с себя.  
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И теперь вроде, как за ваши действия, отвечает кто-то другой. Но Иехова говорит: “Нет, за 
свои поступки будете отвечать вы сами.” 
 

Да, мой отец был алкоголиком, и я унаследовал его алкоголизм, но другие члены семьи избежали 
этого.  На тренингах и курсах, которые я посещал, мне сказали, что это может проявляться через 
поколения. Один ребенок может быть подвержен этому, а другой — нет, однако это заложено в 
ДНК, и поэтому им нужна моя медицинская история.  
 

Как же получается, что из двух, имеющих сходную структуру ДНК, детей одних и тех же 
родителей, один подвержен этому, а другой — нет? Один ребенок — бунтарь, а второй — святой, 
и при этом, говорят, что это вина родителей?  
 

То есть, получается, что у него непокорный характер, он проявляет непослушание, но это не 
его, а “ваша” вина.  
 

Многие родители и дети проходят через все это: “Это ваша вина.” “Мне очень жаль. Что мне 
делать?” “Мне нужна консультация специалиста”. “Вы должны заплатить за консультацию. Я не 
отвечаю за свое поведение. Я не отвечаю за свои действия. Если бы ты не забросил меня..., если 
бы ты не оставил меня..., если бы ты позволил мне это..., если бы ты это сделал для меня... Но ты 
этого не сделал, потому что тебе было все равно. 
 

Поэтому сейчас я докажу тебе, что ответственность за мое бездействие или за мои поступки 
лежит на тебе. Это твоя вина.” Но Отец говорит: “Можете винить кого угодно, но, когда придет 
время отвечать, то тот, кто грешит, тот и будет платить за свое поведение.” 
 

Родители, вы готовы сесть в тюрьму за своих детей. Возможно, вы готовы оказать им любую 
необходимую помощь, но когда настанет время предстать перед Иехова, вы не сможете предстать 
перед Иехова вместо своего ребенка. Дети живут самостоятельно. На этом этапе ваша роль 
заключается в том, чтобы дать им истину, а не отступать - стоять и не сдаваться. 
 

(Иезекииль 18:26-31) “Если праведник отступает от правды своей и делает беззаконие, 
и за то умирает, - то он умирает за беззаконие свое, которое сделал. И беззаконник, 
если обращается от беззакония своего, какое делал, и творит суд и правду, - к жизни 
возвратит душу свою. Ибо он увидел и обратился от всех преступлений своих, какие 
делал; он будет жив, не умрет. А дом Израилев говорит: “неправ путь Господа!” Мои 
ли пути неправы, дом Израилев? не ваши ли пути неправы? Посему Я буду судить вас, 
дом Израилев, каждого по путям его, говорит Господь Бог; покайтесь и обратитесь 
от всех преступлений ваших, чтобы нечестие не было вам преткновением. Отвергните 
от себя все грехи ваши, которыми согрешали вы, и сотворите себе новое сердце и новый 
дух; и зачем вам умирать, дом Израилев?”  

 
Просто удивительно! Здесь Отец говорит: “Сотвори себе новое сердце и новый дух.” Ну и 

как же ты собираешься это сделать? Как ты собираешься это сделать? Он говорит: “Я вложу в 
тебя новое сердце. Я дам тебе новое сердце и вложу в тебя Свой Дух.” 

 
Видите? Вот в чем дело. Человек должен желать обратиться к Иехова.  Он должен добровольно 
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сказать: “Да, я ошибаюсь. Я признаю свою ответственность за свои поступки. Я больше не буду 
никого винить за свое поведение. Отец, я пришел к Тебе, и нуждаюсь в том, чтобы Ты дал мне 
новое сердце. Мне нужен Твой Дух во мне.” 
 

И Отец говорит: “Я ждал этого момента.” Он ждал именно этого момента. Отец не может 
насильно вложить новое сердце в мятежного человека. Он не может дать новый Дух человеку, 
который действует в своем собственном зле, порочном, грязном и мятежном духе. Человек 

должен прийти к покаянию. 

Один из самых быстрых способов привести его к этому (иногда кажется, что на это уходит 
целая жизнь) - это дать ему отпор. Сказать что-то вроде: “Я больше не собираюсь кланяться тебе 
и терпеть твое непослушание. Это был последний раз. Ты обвинял меня в своем поведении, и я 
сделал все, что мог. Я сделал все, что было в моих силах, и теперь могу только сказать тебе, что 
мне очень жаль. Я прошу прощения. Это все, что я могу сделать. Теперь все зависит от тебя самого. 
 

Можешь продолжать винить в своем плохом поведении меня, но тебе следует кое-что понять.  
Я не дал тебе ни одной дозы наркотика. Я не купил тебе ни одной пачки сигарет. Я не покупал 
тебе спиртного и не заливал его в тебя насильно. Я не водился с теми дурными компаниями, с 
которыми водился ты. Ты не слушал моих советов. Ты не соблюдал мои правила.  
 

То, с чем ты сейчас столкнулся — это следствие твоих собственных поступков. Ты не можешь 
меня винить в том, что у тебя есть внебрачный ребенок. Ты не можешь винить меня в том, что 
стал алкоголиком или наркоманом. Ты не можешь винить меня за ту жизнь, которую сейчас ведешь, 
потому что не я делал то, и не я делал это. Ты можешь винить в этом только самого себя. И с 
этого момента я больше не буду принимать твои обвинения. Это время прошло. Я не собираюсь 
садиться за тебя в тюрьму. Я не собираюсь идти за тебя в ад.” 
 

(Иезекииль 18:32) “Ибо Я не хочу смерти умирающего, говорит Господь Бог; но обратитесь 
- и живите!”  

 
Как мы видим, Иехова говорит Израилю: “Больше не говорите так. Вы больше не можете 

говорить, что отцы ели кислый виноград, а у детей на зубах оскомина.  Вы больше не можете 
говорить, что отец несет ответственность за нечестие сына. Каждый человек сам отвечает за свои 
поступки.” 
 

Перестаньте брать вину на себя. Перестаньте винить себя. Перестаньте позволять людям 
манипулировать и управлять вами.  
 
      Перевод слова mashal встречается в следующих стихах Ветхого Завета:  
 

Второзаконие 28:37 
 
1 Царств 24:14 
 
3 Царств 4:32  

      2 Паралипоменон 7:20 
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Псалом 68:12 
 
Притчи 1:1, 6; 25:1 
 
Екклесиаст 12:9 
 
Исаия 14:4 
 
Иеремия 24:9 
 
Иезекииль 18:2-3 
 

Притчи 1:1 

Вот хорошее место, чтобы привлечь людей к чтению Притчей Соломона. Здесь слово 
“притчи” (англ. Proverbs, “пословицы” - прим. перев.) - это перевод слова mashal.  И мы убедимся, 
что эта книга действительно полна притч. В ней очень много притч. И вот, что о цели этих притч 
говорится:  
 

(Притчи 1:2-4) “Чтобы познать мудрость и наставление, понять изречения разума; 
Усвоить правила благоразумия, правосудия, суда и правоты; простым дать смышленость, 
юноше - знание и рассудительность.”  

 
Итак, в книге Притчи, в стихах 1 и 6 первой главы, слово “притчи” — это перевод еврейского 

слова mashal (Машал).   
 
      В греческом языке слово “притча” - это parabole (параболе, para-boley). 
 

Я хочу напомнить кое-что из предыдущего занятия. Нам важно понять то, что сделал и сказал 
Иешуа:  
 

(Матфея 13:13-14) “Потому говорю им притчами, что они видя не видят, и слыша 
не слышат, и не разумеют; И сбывается над ними пророчество Исаии, которое говорит: 
“слухом услышите, и не уразумеете; и глазами смотреть будете, и не увидите;” 
 
Главная причина, по которой Иешуа говорил притчами, заключалась в том, чтобы исполнить 

пророчество Исаии. Мы рассмотрели это немного глубже на предыдущем занятии, так что я 
рекомендую вам повторить этот материал.  
 

Люди постоянно учатся, но так и не приходят к познанию истины. Вокруг нас, в нашем окружении, 
в некоторых наших домах, в синагогах, церквях и храмах, есть те, кто все время переходит от 
одной “глубокой истины” к другой. Для них главное - это информация и разговоры о том, что 
нужно “углубляться”.  Для них все сводится к четырем уровням Торы. Они погружаются в мидраши. 
Но на самом деле, они просто хотят поговорить.  
 

Они хотят вести глубокие беседы, пытаясь поразить собеседников информацией и знаниями, 
которыми обладают. Они хотят, чтобы все видели, что они не дураки. Что они не глупы. Что они 
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не являются невеждами, когда речь идет о Писании.  
 
Они прочитали много книг, они много знают о разных уровнях, они отлично могут вести 

беседу, но их жизнь разрушена. 
 
Их дома разваливаются. Их дети не уважают их. Их жены не уважают их. С коллегами по 

работе у них сплошные разговоры, разговоры и разговоры. Знаете, у вас так много знаний, но вы 
с ними ничего не делаете. Как вы их применяете?  
 

Мы знаем таких людей. Они амбициозны. Они мыслят высокими категориями. Они могут 
вступать в любой разговор. Они знают очень многое об очень многом, но и только.  Это только 
знание. Они всегда слушают, но никогда не понимают. Они всегда смотрят, но никогда не видят. 
Их сердца огрубели. Они плохо слышат ушами и закрыли глаза. 
 

Я знаю таких людей, потому что сталкивался с ними. Я не очень часто общаюсь с ними, 
потому что можно проговорить с ними несколько часов и просто разойтись. А через неделю 
происходит такой же пустой разговор на другую тему.  
 

Лично я решил как можно реже участвовать в подобных беседах. Для меня важно не столько 
то, что вы говорите, сколько то, что делаете. Я хочу знать, верите ли вы в то, что говорите. Потому 
что, если вы верите в то, что говорите, то будете это делать.  
 

Так было у Иешуа. Иешуа делал и учил. Он не только учил. Некоторые только учат других. 
Они всегда учат. Учат, учат и учат.  Делаете ли вы сами то, чему учите? Верите ли в то, что говорите? 
 

Если я верю в то, что говорю, то буду делать то, что говорю. И когда я учу тому, что делаю, 
то буду сам увлечен этим. Я не просто делюсь тем, что есть в моей голове. Я в это верю. Я знаю, 
что это правда. И это работает! 
 
      Слово работает.  
 

Есть те, кто говорят одно, а делают совсем другое. В Библии есть слово для этого. Что это за 
слово? Лицемерие. Есть очень много лицемеров. Они — террористы Торы. Они все знают и 
постоянно хотят вам указывать, что нужно делать.  
 

Посмотрите на свою семью. Посмотрите на свой дом. Посмотрите на свою жизнь. Вы знаете 
много полезной информации. Почему бы вам не применить ее? Почему бы не жить по ней? 

 
      И тут появляются оправдания. Самые разные оправдания.  

Никаких оправданий! Просто делайте это. И вы убедитесь, что это работает. Это действительно 
работает! 

       В переводе с греческого, притча - это:  

“Сходство; выдумка, иносказательное повествование (о жизненной ситуации, 
содержащее в себе назидание, мораль); сопоставление, сравнение одного с другим; 
повествование, вымысел, согласованный с законами и обычаями человеческой жизни, 
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посредством которого образно изображаются либо принципы и правила, которыми 
человек руководствуется в своих поступках, либо божественные истины, в первую 
очередь, природа и история Царства Божьего; краткое изречение, афоризм, содержащий 
сравнение; как правило, выражает единую законченную мысль.” 

 
Очень важно понимать принцип толкования притч в Книгах Нового Завета, потому что Иешуа 

часто говорил с народом притчами. Он говорил притчами, чтобы исполнилось сказанное в Писании. 
Оставаясь наедине с учениками, Он толковал им то, что пытался донести до народа.  Он говорит, 
что люди хотят только слушать, слушать и слушать. Это вроде как: “Это что-то новенькое? Мы 
должны быть впереди всех. Мы ищем что-то новое. Бог должен сделать что-то новое.” Всегда 
только новое, новое и новое, все только новое.  
 

А что вы делаете со старым? С тем, что вы должны были исполнить? Люди избавляются от 
того, что должны были сделать, и ожидают, что Отец сделает что-то новое.  
 

Ну конечно, Он сделал что-то новое в Иисусе. “Он сказал, что нам не нужно исполнять все 
старое” (по крайней мере, они так утверждают).  
 
      Слово parabole переводится как “притча”, а также как “сравнение”.  
 

(Марка 4:30) “И сказал: чему уподобим Царствие Божие? или какою притчею изоб-
разим его?”  

 
Вы обнаружите, что есть некоторые вещи, сравнение с которыми людям не нравится, но есть 

и те, о которых они говорят: “Хорошо, это я могу принять. Меня можно сравнить с этим”.  
 

Новая подружка не любит, когда ее сравнивают с предшественницей. Вот в чем проблема. 
Так я пытаюсь донести до вас свою мысль. Впрочем, вы можете попробовать сформулировать ее 
лучше.  

 
      Слово parabole, помимо “притча”, также переводится как “образ” (Евреям 9:9, 11:19) 
 

(Евреям 9:8-9) “Сим Дух Святый показывает, что еще не открыт путь во святилище, 
доколе стоит прежняя скиния. Она есть образ настоящего времени, в которое приносятся 
дары и жертвы, не могущие сделать в совести совершенным приносящего.” 

 
Также слово parabole, помимо “притча”, переводится как “присловие” (пословица, поговорка). 

(Луки 4:23) 
 

(Луки 4:23) “Он сказал им: конечно, вы скажете Мне присловие: врач! исцели Самого 
Себя; сделай и здесь, в Твоем отечестве, то, что, мы слышали, было в Капернауме.”  

 
Обратите внимание, что эти люди видят в Иешуа врача. С кем они сравнивают Его?  Термин 

“врач” - это слово, которое относится к доктору, к лечащему врачу.  То, что Иешуа использует 
это как сравнение, как притчу, говорит не о Нем Самом, но о том, что говорят люди.  
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Я помню, как старики говорили: “Да, этот врач не потерял ни одного пациента.” Мы не 
пациенты, но эти термины ассоциируются у нас с врачами и фармацевтами, лекарствами и отношениями 
между доктором и пациентом. “Он же главный врач.” Иешуа вовсе не лечащий врач. Врачи не 
могут исцелять. Врачи назначают лекарства. Они “практикуют”.  

 
Иешуа - целитель, а не доктор. Он использует эту притчу. Он говорит: “Вы хотите сказать 

Мне: “Врач, исцели Себя Сам”.” 
 
      Слово parabole переведено как “притча” в:  
 
      Матфея 13; 15:15; 21:33, 45; 22:1; 24:32 (в Мф. 24:32 оно переведено как “подобие” -     
прим. перев.) 
 
      Марка 4:13; 7:17 
 
      Луки 5:36; 6:39; 12:16, 41; 18:1, 9; 19:11; 20:9, 19; 21:29 
 
      Притчи есть по всей Библии.  
 
      С теологической точки зрения притча — это: 

 
“...вымышленная, но правдивая история из человеческой жизни, которая призвана 
проиллюстрировать путем сравнения некую духовную истину.” 

 
В притчах, которые говорил Иешуа, Он рассказывал истории. Иногда Его ученики подходили 

к Нему за разъяснением. В одном случае, как мы видели в Eвангелии от Матфея 13, они спросили 
Его: “Для чего Ты говоришь народу притчами? Почему? Зачем Ты это делаешь?” 
 
      “Чтобы исполнилось сказанное пророком. Эти люди все время только слушают.”  
 

Вот в чем проблема религиозных людей. Они просто исполняют свои обязанности. Религиозные 
люди ходят в церковь. Когда я был членом церкви и меня спрашивали, в какую церковь я хожу, 
то я шутливо отвечал: “Вы смотрите на нее”. Тогда я еще не понимал, что есть церковь так, как 
понимаю это сегодня.  

 
Но вот что я действительно понимал. Я понимал, что церковь — это не здание, а люди. 

Именно так я понимал это. Это община. Это собрание. Церковь, собрание, это не здание, в котором 
собираются люди, но это те, кто собираются вместе.  
 

Мой разум должен был привыкнуть к такому пониманию, потому что я вырос с мыслью, что 
мы ходили в именно церковь. Я был членом одной из церквей, в которой говорили, что, если вы 
не ходите в церковь, то “нарушаете Божьи заповеди”. Что? 
 

Если ты не ходил в церковь, то значит “грешил”. А что мы делали, чтобы не грешить? Мы 
ходили в церковь.  Почему? “Я вовсе не грешник. Я же не грешник! Я хожу в церковь, потому 
что не хочу грешить.” Но когда я прихожу в церковь, меня учат: “Ты - грешник, спасенный по 
благодати.”  
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Ну хорошо, я делаю все это, чтобы не быть грешником, но когда я прихожу сюда, вы говорите 
мне, что я грешник, так какой же смысл делать все это? В этом очень много путаницы. 
 
      Я делаю это, потому что не хочу быть грешником. Я не хочу грешить.  
 

Религиозные люди совершают разные действия. Они совершают их, чтобы соответствовать 
требованиям своей религиозной веры. Они делают это не столько для того, чтобы угодить 
Всемогущему, сколько, чтобы угодить своему вероучению, а также, чтобы исполнить то, что, как 
их учили, должен делать каждый хороший член их “церкви”, их собрания.   
 

Что касается Всемогущего, то Он говорит, что мы должны помнить Его Шаббат, Его день субботний, 
чтобы святить его. Помнить Его Шаббат и святить его. Помнить Его Шаббат и святить его. 

 
Затем Он установил нам дополнительные собрания, которые являются частью Его праздников.  

То, что мы делаем, мы делаем не из-за религии. Мы не пытаемся выполнить какие-то обязательства 
перед системой. Мы повинуемся повелениям Всевышнего. Именно это мы и делаем. 
 

Религиозные люди являются частью системы. Мы не религиозные люди. Мы — 

люди Всемогущего. Мы повинуемся Его повелениям, потому что находимся в Его Царстве, где 

правит Он. Это Он командует всем, а не мы. 

Религиозные же люди просто выполняют то, к чему их обязывает система. А мы — нет. Мы 
ходим с нашим Мессией в послушании Его заповедям. Мы ожидаем того дня, когда услышим: 
“Хорошо, добрый и верный.”  
 

Я молюсь о том, чтобы вы услышали именно эти слова, слова, которые вы желаете услышать 
и для этого делаете то, что должны делать. Речь идет не о делах. Речь идет о послушании. Люди 
могут называть это, как угодно. “Ты пытаешься заработать спасение.” Нет, я не пытаюсь спасение 
заработать.   
 

Разве вы сами не учите, что мы должны “со страхом и трепетом совершать свое спасение”? 
А что это значит? Для меня это звучит как “работа”. Но если вы спасены просто по благодати, то 
вам уже не нужно будет делать никакой работы. Никакой.  
 
      На следующем занятии мы продолжим изучение притч.  
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Краткое содержание занятия 95. 

Основные положения. 

 

 1.  Все содействует ко благу тому, кто любит Мессию и, кто призван для достижения поставленных 
Им целей. То есть тому, кто ходит по Духу, а не по плоти. Мы знаем, что тогда Отец для нас 
все усмотрит. 

2.  Когда в нашей жизни что-то идет не так, мы должны проверить себя, чтобы понять, в чем следует 
покаяться и что следует исправить. Мы должны быть самыми строгими собственными 
критиками.  

3.  Притча — это мудрое использование слов. Это рассказ, который отчасти придуман.  

 4.  Иногда люди хотят, чтобы им растолковали какой-то стих, в то время как они могут самостоятельно 
найти его толкование, прочитав Писание дальше.  

 5.  Отец не отвечает за поведение сына, и сын не отвечает за поведение отца. Другими словами, 
мы сами отвечаем за свое поведение. Мы не можем винить в своем поведении кого-то другого.  

 6.  Каин все равно убил своего брата, несмотря на то, что до этого Сам Иехова предостерегал 
его.  

 7.  Некоторые позволяют своим детям или тем, кого любят, держать себя в заложниках своих 
прошлых грехов и ошибок, тогда как им надо просто покаяться, простить и двигаться дальше. 
Мы должны ходить в свободе и не позволять окружающим так поступать с нами. Отец отбрасывает 
наши грехи так далеко, “как далеко восток от запада”.  

8.   Можете сколько угодно посещать служения освобождения и разные другие служения. 
Единственное, что не допустит к вам никаких бесов — это исполнение заповедей и хождение 
в Слове с Иешуа, имея Его свидетельство.  

9.  Слово “parable” (притча) также переводится как “сравнение”.  

10. Некоторые воспринимают Иешуа как “лечащего доктора”, но Иешуа не врач. Он исцелил нас. 
Он целитель. Доктора занимаются только медицинской практикой.  

11. Церковь — это не здание. Это община, собрание или группа людей. Это люди, которые 
собираются вместе.  

12. Религиозные люди совершают разные ритуалы, чтобы соответствовать требованиям своей 
религиозной веры. Они делают это не столько для того, чтобы угодить Всемогущему, сколько, 
чтобы угодить своему вероучению, а также, чтобы исполнить то, что, как их учили, должен 
делать каждый хороший член их “церкви”, их собрания.  

13. Религиозные люди являются частью системы. Мы - не религиозные люди. Мы — люди 
Всемогущего. Мы повинуемся Его повелениям, потому что находимся в Его Царстве, где 
правит Он. Это Он командует всем, а не мы. 
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Упражнение для повторения.  
 

1.   Кто способен лучше всего истолковать притчу? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
2.   Подходит ли принцип “Писание толкует Писание” для притч?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
3.   Как соотносится метод сравнения с тем, что в притче скрыта некая истина?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
4.   Как вы думаете, почему Иоанн не включил ни одной притчи в свое Евангелие?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
5.   Вы прочли все притчи, которыми учил Иешуа? Если нет, то обязательно прочтите, не откладывая. 
Помните, что нужно прочесть не только само содержание притчи, но и его толкование.  
 

Притчи Иешуа.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1.Притча о сеятеле.  
 
   Марка 4:1-20 
   Матфея 13:3-23 
   Луки 8:5-15 

 

2.Притча о растущем 

семени.  

 
   Марка 4:26-29 

 

3.Притча о горчичном 

зерне.  

 
   Марка 4:30-32 
   Матфея 13:31-32 
   Луки 13:18-19 
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4.Притча о злых виноградарях.  

 
   Марка 12:1-11 
   Матфея 21:33-46 
   Луки 20:9-18 

 

5.Притча о распускающейся 

смоковнице.  

 
   Марка 13:28-32 
   Матфея 24:32-36 
   Луки 21:29-33 

 

6.Притча о верном слуге.  

    
   Марка 13:33-37 
   Матфея 24:42 
   Луки 12:35-48 

Притчи в Евангелии от 

Матфея, которых нет у 

Марка 

 
   

 

7.Притча о пшенице и      

плевелах.  

 
   Матфея 13:24-30 

 

8.Притча о закваске.  

 
   Матфея  13:33 
   Луки 13:20-21 

 

9.Притча о сокрытом на поле 

сокровище.  

 
   Матфея 13:44 

 

10.Притча о жемчужине.  

 
   Матфея 13:45-46 

 

11.Притча о закинутом неводе.  
 

   Матфея 13:47-50 

 

12.Притча о заблудившейся 

овце.  

 
   Матфея 18:12-14 
   Луки 15:3-7 

 
13. Притча о немилосердном 
должнике.  

    
   Матфея 18:23-35 

 
14.Притча о работниках в 
винограднике.  

 
   Матфея 20:1-16 

 

15.Притча о двух сыновьях.  
 

   Матфея 21:28-31 



©2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                   71  

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

16.Притча о брачном пире.

 
   Матфея 22:1-14 
   Луки 14:15-24 

 

17.Притча о десяти девах.  
 

   Матфея  25:1-12 

 

17b. Притча о талантах.  

 
   Матфея 25:14-25:30 

 

18.Притча о двух должниках.  

 
   Луки 7:41-43 

 

19.Притча о милосердном 

самарянине.  

 
   Луки 10:30-37 

 

20.Притча о безумии богатого.  

 
   Луки 12:16-21 

 

21.Притча о потерянной 

драхме.  

 
   Луки 15:8-10 

 

22.Притча о блудном 

сыне.  

 
   Луки 15:11-32 

 

23.Притча о неверном 

управителе.  

 
   Луки 16:1-8 

 

24.Притча о богаче и 

нищем Лазаре.  

 
   Луки 16:19-31 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 
 
 

1.   Я могу разъяснять свое понимание притч на основе анализа значения греческого слова parabole. 
 

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________
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_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 96.  
 

Принцип толкования притч (часть 3) 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Пояснять, как параллельное сравнение текстов одной и той же притчи из двух или трех  
Евангелий позволяет лучше понять тему толкования притч.   

-Объяснять, почему притчи, являясь инструментом обучения, не могут быть использованы 
для разработки учений. 

Мы изучаем принцип толкования притч, часть 3. Я всегда восхищаюсь тем, что мы можем 
учиться вместе. Сегодня настал день, когда Отец призвал нас собраться вместе и стать 
учениками.  Иешуа сказал, что мы должны идти и учить. И мы знаем, что сами становимся 

ближе к Нему в процессе этого, заповеданного нам хождения, обучения и оснащения святых. Мы 
больше узнаем о Нем. Мы берем на себя Его бремя. Мы принимаем на себя Его ношу и лучше 
познаем Его личность.  
 

Я взволнован тем, что вы позволяете мне наполнять этим вашу жизнь, и что именно вы были 
избраны для этого.   
 

Мы к чему-то движемся. Я верю, что мы живем в последнее время. Я не из тех, кто легко-
мысленно говорит такие слова. Основываясь на том, что сказал Иешуа, мы знаем, что истинное 
Евангелие Царства должно быть проповедано до краев земли. Но мы также знаем, что пока еще 
истинное Евангелие Царства не было возвещено этому миру. 
 

Ведь распространено другое евангелие, евангелие об Иисусе. И это то евангелие, которое 
было проповедано в нашей стране и отсюда разошлось по всему миру.  
 

Но Иешуа пришел не для того, чтобы проповедовать евангелие о Себе Самом. 

Он пришел проповедовать Евангелие Царства. Вот какое Евангелие проповедовал Иешуа. 
 
Наша цель заключается в том, чтобы донести Евангелие Царства, Евангелие, которое пропо-

ведовал Иешуа, до краев земли. Тогда, как Он сказал , настанет конец. Причина, по которой это 
Евангелие Царства должно распространяться, заключается в том, что мы должны быть свидетелями. 
Видите ли, Отец хочет убедиться в том, что каждый имел возможность услышать истинное Евангелие, 
чтобы, представ перед Ним, никто не мог оправдываться тем, что не слышал его, никаких оправданий. 
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Тот факт, что Он заповедал нам нести в это время Евангелие Царства до краев земли, говорит 
мне о том, что мы действительно живем в последнее время. И вы — избранные. Я был избран. 
Мы были избраны, чтобы стать частью плана Иехова по проповедованию Евангелия Царства до 
краев земли. 
 Мы знаем, что принцип толкования притч — это принцип, согласно которому, любая притча 
толкуется на основе двух ее элементов — повествования и морали. Сегодня мы увидим, что не 
имеет смысла пытаться строить какое-либо учение на притче. Но, к сожалению, именно это 
зачастую и происходит. Неправильное толкование Писания на основе учений, созданных на базе 
притч, стало причиной множества ошибок.  
 

Определение притчи гласит, что это “короткий и простой назидательный рассказ, из которого 
можно извлечь нравственный урок.” Это земная история с небесным смыслом. При этом, притча 
— это именно рассказ.  Это история, из которой мы можем извлечь уроки. 
 

Еврейское слово в Ветхом Завете, переведенное словом “притча” — это “mashal”. Оно имеет 
значения “нравоучительное изречение или лаконичная истина, обычно имеющие характер метафоры; 
принцип, сравнение, уподобление, поговорка, притча, подобие, сходство.” Само слово “притча” 
может и не упоминаться, но о том, что это именно притча, может говорить аллегорический 
характер рассказа.  

 
Те из вас, кто знаком с произведением Джона Баньяна “Путешествие пилигрима в Небесную 

страну”, знают, что это аллегория. Оно состоит из разных историй, в каждую из которых заложен 
свой смысл, но, тем не менее, это аллегория.  
 

Притча — это сходство. В Новом Завете словом “притча” переведено греческое слово parabole. 
Мы разбирали это на предыдущем занятии. Оно имеет следующие значения: “Сходство; выдумка, 

иносказательное повествование (о жизненной ситуации, содержащее в себе назидание, мораль); 
сопоставление, сравнение одного с другим; повествование, вымысел, согласованный с законами 
и обычаями человеческой жизни...”  
 

Обратите внимание, что слова “выдумка, иносказательное повествование” выделены жирным 
шрифтом. Parabole — это выдумка, иносказательное повествование. То есть, по определению 
parabole является вымышленным повествованием. Читаем далее: “ ... посредством которого образно 
изображаются либо принципы и правила, которыми человек руководствуется в своих поступках, 
либо божественные истины, в первую очередь, природа и история Царства Божьего; краткое изречение, 
афоризм, содержащий сравнение; как правило, она выражает единую законченную мысль.” 
 

Как много точных слов, говорящих о том, что это именно вымышленное повествование. При 
чтении Нового Завета очень важно понимать принцип толкования притч. Потому, что когда Иешуа 
говорил с народом, Он говорил притчами. 
 
     На прошлом занятии мы говорили, что с теологической точки зрения, притча — это вымышленная, 

но правдивая история из человеческой жизни, которая призвана проиллюстрировать 

некую духовную истину путем сравнения.  При этом, каждый может толковать притчу по-своему.    
      
       В Новом Завете слово parabole переводится как: 
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(1) “притча” (Марка 7:17; Матфея 15:15; Марка 3:23; Луки 5:36; 14:7); (2) “присловие” 
(Луки 4:23);   (3) “образ” (Евреям 9:9); (4) “предзнаменование” (Евреям 11:19),      
(5) “подобие” (Матфея 24:32); (6) 8 (раз) в общепринятом, более узком смысле, как  сравнение 
земных и небесных вещей, “земная история с небесным смыслом” (Иллюстрированный словарь 
Истона, Easton‟s Illustrated Dictionary). 

 
Как мы отмечали на предыдущем занятии, использование притч берет свое начало в Ветхом 

Завете. Это не новозаветное новшество, притчи возникли не в Новом Завете. Они происходят из 
Ветхого Завета, и несколько примеров этого мы рассмотрели на предыдущем занятии.  
 

Еврейское слово mashal в Ветхом Завете обозначает “образ, подобие” и переводится как:  
(1) “пословица” (в 1 Царств 10:12); (2) “притча” (в 1 Царств 24:14; 2 Паралипоменон 7:20) 

и (3) “притча” как пророческое слово (Числа 23:7; Иезекииль 20:49). Мы говорили о Валааме, 
о том, что он сказал притчу Валаку. Мы также отметили, что Иезекииль притчей пророчествовал 
сынам Израилевым. Также это слово используется для обозначения (4) “загадочного изречения” 
(Псалом 77:2; Притчи 1:6).   
 

Хочу кратко рассмотреть с вами книгу Притч. Эта книга начинается еврейским словом mashal.  
Мы говорили, что одно из значений этого еврейского слова — “пословица”. (В Синодальном переводе 
эта книга называется “Книга притчей Соломоновых”, в английском же переводе она носит название 
“The Book of Proverbs” - “Книга пословиц” - прим. перев.). 
 

(Притчи 1:1-4) “Притчи Соломона, сына Давидова, царя Израильского, чтобы познать 
мудрость и наставление, понять изречения разума; усвоить правила благоразумия, правосудия, 
суда и правоты; простым дать смышленость, юноше - знание и рассудительность;”  

 
Что касается загадок, то в стихе 6 говорится: “Чтобы разуметь притчу и замысловатую 

речь, слова мудрецов и загадки их.”  
 

Когда Нафан обличал Давида, он использовал, казалось бы, безобидную притчу о двух живших 
в одном городе людях, о богаче и бедняке.  

        Прочтите 2 Царств 12:1-14 

Однажды мы с женой и двумя сыновьями отправились в ознакомительный тур в очередной 
университетский кампус. На этот раз мы поехали в университет Южной Каролины в городе 
Колумбия. Когда мы были в студенческом городке, произошел интересный случай. В одном месте 
там раздавали Библии. По всему городку ходили распространители, которые вручали людям небольшие 
карточки и направляли их туда, где те могли по ним получить бесплатную Библию. Так они 
говорили: “бесплатная Библия”.  
 

Итак, когда мы приехали, мой сын Альфа захотел получить эту Библию. Но это была ложная 
реклама. Он отправился туда, и ему, конечно же, дали книгу, но в этой книге был только Новый 
Завет. Это был Новый Завет. Но они же говорили, что это будет “Библия”. Понимаете, в чем проблема? 
Вы, якобы, получаете Библию, но это только Новый Завет. Тот, кто не знаком с Библией, будет 
считать, что это и есть вся Библия. Если вы никогда не держали Библию в руках, и кто-то дает 
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вам книгу, которую называет Библией, то вы ему поверите. И вы, возможно, еще много лет не будете 
даже подозревать, что это неправда. Потому, что мы иногда забываем о том, что люди, далекие 
от религии, могут вообще никогда не соприкасаться с Библией.  
 

Раньше, когда мы приходили к кому-то в дом, то всегда видели на столе семейную Библию. 
Теперь такое увидишь нечасто. Можете ходить по домам, можете оставаться там часами и даже 
целыми днями. Можете посещать студенческие общежития, апартаменты или квартиры. Можете 
ходить где угодно, пойти в самые разные места. А раньше в номерах многих отелей всегда лежала 
Библия Гедеона. Но больше ее там нет.  
 

Я хочу сказать, что человек может за всю свою жизнь ни разу не соприкоснуться с Библией. 
Подумать только, наше поколение живет в обществе, в котором вы за всю свою жизнь можете 
никогда не соприкоснуться с Библией, если не ходите в церковь! Раньше, когда человек ходил в 
церковь, он мог хотя бы пользоваться Библией, лежащей на церковной скамье (в тех церквях, где 
были скамьи).  
 

Сегодня вы не увидите Библий во многих “гостеприимных” общинах, ориентированных на 
еще не уверовавших, а также на многих служениях и мега-служениях. Вы не найдете там Библии 
нигде, кроме как у проповедника, и то, если он проповедует по Библии. Многие проповедники 
проповедуют по своим записям. 
 

Итак, они вручили ту книгу моему сыну. Точнее, он взял по одной книге для меня, для моей 
жены, для брата и для себя. У него было четыре Библии. Я сказал сыну: “Эта “Библия” — вовсе 
не Библия. Это только Новый Завет. А Новый Завет — это не вся Библия.”  
 

Пройдя немного дальше, мы встретили парня в футболке с надписью “Иешуа”. Он раздавал 
компакт-диски с записями. Он был из Колумбийской мессианской общины. Я представился и дал 
ему свою визитку. Он дал мне свою, и мы, немного поговорив, продолжили свою экскурсию. 
 

Рассказывая все это, я пытаюсь показать, как может быть обманут человек нашего поколения, 
получив, так называемую “Библию”, которая состоит только из Нового Завета. Он будет искренне 
считать, что это и есть вся Библия, и будет просто потрясен, обнаружив, что существует еще одна 
часть Библии, не включенная в “Библию”, которую он или она имеет. 
 

К сожалению, такова сегодня ситуация в Христианской Церкви.  Она опирается на то, что 
называет Библией, но что, на самом деле, является Новым Заветом. Предполагается, что людям 
достаточно знать только то, что есть в Новом Завете. Тогда легко было бы предположить, что 
поскольку Иешуа использовал притчи, то притчи и возникли из Его учения. Но суть в том, что 
притчи есть во всем Ветхом Завете. Иешуа просто использовал принцип, существовавший за 
сотни лет до Его рождения. 
 
      Нафан использует притчу во 2 Царств 12.  
 

(2 Царств 12:1) “И послал Господь Нафана к Давиду, и тот пришел к нему и сказал 
ему: в одном городе были два человека, один богатый, а другой бедный.”  
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У этого события есть предыстория, которую вы должны прочесть. Она заключается в том, 
что Давид хочет вступить в супружеские отношения с женой человека, который служит в его 
армии. Чтобы скрыть свой грех, он приказал убить ее мужа. Хотя Давид не убивал его лично, Иехова 
обвинил Давида в убийстве, так как Урия был убит именно по его приказу.  
 

Здесь нам следует понимать, что должен быть особый подход к людям, обладающим властью. 
В общении с ними следует проявлять мудрость. Нам это известно.  Я был членом разных общин. 
Уверен, что вы тоже встречали разных людей. Сегодня я знаю многих из тех, кто, якобы, знает 
Слово, но находится в трудном положении из-за того, что не умеет правильно строить отношения 
с людьми.  
 

Они не знают, как следует общаться с людьми. Они думают, что могут разговаривать с людьми 
так, как им хочется.  Они считают, что, если на их стороне истина, то они не нуждаются в правилах 
этикета, в такте и мудрости. Неправильный подход к людям может вызвать ответную негативную 
реакцию, которой можно было бы избежать при мудром поведении.   
 

Нафан общается с царем. Да, он является представителем Иехова и говорит от Его имени, но 
вспомните, ведь многие представители Иехова были убиты. Они были убиты, умерщвлены теми 
самыми людьми, к которым их посылал для разговора Иехова.  Нафана запросто могли приговорить 
к смерти. Точно так же, как Урия фактически был убит рукой Давида, отдавшего приказ. Нафана 
тоже могли убить. И поэтому Нафан проявляет мудрость в разговоре с царем. Он использует притчу. 
 

(2 Царств 12:1b-3) “В одном городе были два человека, один богатый, а другой бедный. 
У богатого было очень много мелкого и крупного скота; а у бедного ничего, кроме одной 
овечки, которую он купил маленькую, и выкормил, и она выросла у него вместе с детьми 
его; от хлеба его она ела, и из его чаши пила, и на груди у него спала, и была для него 
как дочь.”   

 Сегодня у людей есть домашние животные, но они не называют их животными. Они называют 
их членами своей семьи. Эта собака, кошка, свинка или попугай, кто бы это ни был —  это часть 
их семьи, и они соответствующим образом заботятся о них. Нафан говорит, что эта овечка была 
для бедняка как собственная дочь.  
 

(2 Царств 12:4-9) “И пришел к богатому человеку странник, и тот пожалел взять из 
своих овец или волов, чтобы приготовить обед для странника, который пришел к нему, 
а взял овечку бедняка и приготовил ее для человека, который пришел к нему. Сильно 
разгневался Давид на этого человека, и сказал Нафану: жив Господь! достоин смерти 
человек, сделавший это. И за овечку он должен заплатить вчетверо, за то, что он сделал 
это, и за то, что не имел сострадания. И сказал Нафан Давиду: ты - тот человек. Так 
говорит Господь, Бог Израилев: Я помазал тебя в царя над Израилем, и Я избавил тебя 
от руки Саула, И дал тебе дом господина твоего и жен господина твоего на лоно твое, 
и дал тебе дом Израилев и Иудин, и, если этого для тебя мало, прибавил бы тебе еще больше. 
Зачем же ты пренебрег слово Господа, сделав зло пред очами Его? Урию Хеттеянина ты 
поразил мечем; жену его взял себе в жену, а его ты убил мечем Аммонитян.”  

 
Другими словами, ты использовал вражескую армию, чтобы она сделала твою грязную 

работу.  
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(2 Царств 12:10) “Итак не отступит меч от дома твоего во веки, за то, что ты 
пренебрег Меня и взял жену Урии Хеттеянина, чтобы она была тебе женою.”  

 
Возникает вопрос. Как вы думаете, говорил ли себе Давид, который был “человеком по 

сердцу” Самого Иехова: “Сегодня я проигнорирую Всемогущего. Я нарушу Его заповеди”?  
 

Нет, не говорил.  Однако, именно так говорили не его слова, а его дела.  Знаете, никто в здравом 
уме, если только он не находится под властью сатаны, никогда не скажет: “Сегодня я не буду 
слушаться Бога”. И все же, находятся те, кто прелюбодействует. Те, кто занимается блудом. Те, 
кто совершает разные безнравственные поступки, преступая Закон и нарушая заповеди.   
 

Они не заявляют об этом вслух.  Они не говорят: “Я делаю это, чтобы выказать Тебе мое 
пренебрежение.” Они делают это, чтобы доставить себе удовольствие. 
 

Но, по сути, именно это мы и декларируем тем, что ставим свои потребности выше Его 
повелений.  Мы говорим это не своими устами, потому что никогда не сказали бы такого вслух. 
Я не думаю, что какой-нибудь верующий, находясь в здравом рассудке, пойдет на намеренное 
нарушение Его повелений. Но когда человек отходит от Его заповедей, он может захотеть сделать 
что-то, удовлетворяющее собственные желания. В этот момент он уже не думает о заповедях 
Всемогущего. Он думает только о себе. 
 

И что интересно, Иехова знает об этом, поэтому Он говорит: “Вот напоминание вам.”  Если 
на мне надеты цицит, и  я собираюсь совершить прелюбодеяние, то не смогу снять брюки, не 
увидев этих нитей.  Я знаю, что это слишком наглядно, но дело в том, что когда я собираюсь сделать 
что-то в нарушение Его заповедей, мой взгляд неизбежно наткнется на эти нити и напомнит мне 
о Его Законе.  
 

Это придает мне уверенность. Мы с вами знаем, что когда человек для себя уже решил сделать 
то, что ему хочется,  почти невозможно убедить его отказаться от этого. “Да, я знаю, я знаю, я 
знаю, но..., да, но..., да”. 
 
      Но есть шанс, что, увидев эти нити, я... 
 

Вам следует также знать, что человек, который носит цицит, уже решил для себя  серьезно 
относиться к Законам Иехова. Некоторые в глубине души тоже приняли решение серьезно относиться 
ко всему, сказанному  Иехова, но они не сделали этого шага веры и не носят эти нити в качестве 
напоминания. 
 

Когда человек приходит к этому решению и говорит себе: “Я буду носить эти нити как напоминание”, 
то  он говорит это вполне серьезно.  Я постоянно общаюсь с разными людьми. И знаете, что они мне 
говорят? “Мне не нужны цицит,  чтобы напоминать о заповедях. Мне не нужно носить нити, 
чтобы напоминать о моей любви к Богу. Моя любовь к Богу — в моем сердце. Я постоянно думаю 
о своей любви к Богу.”  
 

Иехова говорит: “Да, Я знаю, ты говоришь, что любишь Меня, но если любишь Меня, то будешь 
соблюдать Мои заповеди. И Моя заповедь состоит в том, чтобы ты носил цицит как напоминание 
о соблюдении Моих заповедей. Так что послушай. Соблюдай Мои заповеди. Но Я знаю, что когда 
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тебя захватят собственные сердечные дела и желания, эти нити послужат напоминанием, чтобы ты 
не забыл об этом.” 
 

Вполне возможно, что если человек в глубине души решит, что будет носить цицит  каждый 
день, то, нарушая заповеди или повеления Иехова, он взглянет на них и скажет себе: “Стоп! Я  
не должен делать этого.”  
 Почему это должно обязательно произойти? Ты говоришь себе: “Я точно никогда так не сделаю.” 
Да, мы не должны даже  в мыслях (прежде всего) допускать этого, но мы — люди, и мы забываем.  
 
      Поэтому Он говорит:  
 

(2 Царств 12:9-14) “Зачем же ты пренебрег слово Господа, сделав зло пред очами Его? Урию 
Хеттеянина ты поразил мечем; жену его взял себе в жену, а его ты убил мечем Аммонитян. 
Итак не отступит меч от дома твоего во веки, за то, что ты пренебрег Меня и взял жену 
Урии Хеттеянина, чтобы она была тебе женою. Так говорит Господь: вот, Я воздвигну на 
тебя зло из дома твоего, и возьму жен твоих пред глазами твоими, и отдам ближнему твоему, 
и будет он спать с женами твоими пред этим солнцем. Ты сделал тайно;  Я сделаю это пред 
всем Израилем и пред солнцем. И сказал Давид Нафану: согрешил я пред Господом. И сказал 
Нафан Давиду: и Господь снял с тебя грех твой; ты не умрешь. Но как ты этим делом подал 
повод врагам Господа хулить Его, то умрет родившийся у тебя сын.”   

 
Здесь мы снова видим, что возмездие за грех —  смерть. Кто-то должен умереть. Возмездие 

за грех — смерть. Путь грешника жесток.  
 
      Классификация притч.  

Между библеистами существуют серьезные расхождения во мнениях относительно определения 
и классификации притч в Библии. Некоторые ученые принимают только те притчи, которые названы 
так в Писании. Другими словами, когда говорится: “Это притча. Он сказал притчу. Это была 
притча.”  
 

В тексте, который мы только что прочли, не указывается, что это была притча. Там не  сказано: 
“Нафан рассказал притчу Давиду.” Нет. Иехова  вложил притчу в уста Нафана, точно так же, как 
это было с Иезекиилем. Иехова рассказал Нафану притчу. Нафан использовал эту притчу, чтобы 
подвести  Давида к выводу, что этот человек заслужил смерть за то, что сделал. А это было нужно 
для того, чтобы затем сообщить Давиду, что прообразом этого вымышленного человека и 
сделанного им был сам Давид и совершенный им  грех. Таким образом, этот вымышленный персонаж 
был использован, чтобы в нем Давид увидел самого себя.  
 
      И Давид признал это.  
 

Большинство ученых, писавших на тему притч, допускают их более широкое определение. 
Хотя многие согласны с тем, что притча — это расширенное сравнение, существует много разногласий 
относительно того, где должна быть проведена граница между сравнением и притчей. 
 

Вы можете сказать: “Это все пустые разговоры.”  Но я хочу сказать вам, что это все серьезно.  
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При толковании притчи толкователь всегда должен придерживаться принципа 

“Писание толкует Писание”.  

 
Вы слышали, как кто-то говорит: “Сейчас я загадаю вам загадку”? Тот, кто задает загадку, 

уже знает ответ на нее, но 25-30 человек пытаются ее разгадать. “Это вот это?” “А может быть, 
вот это?” Загадавший загадку знает правильный ответ, так кто же способен ответить на нее лучше, 
чем он сам?  
 

То же самое и с Писанием, то же самое с притчами, то же самое с видениями, со снами и 
пророчествами. Если Отец дает пророку что-то проговорить людям, Он может не открыть смысл 
этого самому пророку. Но если Он посылает ему сон или видение, то Он, скорее всего, раскроет 
ему их смысл.  
 

В Писании рассказывается о людях, видевших сны и видения, значения которых они не могли 
понять. Однако их мог истолковать кто-то, имевший отношения со Всемогущим.  
 

Но если человек, у которого были сон или видение, сам толкует вам их смысл, то почему вы 
спорите с ним? Почему вы не соглашаетесь с этим человеком, если это толкование ему открыл 
Тот, Кто послал само видение или сон? Почему вы придумываете какое-то собственное толкование? 
Некоторые хотят дать новое толкование видению Петра. Они считают, что через видение Петра, 
о котором рассказано в Деяниях, Иехова говорит, что теперь люди могут есть все нечистое. Но 
это же просто нелепо!  
 

Поскольку основу притч составляют элементы культурной среды, в которой жили их авторы, 
переводчик должен исследовать манеры поведения, обычаи и материальную культуру, характерные 
для притчи, которую он или она толкуют. Это вполне логично. 
 

Учение никогда не должно основываться исключительно на том, чему учит притча. Хотя 
притчи, в первую очередь, служат наглядной иллюстрацией учения, любое заложенное в них 
наставление и учение должны рассматриваться в органичном единстве с четко определенными 
учениями Писания. 
 

Притчи используются только в трех евангельских повествованиях: Матфея, Марка и Луки. 
Иоанн не использует притчи, в то время как Матфей, Марк и Лука их приводят достаточно часто. 
Основные ошибки перевода были увековечены в истории из-за неправильного толкования притч. 
Сейчас мы увидим одну из самых крупных. Главная на сегодняшний день ошибка перевода 
заключается в неправильном толковании “Притчи о злых виноградарях.”, которая встречается 
во всех трех Евангелиях: 
                                        
      Матфея 21:33-46; Марка 12:1-12; Луки 20:9-19 
 

Когда, рассматривая эту притчу, мы сравниваем каждый отрывок, то обнаруживаем, что в 
совокупности вся она является единственным аргументом, стоящим за “теологией замещения”. 
“Церковь” заменила Израиль, так же, как Америка стала новой Святой Землей или новым Израилем. 
 

Люди этого не говорят, но когда вы провозглашаете “Боже, благослови Америку “, когда заявляете, 
что наша Конституция основана на Библии и что мы “На Бога уповаем”, то, казалось бы, сегодня 



©2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                   83  

можно было бы смело утверждать, что Америка — это “христианская нация”. В сущности, Америка 
когда-то считалась единственной “христианской нацией”, между тем, как Евангелие пришло из 
Иерусалима, из Сиона. Теперь Евангелие исходит из Америки. 
 

Давайте рассмотрим именно эту притчу, потому что я считаю, что это важно. Думаю, что анализируя 
ее, мы заметим некоторые тревожные моменты. Мне не нужно будет убеждать вас в том, что они 
вызывают беспокойство. Уверен, вы сами в этом убедитесь.  
 

В повествовании Матфея прямо говорится, что это притча, так что нам не придется гадать. 
Мы видим хозяина дома, у которого есть поле и давильня, и он “отдал его виноградарям”. Другими 
словами, он сдал его в аренду. Вы, вероятно, знакомы с юридическим термином “субаренда.” Его 
можно встретить в тексте договора аренды. Если вы арендуете квартиру, то этот термин означает, 
что вы либо можете, либо не можете сдавать ее в субаренду, то есть сдавать ее в аренду, или поднаем, 
другим лицам. Здесь он сдал поле внаем, или в аренду, земледельцам и уехал в далекую страну. 
 

Современные богословы дают следующее толкование этой притчи. Земледельцы — это евреи, 
земля — это Израиль, а слуги — это пророки. Иехова посылал пророков, и Иехова был Хозяином 
Дома. Так, что теперь появляется Иехова, владеющий виноградниками.Он сдал землю в субаренду 
фарисеям и саддукеям, а затем послал Своих пророков. Люди же были плодами. Он послал пророков. 
Они убили пророков. Он послал Своего Сына. Они убили Его Сына. Тогда Отец убил их, забрал 
землю и отдал ее другой группе людей, “церкви”.  
 
      Вот такое толкование.  
 

Один из принципов, в который я никогда не вникал и не вижу необходимости в этом — это 
принцип нумерологии, или числовой принцип. Потому, что этот принцип одобряет такое толкование, 
так как тройка — это число завершенности, полноты, а эта притча повторяется в трех Евангелиях. 
Там распространяются какие-то совершенно безумные вещи, которые проповедники проповедуют, 
а люди на них покупаются. Основываясь на этих учениях, этих притчах и их собственном толковании, 
они проповедуют, что церковь заменила Израиль. 

  
Здесь мы имеем притчу, которая упоминается в трех евангельских повествованиях. На этом 

основании утверждается, что она изложена очень точно. Интересно то, что Иешуа не дает толкования 
этой притче. Понятно, что это притча, но Он ее не объясняет. Религиозные лидеры понимали, 
что она была направлена против них. Они видели, что притча основана на словах Писания о 
камне, отвергнутом строителями и сделавшимся главою угла. Но эта притча не объяснена. 

 

      Притча о злых виноградарях, параллельные тексты.  

 

 

 

 

 
Матфея 21:33-46

 
Марка 12:1-12

 
Луки 20:9-19 

33 Выслушайте другую притчу. 
Был некоторый хозяин дома, 
который насадил виноградник, 
обнес его оградою, выкопал в 
нем точило, построил башню

1 И начал говорить им притчами: 
некоторый человек насадил 

виноградник, и обнес его оградою, 
и выкопал точило, и построил 

башню, и, отдав его винограда-

9 И начал Он говорить к народу 
притчу сию: один человек 

насадил виноградник, и отдал 
его виноградарям, и отлучился 

на долгое время; 
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и, отдав его виноградарям, 
отлучился.   

34 Когда же приблизилось 
время плодов, он послал 

своих слуг к виноградарям 
взять свои плоды;   

35 Виноградари, схвативши 
слуг его, иного прибили, 

иного убили, а иного побили 
камнями.   

36 Опять послал он других 
слуг, больше прежнего; и с 

ними поступили так же.  
 

 
 
 
 

37 Наконец, послал он к ним 
своего сына, говоря: постыдятся 

сына моего.  
 

 
 

38 Но виноградари, увидевши 
сына, сказали друг другу: 

это наследник; пойдем, 
уб ь е м  е го  и  з а вл а д е е м  

н а следством его.  
 

39 И схвативши его, вывели 
вон из виноградника и 

убили.  
 

40 Итак, когда придет хозяин 
виноградника, что сделает 
он с этими виноградарями?   
41 Говорят Ему: злодеев сих 
предаст злой смерти, а виноградник 
отдаст другим виноградарям, 
которые будут отдавать ему 

плоды во времена свои. 
 

42 Иисус говорит им: неужели 
и вы никогда не читали в 

Писании: "камень, который 
отвергли строители, тот 

самый сделался главою угла

дарям, отлучился.   
 

2 И послал в свое время к вино-
градарям слугу — принять от 

виноградарей плодов из  
виноградника.  

3 Они же, схвативши его, били и 
отослали ни с чем.  

 
 
 

4 Опять послал к ним другого 
слугу; и тому камнями разбили 

голову и отпустили его с  
бесчестием.  

5 И опять иного послал: и того 
убили; и многих других то били, 

то убивали.  
 

6 Имея же еще одного сына, 
любезного ему, напоследок 
послал и его к ним, говоря: 

постыдятся сына моего.  
  

7 Но виноградари сказали друг 
другу: это наследник; пойдем, 
убьем его и наследство будет 

наше.  
 
 

8 И схвативши его, убили и 
выбросили вон из виноградника.  

 
 
 
 

9 Что же сделает хозяин вино-
градника? Придет и предаст 

смерти виноградарей, и отдаст 
виноградник другим. 

 
 
 

10 Неужели вы не читали сего в 
Писании: "камень, который  

отвергли строители, тот самый 
сделался главою угла:  

 

 

 
10 И в свое время послал к 

виноградарям раба, чтобы они 
дали ему плодов из виноградника; 
но виноградари, прибивши его, 

отослали ни с чем.  
 
 
 
 

11 Еще послал другого раба; но 
они и этого, прибивши и обру-

гавши, отослали ни с чем.  
 

12 И еще послал третьего; но 
они и того изранивши выгнали.  

 
 

13 Тогда сказал господин вино-
градника: что мне делать? 

пошлю сына моего возлюбленного; 
может быть, увидевши его, 

постыдятся.   
14 Но виноградари, увидевши 
его, рассуждали между собою, 
говоря: это наследник; пойдем, 

убьем его, и наследство его 
будет наше.  

 
15 И выведши его вон из  

виноградника, убили.  
 
 

Что же сделает с ними господин 
виноградника?  

16 Придет и погубит виноградарей 
тех и отдаст виноградник другим. 
Слышавшие же это сказали: да 

не будет! 
 
 
 

17 Но Он, взглянув на них, сказал: 
что значит сие, написанное: 
"камень, который отвергли 

строители, тот самый сделался 
главою угла"? 
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Некоторые богословы решили толковать это по-своему. Конечно же, речь идет об Отце, пророках, 
Израиле и Иешуа. И получается, что они убили Сына. Они распяли Его. Тогда Бог забрал обетования 
и аннулировал Ветхий Завет. Он придумал Новый Завет с другими людьми, которых собирается 
спасти. Когда Он спасет всех этих людей, Он вернется за теми, кого избрал Себе.   
 

Да ладно! Здесь вы видите теологию замещения, Восхищение и тому подобное. И все намешано 
в толковании притчи, у которой в Писании толкования не дается. Тут есть и теология замещения, 
и Америка, и новая Святая Земля. Бог излил Свою благодать на тебя, Прекрасная Америка. Люди 
возмущаются заявлениями о том, что, судя по деятельности прошлой администрации Белого 
Дома, Америка больше не является “христианской нацией”. Подумайте об этом. А когда же она 
была ею?  
 

Мы знаем, что было время, когда люди действительно придерживались библейских принципов, 
но когда это в истории Америки были времена, чтобы соблюдались заповеди Иехова? 
Единственными законами, которые были установлены в этой “святой нации”, были 

пуританские законы о воскресенье, поддерживающие поклонение богу Солнца. 
Суббота всегда была осквернена. Заповеди и праздники Господни никогда не признавались. 
(Законы о воскресенье, или “синие законы”, “законы о скуке”, вводили запрет на некоторые виды 
светской деятельности по воскресеньям, таких, как продажа спиртных напитков, работа театров 
и т.п. - прим. перев.) 
 

Так что да, возможно, это и была христианская нация. Христианская нация, которая проповедует 
Иисуса, якобы, выступающего против Торы.  Который, якобы, отменил Шаббат, день субботний, 
и решил, что субботой может быть любой день недели. Который, якобы, сказал, что нам “больше 
не нужно” соблюдать все эти “еврейские праздники”. И поэтому давайте придумаем свои собст-
венные праздники.  

 

: это - от Господа, и есть дивно 
в очах наших"? 

 
43 Потому сказываю вам, что 

отнимется от вас Царство 
Божие и дано будет народу,  
приносящему плоды его;  

44 И тот, кто упадет на этот 
камень, разобьется; а на кого он 

упадет, того раздавит. 
 

 45 И слышавши притчи Его, 
первосвященники и фарисеи 
поняли, что Он о них говорит,    

46 И старались схватить его; но 
побоялись народа, потому что 

Его почитали за пророка.  

  
11 Это - от Господа, и есть 
дивно в очах наших"  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
12 И старались схватить Его, но 
побоялись народа; ибо поняли, 

что о них сказал притчу; и 
оставивши Его, отошли

 
 
 
 
 
 
 
 
 

18 Всякий, кто упадет на тот 
камень, разобьется; а на кого он 

упадет, того раздавит.  
 
19 И искали в это время перво-
священники и книжники, чтобы 

наложить на Него руки, но 
побоялись народа, ибо поняли, 
что о них сказал Он эту притчу. 
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И вот теперь у нас есть новая Святая Земля, новый Спаситель, новый свод законов и Новый 
Завет, якобы, упраздняющий Ветхий Завет. Существуют организации, распространяющие по всей 
стране “Библии”, на самом деле, являющиеся лишь частью Писания. И вместо Закона, идущего 
из Сиона/Израиля, Евангелие теперь исходит из Америки. 

 
Я знаю, что один из моих бывших учеников в христианской церкви, пытался подловить меня. 

Он выложил пост в Фейсбуке.  Там задавался вопрос: “Почему камнем преткновения для людей 
служит Евангелие, а не Закон?”  Меня так и подмывало заглотнуть эту наживку, но я предпочел 
этого не делать. Мне хотелось задать встречный вопрос: “О каком законе ты говоришь? О каком 
евангелии ты говоришь? Что такое “Евангелие”?” 
 

У верующих людей проповедуемое сегодня евангелие вызывает вопросы, потому что, слыша 
его, они чувствуют, что с ним что-то не так.  Я имею в виду, что с ним действительно что-то не 
так. Позвольте мне все прояснить. 

 
 Итак, церковь утверждает, что Бог сошел на землю в образе Своего Сына и сказал следующее:  

 

     * Вам больше не нужно соблюдать Мои правила.  
      * Я заплачу за вас выкуп, потому что дал вам законы, которые вы не способны соблюдать.  
      * Я сожалею, что дал вам этот проклятый Закон.  
      * Я раскаиваюсь. Я извиняюсь. Я Сам заплачу за ваши грехи.  
      * Теперь вам достаточно просто верить.  
      * Вы не обязаны исполнять то, что Я говорю. И теперь у нас все хорошо, ведь правда? 
  

На это люди говорят: “Что, правда?  Человек придумывает разные законы, зачастую нелепые, 
а Ты говоришь, что нам ничего не надо делать?” “Да, вам ничего не нужно делать. Достаточно 
просто верить. Не нужно соблюдать никаких законов, не нужно соблюдать заповеди. Просто любите 
Меня.” 
 Но люди говорят: “Знаете, здесь чего-то не хватает. Я чувствую, что здесь еще не все.” Разве 
не так говорят большинство христиан? “Здесь должно быть что-то еще. Мы что-то упускаем.” 
 

Я постоянно слышу это. Я сам был такой. Знаете, когда говорят: “Позвольте вам все объяснить.  
Вполне достаточно просто ходить по воскресеньям в церковь. Вам не нужно соблюдать Шаббат 
в субботу, Шаббат может быть в любой день недели. Вашим Шаббатом могут быть пять минут 
или один час в любой день.” Вся нелепость этого заключается в том, что даже если я решаю, что 
Шаббатом может быть любой день недели, я все равно не соблюдаю его ни в один из дней.  
 

Вы понимаете? Сколько ваших знакомых, называющих себя христианами и говорящих: 
“Любой день недели может быть Шаббатом”, реально соблюдают Шаббат хоть в какой-то из 
дней? Наверное, их можно пересчитать по пальцам одной руки, потому что большинство этого 
не делает.  Когда я размышлял над этим, то понял еще кое-что. Иаков сказал, что человек, 

который знает Закон, но не соблюдает его, человек, который слышит Слово, но не 

исполняет его, обманывает самого себя. 

 
Представьте, что я говорю: “Шаббатом является любой день.” Но в Библии я ясно читаю: 
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“Помни день субботний, чтобы святить его.” Я не могу обойти это, но что же, на самом деле, я 
провозглашаю, говоря, что Шаббатом может быть каждый день? Допустим, каждый день — это 
Шаббат. Ну хорошо, каждый день — это Шаббат, тогда какой именно день я должен помнить и 
соблюдать как Шаббатний?  Я соблюдаю как Шаббат каждый день.”  

 
 “О чем ты говоришь? Я ведь вхожу в Его покой.” “В какой покой ты входишь? То, что я вижу — 

это распри, повышенное давление, гнев, злоба, ярость, похоть и поглощенность мирскими заботами.”  
 
      Какой же это покой?   
 

Нам говорят, что достаточно просто любить Его. Но как это делать? Каждый день — это суббота. 
В какой именно день ты соблюдаешь Шаббат? Я не собираюсь поучать тебя. Почему ты на меня 
сердишься? Я просто пытаюсь понять твое учение. Вот и все. Ты сердишься на меня, потому что 
не можешь этого объяснить. Потому, что для тебя это просто разговоры. Разговоры, разговоры и 
только разговоры. Ты просто пускаешь дым, но не из той трубы. То, что ты говоришь, звучит неплохо, 
но я знаю, что ты сам не веришь в это. Потому, что невозможно практически исполнить то, что 
ты проповедуешь.  
 

Я хотел спросить того парня, который считал, что люди не претыкаются на Законе. На самом 
деле, это не так. Как только вы упоминаете о Законе, люди тут же приходят в возбуждение. “Мы 
не обязаны соблюдать Закон! С Законом было покончено!” “Подожди минутку. Успокойся.” Закон 
не вызывает проблем у мирских людей, потому что они его не слушают. А те, у кого другое евангелие, 
активно отрицают Закон. Мирских же людей Закон абсолютно не волнует.    
 

Большинство религиозных людей хотят жить по определенным принципам. Они нуждаются 
в том, чтобы что-то регулировало их жизнь.  Вот почему люди приходят в буддизм или даосизм. 
Они нуждаются в дисциплине. Вот почему люди занимаются боевыми искусствами —  ради 
дисциплины. Вот почему приходят в ислам — ради дисциплины. Вот почему усваивают еврейскую 
традицию или какую-то другую форму дисциплины, что-то, что необходимо делать последовательно 
и регулярно, как наглядное проявление своей веры. Единственное, что делают христиане — это 
ходят в церковь. 
 Как-то я смотрел передачу, в которой одна из исполнительниц евангельских песен танцевала 
“тверк1 для Иисуса”. Как исполняется тверкинг для Иисуса? Знаете, это просто неприлично. Но 
лидер прославления исполняла “тверкинг для Иисуса”. Когда я впервые вышел из мира, было 
модно говорить: “Я все еще танцую. Просто теперь у меня другой партнер. Моего партнера зовут 
Иисус. Вместо танцев с миром я танцую с Иисусом. Мы танцуем парный танец.”  Ну да, конечно!  
Так, что теперь вместо Закона, исходящего из Сиона, Евангелие рассылается из Америки. 
 

Есть одна популярная книга, с которой очень многие согласны, что-то о предзнаменованиях. 
Насколько я знаю, сейчас это бестселлер. Автор проводит параллель, что сегодня в Америке 
наблюдаются те же предзнаменования, с которыми в свое время столкнулся Израиль. Как здорово! 
Просто замечательно! Теперь Америка — это Новый Израиль. Вот о чем говорится в этой книге.  
Все то, что произошло с Израилем, теперь происходит и с Америкой.  Америка идет тем же курсом, 
каким шел и Израиль. 

 1Тем из вас, кто знает, что такое тверкинг, нет нужды объяснять это.  Тем, кто этого не знает, и не нужно 
это знать.  
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Когда у вас есть такая святая нация, как Америка, такая благочестивая нация, как Америка, 
такая христианская нация, как Америка (новая Святая Земля), то, конечно же, в целом, это 
подтверждает теологию замещения. Америка стала новым Израилем. Бог   отвернулся от Израиля 
и обратил Свое лицо на Америку. Америка — это святая нация, и теперь Америка отвечает за 
распространение евангелия Иисуса Христа по всему миру.  
 

И вот этот автор пишет, что все, происходившее когда-то в Израиле, теперь происходит в Америке. 
Потому что, в конце концов, Америка — это “новый Израиль”. 

 
А взять политику. Политики говорят, что самый отчаянный крик души по поводу разделяемого 

Иерусалима доносится из Израиля. Но на самом деле, якобы то, что там сейчас происходит, определяется 
Америкой. Американцы говорят, что разделение Израиля — это “Божий суд”. И что, согласно 
христианским и мессианском толкованиям некоторых пророчеств, все должно произойти в   Америке.  
 
       Но суть в том, что Иерусалим уже делили сотни раз.  

 
А поскольку теперь Америка считается новым Израилем, то при разделе Иерусалима именно 

по происходящему, в Америке будет определяться исполнение всего предсказанного. Политики 
стремятся завоевать популярность, присоединяясь к мнению большинства. Я не пытаюсь мутить 
воду. Вода и без меня уже достаточно мутная благодаря деятельности “движения чаепития” и 
партий, чьи позиции наиболее тесно связаны с Библией. Идет борьба между республиканцами и 
демократами, между сторонниками и противниками абортов, между сторонниками и противниками 
однополых браков, и прочая суматоха. А помимо республиканцев и демократов есть разногласия 
еще и между умеренными и консервативными республиканцами.  
 

Но все сказано в Библии. Все эти люди, борющиеся и спорящие друг с другом, якобы, стоящие 
при этом на библейских принципах, на самом деле, являются “воскресными верующими”.  Эти 
люди спорят с позиций воскресного богослужения, при этом, даже не понимая заповедей Иехова. 
Люди, смотрящие на Писание через искаженные линзы, пытаются толковать Библию на основе 
отдельных неверных толкований тех самых притч, которые поведал им голос Иехова, тогда как 
сами они даже не могут правильно понять заповедь о субботе.  
 

Да, их речи звучат “духовно”.  Они кажутся религиозными. Я не пытаюсь никого осуждать. 
Я просто констатирую факт. Это “меньшее из двух зол”, но меньшее из двух зол все равно остается 
злом. Оно просто меньше, чем другое. Да, так говорится: “меньшее из двух зол.” Ты берешь два 
зла и просто выбираешь меньшее из них. Но зачем вообще выбирать зло? 
 

“Мы должны вернуть нашу страну назад.” Но это не ваша страна. И никогда не была вашей.  
Земля принадлежит Иехова, и все, что наполняет ее, вселенная и все живущее на ней. Земля 
принадлежит Ему! И если мы не будем служить Ему, если Господь не созиждет тот дом, 

который строит наш народ, то труд наш будет напрасен.  

Сейчас действительно настала пора нам вернуться к Писаниям и поверить в то, чему учат 
Писания, а не в толкования других людей, особенно тех, кто подходит к Библии с позиций воскресного 
богослужения. Неужели вы думаете, что только потому, что миллионы и миллионы людей 
поклоняются в воскресенье, им удастся навязать это воскресное служение Создателю? “Мы 
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никогда не любили субботу. Мы выбрали воскресенье, так что, О Боже, присоединяйся к нам в 
этот День Солнца.” (англ. воскресенье - Sun-day, то есть дословно — День Солнца - прим. перев.).  

 (Исаия 2:3) “И пойдут многие народы, и скажут: придите, и взойдем на гору Господню, 
в дом Бога Иаковлева, и научит Он нас Своим путям; и будем ходить по стезям Его.  
Ибо от Сиона выйдет закон, и слово господне - из Иерусалима.”  

 
В нашу страну Слово пришло уже искаженным. К тому времени, когда “евангелие” достигло 

берегов Америки, это было уже евангелие об Иисусе. Это было евангелие о 
смерти/погребении/Воскресении.  Оно не было об исполнении заповедей и повелений Иехова. 
“Мы будем исполнять только те повеления, которые захотим, а остальные не будем. Мы пере-
осмыслим Библию и сами определим, что Бог принимает, а что нет. И если многие из нас, большинство, 
объявят воскресенье субботой, тогда самому Богу, якобы, придется подстроиться под нас.”  
 

Иешуа задал Своим ученикам один вопрос. Мы будем изучать это на следующем занятии, потому 
что это чрезвычайно важно. Я хочу, чтобы у вас была возможность поразмышлять над ним.  
 

(Марка 4:13) “И говорит им: не понимаете этой притчи? как же вам уразуметь все 
притчи?”  

 
На первый взгляд может показаться, что Он говорит: “Если вы поймете эту притчу, тогда поймете 

и все остальные”, но Он говорит не об этом. Он говорит о том, что если они не понимают Его, 
когда Он говорит притчами, то как они вообще смогут понять их без Его толкования?  
 

Именно здесь для нас важно с верой уповать на то, чтобы сказанное в притче открыл нам 
Сам Всемогущий, а не толкования тех организаций, членами которых мы стали.  
 

Следующее занятие мы начнем с “притчи о сеятеле” в Матфея 13, Марка 4 и Луки 8. Она 
даст нам ключ к пониманию остальных притч. Мы научимся их лучше понимать благодаря 
объяснениям Иешуа, который считал эту притчу вершиной всех притч, притчей из притч. Узнав 
Его толкование этой притчи, мы сможем лучше понимать Царство Божье и Слово Иехова.  
 

После этого мы перейдем к толкованию пророчеств. И там нас ждут серьезные испытания. 
Затем этот курс ученичества завершится разделом о таинствах и лидерстве. Мы рассмотрим роль 
и место лидеров в условиях общины и то, что говорит об этом Библия. Я хочу, чтобы мы получили 
правильное понимание о старейшинах, дьяконах, лидерах и тому подобном, поскольку в нашем 
курсе подготовки учеников мы выходим на финишную прямую.  
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Краткое содержание занятия 96. 

Основные положения. 

 

1.   Сегодня проповедуют другое евангелие. Это евангелие “об” Иисусе. Но Иешуа пришел не 
для того, чтобы проповедовать евангелие о Себе Самом. Он пришел проповедовать Евангелие 
о Царстве. Вот какое Евангелие проповедовал Иешуа, а не то, которое мы слышим в церквях 
сегодня.  

2.   То, что мы призваны нести Евангелие Царства до краев земли, свидетельствует, что мы 
действительно живем в последнее время.  

3.    Притча (parabole) — это вымышленная, но правдивая история из человеческой жизни, которая 
призвана проиллюстрировать путем сравнения некую духовную истину. 

4.    Цицит — это напоминание нам о необходимости соблюдать заповеди Отца. Некоторые считают, 
что им не нужно носить цицит, но то, что они их не носят, уже свидетельствует о том, что 
они забыли заповедь Отца о необходимости их носить.  

5.    При толковании притчи толкователь должен всегда придерживаться принципа “Писание толкует 
Писание”.  

6.   Самая большая ошибка перевода сегодня — это неправильное толкование “притчи о злых 
виноградарях”. Некоторые считают, что виноградари — это евреи, виноградник — Израиль, 
а слуги хозяина — это пророки.  Эти неправильные толкования положены в основу “теологии 
замещения”, которой сегодня придерживаются многие церкви.  

7.    Хотя Америка и считается “христианской нацией”, на самом деле, эта страна не была основана 
на Торе. Фактически она не была основана даже на Библии.  

8.   Однажды Евангелие вышло из Иерусалима, из Сиона. Теперь оно выходит из Соединенных 
Штатов Америки, но это уже другое евангелие.  

9.   Иаков говорит, что тот, кто знает Закон, но не соблюдает его, и тот, кто слышит Слово, но не 
соблюдает его, тот обманывает себя.  

10. Суббота (Шаббат) — это не каждый день. Суббота — это седьмой день недели.  

11.  Пока мы не будем служить Иехова, наш труд по строительству нашего дома будет напрасен. 
Если Господь не строит наш дом, мы трудимся впустую.  

12.  В нашу страну Слово пришло уже искаженным. К тому времени, когда оно достигло берегов 
Америки, это было уже евангелие “об” Иисусе, а не то Евангелие, которое проповедовал 
Иешуа.  
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Упражнение для повторения.  
 

1.  Исходя из значений слова mashal мы видим, что притча может быть: 
 
(1)                                                                      , (2)                                                                   , а также 

(3)                                                                       . 

 
2.  Объясните следующее утверждение: “Притчи иногда иллюстрируют учения, но они не 
могут быть основой учений”  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
3.  Найдите определение термина “аллегория” и запишите его здесь:  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
    Подходит ли это определение для притчи?  Да или нет? Почему?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 

1.   Я могу пояснять, как параллельное сравнение текстов одной и той же притчи в двух или 
трех Евангелиях, позволяет лучше понять тему толкования притч.  
 

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
2.   Я смогу объяснить, почему притчи, являясь инструментом обучения, не могут быть исполь-
зованы для разработки учений.  

               

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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 Подготовка учеников. Занятие 97. 
 

Принцип толкования притч (часть 4) 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Подробно объяснять притчу о сеятеле.  
-Определять, как  заложенная  в притче информация  касается  нашей задачи делать 
учеников.  

  

Как мы уже знаем, принцип толкования притч  — это принцип, согласно которому, любая 
притча толкуется на основе двух ее элементов: повествования и морали. Притча —  это  
короткий  и  простой  назидательный  рассказ,  из которого можно  извлечь нравственный 

урок. Это земная история, имеющая небесный смысл.  
 

Слово “притча” — это перевод употребляемого в Ветхом Завете еврейского слова  mashal,  
имеющего значения: “принцип или нравоучительное изречение или лаконичная истина, обычно 
имеющие характер метафоры;  сравнение, уподобление, поговорка, притча, подобие, сходство.” 
 
      Слово “притча” в Новом Завете — это греческое слово  parabole. 
 

Притча — это “сходство; выдумка, иносказательное повествование (о жизненной ситуации, 
содержащее в себе назидание, мораль); сопоставление, сравнение одного с другим; повествование, 
вымысел, согласованный с законами и обычаями человеческой жизни,  посредством которого 
образно изображаются либо принципы и правила, которыми человек руководствуется в своих 
поступках, либо божественные истины, в первую очередь природа и история Царства Божьего; 
краткое изречение, афоризм, содержащий сравнение; как правило притча выражает единую 
законченную мысль.” 

  
В Новом Завете очень важно понять принцип толкования притч. Потому что, когда Иешуа 

говорил с народом, Он говорил притчами. С теологической точки зрения притча — это вымышленная, 
но правдивая история из человеческой жизни, которая призвана проиллюстрировать некую 
духовную истину путем сравнения.  
 
      Согласно Иллюстрированному словарю Истона, в Библии притча может называться следующими 
словами:  
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Как мы уже говорили, использование притч началось еще в Ветхом Завете. Иешуа использовал 
причти так же, как их использовали и до Него. Мы рассмотрели некоторые стихи и увидели, что 
притчи появляются еще в книге Бытие.  
 

Начнем с того места, где остановились на занятии 96. Итак, Иешуа задает Своим ученикам 
вопрос:  
 

(Марка 4:13) “И говорит им: не понимаете этой притчи? как же вам уразуметь все 
притчи?”  

 
На вопрос об этой притче, Иешуа говорит Своим ученикам, что если они смогут понять ее, 

то с ее помощью поймут и все остальные притчи в Новом Завете. На самом деле, Иешуа хочет, 
чтобы они осознали: для того, чтобы говорить о Царстве Иехова, они должны понимать именно 
эту притчу.   
 

Притча о сеятеле имеет огромное значение. Мы рассмотрим следующие стихи:  
 

      Матфея 13:1-23; Марка 4:1-20; Луки 8:4-24 

Для притчи самое важное — иметь ключ к ее пониманию. Тот, кто рассказывает притчу, 
говорит пословицу или задает загадку, обычно знает, что они означают. Это вы должны найти 
ответ на загадку. Рассказчик уже знает ответ и хочет посмотреть, сможете ли вы найти его.  
 

Притча похожа на загадку. В некоторых стихах ее называют пословицей. Поэтому, когда мы 
изучаем притчу, нам важно правильно толковать ее, особенно, если рассказчик дает свои 
разъяснения. Зачем придумывать собственные объяснения, когда их дает тот, кто эту притчу 
рассказывает?  
 

Люди используют инструменты толкования там, где в них нет нужды, потому что рассказчик 
притчи сам дает ее толкование.  

 

 Притча, пословица, присловие

 
  Марка 7:17; Луки 4:23 

 
Типичный (как в слове “тип”)                       
образ, предзнаменование

 
      Евреям 9:9; Евреям 11:19

 

 Подобие/аллегория, притча 

 Матфея15:15; Матфея24:32, 
Марка  3:23, Луки 5:36; Луки 14:7 

 Сравнение земного и небесного, 
“земная история, имеющая небесный        
смысл”. 
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      Матфея 13:1-23 

Помните,  однажды ученики Иешуа спросили Его:  “Почему Ты говоришь с народом притчами?” 
Иешуа ответил им: “Многие пророки и праведники желали слышать, что вы слышите, но не слышали. 
Они не могли это услышать. И то, что вы слышите, очень ценно.” Иешуа сказал, что говорит с 
людьми  притчами, потому что они слыша, не слышат.  
 

Печально, что сегодня люди входят в церкви и  выходят из них. Они приходят в  мессианские 
синагоги и мессианские общины, в церковные школы и школы при синагогах и в другие подобные 
места и организации, а потом оставляют их. По всей стране они вступают в общины и покидают 
их,  так ничего и не услышав там.    
 

Что касается Царства, то для меня здесь все очень просто. Всемогущий создал его. Всемогущий 
создал нас. Всемогущий говорит: “Это Мое Царство. Это Мой мир. Я сотворил его.” Всемогущий 
ввел  правила, по которым мы должны жить в Его Царстве. Он говорит: “Если будешь жить по 
этим правилам, то у тебя все будет хорошо. Ты будешь жить долго. Ты будешь процветать. А если 
не будешь эти правила соблюдать, то у тебя будут проблемы.” Поэтому для меня все просто: в 
Царстве Иехова мы должны жить по правилам Иехова,  или убираться из Его Царства вон.”  
 

Но суть в том, что когда Всемогущий начинает открывать нам то, что Он от нас требует... Знаете, 
мы уже слышали много разных учений и прочли много разных книг. Но когда речь заходит о прак-
тическом исполнении того, что требует от нас Слово, у большинства  людей притупляется слух.  
 

Это происходит тогда, когда дело доходит до исполнения заповедей, до этих простых Евангельских 
истин: слушать и повиноваться, послушаться, слышать и делать, быть не только слушателем, но 
и исполнителем того, что говорит Слово.  
 
     Все сводится к тому, чтобы жить по Слову; не просто знать, но и исполнять его.   
 

Что интересно,  я слышал очень много проповедей и самых разных рассуждений об этом 
тексте в Евангелии от Матфея, об этой самой притче. И это при том, что Иешуа Сам дает нам ее 
толкование в конце. 
 

Обратите внимание, ученики присутствовали при Его рассказе, которым Он поделился с 
людьми. Но они не поняли его. Поразмышляйте над этим. Почему ученики пришли к Иешуа и 
задали этот вопрос? Они не поняли, о чем Он говорил. Люди, слушавшие Иешуа, не поняли, о 
чем Он говорил, но только ученики задали Ему вопрос. Разве люди задали вопрос? Очевидно, 
что нет. Они просто вернулись к своим повседневным делам. Но ученики пришли и спросили: 
“Почему?” 
 

“Почему Ты говоришь людям так? Почему Ты говоришь им притчами?” Его ответ мы видим 
в стихе 11: 

 
“ Для того, что вам дано знать тайны Царствия Небесного, а им не дано” 
 
А теперь представьте себе. Эти люди услышали послание. Они услышали Слово. Они только 
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что услышали слово от Учителя. Вероятно, они были взволнованы тем, что сидели в присутствии 
Учителя и слушали Его наставления. Они ушли, думая, что все поняли, и все же, у них не было 
ни малейшего представления, о чем на самом деле, шла речь. 

 
Это одна из проблем, с которой я все время сталкиваюсь, общаясь с людьми. Когда вы постоянно 

слушаете что-то здесь, что-то там, слово того и слово этого, то у вас накапливается вся эта 
информация. У вас накапливаются все эти знания, и что дальше? Где их применение, где простое 
практическое применение в вашей повседневной жизни всех этих учений и проповедей?   
 

На самом деле, такие люди просто собирают информацию. Они коллекционируют проповеди. 
Они коллекционируют  лидеров. Они коллекционируют учителей.  Они посещают самые разные 
места, переходя от одного к другому. Но вопрос вот в чем: вы применяете все это на практике 
или же просто накапливаете знания? 
 

Иешуа говорит, что тот, кто имеет... — чуть позже вы поймете, что Он имеет в виду. Иметь 

информацию и не применять ее — это все равно что вообще не иметь информации. 

На самом деле, чем разнообразнее собираемая вами информация, тем меньше вероятность 
ее практического применения вами. У вас просто накопится большой объем  информации, с которой 
вы ничего не будете делать. В таком случае, лучше вообще ее не иметь. Потому, что вас будут 
постоянно мучить вопросы: “А как мне использовать это? А что мне с этим делать?”  

Иешуа говорит (Матфея 13:12-15): 
 
“Ибо кто имеет, тому дано будет  и приумножиться, а кто не имеет, у того отнимется 
и то, что имеет; потому говорю им притчами, что они видя не видят, и слыша не слышат, 
и не разумеют; и сбываются над ними пророчество Исаии, которое говорит: слухом 
услышите – и не уразумеете, и глазами смотреть будете – и не увидите, ибо огрубело 
сердце людей сих и ушами с трудом слышат, и глаза свои сомкнули, да не увидят глазами 
и не услышат ушами, и не уразумеют сердцем, и да не обратятся, чтобы Я исцелил их.” 

 
Иешуа говорит, что люди, которые собирают информацию, переходя из одного места в другое, 

на самом деле, больны.  Они неполноценны. Это не я говорю. Это говорит Иешуа. Я повторяю 
то,  что говорит Иешуа. И я  это вижу. Я вижу это постоянно.  Я вижу это в людях, которые 
попадают в сложные ситуации, у которых возникают серьезные проблемы в отношениях с 
окружающими. Я вижу это в людях, которые не знают, как ходить в вере. Я вижу это на самых 
разных уровнях.  
 

Когда я что-то говорю людям... У вас не должно быть слишком много учителей. Учителей не 
должно быть много. Не следует слушать проповедников всех подряд.  “О, да ты просто хочешь, 
чтобы все тебя слушали.” Нет, вы не обязаны меня слушать, но вот что я действительно знаю. 
Если один проповедует вам против процветания, а другой — о процветании, то кому из них вы 
поверите? В одном месте проповедуют против исцеления а в другом — за него, в одном месте 
пророчествуют, а в другом говорят на иных языках. А здесь говорят, что пророчествовать нельзя, 
что пророчества “мертвы”. А там осуждают говорение на языках. И вы слушаете и одну проповедь, 
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и вторую и третью... 
 
Вы видите, что многие проповеди противоречат  друг другу?  А поскольку они противоречат 

друг другу, вы ничего не делаете, потому что не можете определиться, что же вам делать. Да и 
как вы можете сделать хоть что-нибудь со всем этим?  
 

Значение имеет не то, что я думаю. Я учу тому, во что верю. Вы можете определить то, что я 
думаю, по тому, чему я учу.  Когда я учу, мне иногда говорят: “Вы не должны говорить на языках. 
Иные языки — от дьявола.” На что я отвечаю: “А вы хоть когда-нибудь видели, чтобы через меня 
действовал дьявол?  Я имею в виду, что за все то время, когда вы слушали меня, слышали, что я 
говорю,  наблюдали за моим поведением и имели честь быть рядом со мной, вы хоть раз видели  
во мне проявление чего-то дьявольского? Тогда почему же вы думаете, что  говорение на языках 
— это проявление  дьявола в жизни того, в ком прежде вы видели только работу Святого Духа?   

 
Знаете, этот образ мышления был посеян в вас в какой-то момент вашего жизненного пути и 

укоренился в вашем духе. И как только вы слышите что-то, противоречащее когда-то укоренившемуся 
в вас, вы отвергаете это.  
 

Суть в том, что говорение на языках — это работа Духа. Так же, как и их толкование. “Ну, 
нам все это не нужно.”  Значит, у вас возникли разногласия с Отцом. Нигде в Слове я ни  разу не  
видел,  чтобы Отец, который любит Свой народ, дал бы ему  то, в чем он не нуждался. Если бы 
мы не нуждались в этом, Он бы нам этого не дал. 
 
      Но давайте вернемся к сеятелю.  
 
      (Матфея 13:16) “Ваши же блаженны очи, что видят, и уши ваши, что слышат;”  
 

Как это так? Почему Он сказал им это?  Разница между учениками и народом заключалась в 
том, что ученики подошли к Нему, чтобы разобраться в непонятном, задав вопрос: “Почему Ты 
говоришь людям притчами?”  
 

Люди не приступали к нему с вопросами. Вот в чем разница между толпой и истинными 
учениками. Истинный ученик не собирается идти путем толпы. Иешуа сказал  очень ясно, что 
путь, которым идут многие, широк. Но этот широкий путь ведет к погибели. Узкий путь ведет к 
жизни, но мало кто находит его. Многие люди идут по широкому пути. Они удовлетворены уже 
тем, что просто услышали эти слова. Они ничего не собираются с ними делать. У них просто 
недостаточно понимания, чтобы правильно практически использовать эти слова.   
 
      Ученики же приступили к Нему. Иешуа говорит им: “Вы блаженны.”  
 

(Матфея 13:17-18) “Ибо истинно говорю вам, что многие пророки и праведники 
желали видеть, что вы видите, и не видели, и слышать, что вы слышите, и не слышали. 
Вы же выслушайте значение притчи о сеятеле:”  

 
Вот прекрасные слова. Он говорит вот что: “Сейчас Я растолкую вам эту притчу.” Я так и 

представляю себе, что в толпе были люди с диктофонами  и телефонами, которые записали Его 
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речь. Вероятно, у них были и DVD.1 Они записали это послание и смогли эту запись воспроизвести.  
Они взяли свои инструменты и пособия для пословного разбора и начали детально разбирать Его 
речь.  Затем они написали ее толкование. А после, на основании этого толкования был разработан 
цикл проповедей по притче о сеятеле.  

 
Итак, человек имеет собственное  толкование и проводит цикл проповедей о толковании 

притчи о сеятеле. Сегодня есть самые разные комплекты материалов на DVD-дисках и множество 
телевизионных евангелистов и проповедников, видеозаписей  на Ютyбе с толкованиями притчи 
о сеятеле. Никто из этих людей не задержался, чтобы послушать ее толкование. Только ученики 
обступили Его и задали свой вопрос. Вероятно, Иешуа не стал бы им растолковывать эту притчу 
о сеятеле, если бы они не подступили в Нему со своим вопросом.  
 

Сейчас Ютyб и все веб-сайты заполнены видеозаписями учений по толкованию притчи о 
сеятеле. Никто из этих людей не слышал толкования Самого Иешуа,  но все они достали свои 
инструменты и принялись толковать именно эту притчу, произведя на свет собственное ее 
толкование. Они искренне и непоколебимо убеждены, что это правильное толкование. Почему? 
Потому что “Бог” показал им, что это действительно так. 
 

Ну надо же! Тебе показал это Сам Бог. Вот это да! С этим не поспоришь. Они так смело и 
убежденно заявляют это. “Я абсолютно уверен в этом. Готов поклясться собственной жизнью, 
что это толкование верно.”  
 

Но если бы они, подобно ученикам, всего лишь остались рядом с Ним, и вместе с ними 
приступили бы к Нему, то услышали бы толкование. Вот оно:  
 

(Матфея 13:19) “Ко всякому, слушающему слово о Царствии и не разумеющему, приходит 
лукавый и похищает посеянное в сердце его: вот кого означает посеянное при дороге.”  

 
Это говорится о толпе. Тех, кто  слышит слово о Царстве и не понимает его, вы видите. Они 

услышали  слово. И они ушли. Думаете, они его поняли? Нет, конечно. Тогда приходит враг и 
забирает это слово. А как он забирает его?  
 

Вот почему я говорю людям, которые приходят в “Дом Израиля”, что здесь непрерывно идет  
духовная война. Те, кто присоединяется к нам в прямом эфире во время наших трансляций, те, 
кто смотрит наши видеозаписи  на Ютубе, те, кто получает учебные материалы на  DVD-дисках, 
знают, что после ознакомления с этими учениями кажется, что начинает бушевать настоящая 
война.  Почему?  Да потому, что  приходит враг, чтобы попытаться не дать вам применить это 
слово на практике.  
 

 Он знает, что если вы принимаете истину и ходите в истине, то его контроль над вашей 
жизнью начинает ослабевать.  Чем больше истины вы принимаете и применяете, тем меньшее 
влияние он оказывает на вас. Тем меньше он может манипулировать вами, контролировать вас и 
влиять на ваши эмоции. Он абсолютно не против того, чтобы люди бегали повсюду в поисках 

 
 1 Ну да,  у них не было  DVD дисков, но я уверен, что если бы в то время у них были DVD и  MP3 и 

Ютyб, они, скорее всего, записали бы эту Его речь.                                                                                                                
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непонятно чего, совсем не против. Хотите услышать какие-то проповеди? Да их тысячи. Послушайте 
этого учителя, и вот этого учителя, и вот того учителя. И он будет подсовывать вам учение за учением, 
потому что знает, что вы усваиваете всю эту информацию. Ваш дух впитывает все эти противоречивые 
учения. И вы  будете ничего не делать, потому что слово в вас ожиреет,  а ваш дух будет страдать запором.  
 
      Враг ничего не имеет против этого.  
 

Когда дело доходит до слышания Слова и его практической реализации, враг стремится остановить 
этот процесс, и тогда начинается война. Появляются отвлекающие факторы. Это могут быть проблемы 
с детьми. Это может быть проблема с супругом, семейная проблема или проблема на работе.  Это 
может быть и череда разных проблем. 

 
Вы только что услышали Слово, вы восхищены им,  вы собираетесь отправиться домой, и 

тут обнаруживается, что у вашего  автомобиля спущено колесо.  Вы едете по улице, напевая 
духовные гимны,  и вдруг кто-то выскакивает перед вами на дорогу. Ваш ребенок вдруг становится 
просто неуправляемым. Во время богослужения у вас вдруг звонит телефон. Есть много разных 
способов. Вы должны уметь видеть в них то, что враг пытается вас отвлечь, и понять, как именно 
он  хочет помешать вам принять это Слово и применить его.  
 
      Враг приходит немедленно, чтобы вы не успели начать исполнять это Слово.  
 

(Матфея 13:20) “А посеянное на каменистых местах означает того, кто слышит 
слово и тотчас с радостью принимает его;”  

 Это человек, который слышит Слово и принимает его, говоря: “Сегодня я постараюсь применить 
его.”  Он услышал Слово. И теперь он хочет сказать по нему проповедь. Но он еще не укоренился 
в нем. Он  не проверил это Слово. Он еще не стоит на нем. Он еще не испытал атак и не выстоял 
на нем непоколебимо.  В его жизни Слово еще не прошло испытания на прочность.  
 

(Матфея 13:21) “Но не имеет в себе корня и непостоянен: когда настанет скорбь 
или гонение за слово, тотчас соблазняется.”  

 
Человек говорит: “Меня убедило это Слово. Я иду домой и выбрасываю рождественскую 

елку.” Но дети говорят: “Мама, папа, почему вы выбрасываете  елку? Мы что, в этом году не 
будем праздновать Рождество?” “Нет! С меня довольно. Нам нужно кое-что изменить. Мы 
избавляемся от всех этих идолов и от языческого идолопоклонства.” Но тут появляются бабушка 
с дедушкой. “Сынок, ты что, сошел с ума? С тобой все в порядке? Ты что, не знаешь, что Рождество 
— это день рождения Иисуса?” И этот человек уже сожалеет  о своем поступке: “О Боже, что же 
я наделал?”  
 

Кроме того, люди сталкиваются с сопротивлением, гонениями и травлей. И это буквально 
душит принятое ими Слово. Они начинают прятать свои цицит. Они носят  их в кармане. Они не 
хотят, чтобы люди знали о них. Им  приходится таиться, стараться все делать скрытно, вместо 
того, чтобы быть открытыми и смелыми, как львы.  Так приходит искушение отказаться от Слова.  
 

(Матфея 13:22) “А посеянное в тернии означает того, кто слышит слово, но забота 
века сего и обольщение богатства заглушает слово и оно бывает бесплодно.”  
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Для амбициозного человека, стремящегося разбогатеть, большой проблемой является Шаббат.  
Это предприимчивый и деловой человек. Мир убедил нас в том, что для того, чтобы процветать 
и быть богатым, нужно постоянно работать, особенно, если твой бизнес связан с финансами или 
торговлей, в первую очередь, розничной. Есть много предприятий, на которых вы имеете дело 
непосредственно с людьми. И если вы хотите иметь магазин, кафе, крупный розничный магазин 
или даже сеть магазинов,  то перед вами неизбежно встанет проблема с тем, что делать в субботу. 
А что вы обычно делаете в праздничные дни? 
 

Все это — обольщение богатства. Это и есть обольщение богатства, которое заглушает Слово. 
Люди начинают идти на компромиссы. И довольно скоро им становится трудно идти с Иехова, 
неся в себе сознание того компромисса. Большинство людей либо полностью погружаются в эти 
заботы, либо полностью отказываются от них, за исключением людей религиозных. Религиозные 
люди убеждены, что знание — это сила, и что вполне достаточно просто обладать информацией.  
 

Но если вы серьезно относитесь к хождению со Всемогущим, то должны понимать, что либо 
вы всецело пребываете в Нем, либо оказываетесь полностью вне Его.  
 

Я разговаривал с людьми, которые, казалось бы,  серьезно относятся к своему знанию о 
Всемогущем. Они говорили так: “Я не играю с Богом. Я либо буду служить Ему всем сердцем, 
либо вообще не буду служить Ему.” Я с уважением отношусь к этим словам, но это совсем не тот 
путь. Настоящий путь заключается в том, чтобы служить Ему всем сердцем. Почему же человек  
не может служить Ему всем сердцем? Из-за обольщения богатства, из-за забот этого мира, из-за 
того, что у него в сердце есть честолюбивые цели,  а Слово станет препятствием на его пути к 
этим целям.   
 

Они преследуют свои мирские цели,  пока не настанет момент, когда смогут сказать: “Ну вот, 
я построил свое царство. У меня есть все, что хотел. Теперь я могу служить Богу всем своим 
сердцем.” К сожалению, некоторые люди живут именно так. 
 
      А затем… 
 

(Матфея  13:23) “Посеянное же на доброй земле означает слышащего слово и разумеющего, 
который и бывает плодоносен, так-что иной приносит плод во сто крат, иной в шестьдесят, 
а иной в тридцать.”   

 
Иешуа говорит, что будут люди, которые услышат  Слово,  но оно не укоренится в них. Будут 

люди, которые загорятся этим Словом, но, столкнувшись с преследованиями и гонениями, 
соблазнятся, потому что им придется стоять на Слове,  которое вызывает неудовольствие у тех, 
кому этим людям хотелось бы нравиться. Также будут и те, кто не принесет плода, потому что 
хочет добиться богатства, известности и стремится прославить свое имя.  

 
А будут те,  кто скажет: “Хорошо, я слышу, что Ты говоришь, Отец, и я готов принести в 

жертву все, что нужно, чтобы угодить Тебе. Я искренне верю, что если  смогу угодить Тебе, если 
мои пути будут Тебе угодны, то Ты исполнишь все мои желания  и дашь мне все, что ищут эти 
люди, все, что я искал раньше. Или же в какой-то момент я перестану желать того, что желал 
раньше.”  
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Когда мы живем в миру, у нас мирские желания. А когда мы приходим в Царство Божие, то 
начинаем пересматривать  желания, бывшие у нас в миру.  Некоторые из них просто  исчезают.  
А некоторые желания, как нам откроется,  были посеяны в нас Самим Всемогущим, и поэтому 
они сохранятся. Мы продолжим добиваться их исполнения, но сначала исполним Его волю.  
 
      Вот о чем говорит эта притча.  
 
      В Марка 4 мы видим ее с похожей, но немного иной точки зрения. 
 

      Марка  4:1-20 
 
      Обратите внимание на стих 10: 
 

“Когда же остался без народа, окружающие Его вместе с двенадцатью спросили 
Его о притче.”  

 
Марк открывает нам немного больше. Он показывает, что это были не только двенадцать 

человек. Были и “окружающие Его”. Были те, которые приступили к Нему, кто не ушел, послушав 
Слово, кто не посматривал на часы, говоря: “Что-то Он слишком долго проповедует. Мы пришли, 
чтобы провести свой Шаббат, но у нас есть и другие дела, так что давай покороче.”  
 

Я не осуждаю людей, но не могу не оценивать их поведение. У человека могут быть разные 
причины, чтобы уйти. Если надо уйти, так надо. Но знаете, в некоторых местах  люди спрашивали 
меня: “Как долго продлится служба? Сколько времени займет занятие?” Зачем человеку задавать 
такой вопрос? 
 

Возможно, у него строгий режим или есть другие планы. Может, он  решит зайти, когда у 
него не будет других планов, это его дело. Вам самим решать, что и когда делать.  
 

Но дело вот в чем. В Евангелии от Марка мы видим, что там было множество людей. Были 
двенадцать, и были еще люди помимо них. И мы видим, что вопрос Ему задали двенадцать вместе 
с окружающими Его.  
 

Если вы обратили внимание, в Матфея 13 сказано: “И приступивши ученики сказали 
Ему...”(стих 10). У Марка же мы читаем, что Его спросили окружающие Его вместе с двенадцатью. 
Вот почему так важно сопоставлять похожие (или одинаковые) повествования, когда они приводятся 
в разных Евангелиях. Очень важно свести их вместе и сопоставить. Проводя их параллельное 
сравнение, вы получаете более широкую картину, более широкий взгляд. Потому, что при этом, 
может открыться какая-то новая небольшая деталь, новый штрих, как, например, здесь: “Смотрите! 
Там их было не двенадцать. Их было больше!”  
 

Вы можете сказать, что это несущественно. Так ли это? Нет, это не так. Там были те, кто, возможно, 
не был избран лично Мессией, но кто страстно желал узнать истину. Они стремятся применить 
эту истину на практике и хотят знать: “Что Ты имел в виду?”  Они тоже были учениками. 
 

Позже мы узнаем, что у Иешуа учеников было больше, чем двенадцать. У него было более 
500 учеников. В какой-то момент у Него было очень много  учеников, до тех пор, пока Он не проповедал 
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одно послание, после чего большинство из них  ушли. 
 

(Марка 4:11-12) “И сказал им: вам дано знать тайны Царствия Божия, а тем внешним 
все бывает в притчах, Так-что они своими глазами смотрят, и не видят; своими ушами 
слышат, и не разумеют, да не обратятся, и прощены будут им грехи.”    

 
В одном месте говорится, что они могут быть исцелены. Здесь же говорится, что могут быть 

прощены их грехи.  Интересно, если вдуматься, то существует определенная взаимосвязь между 
грехами и болезнями. Прежде всего в том, что болезни и немощи пришли на землю через грех. 
Согласно Торе, грех проявляется множеством разных способов.  
 

В современном мире люди едят бутерброды со свиной ветчиной, не считая это грехом. Они 
не считают грехом двойной чизбургер с беконом. Они могут считать калории. Очень многие 
заботятся о собственном здоровье, о стройной фигуре и правильном весе. Они занимаются 
физическими упражнениями. Они тренируют свою сердечно-сосудистую систему. И при всем 
этом, они пичкают свои тела разными отвратительными вещами. Они едят креветки, омаров, крабов, 
бекон, свиную ветчину, канадский бекон (сорт  постной ветчины из поясничной части свиной 
туши - прим. перев.) и прочую гадость. И вовсе не считают это грехом.  
 

Они еще могут посчитать грехом  переедание и ожирение. Многие христиане не видят греха 
в употреблении в пищу моллюсков, свинины и других запрещенных Библией вещей, потому что 
молятся над ними перед едой. Они просят Иисуса благословить эти продукты и поэтому не  считают 
их употребление в пищу грехом. 
 

И все же, они обращаются к врачам, страдают гипертонией и мигренями, заболевают разными 
онкологическими заболеваниями. Их организм перестает нормально работать и начинает давать 
сбои. Они не могут этого понять. Они обнаруживают, что в их организме накапливаются токсины, 
которые невозможно вывести.  И вот уже им приходится делать все эти ЭКГ и МРТ. Но они говорят: 
“Я ведь не грешник. Я не из тех, кто совершает прелюбодеяние, лжет или ворует.”  Они не считают 
грехом то, что называет грехом Иехова.  
 

Согласно 1 Иоанна 3:4,  грех — это беззаконие, то есть нарушение заповедей Иехова. 
Нарушая заповеди Иехова, мы впадаем в грех. А возмездие за грех — смерть. Болезнь — это 
один из путей к смерти.  

 
Мы должны умирать от старости. Верующие должны умирать от старости, а не от рака, не 

от инфарктов, не от сердечных или каких-то других болезней, высасывающих из нас жизнь. Мы 
должны умирать от старости. Почему? Потому что мы чтим заповеди Иехова.  Его заповеди говорят, 
что если мы будем исполнять Его повеления и жить по ним, то наши дни будут долгими. 

 
Я хочу быть похожим на Моисея. Конечно, не в том, что Моисей не подчинился повелениям, 

а в том, что Моисей не умер. Иехова усыпил его. Мы просто должны однажды заснуть и отойти 
в мир иной. Таков план Всемогущего. 
 

Но возмездие за грех —  смерть. А грех — это нарушение Торы. Тора же говорит, что мы не 
должны принимать эти вещи внутрь себя.  
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      Итак, в стихе 13 мы видим:  
 
     “И говорит им: не понимаете этой притчи? как же вам уразуметь все притчи?”  
 

Он говорит, что если вы поймете эту притчу, то поймете и все остальные. 

      Марка 4:14-20 

Каким образом сатана похищает Слово? Сатана — это дух. Как же он приходит и похищает 
Слово? Как он это делает?  
 

Мне постоянно приходится быть начеку, чтобы защитить Слово в своем сердце. Это значит, 
что я должен... Если я услышал хорошее  слово, то я понимаю, что оно для меня важно.  Если я 
слышу слово Отца, то я записываю его.  Делать записи очень полезно. Особенно полезны записи, 
если вы возвращаетесь к ним. Иметь кучу заметок, с которыми вы ничего не делаете, — это просто 
иметь кучу заметок, с которыми вы ничего не делаете, и ничего более.  
 

Но записи  очень полезны, если  вы возвращаетесь к ним. Поэтому я знаю, что одно из средств,  
которое враг использует, чтобы отвлечь нас, —  это занятость, вы постоянно чем-то заняты, заняты 
и заняты. У вас всегда есть какие-то дела. Вам звонят по телефону. Вы нужны здесь. Вы нужны 
там. И вскоре вы настолько  отвлекаетесь от Слова, что начинаете вспоминать: “Так, а что же там 
сказал мне Отец?” Но это уже ушло.  
 
      “Я знаю, что это было хорошее слово. Ну почему же я его на записал?” Враг приходит сразу же.  

Те, кто слышат Слово, принимают его. Вы узнаете, что приняли Слово по тому, что начинаете 
ходить в нем. Именно так вы узнаете, что приняли его. В противном случае,  вы всего лишь услышали 
его. Библия говорит: “Будьте делателями, а не просто слушателями.  Принимая Слово, вы исполняете 
его. Вы делаете то, что оно говорит. Вы начинаете практически выполнять полученные наставления.  
 

И наконец,  мы снова видим эту притчу в Луки 8.  Здесь говорится, что семя падает на камень, 
а не на “каменистое место”.  Он произносит проповедь. Он проповедует это послание. Когда 
здесь говорится, что Он “возгласил”, это вовсе не означает, что Он “заплакал” (В английском переводе 
стиха 8 сказано “he cried”. Слово “сry” имеет значения как “кричать, прокричать”, так и “плакать, 
ронять слезы” - прим. перев.).  Как правило, это слово означает крик изо всех сил, крик, в который 
вложена вся душа. То есть Он особо подчеркивает, что это очень важно.  

 
Важность понимания именно этой притчи подчеркивается тем фактом, что ранее ученики 

слышали, то есть, понимали другие Его послания. Но когда Иешуа делает акцент на этой притче, 
Он напоминает преподавателя, который говорит своим студентам: “Обязательно обратите внимание 
на то, что Я сейчас скажу, потому что это будет на экзамене.” Иешуа говорит: “Вы должны услышать 
то, что Я только что сказал.” 
 

Ученики спросили: “А что это означает? Почему Ты заостряешь на этом внимание?” Они 
подступили к Нему с этим вопросом. В то время, как некоторые просто ушли.  

 
Ни у Матфея ни у Марка не говорится, что Он “возгласил”. У Матфея говорится, что их 
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было двенадцать. У Марка сказано, что вместе с двенадцатью к Нему подошли “окружающие 
Его”.  Затем  Лука добавляет еще одну деталь, то, что Иешуа, сказав сие, “возгласил.” 

 
Видите, насколько важно параллельное сопоставление таких рассказов? При исследовании 

и изучении таких текстов, следует обязательно изучить всю информацию, имеющую к ним отношение, 
а не пытаться ответить на вопрос “Что это значит?”, прочитав лишь несколько стихов.   
 

Прочитав эти несколько стихов, вы начинаете размышлять и делать предположения, пытаясь 
понять их значение. Но лучше прочтите весь текст до конца. Если вы прочтете весь текст до 
конца, не останавливаясь на середине,  то получите то, что называется его “контекстом”. Мы уделили 
достаточно много времени изучению принципа контекста. Вы должны определить правильный 
контекст. Если вы определите, где начинается контекст, и  прочтете текст до места, где его контекст 
заканчивается, и где начинается переход к другой мысли, то, скорее всего, получите ответы на 
свои вопросы.  Нельзя найти ответы в двух — трех стихах.  
 

Иногда контекст  заключается не в двух-трех, а в целых 23-х стихах, как, например, контекст 
этой притчи в Евангелии от Матфея.  Это не проповедь, когда вы читаете один стих и проповедуете 
по нему  в течение часа, или, прочитав первую часть стиха, записываете проповедь на шести 
DVD-дисках. Здесь вы должны прочитать все 23 стиха. Затем вы должны перейти  к Марку и прочитать 
еще 20 стихов. А затем вы переходите к Луке и читаете еще 20 стихов. И  что же? Вы прочли 
целых 63 стиха в трех разных Евангелиях, чтобы понять одну притчу.  Но зато это полное, а не 
частичное понимание.  
 

Это одна из причин того, почему я стараюсь формулировать свои проповеди и послания просто 
и доходчиво,  даже если мне требуется вечность на то, чтобы ответить на вопрос. Я хочу, чтобы 
мой ответ был исчерпывающим и понятным,  чтобы человек действительно понял его, а не уходил, 
думая, что понял. Послушать наше учение  приходит очень много людей,  и я стараюсь владеть 
всей полнотой информации.  
 

Иногда это может быть пара  сотен человек, и даже больше. Но к окончанию, когда я произношу 
молитву благословения Аарона, их число, как правило, уменьшается.  Потому, что некоторые из 
пришедших, прослушав Слово,  сразу уходят.  

 
А мы потом еще полтора — два часа отвечаем на вопросы. Мы помогаем людям понять что-то 

из того, что было сказано. И возможно, кого-то это просто не интересовало, потому что он пришел 
лишь исполнить свой Шаббатний долг.  Он пришел послушать только слово. “Ну ладно, мне 
нужно зайти сюда. Надеюсь, он закончит вовремя, потому что скоро будет выступать другой мой 
учитель и я должен идти туда.”  
 

Библия говорит: “Приобретай мудрость, приобретай знание, и всем своим имением твоим 
приобретай понимание.” Нельзя применять то, чего не понимаешь. Когда вам начинают говорить 
о разных мистических и “глубоких” вещах и о четырех уровнях  Торы, то на самом деле, суть 
всех их слов сводится к следующему:  
 

“Я собираюсь научить тебя некоторым вещам, которые сам ты  понять не сможешь. Тебе 
нужен  учитель, обладающий глубокими знаниями Торы, такой, как я, который сможет направлять 
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тебя. Ведь ты находишься только на первом уровне. Сам ты не сможешь пройти путь до четвертого 
уровня, потому что для этого нужна мудрость, доступная только учителям, глубоко знающим Тору.”   
 
      “Надо же, как это глубоко!” Ну да, конечно.  
 

Я никого не сужу. Я просто открываю всем, как все обстоит, на самом деле.  Люди мечутся в 
поисках знания. Но ничего не могут понять. Через пять лет у них от всего этого уже голова идет 
кругом.  Они снова оказываются в какой-нибудь церкви или в какой-нибудь синагоге, или уходят 
вообще.  
 

Давным-давно я научился такой истине. Недавно я поделился ею с одним братом. Нельзя верить 
в людей. Вы должны всегда верить только в Элохима. Люди разочаруют вас. Я очень стараюсь 
жить открытой жизнью. И очень осторожно отношусь к тому, что впускаю в этот дом и к тому, 
чему здесь учат. Меньше всего мне нужны пустые споры и лишние разногласия. Есть некоторые 
спорные вещи, с которыми сталкиваешься, если начинаешь следовать глубоко укоренившимся 
традициям, которые, как оказывается, не являются библейскими. 
 

Я знаю, что некоторые люди просто утратили смысл жизни, когда узнали, что  на самом деле, 
Санта-Клаус не настоящий. Некоторые вообще потерялись, когда узнали, что Пасхальный Кролик 
- это сказка,  Зубной Феи не существует, а Рождество — это языческий праздник. Они стали 
переходить в ислам. Они начали практиковать буддизм и всякие другие вещи, потому что фундамент, 
на котором они стояли, был потрясен до основания.  
 

Не уповай на людей. Уповай только на Всемогущего. Говорю вам, с тех пор, как пришел 
в церковь, я сталкивался со многими людьми. Мой путь был таким долгим потому, что я видел 
падение очень многих служителей. Есть служители-сутенеры, служители-наркоторговцы, служители-
блудники и прелюбодеи, служители-наркоманы. И это печально. Поскольку я не хотел иметь с 
этим ничего общего, то долго бегал от Бога. 

 
Когда я вернулся, мой первый пастор уже умер. Я до сих пор не знаю обстоятельств его 

смерти. Это было нечто! Мой второй пастор оказался прелюбодеем.  Мой следующий пастор оказался 
бисексуалом. Пастор, который был после него,  должен был стать моим наставником в Лютеранском 
синоде штата Миссури. Но оказалось, что его вера сильно пошатнулась после того, как его сын 
оказался гомосексуалистом. Его доктринальные взгляды кардинально изменились.  Буквально 
каждая, без исключения, деноминация, в которой я состоял, каждое служение, в котором участвовал, 
приносили мне разочарования.  
 

Но я был там не ради этих людей. Я был там, чтобы учиться у них и через них. Они 
сбились с истинного пути. А я продолжал двигаться, и, значит, не мог сидеть на одном месте. 
Все, здесь я закончил. Облако начало двигаться. Мне пора уходить. Я знаю, что в том, что вижу, 
нет славы Иехова. Его здесь нет, а я хочу быть там, где Он есть.  
 

Я видел, как жизнь многих людей и их семей переворачивалась из-за ошибок проповедника. 
Когда проповедник давал волю эмоциям и совершал безрассудные поступки.  

 
Этот проповедник умер за тебя? Он пролил свою кровь за тебя? Нужно уметь себя контролировать.  
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Не следует уповать на людей. Уповайте на Иехова. Он использует мужчин. Он использует 
женщин. И если Он использует кого-то в вашей жизни, набирайтесь у них опыта, учитесь у них. 
Старайтесь воспринять от них как можно больше опыта и знаний.  Но если они учат вас абстрактным 
непрактичным вещам, “чистым и возвышенным” знаниям, то помните, что Библия говорит: “знание 
надмевает”. Оно только раздувает ваше самомнение.  

 
Вы спросите: “Так что же мне делать с тем, чему вы меня научили? Что же мне с этим делать?” 

Слушая каждую проповедь, каждое учение и послание, вы должны спрашивать себя: “А что мне 
с этим делать? Как  мне ходить в этом? Как мне жить этим?”  
 

Если я был в чем-то обличен, то, возможно, я должен покаяться или в чем-то измениться,  
что-то искоренить в себе или от чего-то отказаться, или предпринять что-то еще. Когда вам приходит 
слово Иехова, вы понимаете, что это именно Его слово. Потому, что идет духовная война. Духовная 
война — это враг, который приходит, чтобы украсть Его слово. Он придет похитить это Слово, 
чтобы вы ни в коем случае  не смогли принять его.  

 
Он приходит не для того, чтобы забрать Слово, которое никогда не укоренится или вообще 

не стоит того, чтобы его похищать. Я имею в виду, что он приходит не за тем словом, которое 
вдохновляет проповедника. С таким словом люди все равно ничего не смогут сделать.  Так что 
пусть продолжают проповедовать им его, потому что они ничего с ним не сделают, оно ничего 
им не даст, кроме информации, которую они будут повсюду разносить.  Они будут постоянно  
учиться, но никогда не придут к познанию истины. 
 

(Луки 8:15) “А упадшее на добрую землю, это те, которые, услышавши слово, хранят 
его в добром и чистом сердце и приносят плод в терпении. Сказав это, Он провозгласил: 
кто имеет уши слышать, да услышит!”  

 
Они услышали Слово и сохранили его. Они исполняют его. Они принимают его. Они держатся 

за него. Когда враг приходит за ним, он уходит с синяком под глазом. Он ничего не получает. Они 
держатся за Слово. Они соблюдают это Слово и  приносят плоды в терпении. Вы понимаете?  
 

(Луки 8:16-18) Никто, зажегши свечу, не покрывает ее сосудом, или не ставит под 
кровать, а ставит на подсвечник, чтобы входящие видели свет. Ибо нет ничего тайного, 
что не сделалось бы явным, ни сокровенного, что не сделалось бы известным и не 
обнаружилось бы. Итак наблюдайте, как вы слушаете; ибо, кто имеет, тому дано 
будет; а кто не имеет, у того отнимется и то, что он думает иметь.”   

 
Думаю, что мы подошли к концу этой притчи. Как видите, Иешуа сказал нам три притчи. 

Притчу о сеятеле Он дал нам в трех местах: Матфея 13:1-23; Марка 4:1-20; Луки 8:4-24. В 
них мы видим, что у Матфея излагается основа притчи. Марк добавляет к ней некоторые детали. 
Лука также раскрывает кое-что еще. Поэтому, когда мы соединяем вместе Матфея, Марка и Луку,  
то рассматриваем уже  63 стиха из Писания. 
 

Затем, мы тщательно анализируем притчу о сеятеле, чтобы правильно понять  ее. Мы не берем 
лишь несколько стихов, чтобы искать их значение в разных источниках. Мы всесторонне 
рассматриваем эту притчу.  Мы ничего не прибавляем к ней и ничего от  нее не отнимаем.  Мы 
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не пытаемся толковать ее  с помощью собственных подходов и методов. Мы внимательно слушаем 
автора, который Сам дает ее толкование, и поэтому не можем ошибиться. Иешуа, который есть 
Слово,  объясняет слово, которое Он только что сказал людям, но некоторые уже отошли от Него, 
так ничего и не поняв.  

 
Итак, мы подошли к завершению темы “принцип толкования притч”. На следующем занятии 

мы приступим к изучению темы “толкование пророчеств”. Мы будем рассматривать эту тему 
очень тщательно. Потому что, когда мы говорим о Мессии Иешуа (Духе), то понимаем, что Иешуа 
— это Дух Пророчества,  проявляющийся от книги Бытие до книги Откровение.  
 

Речь идет о  книге пророчеств, начинающейся словами Иехова: “И сказал Бог”. Заканчивается 
же Библия, когда и Дух и невеста говорят: “Гряди!”  
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Краткое содержание занятия 97. 

Основные положения. 

 
 

1.  Принцип толкования притч  — это принцип, согласно которому, любая притча толкуется на 
основе двух ее элементов: повествования и морали.  

2.  При чтении Книг Нового Завета очень важно понимать принцип толкования притч, потому 
что Иешуа говорил с народом притчами. Однако притчи начали использовать еще в Книгах Ветхого 
Завета.  

3.  В Новом Завете притча может использоваться как пословица, символ или образ, подобие, 
аллегория или сравнение.  Это земная история с небесным смыслом.  

4.  Всемогущий создал Царство Небесное и все, что в нем. Он также определил  правила, по которым 
мы должны жить в Его Царстве. Он владеет в нем всем, включая нас. Мы должны жить по Его 
правилам, иначе не сможем быть частью Его Царства. Это означает, что мы должны не только 
знать Его Слово, но и исполнять его. Мы должны стать со Словом одним целым. 

5.  Владеть информацией и не применять ее — это все равно, что совсем не иметь информации. 
Нет никакого смысла в знании Слова, если не исполняешь его и не ходишь в нем.  

6.  Нам не следует иметь много учителей, потому что это приводит к противоречиям и путанице. 

7.  Говорение на иных языках — это работа Святого Духа. Это вовсе не дела дьявола, как учат некоторые. 
Отец любит Свой народ, и не дает нам ничего, что не пошло бы нам на пользу.  
 
8.  То, что кто-то говорит: “Это показал мне Бог” или “Так говорит Господь”, еще не означает,  
что с ними говорил именно Бог. Мы должны испытывать духов и знать тех людей, с кем трудимся 
и общаемся.  
 
9.  Когда мы слышим Слово и пытаемся исполнять его, приходит враг, чтобы попытаться нас 
остановить. Потому что он не может нас контролировать, когда мы ходим в Слове. Поэтому он 
будет пытаться это Слово похитить.  Он будет всячески нам противодействовать и отвлекать нас, 
используя тех, кого мы знаем и любим.   
 
10.  У амбициозного человека, стремящегося  быть богатым в этом мире, неизбежно возникнут 
проблемы с Шаббатом. Нельзя  любить и мирские богатства и Всемогущего.  Если вы серьезно 
относитесь к хождению со Всемогущим, то должны понимать, что либо вы всецело пребываете 
в Нем, либо оказываетесь полностью вне Его.  
 
11. Некоторые слышат Слово, но не укореняются в нем. И когда наступают гонения, они идут на 
компромиссы. Они не стоят твердо на том, что слышали.  
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12. Мы не можем не оценивать поведение друг друга. Плоды приносят те, кто ходит в Царстве. 
Мы должны судить о людях по их плодам.  
 
13. Сатана — это дух. Он пытается похитить Слово сразу после того, как оно было дано. Вот почему 
очень важно его записать или как-то зафиксировать, чтобы помнить и ходить в нем.  
 
14. Когда мы читаем или проповедуем, очень важно сравнивать версии переводов Библии  и проводить 
пословный разбор, чтобы установить точное и полное значение рассматриваемых текстов.  
 
15. Не уповайте на людей. Уповайте на Всемогущего. Всемогущий использует мужчин и женщин, 
чтобы через них мы могли  набираться опыта и знаний, но за мудростью и откровениями нужно 
обращаться к Отцу.  
 
16. Если ты чувствуешь обличение в чем-то, тебе следует покаяться. Возможно, тебе следует что-то 
искоренить в себе или от чего-то отказаться. Когда тебе  приходит Слово Иехова, ты понимаешь, 
что это именно Его Слово, потому что идет духовная война. Приходит враг, который хочет украсть 
Его Слово, чтобы ты ни в коем случае  не смог принять его и ходить в нем.   
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Упражнение для повторения.  
 

1.  Были ли у вас на вашем духовном пути времена, когда  вы могли бы отождествить себя с какой-то 
из почв, о которых рассказано в притче о сеятеле? Что это были за времена и как это все 
происходило?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
2.  Что эта притча говорит нам о наших личных и совместных  усилиях по евангелизации? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
3.  Иешуа описывает четыре вида реакции  на посеянное слово. Означает ли это, что только один 
человек из четырех  “примет” его? Да или нет? Почему?  
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 
 
 

1.  Я смогу подробно разъяснить притчу о сеятеле. .  
 

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  
 
2.  Я могу определять, как заложенная в притче информация относится к нашей задаче делать 
учеников.  
                                 

                 1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 98.  
 

Толкование пророчеств (часть 1) 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Давать определение терминам “пророчество” и “толкование пророчества”.  
-Давать определение словам и понятиям, связанным с пророческими книгами.  
-Объяснять две природы пророчества.  

Отец реально открывал мне некоторые вещи. Так, что я надеюсь, что и вы испытаете  такое 
же вдохновение, как и я, когда вам будет открываться то, что до сих пор оставалось 
невидимым. По мере того, как Отец будет все больше и больше открывать Себя нам и 

мы будем становиться к Нему все ближе и ближе, мы увидим, как Он будет все больше доверять 
нам сокровенные знания о Своем Слове.  
 

Мы посвятим этой теме несколько занятий, поскольку пророчества имеют огромное значение, 
а их неправильные толкования стали причиной бесчисленных проблем. Пророчества гораздо 
сложнее, чем историческая или поэтическая литература, которая есть в  Танахе.  
 

Применение принципов и методов герменевтики при толковании пророчеств, представляет 
собой одну из самых больших проблем для толкователя. Поскольку пророчества являются также 
частью Писания, то  некоторые из них могут быть истолкованы с помощью надежных и обосно-
ванных  принципов толкования Библии. Мы уже изучали эту область и принципы герменевтики. 
Вы убедитесь, что при работе с пророчествами, возникают некоторые серьезные проблемы.  
 

Среди пророчеств, или пророческих книг, есть те, которые относятся к категории “Так говорит 
Иехова.” Есть категория  видений и снов.  Мы должны уметь видеть разницу между видениями, 
снами и “Так говорит Иехова”. Мы будем изучать толкование всех их как толкование пророчеств.  
 

В “Толковом словаре Мерриам-Уэбстер” (Free Merriam-Webster Dictionary) дается следующее 
определение термина “пророчество”: 
 
 1.  Вдохновленное изречение пророка; 

2.  Действие или призыв пророка, а именно: вдохновенное провозглашение Божественной   
воли и цели. 

3.  Предсказание событий, которые должны произойти.  
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Толковый словарь (Free Dictionary)  дает более детальное толкование:  

1. a. Вдохновленное изречение пророка, рассматриваемое как откровение о Божественной  воле; 
    б. Предсказание будущих событий, сделанное по Божественному вдохновению;  
    с. Пророческое вдохновенное послание или предсказание, переданное устно или письменно;  

2.    Призвание или состояние пророка; 

3.    Предсказание.  
 
      В Википедии  говорится:  
 

“Пророчество — это процесс, в котором одно или несколько посланий, которые были 
сообщены пророку, затем передаются другим. Такие послания обычно включают в себя 
Божественное вдохновение, толкование или откровение об обусловленных грядущих событиях 
(ср. божественное знание)1, а также свидетельства или повторяющиеся  откровения о божественной 
сути мира.”  

 
Сейчас мы говорим о мирских, или “внешних” определениях этого слова. Под “внешними” 

определениями я подразумеваю те, которые не всегда являются библейскими с точки зрения Библии 
и Слова.  Мы разберем библейское слово, которое переведено как “пророчество”,  но определение 
библейского понятия пророчества очень похоже на те, которые мы только что рассмотрели. 
 

В Писании для обозначения пророчества используются несколько слов. Сначала мы посмотрим 
слова на древнееврейском языке. Древнееврейский язык является или стал известен как язык, на 
котором был написан оригинал Писания. В семинариях и в богословских институтах учат, что 
Книги Ветхого Завета были написаны на иврите, а Книги Нового Завета были написаны на 
греческом языке, и все же мы знаем, что существуют Новозаветные Писания на иврите.  
 

Например, Послание к Евреям. Оно так и называется — “к Евреям.” Какая ирония в том, что 
послание к Евреям написано на греческом. Конечно, если учитывать перевод Септуагинты и 
особенности той эпохи, и того времени, то, безусловно, они оказали свое влияние. Но сама мысль 
о том, что послание к Евреям написано на греческом языке, кажется странной. 
 

Мы также знаем, что существует  версия  Евангелия от Матфея на иврите. Причем, как мы 
видим, еврейское Евангелие от Матфея  имеет некоторые отличия от греческого Евангелия от 
Матфея в нашем Каноне. 

  
Что касается еврейских слов, то, поскольку мы восстанавливаем Hebrew Roots/Ивритские 

корни 2,  мы должны  понимать, что вера, известная сегодня как “христианство”, возникла из 
еврейских Писаний. 

 1  “cf” означает “сравни для примера”  

 
2  Мы, с вашего позволения, многоуважаемый читатель, введём слово «ивритский» в русский язык за 
неимением аналога к слову “Hebrew” (Хибру). Дословное значения слова “Hebrew” — потомки Евера. 
Транслитерация “Hebrew Roots” — “Ивритские Корни”           
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      В  древнееврейском языке есть несколько слов, обозначающих пророчества: 

1.  Chazah 

2.  Massa 

3.  Naba 

4.  Nebuwah 

5.  Nataph 

 
      Мы с вами разберем все эти слова.  
 

Используемое в Ветхом Завете  древнееврейское слово Chazah (хаза) имеет следующие значения: 
“смотреть (на что-то),  мысленно воспринимать, созерцать (с удовольствием); иметь видение, 
охватывать взором, видеть как провидец в состоянии транса.” Это слово из еврейских Писаний 
может переводиться несколькими разными словами. Вот почему так важно проводить пословный  
разбор библейских слов с помощью Симфонии Стронга. Потому  что без этого,  встретив слова 
“пророчество”   и  “смотреть, зреть”, вы можете не увидеть между ними связи.  
 

Иногда одно и то же слово может иметь разные значения. Есть слова, которые имеют разные 
значения, даже если это одно и то же слово. Тот факт, что в одном тексте оно имеет определенное 
значение, вовсе не означает, что то же самое значение у него будет и в другом тексте. Поэтому 
слово Chazah в разных местах переводится разными словами.  
 
      Chazah (хаза) 
 

Я  рекомендую вам прочесть некоторые из этих Писаний. Мне нужно, чтобы вы уяснили одну 
вещь. Вам очень важно понять, что нельзя одинаково подходить к пророчеству  и к видению. Их 
нельзя одинаково толковать. Об этом мы поговорим чуть позже. 
    
      Иов 23:9 

Помните, что одно из слов, которым переводится слово chazah в значении “пророчество”, — 
это слово “созерцать”.  То есть “охватывать взором, видеть глазами”. Когда Иов говорит: “Я вижу 
Его” —  это перевод древнееврейского слова Chazah, означающего “пророчество”.   

Вижу, воззрят, созерцать Иов 23:9; Псалмы 16:2; 26:4 

Взгляни,  наглядится Исаия 33:20; Михей 4:11 

Пророчество, пророчествовать Исаия 30:10 

Усмотри Исход 18:21 

Видел, видение Исаия 1:1; 13:1; Иезекииль 13:6-8 Аввакум 1:1
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 Еще одно значение — “смотреть на”, “взирать на”, “глядеть на”.  В Исаия 30  оно переведено 
как “пророчество”.  

      Исаия 30:10 

Это очень интересный стих. Сейчас мы рассматриваем этот стих только с точки зрения анализа 
конкретного слова, мы не пытаемся толковать его содержания, хотя там есть очень необычные 
моменты.  
 

Один из переводов — “усмотреть”, и, конечно же, “видеть”.  Как видим, слово chazah переводится 
всеми словами, приведенными   в таблице.  
 

Следующее слово    это Massa (мас-са). Оно имеет значения: “ноша, бремя, тяжесть, груз, образно 
— ношение, носильщик; слово, возвещение, высказывание (как правило, осуждение), пение, желание.” 
Вы наверняка слышали такие слова, как “пророческое прославление” или “пророческое пение”.  
 
     Massa 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      Давайте кратко разберем Притчи.  
 

      Притчи 30:1; 31:1 

Это действительно очень интересно, в чем мы с вами скоро убедимся. Мы должны заложить 
фундамент, чтобы, когда подойдем к самой сути, у вас уже было понимание. Вы откроете для 
себя, что некоторые пророчества и пророческие слова произнесли люди, книг которых нет в пророках. 
Есть пророки, которые сами записывали свои слова. Есть пророки, слова которых записывал 
кто-то еще. И есть пророческие книги. 

 

 

 Пророчество, пророческое 
видение, бремя

 
  Исаия 13:1; 15:1; 17:1; 19:1 
  Аввакум 1:1 Иеремия 23:33, 34, 37 

  
  Нести

 
  2 Паралипоменон 20:25 

 
  Изречение, наставление

 
 Притчи 30:1; 31:1 

 
  Пение, певцы, песни

 
 1 Паралипоменон 15:22, 27 

 
  Дань

  
 2 Паралипоменон 17:11 
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Теология и ученые-богословы при изучении Библии (Писаний) разделяют пророков по 
следующему принципу: большие пророки и малые пророки. Единственный критерий, по которому 
пророк считается большим или малым — это объем книги, которую он написал.  

 
Помню, как впервые услышал эти термины: “большие пророки” и “малые пророки”. И я подумал: 

“Понятно, одни пророки более значимы, чем другие.” К такому заключению меня привел мой 
западный образ мышления. Есть старший пастор и есть просто пасторы, есть “первый джентльмен”  
или “первая семья”, и есть “вторая семья”, подобно тому, как есть президент и вице-президент.  
Именно так рассуждал мой западный разум. 
 

То есть получается, что большой пророк — это, якобы, пророк, занимающий 

более высокое положение и имеющий большее значение, чем пророк малый. Хотя 

на самом деле, все определялось объемом написанного ими. Всего лишь.   

 Если Всемогущий говорит человеку, то можете сколько угодно называть одного из них большим, 
а другого — малым, но каждый из них говорит Слово Иехова. Нельзя приуменьшать значение 
Его Слова только потому, что его произносит “малый” пророк. “Большой” пророк ведь тоже произносит 
Его Слово. Тогда почему этих пророков  называют “большой” или “малый”?  
 
      На это теология отвечает, что “все определяется объемом написанного ими.” 
 
 В Притчах 31 мы читаем, что мать Лемуила преподала ему некое наставление.  Мы знаем 
это наставление как “Притчи 31: притча о добродетельной жене”, хотя на самом деле, это наставление. 
Возникает вопрос: а откуда взялось это наставление? Здесь говорится, что это мать наставляет 
его. В ходе нашего обучения мы обнаружим в Писаниях ряд интересных вещей.  
 
      Naba / Nebuwah 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Следующее слово, которое переводится как “пророчествовать”, — это Naba: “пророчествовать, 

то есть говорить (или петь) по вдохновению,  пророчествовать или прорицать, пророчествовать 
под влиянием Божественного духа или в состоянии исступления, в трансе”.  
 

В Википедии и онлайн-словаре Уэбстера даются точно такие же определения слова “проро-
чествовать”. Хотя там не указано это еврейское слово, но приведено именно его значение.  

 

      Пророчествовать 

    1 Царств 10:11; Иеремия  2:8; 26:11;            
Иезекииль 37:7; Иоиль  2:28; Амос 3:8 
 

 
Пророчествующий (т.е. провозгла-

шающий себя пророком) 

 
Иеремия 29:26, 27 
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      Иеремия 29:26-27 
 

Здесь, начиная со стиха 25, говорится о тех, кто самовольно провозглашает себя пророками.  
Мы увидим примеры этого позже. Как я уже говорил, есть люди, которые были посланы. Есть 
люди, которые просто пошли. А есть те, кто, глядя на то, что делают служители, апостолы, пророки, 
евангелисты, пасторы и учителя, говорят: “Я тоже могу это делать.” 
 

Все это не ново. Когда Господь давал  сынам Израиля Тору, Он предупреждал, что будут те, 
кто скажет: “Так говорит Иехова”,  хотя Иехова этого не говорил. Будут люди, которые будут 
говорить как имеющие власть от Всемогущего,  не имея такой власти. Как увидеть эту разницу? 
Как отличить истинного пророка от лжепророка? 
 

На этот вопрос нам отвечает Тора.  Без Торы этого не узнать, и все же, сегодня находятся люди, 
которые заявляют: “Это лжепророк.”  Откуда ты знаешь, что это  лжепророк, если 

отвергаешь Тору? 

В Книгах Нового Завета вы не найдете различий между лжепророком и истинным пророком. 
Канон Нового Завета говорит, что будут лжепророки, но не объясняет, как их распознать. Люди 
сначала все выбрасывают,  но затем, в конечном счете, им приходится возвращаться за выброшенным. 
Однако, при этом, они забирают только информацию, оставляя суть завета. Но так  делать нельзя.  
 

Итак, мы видим, что некоторые самовольно провозглашают себя пророками. Они 
сами делают себя пророками. Они делают себя учителями, евангелистами и апостолами. 
 

Слово Nebuwah означает “устное или письменное предсказание.” Оно переводится как 
“пророчество” в 2 Паралипоменон  9:29; 15:8; Неемии 6:12. 
 

Из значения этого слова следует, что пророчества бывают устные и письменные. Значит, есть 
и пророческие книги. Пророческие книги — это книги, в которых содержатся пророчества. Проблема 
с пророческими книгами, написанными 2000 лет назад заключается в том, что сегодня их 
пытаются толковать на основе современных событий.  

 
Вот где источник множества проблем. Я вижу подобные вещи на Фейсбуке. Я вижу  это в некоторых 

модных учениях.  Я слышу как люди говорят самые разные вещи. Но погодите. Это огромная натяжка, 
когда говорят о “поколении Иисуса Навина”, или о еще каком-то поколении, или же просто берут 
Писания и дают названия чему угодно. Есть даже те, кто, якобы, пророчествует, хотя, на самом 
деле, они распространяют ЛЖЕ-пророчества. Потому что они служат плоти, а не Духу.  

 
Есть разница, когда  люди говорят то, что от них хотят услышать и когда они говорят то, что 

им дал сказать Иехова.  Я встречал и тех и других. Мне провозглашали слово Иехова, и тут же 
говорили согласно  собственному духу. Мы должны уметь различать, когда человек говорит 
Духом Иехова, а когда — собственным духом. Если кто-то и говорит: “Я чувствую это в духе”, 
это вовсе не означает, что его дух — это  Дух Святой. “У меня мир на душе”. А кто именно приносит 
тебе этот мир?  
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Именно Святой Дух свидетельствует нашему духу, что мы — сыны Божьи. Именно Святой 
Дух вдохновляет. Святой Дух и наш дух —это не одно и то же. Именно Святой Дух вдохновляет, 
пробуждает,  обогащает и наполняет, сеет в нас или открывает нам Слово. Мы должны  уметь 
различать духов, потому что иногда наш дух теряет покой. Он утрачивает покой, потому что мы 
сделали что-то, огорчившее  Святого Духа. 

 
      Мы должны уметь различать духов.   
 
      Слово  Nebuwah используется у Неемии.  

      Неемия 6:12 

      Наемный  пророк! Наемный пророк — это ЛЖЕ-пророк.  
 

Некоторые провозглашают такие пророчества:  “Так говорит Иехова. Я вижу в духе, что вы 
собираетесь посеять в это служение 1000 долларов.” Но меня просто  поражает,  когда некоторые 
пророки... Я не насмехаюсь, потому что думаю, что через кого-то может действительно говорить 
Отец. Но когда вы анализируете их слова в контексте происходящего и того, с чем это связано, 
то такие пророчества выглядят очень подозрительно. Например, когда во время телемарафона, 
который смотрят миллион, или пять миллионов или двадцать миллионов телезрителей,  евангелист 
говорит: “Господь только что показал мне, что среди вас есть сто человек, которые хотят пожертвовать 
по  5000 долларов”. Или: “Он показывает мне, что  тысяча человек хочет  дать по $100. Ты  из 
этой тысячи?”  

 
Задумайтесь об этом. Меня очень беспокоят и огорчают подобные уловки и хитрости. Когда 

я начал замечать это, мне подобное было в новинку. Я чувствовал, что это неправильно,  но  не 
знал ничего другого. Я не знал, как это следует оценивать. 

 
Когда находишься среди тех, у кого гораздо больший опыт служения, чем у тебя, то задумы-

ваешься, достаточно  ли ты зрел, чтобы оценивать их поступки. По мере роста и постижения 
того, что действительно говорит Слово, начинаешь видеть, что людей Нового Завета легко  обмануть. 
Они  легко обманываются  даже тогда, когда самостоятельно  пытаются что-то проверить. 
 

Проверить, исходит ли что-то от Иехова можно двумя способами.  Во-первых, 

подтверждается ли это Словом? И во-вторых, свидетельствует ли об этом Дух Святой?  
Вот почему очень важно уметь различать свой дух и Духа Святого. Некоторые действуют, руководствуясь 
собственным разумом и духом, которые, в свою очередь, опираются  на то, чему их научили.  
 

Если  человек судит о чем-то, не зная, что по этому поводу говорит Писание, то это предвзятое 
мнение. Это предубеждение. Он просто уже заранее все решил.  
 

Мудрый человек прежде, чем выносить суждение, выслушает все мнения. Иногда после моих 
видео мне присылают  комментарии и делают посты.  Например, очень популярна тема иных 
языков. Многие люди доказывают, что языки — это какой-то известный язык. Они утверждают,  
что Иехова  не нужно говорить с людьми на языках. А  я должен показать им, что они сами не 
знают, о чем говорят. “Вы понятия не имеете, о чем говорите.” 
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Важно то, как люди толкуют Библию.  Например, у пятидесятников пьянство считается грехом, 
если человек напивается допьяна. Люди рассматривают Писание со своей деноминационной 

точки зрения и поэтому упускают то, что Писание говорит, на самом деле. 

Когда мне говорят: “Иешуа делал и пил безалкогольное вино” и что все вино в Библии было 
безалкогольным, то я на это отвечаю: “Хорошо. Значит, Ной допьяна напился виноградным 
соком.”  Это принцип  первого упоминания. В первый раз вино упоминается тогда,  когда напивается 
Ной.  Я выпил много виноградного сока, даже игристого виноградного сока (того, что постав-
ляется в закупоренных пробкой бутылках, как шампанское). И сколько бы я за свою жизнь не 
пил виноградного сока, я ни разу от него не пьянел. 

Ной сажает виноградник и делает вино. Это не обычный  виноградный сок, который получают, 
просто отжимая виноград. Он сделал нечто достаточно крепкое, вызывающее состояние опьянения. 
Это первое упоминание о вине в Писании.  
 

Как вы помните, принцип первого упоминания гласит, что значение слова при его первом 
упоминании сохраняется за ним во всем Писании. Если, конечно, вы не найдете в другом месте 
упоминание о вине, изготовленном без процесса брожения, что будет достаточно трудно сделать. 
И это уже будет основано на теологии, а не на исследовании Писания.  
 

Древнееврейское слово Nataph  означает — “сочиться, источать (капли, как при медленной 
перегонке), капать; образно:  говорить по вдохновению, пророчествовать, произносить, рассуждать.” 
Употребляется, например, с пророчествами, которые раскрываются по частям. Часть приведена 
здесь, часть — там. Для того, чтобы как-то разобраться в этом, вам нужно свести все их вместе.  
 
      Nataph 

 

 

 

 

 
         
     Иезекииль 21:2 
 

Как  видим, это слово может переводиться как “капать, проливать.” 
 
По этим еврейским словам мы видим, что пророчество — это видение в состоянии транса, 

бремя, боговдохновенное высказывание, письменное или устное предсказание и произнесение 
вдохновенной речи. Все эти слова связаны с пророчеством, но не каждый раз они переводятся 
именно словом “пророчество”.  
 

Теперь вы понимаете, какое важное значение для чтения и понимания Библии имеет пословный 
разбор. Вы не должны подходить к пониманию этих слов с позиций английского 

 
     Капать, проливать, произносить

 
 Судей 5:4; Иезекииль 21:2; Амос 7:16 

 
     Пророчествовать,проповедовать 

 
  Михей 2:6, 11 
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языка (или с позиций вашего родного языка), только потому, что эти слова являются 

английскими.  Они имеют еврейское происхождение. Они берут свое начало в древнееврейском 
языке. 

 
      Канон Нового Завета на греческом языке.  

Одно из главных различий между словами в Каноне Нового Завета на греческом языке и 
словами на древнееврейском  языке в Танахе, состоит в том, что зачастую, несколько древнееврейских 
слов могут переводиться на греческий язык одним-единственным словом.   
 

Используемое в Новом Завете греческое слово propheteuo  имеет значение: “предсказывать события, 
Божественное, говорить по вдохновению, нести пророческое служение; провозглашать Божественное 
откровение, пророчествовать, предсказывать будущее, говорить по Божественному вдохновению, 
внезапное провозглашение Божественного наставления во время возвышенной речи или хвалы.”  

 
      Propheteuo  переводится как “пророчествовать” (глагол prophesy)

3
 в: 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 В Новом Завете используется  слово “пророчествовать” (“prophesy”). На греческом койне, понятие 

пророчества было сведено к тому, что стало обозначаться одним словом.  
 
В Новом Завете это слово имело значение: “провозглашать Божественное откровение, 

предсказывать будущее или внезапно провозглашать что-то во время вдохновенной речи.  
  
Одной из приятных черт греческого языка является его склонность к упрощению. При этом, 

плохой чертой греческого языка также является его склонность к упрощению.  
  
Это сужает круг поиска, но ограничивает варианты. Вот почему, встречая в Книгах Нового 

Завета что-то, пришедшее из Книг Ветхого Завета, вы не можете полагаться на исследование 
только Книг Нового Завета. Вы должны вернуться туда, откуда это  пришло.  Если Иешуа сказал 
что-то, о чем говорится в Торе, то вы не можете  применить к тому, что происходит из древне-
еврейского языка,  только новозаветное определение или понимание.  
 3“Рrophesy” (pro-fes-si) - это глагол (“пророчествовать), “Prophecy” (pro-fes-cee) - это существительное 
(пророчество). (В англ. языке эти слова звучат почти одинаково, хотя пишутся по-разному - прим. перев.). 

 

 

 Пророчествовать,предсказывать

   Матфея 15:7  
  Луки 1:67; 22:64    
  Иоанна 11:51  
  Деяния 2:17, 18; 21:9    
  1 Коринфянам 14:1, 3-5   
  1 Петра 1:10  
  Иуды 14 
  Откровение 11:3 
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      Природа пророчества.  

Сейчас становится еще интереснее. Пророчество имеет двойную природу: это может быть 
провозглашение слова (послания) Иехова или предсказание будущих событий. Также есть различные 
степени пророческого вдохновения. 
 

 

 

 

 

 

  
 
      Пророчество как провозглашение слова Иехова.  

Эта форма пророчества связана с проповедованием. Пророк говорит к народу от имени Иехова, 
сообщая мысли Иехова о настоящем времени. Часто для оценки настоящего, используется 

прошлое. Эта форма пророчества включает в себя такие методы, как увещевание, обличение, 
предупреждение, назидание и утешение. Эти пророчества также служат напоминанием.  
 

Иехова посылал пророков к народу Израиля, чтобы о чем-то  напомнить ему или призвать 
его вернуться к чему-то. Были времена, когда эти пророчества говорили о грядущих событиях, 
зависящих от реакции народа на призыв вернуться к чему-то или его отказа  следовать этому призыву. 
Далее мы рассмотрим несколько примеров этого.  
 
      Пророчество как предсказание будущих событий.  

Такое пророчество имеет форму предсказания: пророк/пророчица говорит от имени Иехова, 
сообщая Его мысли о будущем. Часто в таких пророчествах используются прошлые и настоящие 
события. Во многих случаях, цель пророческого предсказания заключается в восстановлении 
благочестия народа в настоящем времени.  

 
Я обращу ваше внимание на действительно интересные особенности, связанные с тем, кто 

говорит от имени Иехова, мужчина или женщина.  Мы также разберем некоторые сложные 
вопросы, касающиеся понимания того, что на самом деле, говорится в Писаниях.  

 
Когда служитель или проповедник проповедует по слову Иехова, то это есть распространение 

Его Слова. То есть, он говорит: “Вот что говорит Писание, и вот как мы это толкуем.”  
 
      Степени пророческого вдохновения.  
 
      Писание говорит, что существуют различные степени пророческого помазания, а именно: 
Основное: 

      
      Пророчество. 

       
      Природа пророчества.  

 
Провозглашение слова 

(послания) Иехова.

 
Предсказание будущих 

событий.  
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Дух пророчества. Это определено в Откровении 19:10: “...свидетельство Иешуа есть дух 
пророчества.” Дух пророчества — это способность Святого Духа сойти на людей (мужчин и 
женщин) и заставить их произносить вдохновенные изречения. Дух пророчества проявляется во 
всей Библии. 

 
      1.Адам пророчествовал о своей невесте и о супружестве  (Бытие 2: 20-25) 
 

Мы не видим, чтобы Адам произносил: “Так говорит Господь” или “так говорит Иехова”, или 
чтобы автор говорил: “Сейчас Адам произнесет пророчество” или “Адам пророчествовал.” Мы 
видим, что Адам просто говорил. Адам говорил о том, о чем никто  никогда раньше не говорил.  
 
      Бытие 2:20-25 
 

И что интересно, мы видим, что Адам о чем-то говорит, но откуда он получал эту информацию? 
Здесь есть несколько подсказок, потому что, во-первых, откуда Адам знает, что она была создана из 
него? Смотрите, он говорит: “Это кость от костей моих и плоть от плоти моей.”  Откуда он это знает? 
 

(Бытие 2:21-22) “И навел Господь Бог на человека крепкий сон; и, когда он уснул, взял 
одно из ребр его, и закрыл то место плотию. И создал Господь Бог из ребра, взятого у 
человека, жену,  и привел ее к человеку.”  

 
Мы не видим здесь всего, что  должно было бы быть написано. Я думаю, что мы не видим 

многих разговоров, которые Иехова вел с Адамом, беседуя с ним во время совместных прогулок. 
Мы видим Его указание относительно дерева и точно знаем, что Адам спал. Но если Адам спал, 
то  откуда он знает, что в это время происходило? Откуда он знает, что Ева — это кость от костей 
и плоть от плоти его?  
 

Это Иехова рассказывает нам, как она появилась.  Иехова  говорит нам обо всем, что Он сделал. 
Весьма вероятно, что это было сообщено Адаму подобно тому, как мы читаем об этом в Слове. 
“Адам, Я навел на тебя сон. Пока ты спал, Я взял из твоего тела  часть  ребра, твою кость и часть 
твоей плоти. Я создал это прекрасное творение под названием “женщина”.” Она будет твоей 
женой. Вы должны стать одним целым. И вы  не должны  позволять ничему вставать между вами. 
И когда у вас будут дети, вы будете растить их, и они тоже будут вступать в брак и становиться 
одной плотью.”  
 

Вы должны понимать, что когда ваши дети поженятся и станут одним целым, они вас покинут.  
Они  оставят и тебя, своего отца, и твою жену, свою мать. Они станут одной плотью. А затем, 
когда их дети родятся и вырастут, они тоже найдут себе жен. Они женятся на них и прилепятся 
к своим женам. И тоже оставят  своих отца и мать. Так будет продолжаться  во всех грядущих 
поколениях.  

 
Я полагаю, что именно это Иехова говорил Адаму. Адам провозглашает, что таков будет порядок 

вещей отныне и впредь. После того, как Иехова сказал: “Плодитесь и размножайтесь”, Адаму не 
нужно будет пытаться творить людей из праха подобно  Иехова.  Он должен понять весь процесс. 
Я уверен, что когда Иехова сказал: “плодитесь и размножайтесь, и наполняйте землю”, за этим 



126 © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены

последовало: “Адам, иди сюда. Позволь Я объясню тебе, как это нужно сделать. Вот как вы плодитесь. 
Вот как размножаетесь. Вот как происходит этот процесс, которому ты потом должен будешь 
научить своих детей.  Настанет день, когда они спросят тебя: “Папа, а откуда берутся дети?”  
 

“Это вовсе не сказка.  Ты не должен уклоняться от этого или позволять кому-то другому учить 
их. Ты не должен испытывать никаких неловкостей, потому что  именно так это и делается. И ты 
должен делать это вместе со своей женой, потому что вы стали одной плотью.”   
 

Вот объяснение того, как должно происходить деторождение и воспроизведение, согласно  
наставлений Иехова. И заметьте, при этом мы не видим, чтобы Адам говорил: “Послушай, я устал 
от миссис Адам. Позволь мне завести миссис Адам номер два”, как не видим, чтобы так говорили 
сыновья Адама или кто-нибудь из рода Иехова.  
 

Вы видите, что у Иехова  был план, который заключался в том, чтобы один мужчина и 

одна женщина стали одной плотью.  Один мужчина и одна женщина. Именно двое, не трое, 
и не четверо, но двое станут одним. 
 
      2.Енох пророчествовал о Втором пришествии Мессии.  (Иуда 14, 15). Давайте на мгновение 
остановимся на послании Иуды.  
 

(Иуды 1:14-15) “О них пророчествовал и Енох, седьмый от Адама, говоря: “се, идет 
Господь со тьмами святых (Ангелов) Своих - Сотворить суд над всеми и обличить всех 
между ними нечестивых во всех делах, которые произвело их нечестие, и во всех 
жестоких (словах), которые произносили на Него нечестивые грешники”.” 

 
Просто для того, чтобы убедиться, что нет никакой путаницы, здесь сказано: “седьмой от 

Адама”.  Похоже, здесь приводится  цитата из 1-й книги Еноха, известной также как  “Апокалипсис 
Еноха” (Apocalypse of Enoch, апокриф, также известен как “Эфиопская книга Еноха” - прим. 
перев.).  Это важно знать, потому что,  думаю,  не все об этом знают.   

      Бытие  4:15-17 

Здесь описываются события после ссоры, в которой Каин убил своего брата. Родившийся у 
Каина Енох, о котором говорится в Бытие 5 — это не тот Енох, которого цитирует Иуда. Мы 
видим, что Каин родил первого Еноха. Вот почему так важно научиться считать. Я не пытаюсь 
никого обидеть, но важно разбираться в хронологии. Это очень важно для понимания истории. 
Очень важно уметь читать Писания и уделять достаточно времени размышлению над ними. 
Понимать их и не отключать свой разум.  Если отключите его, то будете введены в заблуждение, 
даже если истина будет находиться прямо перед вами.  
 

Итак, мы видим, что у Каина родился сын  по имени Енох, но если считать Адама, затем 
Каина и затем Еноха, то этот Енох  будет третьим от Адама.  
 

Иуда  специально говорит, что этот Енох — седьмой  от Адама.  И где же мы находим этого 
Еноха? В Бытие 5.  И он не из рода Каина.  
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В 5-й главе книги Бытие мы возвращаемся к самому началу, к Адаму. Бог сотворил мужчину 
и женщину, благословил их и в день Сотворения дал им имя “Адам” (в Синодальном переводе: 
“нарек им имя: человек” - прим. перев.).  Так что 5-я глава книги Бытие дает нам некоторые 
сведения о Бытие 1 и 2. Мы видим Адама и Еву, но это Адам  дал имя своей жене. А Иехова назвал 
их обоих “Адам”. 

 
А теперь давайте перенесемся вперед, потому что Каин убил своего брата Авеля. Авель мертв. 

Каин  изгнан. Адам познает свою жену и у них рождается сын. И этот сын не является образом 
Божьим. 

 Здесь есть очень много мелочей, которые, если обращать на них внимание,  помогают исправить 
неверное учение.  Адам и Ева, или мистер и миссис Адам, были созданы по образу и подобию 
Иехова. В  Бытие 5:3 говорится, что Адам жил 130 лет и  родил сына, по подобию своему и по 
образу своему, которого назвали Сиф.  
 

В стихе 4 говорится, что Адам не стал ждать, пока ему исполнится 800 лет, чтобы иметь 
сыновей и дочерей. После рождения Сифа Адам прожил еще 800 лет. И за эти 800 дополнительных 
лет у него родились сыновья и дочери. Когда же у него родились эти сыновья и дочери? 
 

Всегда возникает вопрос: “Ладно, Каин женился, но на ком?” Что, Каин женился и ушел 
раньше, чем у Адама появились другие сыновья и дочери? Читаем ли мы Библию, как обычную 
книгу? То есть то, что  описывается в главе 1  произошло до описываемого в главе 2, а то, о чем 
говорится в главе 2, произошло до событий в главе 3. 

 
Мы читаем ее,  как рассказ о событиях, происходящих последовательно, хотя на самом деле, 

это не так. Библия переходит от одних событий к другим, то туда, то обратно. Иногда нам очень 
трудно заставить свой разум, особенно воспитанный на западном/греческом мировоззрении, 
думать по такому алгоритму. Порой вы слышите такие рассуждения: “Адаму было 800 лет, 
прежде чем у него появились сыновья и дочери”, или “у Адама не было сыновей и дочерей, 
потому что они появились в главе 5, тогда как Каин  женился в главе 4.  Значит, там “должны” 
были быть другие люди. Должно быть, Бог создал других людей. Каин женился на дочерях тех 
других людей, которые там, якобы, были и  которых  создал Бог, но, почему-то предпочел не 
говорить нам об этом”. И все это утверждается на основе того, что, согласно главе 5, у Адама, 
якобы, не было других детей до того, как  Каин  женился и ушел.  
 

Вы видите, какой логики придерживаются эти люди. Но для них  она звучит безукоризненно.   
 

Тогда я их спрашиваю” “Ну хорошо, если это утверждение имеет смысл, тогда кто же были 
эти другие люди? Их сотворил Иехова?” “Ну, наверное, они были семенем дьявола. Должно быть, 
они были ангелами.” Говорю вам:  как только человек выходит из Библии, его уже ничто не остановит, 
потому что его ум и воображение уподобляются ветру.  

 
Как только вы говорите им: “Минутку. Позвольте доказать, что сказанное вами не соответствует 

истине”, они тут же меняют направление своих рассуждений и продолжают и дальше менять его. 
Каждый раз, когда вы доказываете их неправоту, они переходят к другому варианту. “Ну, а как 
вам вот это?” Или “А как насчет вот этого?”  
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Разным теориям нет числа. Вот почему, когда я имею дело с подобными людьми, то просто   
говорю: “Что ж,  продолжайте  перебирать свои варианты.” Обладая такой способностью к транс-
формации, они должны были бы находиться на борту космического корабля “Стар трек” или где-то 
в подобном месте. (“Стар трек” (Звездный путь) - название популярных американских произведений 
(сериалов, фильмов и компьютерных игр) об одноименном космическом корабле, в экипаж которого 
входят представители различных галактических рас с уникальными способностями - прим. перев.).   
 
      Енох, о котором говорится в послании Иуды, был седьмым от Адама.  
 
      Родословия Каина/Сифа. 

 
      (Бытие 4) Адам - Каин - Енох.  
 
      (Бытие 5) Адам - Сиф - Енос - Каинан - Малелеил - Иаред - Енох. 
 

Есть некая книга.  Меня спрашивают: “Вы  читали книгу Еноха? В ней есть  некоторые просто 
невероятные вещи, которые отвечают на многие наши вопросы.” По книге Еноха люди  пытаются 
определять, как отличать день от ночи и как узнавать, когда начинается день. 
 

Они погружаются в книгу Еноха, отбрасывая все написанное в Бытие, Исходе, Левит, Числах 
и Второзаконии. Они просто выбрасывают все это вон.  
 

Вот что говорится в  1 Еноха 1:9  (Фактически это совпадает с тем, что написано в Иуды 14-15): 
 

“И вот Он идет с мириадами святых, чтобы совершить суд над ними, и Он уничтожит 
нечестивых, и будет судиться с всякой плотью относительно всего, что грешники и 
нечестивые сделали и совершили против Него.”  

 
Первое, что мы должны отметить, это то, что Иуда цитирует самого Еноха, а не книгу Еноха. 

Иуда не упоминает книгу. Иуда упоминает Еноха, говорит, что пророчествовал Енох. Это важно, 
потому что существуют определенные сомнения  относительно точной датировки как послания 
Иуды, так и книги Еноха. 
 

Послание Иуды написано одним автором и, по оценкам ученых, датируется периодом с середины 
до конца первого века, в то время как 1 книга Еноха, по-видимому, была написана несколькими 
авторами в период времени примерно с 200 года до н. э. до середины первого века. Мы знаем, 
что книга Еноха — это апокалиптическая книга. 

Это важно. Вот где очень полезна работа людей, разбирающихся в археологии, тех, кто 
понимает особенности разных эпох и лет. Они способны датировать конкретные произведения, 
основываясь на том, что в них написано, что есть в книгах и чего нет. Именно так можно, например, 
определить, был ли  какой-либо текст написан до разрушения Храма или после. Так, мы знаем, 
что написание книги Деяния  было закончено  до разрушения Храма, потому что в ней абсолютно 
ничего не говорится об этом событии.  
 

Основываясь на данных ученых,  мы можем, по крайней мере, допустить возможность того, 
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что, на самом деле, это 1 книга Еноха цитирует Иуду. Итак, судя по датам, кто же кого цитирует: 
Иуда Еноха или Енох Иуду?  Принято считать, что это  Иуда  цитирует эту книгу. 
 

Поймите, что Иуда упоминал Еноха. Он не упоминал  книгу Еноха. Написал ли Енох эту 
книгу? Если  сопоставить время рождения Еноха (седьмого от Адама) и период времени,  когда 
была написана книга Еноха,  то становится очевидным, что Енох не был автором  книги Еноха, 
которая была написана около 200 года до н. э.. Но поскольку она названа его именем... 
 

Это как термин “Апостольский символ веры”. Раз он называется “апостольским”, значит, его 
“должны были” написать апостолы.  
 

Так вот, согласно некоторым авторам ранней Церкви (Клименту Александрийскому, Оригену 
и Дидиму), Иуда 1:14 основан на апокрифической книге “Вознесение Моисея”. Сама эта цитата 
вовсе не предполагает, что подобные цитаты или книги, из которых они были взяты, являются 
богодухновенными.  Представьте, что люди просто пользуются книгой “Вознесение Моисея”, 
точно так же, как они читают  книгу Еноха. Эта цитата  означает лишь то, что библейский автор 
счел ее полезным подтверждением, пояснением или иллюстрацией своей мысли.  

 
Другие цитаты из небиблейских трудов или ссылки на них в Книгах Нового Завета, включают 

в себя приводимые Павлом  слова Арата (Деяния 17:28) или Менандра (1 Коринфянам 15:33) 
и Эпименида (1 Титу 1:12). Павел цитирует этих людей. Думаю, что многие очень сильно хотят,  
чтобы книга Еноха была включена в Библию. Но большинство моих знакомых, которые изучают 
книгу Еноха, не имеют твердого представления даже о Торе. 
 

Поскольку Енох является седьмым от Адама, то следует понимать вот что.  Люди могут кое-что 
подгонять. Но если ученые пришли к определенным выводам  и все знают, что книга Еноха была 
написана в 200 году до нашей эры (или позже), а Енох родился на несколько тысяч лет раньше, 
то как Енох мог написать книгу Еноха? 
 
      Нет никаких свидетельств того, что именно Енох написал эту книгу. 
 

(Деяния 17:28) “Ибо мы Им живем и движемся и существуем, как и некоторые из 
ваших стихотворцев говорили: “мы Его и род”.” 

 
      Здесь есть две цитаты: 
 

“...Им живем и движемся и существуем,” . Это цитата из сочинения  “Кретика” (Cretica) критского 
поэта Эпименида (ок. 600 г. до н.э.). 
 

“Мы Его и род.”  Это цитата из сочинения  “Явления” (Phaenomena) киликийского поэта 
Арата (ок. 315-240  гг. до н.э.), а также из сочинения “Гимн Зевсу” (Hymn to Zeus) Клеанфа 
(331-233 гг. до н.э.). 
 

Павел цитирует эти труды, потому что глубоко изучал поэзию. Это подобно тому, как  если 
бы сегодня человек учился в колледже.  Там изучают поэзию и литературу. Там изучают язык и 
разные другие предметы, являющиеся неотъемлемой частью американской истории. В английских 
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школах и колледжах изучают поэзию и поэтов определенных эпох.  
 
Сегодня тоже есть любители поэзии, цитирующие разные стихи. Они могут приводить стихи 

из разных книг. Павел также изучал все это.  Поэтому, общаясь с этими людьми, он цитирует 
строки из стихов хорошо известных им поэтов.  
 

Это как при посещении других стран. Нужно выучить несколько слов на языке этой страны, 
и люди будут думать: “Надо же!  Они действительно уважительно  относятся к нам, раз даже выучили 
несколько наших слов, чтобы общаться с нами.” Павел был искусен в своем деле. Когда  говорят, 
что он для всех сделался всем, чтобы спасти некоторых, это не означает, что Павел ел свиные отбивные, 
сидя с язычниками. Суть в том, что Павел понимал их культуру и учился у них. Он знал их и  поэтому 
мог говорить с ними на понятном им языке. 
 
      Как в данном случае.  
 

Итак, нам предстоит серьезное путешествие.  Я вижу все это впервые. Я действительно поражен, 
что Отец позволяет мне видеть то, чего я не видел раньше, и той глубиной изучения, на которую 
Он меня вводит. Я никогда раньше никого не учил подобным вещам. Вы увидите, что то, что я 
собираю воедино, объединяю и облекаю в систематизированную форму, — это разбросанные 
повсюду обрывки и кусочки  информации. Вы не найдете подобных материалов в высшей школе. 
Там вы будете изучать все это по отдельным обрывкам, понемногу отовсюду.  Как можно все это 
сложить в единую цельную картину?  
 

Вы должны понимать, что для толкования библейских пророчеств следует применять 
определенные инструменты. Есть, конечно, и еще кое-что. Например, вам придется ждать 
откровения  от Всемогущего. Некоторые вещи мы никогда не узнаем, пока Он не откроет их нам. 
Это произойдет либо в этой жизни, либо тогда, когда Он решит открыть их нам. 
 
      Как мы можем  различать все это?  
 

Мы увидим, что люди всегда пытались толковать  пророчества. Они предсказывали будущее 
по пророчествам. Они пытались толковать пророчества из пророческих книг, в которых описы-
вались видения, сны и пророчества. Мы должны уметь различать все это. Я верю, что этот наш 
учебный курс и несколько следующих занятий станут в буквальном смысле переломными в 
вашем подходе к Писаниям.  
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Краткое содержание занятия 98. 

Основные положения. 

1.  Со временем Отец все больше и больше открывает Себя нам в Своем Слове и Своим Духом. 

2.  Что касается пророчеств и пророческих книг, то есть два вида пророчеств: “Так говорит Иехова” 
и различные сны и видения. Мы должны уметь определять разницу между ними.  

3.  Пророчество — это вдохновенное высказывание пророка, вдохновенное провозглашение 
Божественной воли и предсказание того, что должно произойти в будущем.  

4.  В Библии есть пророки большие и малые. Считается, что большие пророки более ценны. Но, 
на самом деле, они различаются только объемом написанных ими книг.  

5.  Когда Иехова дал Израилю Тору, Он предупредил, что появятся те, кто будет заявлять:  “Так 
говорит Иехова”, хотя Он этого и не говорил.  Будут те, кто станет говорить от лица Иехова, 
не получив Его власти.   

6.  Отвергая Тору, ты не сможешь отличить истинного пророка от лжепророка. 

7.  Есть те, кто провозглашает себя пророками, не являясь ими.  

8.   Проверить, исходит ли что-то от Иехова, можно двумя способами.  Во-первых, подтверждается 
ли это Словом? И во-вторых, свидетельствует ли об этом Дух Святой? 

9.  Люди подходят к Писаниям с собственных деноминационных позиций, и поэтому упускают 
то, что действительно в них сказано.   

10. Значение, которое имеет слово при  первом упоминании, сохраняется за ним во всем Писании. 
Это называется “принцип первого упоминания”.  

11. Нельзя придавать английское значение еврейским словам. Это не английские слова. У них 
будет другое значение. Вот почему следует изучить их оригинальное значение на иврите.  

12. Некоторые разные слова переводились одним и тем же словом. Например,  английское слово 
“prophecy” (пророчество).  Понятие пророчества  передается несколькими древнееврейскими словами, 
но на греческий койне все они переведены лишь одним словом. Поэтому, для правильного 
понимания наших английских переводов Библии, мы должны знать происхождение слов и культурные 
особенности того времени. (Это касается и русского, как, впрочем, и всех других переводов 
Библии - прим. перев.).  

13.Пророчество имеет двойную природу: провозглашение Слова (послания) Иехова (от имени 
Иехова)  и сообщение о событиях, которые могут произойти в будущем (предсказание).  

14.Есть разные степени пророческого вдохновения. Главным из них является Дух пророчества.  

15.Книга Еноха — это пророческая апокалиптическая книга.  

16.Павел цитировал известных в его время поэтов, в том числе Арата, Клеанфа, Эпименида и    
Меандра.  

17.При толковании библейских пророчеств мы должны использовать определенные инструменты.  
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            Пророчество/Пророчествовать 

 

       В Писании для обозначения пророчества используются несколько слов. Это:  
 

1.  Chazah – видеть, смотреть, пророчество, усматривать,  воззреть, созерцать.  

2.  Massa – бремя, ноша, нести, пророчество, песня, дань, подать.  

3.  Naba – пророчествовать, провозглашать себя пророком. 

4.  Nebuwah – пророчествовать, провозглашать себя пророком.  

5.  Nataph – капать, источать, пророчествовать.  
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Упражнение для повторения.  
 

1.  Перечислите некоторые вещи, которые, согласно определениям в словарях, являются 
пророческими:  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

2.  Как словарные определения пророчества соотносятся с использованием древнееврейских и 
греческих слов, переведенных как “пророчество” в нашей Библии? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

3.  Назовите  две составляющие природы пророчества. В чем их различие?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

4.  Расскажите о разнице между словами “prophecy” (пророчество) и “prophesy” (пророчествовать). 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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5.  Вспомните  и опишите свой опыт работы с пророчествами. Что вы обычно думаете о пророчестве? 
Как вы относитесь к пророчеству? Вы когда-нибудь пророчествовали сами или были рядом с кем-то, 
кто это делал? Какое место  занимает пророчество в вашей  духовной жизни? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 
 
 
1.      Я могу дать определение терминам “пророчество” и “толкование пророчества”.  

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
2.     Я могу давать определения словам и понятиям, связанным с пророческими Писаниями.  
                
                 1.2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
3.    Я могу объяснять две природы пророчества.  

                1. 2. 3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

                   
                  
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 99.  

Толкование пророчеств (часть 2). 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете: 

-Охарактеризовать двоякую  природу пророчества, рассмотренную на предыдущем занятии. 
-Объяснять суть власти как одной из составляющих пророческого слова.  
-Объяснять, что подразумевается под “способностью  пророчествовать”.  

 

Мы рассматриваем, пожалуй, самую важную тему в изучении Писания — пророчества и 
их толкование. Мы получили общее представление о толковании пророчеств. Учитывая 
сложность этой темы, мы продолжим ее изучение еще какое-то время.  

 
Из-за огромного значения пророчеств и бесчисленных проблем, связанных с их неправильным 

толкованием, мы уделим этой теме еще несколько недель. Пророчества гораздо сложнее исторической 
или поэтической литературы. Вы должны понять, что Библия — это, можно сказать, некое 
соединение разнородных элементов. Она включает в себя историческую часть. Она содержит 
поэзию,  информацию и литературу, а также пророческие слова от Всемогущего. Это помогает 
нам понять или, скорее, лучше понимать Всемогущего — то, как Он действует и что пытается 
сделать здесь, на земле через Своих людей.  
 

Применение принципов и методов герменевтики при толковании пророчеств представляет 
собой одну из самых больших проблем для толкователя. Поскольку пророчества являются частью 
Писания, то  некоторые из них могут быть истолкованы с помощью надежных и обоснованных  
принципов толкования Библии.  
 
      Мы рассматривали некоторые определения.  
 

В “Толковом словаре Мерриам-Уэбстер” (Free Merriam-Webster Dictionary) дается следующее 
определение термина “пророчество”: 
 

1. Вдохновленное изречение пророка; 

2. Действие или призыв пророка, а именно: вдохновенное провозглашение Божественной  
воли и цели.  

3. Предсказание событий, которые должны произойти. 
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        Толковый словарь (Free Dictionary)  дает более детальное толкование:  
 

1. a. Вдохновленное изречение пророка, рассматриваемое как откровение о Божественной   
воле; 

    b.Предсказание будущих событий, сделанное по Божественному вдохновению;  
    c. Пророческое вдохновенное послание или предсказание, переданное устно или письменно;  

2. Призвание или состояние пророка; 

3. Предсказание.  
 

Вы узнаете, что те пророческие высказывания, которые записаны в Библии, даны пророкам 
свыше. Сначала Всемогущий сообщает  пророку то, что тот должен передать людям. Затем эти 
устные сообщения передаются нам в письменном виде. Мы читаем их в Библии, а иногда 
удостаиваемся чести вместе с автором перенестись в то время, когда Всемогущий действительно 
произносил эти слова. 
 
       В Википедии говорится:  
 

“Пророчество — это процесс, в котором одно или несколько посланий, данные  пророку, 
затем сообщаются другим людям. Такие послания обычно включают в себя Божественное 
вдохновение, толкование или откровение об обусловленных грядущих событиях 
(ср. божественное знание), а также свидетельства или повторяющиеся  откровения 
о божественной сути мира.”  

 
      В  древнееврейском языке есть несколько слов, обозначающих пророчества: 
 

1.Chazah 

2.Massa 

3.Naba 

4.Nebuwah 

5.Nataph 

 По этим еврейским словам мы видим, что “пророчество” — это “видение в состоянии транса, 
бремя, боговдохновенное высказывание, письменное или устное предсказание и произнесение 
вдохновенной речи”.  
 

Используемое в Новом Завете греческое слово propheteuo  имеет значение: “предсказывать 
события, Божественное, говорить по вдохновению, нести пророческое служение; провозглашать 
Божественное откровение, пророчествовать, предсказывать будущее, говорить по Божественному 
вдохновению, внезапное провозглашение Божественного наставления во время возвышенной 
речи или хвалы.”  

Мы также говорили о природе пророчества. Пророчество имеет двоякую природу: 

провозглашение послания Иехова и предсказание будущих событий. Есть различные 
степени пророческого вдохновения. 
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Мы рассмотрели природу пророчества как провозглашения Слова Всемогущего, 

то есть передачи людям того, что Он сказал.  Когда мы читаем пророчества в Писании, 
мы видим, что в них сказано, и передаем людям суть написанного там.  
 

Предсказание будущих событий возможно тогда, когда Всемогущий показывает 

пророку то, что должно произойти в ближайшем или отдаленном будущем. Эта форма 
пророчества связана с проповедованием. Пророк говорит народу от имени Иехова, сообщая 
Его мысли о настоящем времени. При этом, часто для оценки настоящего используется прошлое. 
Такое пророчество включает в себя увещевание, обличение, предупреждение, назидание и утешение. 
 

Вы также увидите, что Иехова всегда через пророков призывал людей: “Помните!” Помнить 
— это значит оглядываться назад. Люди должны были помнить о том, что было сказано или сделано 
в прошлом.  
 

Зачастую, Отец напоминал им о том, что они совершили, чтобы обосновать Свою реакцию 
на их действия. Настанет время ответа,  и поэтому Евангелие Царства должно быть проповедано 
до краев  земли. Все  ответят  перед Ним. Ответит каждый человек, и  наша обязанность — говорить 
людям то, что дал нам Отец для передачи миру, идущему в неверном направлении. 

Такое пророчество имеет форму предсказания: пророк/пророчица говорит от имени Иехова, 
сообщая Его мысли о будущем. Часто в таких пророчествах используются прошлые и настоящие 
события. Во многих случаях цель пророческого предсказания заключается в восстановлении 
благочестия народа в настоящем времени.  

 
На прошлом занятии мы обсуждали слова апостола Павла. Мы выяснили, что Павел приводил 

цитаты не только из Писания, но и из других источников. Петр признавал тот факт, что иногда 
послания Павла были трудными для понимания, а также то, что люди искажали слова, написанные 
Павлом.  
 

На прошлом занятии мы также узнали, что Павел цитировал не только пророков из Библии, 
но и пророков других вероисповеданий.  
 

Интересно, что Павел цитировал их пророчества не как Божественное Писание. Но, как сказано 
в Библии, Павел “для всех сделался всем, чтобы спасти некоторых.” Павел изучил обычаи, культуру 
и мировоззрение людей, с которыми общался. У него было прирожденное умение органично 
вписываться в любое общество. Эти способности были частью его воспитания и обучения — 
Павел был очень образованным человеком. Он знал языки и обычаи разных народов.  Попадая в 
новую культурную среду, он мог общаться с людьми, оперируя привычными для них понятиями.   

 
Мы можем отчасти понять, как действовал Павел по тому, как он общался с римскими 

наместниками.  По тому, как  он говорил  с римскими властями, как смог столкнуть между собой 
фарисеев и саддукеев. Он знал деноминационные взгляды фарисеев и использовал это в своих 
интересах. Он понимал также деноминационное учение  саддукеев и знал, в чем они расходятся 
с фарисеями. Когда они попытались объединится против Павла, он смог обратиться к одной 
группе так, чтобы другая группа была с ней категорически не согласна.  Таким образом, он столкнул 
их между собой и тем самым, отвлек их внимание от себя. Павел  отличался остроумием. 
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      В посланиях Павла мы встречаем цитаты из самых разных источников.  
 

Мы разобрали некоторые из них на предыдущем занятии. Можете просмотреть  еще раз занятие 
98. Сегодня мы разберем кое-что еще.  
 

(1 Коринфянам 15:33) “Не обманывайтесь: худые сообщества развращают добрые 
нравы.”  

 
Где это говорится в Писании? Там этого нет.  Павел цитирует слова из греческой комедии 

поэта Менандра, чьи произведения были хорошо знакомы коринфянам. Этой цитатой Павел 
подчеркивает мысль, что те, кто учит о том, что воскресения из мёртвых не существует (стих 12), 
являются “дурной компанией”. Они развращают “добрый нрав” тех, кто придерживается правильного 
учения. 
 

Итак, здесь Павел цитирует греческого поэта. Это цитата не из Писания.  Нам 
очень важно это понимать,  потому что Павел неоднократно приводит подобные цитаты в своих 
посланиях.  

 
Поймите, Павел тоже был фарисеем. Он хорошо знал фарисейский закон. Павел также имел 

представление о законе саддукеев. Иногда Павел говорил: “так написано в Законе”, но мы  не 
можем найти этого в Торе. Однако люди  считают, что, когда Павел говорит “Закон”, то он обязательно 
ссылается на Тору.   
 

Теперь по поводу Торы и Закона. Когда цитата дается со ссылкой именно на Тору, мы должны  
найти ее в Торе. Мы рассмотрим некоторые примеры этого. 
 

На предыдущем занятии мы выяснили, что Павел цитировал из нескольких разных источников, 
а не только из  Писаний. Мы как-то обсуждали одну тему, связанную с фразой, которую Павел 
приводит в 1Коринфянам 15:33. Я учил этому своих детей, как, думаю, это делали и многие 
другие родители. “Остерегайтесь дурных компаний. Худые сообщества развращают добрые 
нравы. Мы пытаемся научить тебя хорошим манерам, но если ты будешь болтаться в плохой компании, 
они тебя развратят.”  
 

Автоматически предполагается, что поскольку это говорит Павел, значит, это должно быть 
где-то в Библии. Но эта цитата не из Писания. Она из другого источника. 
 

Когда мы обсуждали цитату пророчества Еноха в послании Иуды, то выяснили, что это была 
цитата не из Библии. Это была цитата из пророчества самого Еноха.  

 
Возникает следующий вопрос: если эту цитату приводит Павел, то значит ли это, что сама 

цитата и книга, из которой она взята, являются богодухновенными? Ни в коем случае. Талмуд не 
является богодухновенным. Это человеческие комментарии к Писанию. Павел использовал цитаты, 
в том числе, и из источников, не являющихся богодухновенными, и мы должны иметь это в виду.  
 

(Титу 1:12) “Из них же самих один стихотворец сказал: “Критяне всегда лжецы, 
злые звери, утробы ленивые”.”  
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Эта цитата взята из произведения поэта Эпименида, жившего в Кноссе на острове Крит в 
шестом веке до нашей эры, который пользовался большим уважением у критян. Ему приписывались 
несколько исполнившихся предсказаний. Были пророки Ваала, а были и пророки с Крита, критские 
пророки.  
 

Сегодня говорят, что  некоторые музыканты пишут песни, которые кажутся пророческими. 
В миру есть свои пророки. В хип-хопе есть свои пророки. Некоторые говорили, что Дерек Принс 
был пророком, и что Майкл Джексон был пророком, и что песни многих других звучали пророчески, 
вплоть до начала 40-х, 50-х и 60-х годов,  включая  Элвиса. 

 
Песни, которые писали эти люди, были вдохновенными, но вдохновлены они были не Святым 

Духом. Эти люди употребляли алкоголь, наркотики и другие вещи. Некоторые даже открыто 
заявляли, что продали свою душу дьяволу за успех. 
 

Из Библии мы знаем, что Илия противостоял пророкам, которые не были пророками Иехова. 
И все же, они говорили  вещи, которые, судя по всему,  исполнялись, и поэтому пользовались 
большим уважением среди своих соплеменников. Итак, здесь мы видим, что у критян был пророк.   
 
      А Ной был проповедником правды.  
 

(2 Петра 2:5) “И если не пощадил первого мира, но в восьми душах сохранил семейство 
Ноя, проповедника правды, когда навел потоп на мир  нечестивых;”  

 
Поймите одну вещь. В Библии были и другие люди по имени Ной, и были другие потопы. 

Люди, живущие в зонах наводнений, должны оформлять страховку от наводнений. Некоторые из 
них помнят наводнения прошлого. А есть  районы,  которые практически никогда не затопляются. 
И каждый потоп в них запоминается надолго, потому что это очень необычная ситуация, 
обстоятельства или событие. 
 

Здесь Петр хочет, чтобы  люди не спутали Ноя ни с каким другим Ноем, жившим в какую-либо 
другую эпоху. Поэтому он и уточняет, что речь идет о восьмом человеке. Ной был проповедником 
праведности. 
 

Иехова говорил фараону об Аврааме как о пророке. Он повелел фараону вернуть жену 
Аврааму, потому что Авраам был пророком. 
 

(Бытие 20:7) “Теперь же возврати жену мужу: ибо он пророк, и помолится о тебе, и 
ты будешь жив; а если не возвратишь, то знай, что непременно умрешь ты и все твои.”  

 
Мы говорили, что одно из еврейских слов, переводимых как “пророк” — это Naba. Здесь 

употреблено слово Nabiy. 
 

Когда Исаак и Иаков благословляли своих сыновей, на них пребывал Дух Пророчества. Это 
было замечательное событие, когда они возлагали руки на своих детей и что-то говорили им. Бывают 
моменты, когда Отец вдохновляет вас возложить руки и говорить, и Он дает вам слова, которые 
вы должны сказать. Итак, Дух Пророчества пребывал на Исааке и на Иакове. Получив Божественное 
откровение, они говорили о своих сыновьях, провозглашая их судьбу в грядущих поколениях,  и 
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не только их, но и их потомков  (Бытие 27; 48; 49; Евреям 11:20, 21) 
 

(Евреям 11:20-21) “Верою в будущее, Исаак благословил Иакова и Исава. Верою Иаков, 
умирая, благословил каждого сына Иосифова и поклонился на верх жезла своего.”  

 
Здесь мы вспоминаем, как именно Исаак благословил Иакова. С помощью своей матери, 

Иаков ввёл в заблуждение своего отца, принявшего его за Исава и давшего ему свое благословение. 
Здесь нам нужно видеть различие, потому что когда пришел Исав, то спросил отца: “Не имеешь ли 
ты благословения для меня?” Исаак ответил: “Нет”, но при этом, произнес над ним кое-какие слова. 

 
Иаков возложил руки на сыновей Иосифа, и посмотрите, что сделал Иехова — вот почему я 

говорю, что у Иехова нет внуков.  
 

Я знаю, что у нас, у людей, есть внуки, но обратите внимание на то, что происходит здесь.  
Иаков берет своего сына, у которого, в свою очередь, тоже есть два своих сына. Эти два сына, 
фактически, являлись внуками Иакова. Иаков берет своих внуков и произносит благословение 
над Ефремом и Манассией, возводя их в сыновство, то есть, на тот же уровень, что и других своих 
сыновей,  братьев Иосифа. 
 

Так, что теперь внуки Иакова обретают статус сыновства, подобно другим сыновьям Иакова. 
Он повышает их статус, переводя из внуков в сыновья. И сегодня мы считаем Ефрема и Манассию 
равными Иуде, Неффалиму и Вениамину. 
 
      Иосиф пророчествовал об исходе из Египта (Бытие  50:24, 25; Евреям 11:22). 
 

(Бытие 50:24, 25) “И сказал Иосиф братьям своим: я умираю; но Бог посетит вас, и выведет 
вас из земли сей в землю, о которой клялся Аврааму, Исааку и Иакову. И заклял Иосиф сынов 
Израилевых, говоря: Бог посетит вас, и вынесите кости мои отсюда.”  

 
После смерти Иосифа, несколько лет (на самом деле, много-много лет) сыны Израиля находились 

в жестоком рабстве. Потому что к власти пришел новый фараон, не знавший Иосифа. Иосиф знал 
об этом пророчестве, потому что Авраам сказал это Исааку, Исаак — Иакову, а Иаков — Иосифу. 
Это пророчество, которое Иехова сказал Аврааму еще в Бытие 12. В Бытие 50 Иосиф подтверждает 
это. Он говорит: “Через многие поколения, Всемогущий освободит вас из этого места. Он приведет 
вас на землю, о которой клялся Аврааму, Исааку и Иакову.” 
 

Иосиф  умирает. И он знает, что должно произойти. Он говорит им: “Когда настанет тот день, 
а я  уверен, что этот день придет, потому что Всемогущий, сказавший это, не лжет. Он следит за 
тем, чтобы Его Слово было исполнено. Оно не вернется к Нему тщетным. Когда Всемогущий 
исполнит Свое обещание, Свое слово, Свое пророческое слово, данное  Им Аврааму, то вот как 
вы должны позаботиться обо мне. Я хочу, чтобы вы забрали мои кости отсюда.” 
 

(Евреям 11:22) “Верою Иосиф при кончине напоминал об исходе сынов Израилевых и 
завещал о костях своих.”  

 
В  Числах 11:24-30 Иехова взял от Духа, который был на Моисее и дал семидесяти мужам, 
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старейшинам Израиля,  и они пророчествовали.  
 

      Числа 11:24-30 
 

Хочу уделить немного времени этим стихам. Поскольку мы говорим о теме “пророчества и 
их толкование”, нам нужны какие-то  примеры.  

 
Мы живем во времена индивидуализма и независимости. Они начались с того момента, когда 

Отец  установил систему лидерства. Суть лидерства заключается в том, что никому не дается 
абсолютная власть над другим человеком. Даже Моисею, призванному Всемогущим  освободить 
сынов Израиля, не была дана власть диктатора.  
 

Ему было дано право говорить от имени Иехова. Дело в том, что лидерство (мы собираемся 
поговорить об этом через несколько занятий)  заключается в том, что лидеры — это не диктаторы, 
но при этом, они обладают определенной властью.  
 

Люди либо подчинятся, либо не подчиняются этой власти. Если вы подчинитесь той власти, 
которую Отец определил в вашу жизнь, то сможете наслаждаться теми преимуществами, которые 
предполагает это подчинение. Если же откажетесь подчиниться той власти, которую Отец 
предусмотрел для вашей жизни, то не увидите тех благ, которые Отец хочет вам дать. 
 

Никто не может заставить вас подчиниться этой власти. Подчинение — это реакция индивида 
на признанную им власть и его желание видеть благословения, которые, благодаря этой власти, 
проявляются  в его жизни. 
 

Иехова не дал старейшинам Своего Духа. Обратите внимание на то, что говорится в стихе 25. 
Иехова возложил Свой Дух на Моисея, но Он взял часть того Духа, который был на Моисее, Духа, 
которого Он возложил на Моисея, и возложил его на старейшин. Взяв от Духа, который был на 
Моисее, и возложив его на старейшин,  Он передал старейшин под власть Моисея. 
 

Всякий раз, когда бывшие под властью Моисея люди  восставали против него, Иехова говорил: 
“Они бунтуют не против тебя. Они бунтуют против Меня.” Когда мы восстаем против власти, 

которую Отец установил в нашей жизни, мы бунтуем не против самой этой власти. 

Мы восстаем против Того, Кто установил ее в нашей жизни. 

Вот почему в Евреям 13 говорится: “Повинуйтесь наставникам вашим и будьте покорны”.  
Это не делает их вашим властителем, но дает им определенную власть над вами.  Они пекутся о 
ваших душах. Они наблюдают за вами. Они подобны пастырям, а не наемникам. Когда наемник 
видит волка, он убегает. Пастырь же остается и защищает своих овец от любого незваного гостя 
или хищника.  Он будет рисковать своей жизнью, защищая тех, кто находится под его властью. 
 

Мы живем во времена независимости и индивидуализма. “Кто поставил тебя правителем 
надо мной?” “Кто умер и сделал тебя богом?” “Кто умер и сделал тебя царем?”  Любой лидер, 
пытающийся навязать людям собственную власть, попадает в зону действия врага.  
 

Мы должны понимать суть власти. Власть — это не диктатура. Мы должны повиноваться 
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подобно супругам в браке. Некоторые  глупые мужчины считают, что могут “править” своими 
женами. Некоторые жены какое-то время мирятся с этим, но затем заявляют: “Ты не мой отец. 
Ты мой муж. И мы с тобой партнеры.” Когда  ваши отношения перестают быть партнерскими, 
они распадаются, и это называется “развод”. 
 

У любого мужчины, который попытается править своей женой и быть диктатором, просто 
ничего не выйдет. Он столкнется с тем, что, если жена отказывается подчиняться его диктату, 
она имеет полное  право оставить его. Некоторые мужчины становятся жестокими и пытаются 
добиться подчинения силой. Это приведет их  в тюрьму, потому что ни у кого нет права поднимать 
руку на человека или быть жестоким с ним только потому, что он  отказывается подчиниться.  
 

“Ты должна подчиняться мне.” “Да неужели?” “Да!”  Возможно, ты и прав, но это мой выбор 
— подчиниться ли тебе, только потому, что ты мой муж или мой начальник. Точно так же, как 
мы решаем уволиться и оставляем свою работу. Или говорим: “Я больше не буду членом этого 
служения”, — и покидаем его. На самом деле, это означает следующее: “Я больше не подчиняюсь 
власти, которой вы обладаете  надо мной на этой работе. Вы больше мне не начальник.” А что 
касается отношений жены и мужа, то это означает: “Все кончено.”  
 

Моисей был вождем, назначенным Иехова. Старейшины были подчинены  Моисею. Когда 
эти  старейшины и другие подчиненные Моисея бунтовали, некоторым из них это стоило жизни. 
Кто-то расплачивался за свое непокорство  змеиными укусами, а чьи-то тела остались в пустыне, 
и они так и не смогли войти в Землю обетованную, ту, что  обещал Всемогущий.  
 

Всемогущий не нарушил Своего обещания. Приведя  детей тех людей в Землю обетованную, 
он исполнил обетование, данное Аврааму. 
 

Мы читали об Елдаде и Модаде.  Они также были старейшинами, но не были вместе с остальными, 
когда  Иехова давал Духа, взятого от Духа, бывшего на Моисее. Однако, хотя этих двух не было 
там, на них тоже почил этот Дух.  

 
Здесь Моисей высказал одно желание, даже, скорее, просьбу. Вот что он сказал: “О, если бы 

все в народе Господнем были пророками!”  Это очень, очень мощное заявление.    
 
Видите ли, Моисей с самого начала не хотел нести ответственность за этих людей. Когда Иехова  

убеждал Моисея отправиться за ними в Египет, он всячески пытался отговорить Иехова от Его 
выбора.   
 

На это Иехова сказал: “Ну, если ты не хочешь откликнуться на Мой призыв,  Я убью тебя и 
найду кого-нибудь другого.”  Он не собирался отпускать Моисея. Хотя  даже после того, как Моисей 
ответил на Его призыв, в Библии говорится, что ангел Иехова был готов убить Моисея. Но гнев 
Иехова успокоился после того, как жена Моисея сделала обрезание его сыну.  Он передумал. Он 
не стал доводить дело до конца, если угодно.  
 

Моисей говорит: “Я не хочу отвечать за этих людей.” На самом деле, настоящие лидеры не 
рвутся на эту работу. Те, кто жаждет власти над людьми, не имеют ни малейшего понятия о том,  
во что ввязываются.  
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Позвольте мне кое-что рассказать вам о людях. Люди позволяют управлять собой до тех пор, 
пока  что-то от этого получают. Но когда Иехова призывает тебя, чтобы передать людям то, что 
тем не нравится, они не хотят этого слышать. И вот уже они готовы распять тебя.  
 

Настоящие пророки Иехова  говорят от Его имени, а не льстят слуху людей. А лжепророки и 
наемные пророки провозглашают лжепророчества. Они  пророчествуют за деньги. Они  делают 
все только ради собственной выгоды. 

 
Истинные пророки Иехова будут говорить от Его имени, даже если за это им будет грозить 

смерть от рук тех,  кому Иехова эти слова предназначил. И должен сказать, что я терплю все, что 
мне пришлось и приходится переживать, стоя здесь неделю за неделей и говоря то, что Иехова 
вложил в мое сердце для передачи людям.  Я терплю нападки, которым подвергаюсь даже со стороны 
тех, кто, якобы, любит меня. Я получаю электронные письма и отвечаю на звонки, когда кто-то  
звонит и ругает меня по телефону.  Мне пишут и оставляют злобные сообщения, что я “нахожусь 
под проклятием”, что я “под Законом”, что я “прямиком иду в ад”. Что моя теология “сумбурна 
и запутана”. И я вынужден терпеть всю эту грязь и продолжать двигаться дальше.  
 

А есть еще и те, кто впал в иудаизм и в традицию, или кто просто хочет устроить ажиотаж  и 
шумиху для саморекламы. Есть мастера устраивать шумиху из чего угодно (на молодежном 
сленге — “устраивать хайп, хайповать” - прим. перев.).  Они придумывают разные схемы и методы, 
что привлечь как можно больше людей. Мы же должны пахать и пахать, продолжая говорить то, 
что люди, возможно, не хотят слышать. Мы не должны втягиваться в это. Нам следует избегать 
всей этой шумихи и не говорить вещи, которые заставляют одних людей неодобрительно смотреть 
на других.  
 

Я не собираюсь никого  ни в чем обвинять, чтобы обвинять должны быть факты.  Если вы не 
захотите их слышать, то либо упадете на тот камень (на Слово), либо  Слово упадет на вас. Провоз-
глашаемая мудрость пытается привлечь внимание людей. Люди отвергают мудрость до тех пор, 
пока не попадут в беду. Тогда они взывают к мудрости, но мудрость не слышит их. 
 

Типичная ситуация: “Я ведь пытался вас предупредить.” Вы слышали старую поговорку: 
“Как постелишь, так и поспишь”? Некоторые  идут по пути саморазрушения.  Иехова говорит: 
“Я слишком люблю вас, чтобы спокойно смотреть, как вы идете по этому пути самоуничтожения.  
Покайтесь! Покайтесь! Покайтесь! Обратитесь, обратитесь, обратитесь же!” Но люди отвечают: 
“Мы  не собираемся  каяться. Мы не обратимся!” Однако, когда они терпят полный крах и истекают 
кровью, не видя выхода, то начинают взывать: “О Боже! Помоги мне! Помогите!” 
 

Так и представляю себе этих людей, говорящих: “Ты же христианин. Ты должен мне помочь.” 
Неужели? С чего ты это взял?  
 

Взять, например, детей  Израиля. Сколько лет им пришлось взывать к Иехова, прежде, чем 
Он ответил на их призыв. Сотни лет рабства, семьдесят лет пленения и изгнание из страны. 
“О Боже! Помоги нам! Помоги нам!” Иехова говорит: “Я вас предупреждал. Я говорил вам. Если 
будете добросовестно исполнять Мои заповеди, то на вас сойдут все благословения. Если же не 
послушаетесь этих заповедей, то на вас обрушатся все проклятия. Которое из слов “все проклятия” 
вам непонятно?”  
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В результате, народ  испытывает на себе действие проклятий.  Люди  проходят через трудности 
и лишения, а эти “христиане с кровоточащими  сердцами” твердят о том, что “мы должны быть 
с ними деликатными, мы должны ...” А в чем причины всех этих страданий?  
 

Разве вы не знаете Слова?  Нет. Я здесь не для того, чтобы кого-то отчитывать  или критиковать. 
Но я не собираюсь поступаться Словом только потому, что кто-то не хочет его слышать. И пусть 
такие люди поступают так, как делали их предки — закрывают уши.  
 

Хотите верьте, хотите нет, но именно так поступали фарисеи и саддукеи. Они закрывали уши 
и кричали: “Мы не хотим этого слышать! Убей Его! Распни Его!” И так  они поступали со всеми 
пророками.  

 
Иехова поднимал пророков в разных поколениях. Он посылал их к людям, а те в итоге, их 

всех распинали.   
 

Позвольте мне кое-что вам сказать. Я не страдаю манией величия. Но я  знаю, что стою на 
том месте, на котором стояли пророки до меня, как это и говорил Иешуа Своим ученикам.  
 

(Матфея 5:10-12) “Блаженны изгнанные за правду, ибо их есть Царство Небесное. 
Блаженны вы, когда будут поносить вас и гнать и всячески неправедно злословить за 
Меня; Радуйтесь и веселитесь, ибо велика ваша награда на небесах: так гнали и пророков, 
бывших прежде вас.” 

 
 Когда вас оскорбляют и бранят, это не очень приятное зрелище. Травля — это не повод для 

праздничной вечеринки. Вас всячески обзывают. Вас называют “объектом культа”. Вас называют 
“лжеучителем” и “лжепророком”. Чем и кем только вас не называют!  

 
Я попросил  написать свои мнения о передаче с моим учением о Рождестве. В одном отзыве 

были сплошные нападки на меня, а в конце автор писал: “Я не смотрел передачу с этим учением.” 
То есть, он отвечает, даже не послушав само учение. “Почему же ты говоришь, что моя теология 
искажена и что я ничего не знаю? Почему ты говоришь, что я нахожусь под Законом и что я 
нахожусь под каким-то проклятием, если ты даже еще не слышал и не видел моего учения?”  
 
      “Я посмотрю эту передачу и, может быть, чему-то научусь.”  
 

Может быть, и научишься. Я никогда не понимал, почему люди реагируют на что-то,  даже 
не слышав этого.  Я сталкивался со случаями, когда люди просто критиковали меня. Они просто 
искали повод для критики.  
 

Позвольте вам кое-что сказать.  В такой ситуации легче сказать: “Радуйтесь”, чем сделать это. 
Трудно радоваться, когда тебя преследуют. Трудно радоваться, особенно такому человеку, как я. 
Я люблю нравиться людям. Я думаю, что большинству из нас приятно нравиться другим. Мы не 
любим людей, которые привыкли быть ненавидимыми. Они думают, что все их ненавидят, и упиваются 
этим. Мне же нравится, когда меня любят. Люди, которые любят Всемогущего, по большей части, 
хотят, чтобы их любили. 
 

Мы любим, когда о нас говорят приятные слова. Мы не позволяем этому кружить  нам голову. 
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Но пророки сталкивались с тем, что на них плевали ядом и извергали сплошной негатив.  
 

Представьте себе человека, призванного Иехова и посланного Им к Своему народу, чтобы 
сказать этому народу то, что тот  должен был знать и уже должен был делать. Пророки посылались, 
чтобы сказать Его народу: “Вы не делаете того, что Я вам сказал. Вы должны обратиться. Вы 
должны покаяться. Вам нужно взять себя в руки. Вы должны начать жить по Моему Слову. Иначе 
вот что может произойти.  Вы думаете, что это сейчас у вас все плохо?”  
 

От Духа, который был на Моисее, Иехова возложил на старейшин. Моисей сказал, что хотел 
бы, чтобы все в народе Иехова были пророками. Я очень хорошо понимаю чувства Моисея в этот 
момент. Отец уже пару раз, как минимум, хотел уничтожить Свой народ и начать все заново.  

 
Однажды Он даже сказал: “Моисей, отдай Мне их!”  Моисей заступился перед  Всемогущим 

за этот жестокосердный, упрямый и непокорный народ. Дошло даже до того, что Иехова  сказал: 
“...народ твой, который ТЫ вывел из земли Египетской.” Иными  словами, Иехова  отрекся от 
них. Он сказал: “Моисей, это не МОЙ народ.  Они — ТВОЙ народ.” Далее Иехова говорит: “Позволь 
Мне истребить их всех и начать все сначала.” Но Моисей стал умолять Его: “Не делай этого. Что 
скажут другие народы?” 

 
Поэтому Моисей и говорит: “Если бы все в народе Иехова были пророками.” Вы понимаете, 

что означают эти слова? Они означают: “Мне нравится эта мысль. Мне она очень нравится. Ведь 
это означает, что теперь, когда люди захотят услышать Иехова, им не нужно будет  обращаться 
ко мне.  Они смогут обратиться к Нему сами.” 

  
Таково желание сердца Иехова, чтобы все в Его народе были пророками. Он говорит, что 

когда изольет Своего Духа, Его сыновья и дочери будут пророчествовать. Вы обретете способность 

слышать голос Всемогущего,  научитесь узнавать Его голос, ходить так, как велит Его 

голос и быть ведомыми Его Духом. Вот о чем говорит Моисей: “Хотел бы я, чтобы все 
Твои люди были пророками. И тогда они больше не будут утомлять меня просьбами о совете и 
всеми этими “мне нужно узнать” и “что ты имеешь в виду под этим?”. 
 

Но  пока не наступит этот день, у Иехова будут люди, которых Он наделил властью говорить 
от Его имени. И будут те, кто эту власть отвергает. Они не подчиняются этой власти. Они 
остаются носителями того упрямого, жестокосердного и  мятежного духа, который  был и во времена 
Моисея. 
 

Позвольте мне кое-что вам сказать. Подчинение власти не делает вас слабым. Оно не делает 
вас бесправным. Оно не ставит вас в социальном плане ниже того, кому вы подчиняетесь. На 
самом деле, для подчинения власти требуются большие мужество, сила и вера. 
 

Когда к Иешуа пришел сотник с просьбой о помощи его слуге, Иешуа сказал: “Я приду в твой 
дом”. Но сотник ответил: “Нет! Тебе не обязательно приходить ко мне домой. Я обладаю властью 
и понимаю, что это такое. Тебе достаточно просто сказать слово, и оно будет исполнено.”  
 

Когда вы понимаете суть власти, подчинение ей не ущемляет вас как личность. 

На самом деле, это укрепляет ту власть, которой обладаете вы сами.  
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Дьявол хочет так извратить умы людей, чтобы они думали о власти имеющих: “Они считают 
себя лучше нас.” Нет и нет. Это абсолютно не так. Мы должны понимать, что через земную власть 
проявляется Высшая, небесная власть.  
 

Когда кому-то власть дается небесами, он получает право с помощью небес  

управлять  вещами. Этим небеса поддерживают его власть. Те же, кто имеет ложную 
власть, не имеют поддержки власти небесной. А это означает, что они позволяют действовать 
через себя врагу.  

      1 Царств 19:20-24 

В этих стихах рассказывается о сошествии Духа Пророчества на царя Саула и на несколько 
слуг, посланных им. Если вдуматься, то, хотя Саул и был царем, то есть единственной законной 
властью над народом, голос Иехова звучал через пророка.  

 
Да, цари могли предавать пророков смерти.  Пророки не могли предавать смерти царей, а 

цари могли убивать их. Видите? Если бы царь был мудр, он бы прислушался к голосу Иехова, 
звучавшему через пророка. Царь был не обязан слушать пророка. Царь обладал единоличной 
властью. 
 

Различия между благочестивым и нечестивым царями  определяло их отношение к повелениям 
Иехова. Нечестивые цари делали все, что им заблагорассудится,  никому не подчинялись и ни о 
ком не заботились, кроме себя. Праведный, святой  царь знал, что есть Тот, кто более велик, чем 
он сам, и что у Него есть пророки. Когда приходили и говорили эти  пророки, праведные цари 
знали, что те говорили от имени Всемогущего Иехова, который наделил их такой властью.  
 
      Праведный царь слушал пророков. Нечестивый царь их убивал.  
 

Это очень важно, когда проявляются сила и власть Иехова. Эти власть и Дух, которыми Иехова 
наделяет тех, кого избирает Своими глашатаями, через них начинают изливаться на тех, кто 
покоряется и подчиняется  власти.  
 

Дело в том, что люди не обязаны подчиняться пророкам. Они не обязаны это делать. Самое 
удивительное, что в  мессианском сообществе существует  бунтарский дух и есть настолько  
жестокосердые и упрямые люди, что абсолютно не желают,  чтобы кто-то говорил им — что надо 
делать. Наоборот, они сами хотят указывать пророкам, что тем следует делать. Они хотят указывать, 
что нужно делать апостолам и старейшинам. И при этом, не имеют никаких тормозов и не испытывают 
ни малейших  угрызений совести.  
 

Это ваше право. Вы вольны говорить все, что хотите, но позвольте вам кое-что сказать. Свобода 
слова имеет свою цену. Вам придется отвечать за свои слова, за каждое из них.  Некоторые привыкли 
говорить все, что взбредет в голову. Они думают, что могут говорить, что угодно, кому угодно и 
когда угодно. Потому что считают, что  у них есть свобода самовыражения и свобода слова. Они 
говорят: “Ты мне не отец”  и “ты мне не царь”. Есть даже такие, кто заявляет: “ты мне не муж”, 
но при этом, не слушают и своего мужа. Просто поразительно! 
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А есть и другие, те, кто стремится навязать людям свою власть. Таких людей я призываю 
остановиться. Нет другой власти, кроме власти, данной Иехова.  
 

Если вы ходите в этой власти, это не значит, что все должны ей подчиняться. Иешуа говорит 
об этом так: “Кто даст чашу холодной воды пророку, получит награду пророка.”  
 

Когда вы признаете пророка, то понимаете и суть власти,  в  которой он ходит. 

Признавая эту власть, вы обретаете ее понимание. И  либо подчиняетесь ей,  либо бунтуете против 

нее. Но за бунт против власти вам придется заплатить свою цену.  

 
И эту цену с вас может взыскать не сама власть, но Тот, Кто ее дал.  

 Помните, что власть дается Властью. Когда люди восстают против тех, кому Он дал  власть, 
они  восстают не против человека. Они восстают против Отца, и Он это знает. Ты можешь покинуть 
собрание.  Ты можешь пойти, куда угодно. Ты можешь сказать: “Я ухожу.”. Но  позволь кое-что 
сказать тебе. Иехова везде, куда бы ты ни пошел. Это прекрасно понимал Давид, который сказал: 
“Спущусь ли в глубины моря, поднимусь ли на самую высокую гору — Ты там.” Ты можешь  уйти 
от тех, кого Он послал, но ты не сможешь  уйти от Него Самого.  
 

Для нас очень важно понимать пророков, пророчества и их толкование. Мы также должны 
знать, что есть разница между даром пророчества и званием пророка. Пророчествовать может 
каждый из народа Иехова. Но это не делает вас пророком. Некоторые считают, что если обладают 
способностью пророчествовать, то и несут служение исцеления, возлагая руки на других. Но все 
мы несем служение исцеления. 
 

Такие знамения должны  сопровождать уверовавших. Если ты верующий, то несешь служение 
исцеления. Если ты верующий, то несешь пророческое служение. Но это не делает тебя  пророком 
или пророчицей. 
 
      Способность пророчествовать  — это обетование.  

Мы видим это обетование в Иоиль 2, а его исполнение в Деяния 2. В книге пророка Иоиля мы 
читаем:  
 

(Иоиль  2:28-29) “И будет после того, излию от Духа Моего на всякую плоть, и будут 
пророчествовать  сыны ваши и дочери ваши; старцам вашим будут сниться сны, и 
юноши ваши будут видеть видения. И также на рабов и на рабынь в те дни излию от 
Духа Моего.”  

 
Это обетование. Способность к пророчеству — это обетование. Каждый верующий обладает 

способностью пророчествовать — каждый из вас. Если в вас есть Дух Иехова, то должен проявиться  
и Дух Пророчества. Но для того чтобы Дух Пророчества проявился в вашей жизни, вы должны 
признать  и принять эту способность как обетование. Это такое же обетование, как и любое 
обетование Авраама. 
 

Люди говорят: “Я наследник. Я — семя Авраама. Я привит.” Обетование Иехова пророчествовать 
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так же действенно, как и любое другое обетование в Библии. Если вы собираетесь пользоваться  
каким-либо обетованием Иехова, то знайте, что  обетование о способности пророчествовать  получено  
тоже непосредственно от Иехова.  
 

На следующем занятии мы продолжим эту тему. Мы рассмотрим толкование пророчеств, 
обетование о способности пророчествовать, саму способность пророчествовать, дар пророчества 
и звание  пророков и пророчиц. Обо всем этом мы будем говорить. Я думаю, что вы будете удивлены 
и потрясены тем, что вам откроется в этих учениях.  
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Краткое содержание занятия 99. 

   Основные положения. 
 

1.    Пророчество имеет двоякую природу: это провозглашение слова Иехова и предсказание будущих 
событий. Провозглашение слова Иехова — это передача того, что сказал Всемогущий. 
Предсказание будущих событий предполагает, что Всемогущий показывает пророку какие-то 
грядущие события, о которых тот должен рассказать людям.  

2.    В 1 Коринфянам 15:33 Павел цитирует одного греческого поэта. В Писании он  несколько 
раз приводит подобные цитаты. Он цитирует своих современников, но это не делает подобные  
цитаты частью Писания.  

3.    Когда мы бунтуем против власти, поставленной над нами Отцом, то это бунт не против самой 
власти. Мы бунтуем против Того, Кто определил ее для нас. Мы бунтуем против Всемогущего.  

4.   Мы должны понимать суть власти. Мы не должны править друг другом. Мы должны 
подчиняться власти. Мы должны понимать, что подчинение власти не унижает нас. Оно 
укрепляет ту власть, которой обладаем мы сами.  

5.  Истинные пророки Иехова говорят от Его имени даже под страхом смерти.  

6.   Иехова возложил на семьдесят старейшин от Духа, который был на Моисее. Это было 
коллективное исполнение Святым Духом.  

7.    Вы обладаете способностью слышать голос Всемогущего, узнавать Его голос и быть ведомым 
Его  Духом.  

8.   Когда Всемогущий изольет Своего Духа, сыновья и дочери будут пророчествовать. Способность 
пророчествовать  — это обетование.  

9.   Когда кому-то дана власть с небес, он получает власть управлять  вещами с помощью небес. 
Этим небеса поддерживают его власть. Небеса не обязаны поддерживать  ложную власть,  
или власть, которая не была дана свыше.  

10.  Если ты верующий, то несешь служение исцеления.  
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Упражнение для повторения. 

 

 

1.   В первом веке было полным-полно разных пророков. Как можно было узнать истинного пророка?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
2.   У библейских пророков были проблемы с властями. Мы знаем, что все они до одного были 
убиты. Что это говорит о народе Иехова?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
3.   Как вы себя чувствуете, когда кто-то оспаривает или, что еще хуже, отрицает вашу власть или 
авторитет в какой-либо области? Опишите, когда и как это происходило. В какой сфере была эта 
власть, кто дал вам ее и кто противился ей? И каков был итог? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 
 
 

1.  Я могу охарактеризовать двоякую  природу пророчества, рассмотренную на предыдущем занятии.  
 

                 1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
2.  Я могу объяснять суть власти как одной из составляющих пророческого слова.   
 

                1. 2.  3.  4.  5.  6.   7.  8.  9.  10.  

 
 
3.  Я могу объяснить, что подразумевается под “способностью  пророчествовать”.  
 

                  1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 100. 
 
Толкование пророчеств (часть 3). 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Давать определение понятию “дар пророчества”.  
-Объяснять, что есть “звание пророка” и что оно означает.  
-Рассказывать, как пророчествует само Писание.  
-Приводить свидетельства того, что Иешуа был пророком.  
 

Мы все должны пророчествовать. Буквально каждый из нас должен уметь пророчествовать. 
Пророчество — это проявление данного нам Святого Духа. И кто бы что ни говорил, 
но проявлением или свидетельством пребывания в нашей жизни Святого Духа является 

говорение на иных языках.  
 

Библия учит, что когда Дух изольется на всю плоть, будут пророчествовать сыновья и дочери. 
Юноши будут видеть видения. Старикам будут сниться сны. Это будет излияние Святого Духа 
на всех — на сыновей, дочерей, служанок, слуг, всех тех, кто далеко, и всех, кого призовет Всемогущий. 
Это обетование. 
 

Напомню, что пророчество не следует ни с чем путать. Дар пророчества не следует путать со 
званием пророка. Мы рассмотрели Иоиля 2.  А сегодня мы разберем Деяния 2.  
  
      Деяния 2 
 

Посмотрите на стих 16. В Деяниях 2 мы видим исполнение того, о чем говорил Иоиль. Из 
этих стихов мы должны понять суть пророчества и его правильное толкование. Пророчество 
должно быть правильно истолковано, потому что, если оно будет истолковано неверно, то 
возникнут и утвердятся в обществе ошибочные учения и теологические взгляды. 
 

Итак, Иоиль сказал, что знамением излияния Святого Духа будет пророчествование. Сыновья 
и дочери будут пророчествовать. Мы читали об этом на предыдущем занятии.  В Деяниях 2 появляется 
Петр, который говорит:  
 

(Деяния 2:15-16) “Они не пьяны, как вы думаете, ибо теперь третий час дня. Но 
это есть предреченное пророком Иоилем:”  

 
Относительно этой сцены, того, что сказал Петр и того, что этому предшествовало, сложилось 
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в корне неправильное понимание. В Деяниях 2:1-2 мы видим, что тому, что произошло и его 
последующим словам предшествовало дарование Святого Духа.  
 

Что касается слов “весь дом, где они находились”, то под словом “дом” мы, в нашем западном 
понимании, видим жилище. Мы понимаем это как место, где живут люди. И поэтому считается, 
что ученики, должно быть, были в “горнице”. Но под “домом”, о котором здесь говорится, 
подразумевается Дом Иехова.  Это Дом Иехова. 
 

Отметим, что в Деяниях 1 говорится, что их было 120 человек. То есть, в том помещении их 
было 120. Петр стоял среди них. Если вы знаете, согласно еврейской культуре, мужчины и женщины 
находились в отдельных помещениях. Петр, Иаков, Иоанн и все остальные жили там, где находились 
мужчины. Это были жилые помещения, но в данном случае речь идет о Доме Иехова.  
 

Как сказал Давид: “Пойдем в Дом Иехова.” Или “в дом Господень”, если хотите.  Петр объясняет, 
что происходит. Они были единодушно вместе. Внезапно возникший шум наполнил весь дом. 
Он наполнил весь дом, в котором они находились.  
 

(Деяния 2:3-4) “И явились им разделяющиеся языки, как-бы огненные, и почили по одному 
на каждом из них. И исполнились все Духа Святого и начали говорить на иных языках, 
как Дух давал им провещевать.”  

 
И вот здесь-то некоторые говорят: “Видите? Вот свидетельство наполнения Святым Духом, оно 

в том, что они начали говорить на иных языках.” Отчасти это верно. Да, в какой-то мере это так.  
 

(Деяния 2:5-6) “В Иерусалиме находились же Иудеи, люди набожные, из всякого народа 
под небесами. Когда сделался этот шум, собрался народ и пришел в смятение, ибо каждый 
слышал их говорящих его наречием.”   

 
Исполнившиеся Святым Духом говорили на языках, но прибывшие издалека слышали говоривших 

на своих наречиях.  Итак, мы имеем иные языки и их толкование.  
 

Те, кто утверждает, что говорение на иных языках является свидетельством исполнения Святым 
Духом, очевидно  останавливаются на стихе 4 и дальше не читают. Вы останавливаетесь на опре-
деленном стихе или открываете какой-то стих и приводите свой аргумент: “Видите? Вот оно! 
Когда они исполнились Святым Духом, то заговорили на языках.” Да, они действительно заговорили.  
 

Но в стихе 6 говорится о том, что услышали окружающие. Каждый человек слышал их говорящими 
на его языке. Это не была какая-то тарабарщина. Это не было похоже на человека, топчущегося 
у алтаря в ожидании, когда заговорит на каком-то языке, которого никто не понимает.  
 
      В стихе 7 и последующих перечисляется, на каких именно языках они говорили.  

      Деяния 2:7-11 
 

“Они говорят на языках, но мы слышим их каждый на собственном наречии, в котором родились.” 
И далее в стихах 9-11 перечисляется, откуда были родом все эти люди.  Они не только слышали, 
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как ученики говорили на иных языках, но они также слышали их толкование на своем родном 
наречии. Оказывается, существовало много языков. Что касается расстояний, то эти люди пришли 
в Иерусалим на праздник Шавуот (Праздник Недель/День Пятидесятницы) из мест, удаленных 
до 1000 миль.  
 

Итак, на самом деле, здесь мы видим говорение на иных языках и их толкование. В 1 Коринфянам 14 
Павел говорит:  
 

(1 Коринфянам 14:5) “Желаю, чтобы вы все говорили языками; но лучше, чтобы вы 
пророчествовали, ибо пророчествующий превосходнее того, кто говорит языками, разве 
он притом будет и изъяснять, чтобы церковь получила назидание.”  

 
Он имеет в виду, что если вы говорите на языках и при этом есть их истолкование, то люди 

понимают, о чем говорится. Это переводит его из тарабарщины, которую никто не понимает, в 
категорию понятных языков. Таким образом, существует еще и истолкование языков. 
 
      Дар пророчества. 

О нем в 1 Коринфянам 12:10 говорится как о проявлении Святого Духа. Пророчество 
можно определить, как данную Богом способность говорить сверхъестественно, как Дух дает 
провещевать.  
 

(1 Коринфянам 12:10) “Иному чудотворения, иному пророчество, иному различение 
духов, иному разные языки, иному истолкование языков.”  

 
Как видите, среди проявлений Духа приводятся говорение на языках и их истолкование. В 

новозаветной общине верующих, пророчество может открываться как действие Святого Духа.  
 

Есть определенные принципы для тех случаев, когда на собрании общины проявляется действие 
Святого Духа. Для работы с пророчествами существуют определенные принципы и правила. Они 
также необходимы при говорении на иных языках. Там, где не придерживаются этих принципов 
и правил, царит хаос. Каждый делает то, что считает нужным.   

 
Поверьте, мне. Я бывал во многих местах, где царил хаос. Только представьте: люди думают, 

что все говорят на иных языках. Никто не может истолковать их. И вот входит тот, кто не имеет 
понятия о том, что здесь происходит. Он думает, что это сумасшедшие. Некоторые из нас наверняка 
были там, где говорили на языках без их истолкования, и все это выглядело и звучало, как собрание 
сумасшедших.  
 

Говорить могут не только пророки. Согласно этим стихам, вы тоже можете пророчествовать.  
 

      1 Коринфянам 14:1-3, 5, 29-33 
 

Согласно Иоилю 2 и Деяниям 2, здесь речь идет о каждом верующем. Об излиянии Святого 
Духа свидетельствует то, что вы начинаете пророчествовать. Мы рассматривали пророчество как 
провозглашение воли Всемогущего и предсказание будущих событий. Что касается самого 
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пророчествования, то это такой процесс, когда некто по вдохновению Святого Духа 

провозглашает то, что ему открывает Всемогущий. Те, кто пророчествуют, ничего не придумывают 
от себя.  Они говорят только то, что дает им сказать Иехова. 
 

В Библии Павел говорит, что нужно желать этого. Пятидесятники призывают людей повсюду 
искать говорения на языках. Они побуждают их учиться говорить на языках, вместо того, чтобы 
пробуждать в них желание реального библейского проявления Святого Духа, то есть способности 
пророчествовать. Такой подход пятидесятников - это следствие неправильного толкования.  
 

(1 Коринфянам 14:2) “Ибо, кто говорит на незнакомом языке, тот говорит не людям, 
а Богу, потому что никто не понимает его, он тайны говорит духом;”  

 
Говоря на языках, вы обращаетесь ко Всемогущему. Это разговор между вами и Всемогущим. 

Это не разговор между тобой и мной. Вы говорите со Всемогущим.  Поймите вот что. Есть разговор, 
когда вы обращаетесь ко Всемогущему, и разговор, когда Всемогущий обращается к вам. Это следует 
понимать, потому что вы можете говорить со Всемогущим на ином языке. Но когда Всемогущий 
говорит с вами, то это дар говорения на языках.  
 

В общественном месте должно быть истолкование языков. В уединенной обстановке есть 
только вы и Всемогущий. Вы увидите, если нет интерпретации в вашем общении со Всемогущим, 
то в этом случае  вы тихо или молча продолжаете вашу беседу с Ним.  Но не отвлекайте нас 
вашим общением со Всемогущим, потому что мы не имеем ни малейшего понятия о том, что вы 
с Ним обсуждаете.  
 

Это все равно, что сидеть за столом с двумя людьми, говорящими на непонятном вам языке. 
Вы когда-нибудь попадали в подобную ситуацию? Вы сидите с кем-то в компании, вы общаетесь, 
и тут они начинают разговаривать между собой на каком-то языке или диалекте, которого вы не 
знаете. Вы не имеете ни малейшего представления, о чем идет речь. И вам так и хочется им сказать: 
“Если вам приспичило поговорить наедине, то делайте это не в моем присутствии или говорите 
по-английски!” В таких случаях нам всегда хочется сказать: “Говорите по-английски!”.  
 

(1 Коринфянам 14:3-4) “А кто пророчествует, тот говорит людям в назидание, увещание 
и утешение. Кто говорит на незнакомом языке, тот назидает себя; а кто пророчествует, 
тот назидает церковь.”  

 
      В стихе 5 говорится:  
 

(1 Коринфянам 14:5) “Желаю, чтобы вы все говорили языками; но лучше, чтобы вы 
пророчествовали, ибо пророчествующий превосходнее того, кто говорит языками, разве 
он при том будет и изъяснять, чтобы церковь получила назидание.”  

 
Когда за вашим столом кто-то говорит на незнакомом языке, вы не понимаете, о чем идет 

речь.  Вас могут хвалить.  Вам могут говорить приятные слова, а может быть, и совсем наоборот. 
Проблема в том, что вы не знаете, о чем говорят. Но когда говорят на понятном вам языке, то вы 
знаете, о чем говорится, и чувствуете себя участником разговора, не испытывая отчуждения.  
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      1 Коринфянам 14:29-33 

      Давайте вернемся немного назад, к стиху 26, чтобы упорядочить сказанное.  
 

(1 Коринфянам 14:26-28) “Итак, что же, братия? Когда вы сходитесь, и у каждого 
из вас есть псалом, есть поучение, есть язык, есть откровение, есть истолкование, - 
все сие да будет к назиданию. Если кто говорит на незнакомом языке, говорите двое, 
или много трое, и то порознь, а один изъясняй. Если же не будет истолкователя, то 
молчи в церкви, а говори себе и Богу.” 

 
Есть разница между молчанием и отсутствием устной речи. Здесь он советует позволить 

этому человеку говорить наедине. Пусть этот человек говорит тихо, потому что это личный разговор 
между ним и Элохимом. Это должен быть шепот, а не громогласная или высокопарная речь на 
языке для того, чтобы произвести впечатление на собрание, показать всем, что вы беседуете со 
Всемогущим. Если же вы собираетесь разговаривать с Ним, когда вас могут слышать другие, то 
должно быть истолкование, чтобы присутствующие понимали, о чем говорится.  
 
     Таковы правила. Теперь обратимся к следующим стихам, начиная со стиха 29.  
 

(1 Коринфянам 14:29-33) “И пророки пусть говорят двое или трое, а прочие пусть 
рассуждают; если же другому из сидящих будет откровение, то первый молчи. Ибо 
все один за другим можете пророчествовать, чтобы всем поучаться и всем получать 
утешение. И духи пророческие послушны пророкам, потому что Бог не есть Бог 
неустройства, но мира. Так бывает во всех церквах у святых.”  

 
Каждый из нас может пророчествовать. Но давайте делать это, соблюдая порядок. Давайте 

не будем вскакивать с криком “у меня есть слово!” Иначе получится, что одновременно будут 
пророчествовать два или три человека. Это будет полная тарабарщина. Вам когда-нибудь 
доводилось участвовать в разговоре, когда одновременно говорили несколько человек, даже на 
понятном вам языке?  Лично я умею слушать только одного человека.  Я не могу слушать 
одновременно троих. Некоторые способны на это, но все равно при этом что-то упускается. Вы 
слышите только обрывки речи.  Как вы можете при этом быть уверены в том, что поняли все 
правильно? Ведь у вас остаются только отдельные слова и обрывки фраз.  
 

Апостол Павел учит тому, как нужно обращаться с дарами. Он говорит, что обращаться с 
проявлениями Святого Духа нужно точно так же, как с физическими способностями. С духовными 
вещами следует обращаться так же уважительно и почтительно, как и при обычном разговоре с 
людьми, когда вы хотите, чтобы они поняли то, что вы хотите им сообщить.  
 

Что касается пророчества, то здесь возникает некоторая путаница. Речь идет о толковании 
пророчества. Библия говорит, чтобы мы не уничижали пророчества. Но оказывается, 
что большинство мессианских верующих уничижают пророчествование, не придавая ему должного 
значения. Причина этого кроется в том, было очень много лжепророчеств. Разные люди заявляли: 
“Господь сказал следующее...”, но Он этого не говорил. Или “Так говорит Господь...” И со всем 
этим следует разобраться.  
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Вот почему вы также должны уметь оценивать пророчества. Как гласят правила, если говорят 
двое или трое, то прочие пусть рассуждают, чтобы понять, действительно ли сказанное исходит 
от Иехова, или это просто придумано кем-то.  
 

Хочу вам сказать, что когда вы находитесь в обществе пророков и там присутствует истинный 
Дух Пророчества, то начинают пророчествовать даже те, кто обычно не делает этого, потому что 
это место наполнено Духом Пророчества.   
 

Мы видим это на примере Саула и Давида. Саул был ошибочно принят за пророка. Однажды 
он послал своих слуг схватить Давида, но те увидели группу пророчествующих пророков и тоже 
начали пророчествовать. Он послал туда других слуг, но и те начали пророчествовать тоже.  Он 
послал следующих слуг, но и с ними произошло то же самое. Тогда он решил отправиться туда 
сам, но дело кончилось тем, что и сам он стал пророчествовать, сняв свои одежды. Поэтому люди 
говорили: “Неужели и Саул во пророках?”  В обществе пророков ты начинаешь пророчествовать. Когда 
ты оказываешься в присутствии истинных пророков и Духа Пророчества, то и сам пророчествуешь.  
 
      Не уничижайте пророчества.  
 

(1 Фессалоникийцам 5:17-21) “Непрестанно молитесь. За все благодарите: ибо такова 
о вас воля Божия во Христе Иисусе. Духа не угашайте. Пророчества не уничижайте. 
Все испытывайте, хорошего держитесь.”  

 
За все благодарите. Мне потребовалось некоторое время, чтобы понять ценность благодарности 

Всемогущему.  Люди, благодарящие Всемогущего за все, что происходит в их жизни, понимают, 
что в нашей жизни ничего не происходит без Его разрешения.  
 

Если Всемогущий позволяет некоторым вещам происходить в нашей жизни, это означает, что 
Он хочет куда-то нас привести. Он хочет нас чему-то научить или от чего-то увести.  Он хочет 
либо научить нас чему-то, либо привести куда-то, либо увести нас от чего-то. По своей природе 
мы привязываемся физически или эмоционально к разным вещам. Некоторые вещи, к которым мы 
привязываемся, доставляют удовольствие нашему плотскому человеку, но огорчают Всемогущего.  

 
Всемогущий запретил делать определенные вещи, однако, поскольку люди ведомы эмоциями, 

эти запретные вещи начинают их притягивать. Чем сильнее это притяжение, тем крепче становится 
их душевная связь с этими вещами, эти опутывающие их узы, которые превращаются в узы рабства.  
 

Иногда просто неприятно смотреть на, так называемые “христианские” фильмы, “христианские” 
пьесы и наблюдать то, что происходит в церковной среде. 
 

Вы видите, что многие ведут распутную жизнь, блудят, прелюбодействуют и лгут. Люди, 
рожающие детей вне брака, участвуют в служениях. Они служат псалмопевцами.  Они являются 
лидерами прославления и поклонения. 
 

Люди склонны “не замечать” того, что является мерзостью в глазах Всемогущего. Они не считают 
мерзостью то, что называет мерзостью Всемогущий, только потому, что Он так сказал об этом в 
Ветхом Завете. В стремлении людей игнорировать или отвергать Ветхий Завет есть веские причины. 
Они заключаются в том, что Ветхий Завет полон Законов Иехова, определяющих, что именно 
является беззаконием.  
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 “Я не желаю знать, что такое беззаконие. Я просто хочу жить в любви.” И поэтому игнорируется 
все, связанное с Законом. Но Павел говорит: “Как же вы узнаете, что такое грех, если не знаете, 
что говорит Закон?”  “Я не хочу знать, что такое грех. Я сам определю, что есть грех. Грех — это 
то, что мне не нравится.” В сущности, так оно и происходит.  “Я не люблю брокколи и шпинат. 
Они отвратительны.” Но что касается таких отвратительных вещей, как креветки, омары, крабы, 
свинина и запеченная в меду ветчина, то здесь все нормально: “Я просто обожаю это.” Люди 
любят то, что Иехова называет отвратительным. А то, что называют отвратительным люди, Отец 
не считает таковым. Конечно, только в том случае, если мы не стоим на одних с Ним позициях.  
 

Что касается благодарности, то когда вы посвящаете свою жизнь Всемогущему, Он позволяет 
происходить в вашей жизни тому, что подготовит вас к призванию, усмотренному Им для вас. 
Трудно быть сострадательным, если сам никогда не нуждался в сострадании. Библия говорит, 
что кому много прощается, тот много любит. Люди, которым мало прощается, мало любят. 
 

Это не значит, что вы должны немедленно бежать грешить с целью получения прощения. В 
своей жизни все мы совершаем проступки. Есть те, кто любит Всемогущего. Они хотят служить 
Ему всем своим сердцем, разумом, душой и силой, но совершают глупые ошибки. Они поддаются 
эмоциям. Есть и те, кто хочет кому-то помочь. Но Отец говорит: “Нет, не помогай этому человеку. 
Он постоянно отвергал мудрость, которая отчаянно взывала к нему.”  
 

В Притчах говорится, что “премудрость возглашает на улице, на площадях возвышает голос 
свой.” Мудрость возвышает свой голос повсюду, но мы отвергаем ее. Тогда на нас обрушивается 
беда, и мы начинаем взывать к мудрости. Но теперь мудрость будет игнорировать нас. Она нам 
не ответит.  

 Есть люди, постоянно игнорирующие пути Всемогущего. Они бегут от Него.  И не раскаиваются 
в этом. Они просто хотят получить помощь. “Мне не повезло. Мне нужна помощь. Я хочу снова 
встать на ноги.” Зачем? Продолжай и дальше бегать.  

 
Вы помогаете им встать на ноги, и они делают именно то, что вы и предполагали.  Они бегут 

прямо в противоположном направлении и опять ищут помощи.  И вы снова их выручаете. И они 
продолжают бегать дальше.  
 

Некоторые христиане, называющие себя верующими, оказываясь в трудных ситуациях, 
начинают злиться на Всемогущего. Они перестают общаться с другими верующими. Они говорят: 
“Я все еще люблю Господа. Я просто не хочу общаться с Его народом.” 
 

Позвольте кое-что вам сказать. Вы узнаете, что любовь Иехова есть в вас по тому, что любите 
Его народ. Если вы отдаляетесь от Его народа и начинаете общаться с людьми не из Его народа, 
то   кого же вы любите, на самом деле? Ваши поступки свидетельствуют о том, кого вы любите. 
Для меня не важно то, что люди говорят.  Хотя я привык верить людям и их словам. Но теперь я 
отвечаю им: “Я верю вам, но хочу видеть ваши поступки.  Я хочу увидеть ваши слова в действии.  
Я не хочу слышать ваших слов. Я хочу их видеть.” 

 
“Ты что, брат, “ходишь видением”?” Нет, я не хожу видением. Я такой же, как Иоанн. Иоанн 

говорит: “Вы заявляете, что раскаиваетесь. Сотворите же достойный плод покаяния. Покажите 
мне свое покаяние. Покажите мне свою веру.” Вера — это нечто видимое. Вера — это не просто 
слова. Это действие. 
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Видите? Не уничижайте пророчество. Некоторые же уничижают его и при этом утверждают, 
что соблюдают Тору. Но как же можно уничижать пророчество, не уничижая Того, Кто его дает? 
“Мне не нужен этот дар от Бога. Мне не нужны языки от Бога. Я не нуждаюсь в этом от Бога. 
Мне просто нужно это, это и это (и мне этого вполне хватит)”.  А кто вы такой, чтобы решать, 
что вам нужно, на самом деле? 
 

Отец знает, в чем вы имеете нужду, прежде чем вы попросите об этом.  Если бы Он не считал, 
что мы нуждаемся в этих вещах... Не думаю, что наш любящий Отец дал бы нам то, в чем мы не 
нуждаемся. Мы можем не понимать, что они нам нужны, но Он знает конец с самого начала. Он 
знает, что нам нужно, и удовлетворяет все наши потребности. Как же мы смеем гнушаться чем-то, 
заявляя, что не нуждаемся в этом, когда Он Сам дает нам это, говоря: “Послушайте, вам это 
действительно нужно. Вы непокорны, упрямы и жестокосердны.” 
 

Воля Отца для вас состоит не в этом.  Воля Отца состоит в том, чтобы вы благодарили Его за 
все. Хорошо? Я бывал там, где пророчествовали неправильно. Если вы поняли суть Духа Пророчества, 
дара пророчества и работы пророка, то тогда сможете судить о том, являются ли эти пророчества 
и этот дух от Иехова.  
 

В некоторых случаях истинность пророчества можно узнать только по тому, сбудется ли оно.   
 
      Звание пророка.  

     У Филиппа было несколько дочерей.   

      Деяния 21:8-9 

Мы знаем, что этот Филипп не был одним из апостолов. Этот Филипп был одним из “семерых”. 
Эти семеро были diakonos, дьяконами.  
 

Мы поговорим о звании пророка.  Первым человеком, носившим этот титул, был Авраам.  
Помните, когда мы говорили о принципе первого упоминания, то отмечали, что существует первый 
раз, когда слово упоминается, но также есть еще и первый раз, когда это слово проявляется в действии.  
 
      Первым человеком, который пророчествовал, был Адам. Адам пророчествовал: 
 

(Бытие 2:23-24) “…кость от костей моих и плоть от плоти моей; она будет называться 
женою: ибо взята от мужа. Потому оставит человек отца своего и мать свою, и 
прилепится к жене своей; и будут одна плоть.”  

 
     Это было пророчество.  
 
     В послании Иуды мы читаем, что Енох пророчествовал. Авраам же был человеком, носившим 
звание “пророк”.  

 (Бытие 20:7) “Теперь же возврати жену мужу: ибо он пророк, и помолится о тебе, 
и ты будешь жив; а если не возвратишь, то знай, что непременно умрешь ты и все 
твои.”  
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Именно такого рода отношения хочется иметь со Всемогущим — когда Он испытывает людей, 
стоящих у закрытых ворот и пытающихся понять, как им войти. Они молятся у ворот. У них правильные 
отношения со Всемогущим. Они просят Всемогущего открыть им путь. А все это время Всемогущий 
держит внутри человека, имеющего власть эти ворота открыть. И тогда Всемогущий прижимает 
этого человека к стене и говорит: “Послушай, тебе лучше открыть эти ворота и впустить Моих 
слуг, иначе Я размажу по стенке всех, находящихся здесь, внутри.”  
 

Именно такие отношения со Всемогущим нам нужны. Когда нам не нужно никому угрожать.  
Когда Отец говорит: “Нет, сынок. Просто отойди назад. У Меня есть кое-что.” Нам нужно просто 
расслабиться и позволить Ему вести нашу битву вместо нас. “Это не твоя битва. Она Моя, и Я 
могу сделать гораздо больше, чем это в твоих силах.”  Нам нужно научиться покоиться во Всемогущем. 

 
Это следует из послания к Фессалоникийцам, где Павел провозглашает: “благодарите за все.” 

Если доверяешь Всемогущему, то отдаешь свою жизнь в Его руки. И хотя с мирской точки зрения 
кажется, что все идет не так, может быть, ты просто не видишь той борьбы, которую Отец ведет 
вместо тебя. Тебе достаточно просто знать, что нужно твердо стоять на своем, и когда ты исполнишь 
все необходимое для того, чтобы выстоять, двери обязательно откроются. И тогда ты скажешь: 
“Да, это мой Элохим. Он всегда сражается за меня.” Ты, конечно, можешь жить по плоти, хотя я 
тебе этого не советую.  Не живи по плоти. Живи по Духу.  
 

В этом стихе (Бытие 20:7) используется слово H5030 — nabiy, naw-bee’(наби) от H5012; 

“пророк или (обобщ.) вдохновленный человек; пророчество, пророчествовать, прорицатель.”  

  От него мы переходим к H5012 — naba’, naw-baw’ (наба); коренное слово, “пророчествовать, 

т.е. говорить или петь по вдохновению, предсказывать, провозглашать пророчество или высказывать 

его во время беседы; пророчествование, провозглашать себя пророком”.1 

     

  Последним пророком перед Иешуа был Иоанн Креститель/Йоханан Погружающий.  

 
(Луки 7:26-27) “Что же смотреть ходили вы? пророка ли? Да, говорю вам, и больше 
пророка (prophetes, prof-ay‟tace). Сей есть, о котором написано: “вот, Я посылаю Ангела 
Моего пред лицем Твоим, который приготовит путь Твой пред Тобою”.” 

  
G4396 — prophetes, prof-ay’-tace (профетес); сложное слово из G4253 и G5346; “предсказатель 

(“пророк”); по аналогии — вдохновленный оратор, образно — поэт; “пророк”.  
 
      Последней пророчицей перед Иешуа была Анна.  
 
 1Вам точно не захочется провозглашать себя пророком, но некоторые люди так поступали. Они сами 
провозглашали себя пророками. Библия говорит, что когда пророки приходили и начинали говорить людям 
о том, что те сделали и о том, что Отец требует от них сделать, их убивали.  Пророки проходили, можно 
сказать, через ад, пытаясь заставить народ Иехова вернуться к Отцу. Если есть люди, желающие заниматься 
собственными делами и пытающиеся подчинить Иехова собственной воле, то будут и те, кто использует 
Писание для оправдания своих действий, даже если они неправильны.  
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G4398 prophetis, prof-ay-tis (профетис); женский род от G4396, “прорицательница или 

вдохновленная женщина, пророчица.”  

 Анна была “пророчицей”. Это женский род слова “пророк”.  Пророчица — это женщина-
прорицательница. А пророк — это мужчина-прорицатель.  
 

(Луки 2:36) “Тут была также Анна пророчица, дочь Фануилова, от колена Асирова, 
достигшая глубокой старости, проживши с мужем от девства своего семь лет,”   

 
      Иешуа был Пророком, которого ожидали.  

(Деяния 7:37) “Это тот Моисей, который сказал сынам Израилевым: “Пророка 
воздвигнет вам Господь Бог ваш из братьев ваших, как меня; Его слушайте.”  

 
Моисей говорит эти пророческие слова не только о Мессии, но также и о пророках, которые 

должны прийти. Люди должны слушать каждого пророка, говорящего от имени  Иехова и  
повиноваться ему, иначе непослушание им дорого обойдется.   
 

(Деяния 7:38) “Это тот (Моисей), который был в собрании в пустыне с Ангелом, 
говорившим ему на горе Синае, и с отцами нашими, и который принял живые слова, 
чтобы передать нам,”  

 
Это имеет прямое отношение к толкованию пророчеств. Сегодня многие учат, что “церковь” 

родилась в Пятидесятницу. Они говорят, что церковь родилась, когда был дан Святой Дух. Интересно, 
что в греческом языке есть это слово.  Мы убедимся, что каждый раз, когда слово “церковь” встречается 
в Новом Завете, оно связано с греческим словом ekklesia. То же самое и здесь.   
 

(Иоанна 7:37-40) “В последний же великий день праздника стоял Иисус и возгласил, 
говоря: кто жаждет, иди ко Мне и пей; Кто верует в Меня, у того, как сказано в Писании, 
из чрева потекут реки воды живой. Сие сказал Он о Духе, Которого имели принять 
верующие в Него; ибо еще не было на них Духа Святого, потому что Иисус еще не был 
прославлен. Многие из народа, услышавши сии слова, говорили: Он точно порок.”   

 
Народ Иехова ожидал Того Самого Пророка, который должен был быть Мессией. Эти термины 

использовались взаимозаменяемо в зависимости от той церкви, синагоги, общины или семьи, в 
которой человек был воспитан. Как мы сейчас увидим, один говорил “Пророк”, а другой — “Мессия”.  
 

Вот в чем разница. Они знали о существовании древних пророков. Приходило много пророков, 
но настоящий Мессия должен был быть один. Было много мессий, но этот Мессия, как сказал 
Моисей, будет говорить от имени Иехова. Он будет говорить от имени Иехова, и с тех, кто Его не 
будет слушать, взыщется. Другими словами, когда говорит Пророк, вы должны слушать и повиноваться.  
 

Этот Пророк будет Мессией. Он будет Тем, Кто говорит именем Иехова. Он также будет Тем, 
Кто освободит Свой народ. Древние пророки не были избавителями. Они просто приходили и 
провозглашали: “так говорит Иехова.” Но именно Этот Пророк должен был стать избавителем, 
освобождающим Израиль и Тем, Кто спасет Свой народ от его беззакония. 
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Автор послания к Евреям сообщает нам, что Иехова теперь говорит с нами через Своего 
Сына.  
 

(Евреям 1:1-2) “Бог, многократно и многообразно говоривший издревле отцам в пророках 
(profetes), В последние дни сии говорил нам в Сыне, Которого поставил наследником 
всего, чрез которого и веки сотворил.”  

 
Я излагаю это по порядку. Иоанн был последним пророком перед Иешуа, но он не был 

последним из пророков. Он был последним пророком перед Иешуа. Анна была последней 
пророчицей перед Иешуа, но она не была последней из пророчиц.  
 
      Иешуа провозглашает Свою власть.  

В Матфея 28 Иешуа провозглашает Свою власть на небе и на земле. Затем мы читаем о том 
же в послании к Ефесянам:  
 

(Ефесянам 4:4-8) “Одно тело и один дух, как вы и призваны к одной надежде вашего 
звания; Один Господь, одна вера, одно крещение, Один Бог и Отец всех, Который над 
всеми, и чрез всех, и во всех нас. Каждому же из нас дана благодать по мере дара Христова. 
Посему и сказано: “восшед на высоту, пленил плен и дал дары человекам”.” 

 
     Здесь словом “дар” переведено греческое слово   dorea. А словом “дары” - слово doma. 
 

Это очень важно. Мы увидим, что словом “дары” переведены также греческие слова charis 
или charisma. Это дары, связанные со Святым Духом. Дары, связанные со Святым Духом, — это 
charis/charisma. Они являются проявлением Святого Духа. Но Иехова через Иешуа дает не charisma. 
 

Есть дар Отца, которым является Его Сын. Есть дар Сына, который в пятидесятнических и 
харизматических кругах известен как “апостолы, пророки, евангелисты, пастора и учителя”. 
 

Есть проявление, или дары Святого Духа, которыми, как мы знаем, являются дар пророчества, 
дар слова мудрости, дар слова знания, дар веры, дар чудотворения, дар исцеления и тому подобные.   
 
      Эти греческие слова имеют следующие значения:  
 
      G1431 dorea, do-reh-ah’(дореа); от {1435}; “дар, подарок”.  
 
     G1435 doron, do’ron (дорон); “подарок, дар; в частности, жертвоприношение; подношение, 
пожертвование, дарение”.  
 

Отсюда мы видим, что Иешуа должен был быть принесен в жертву. Этот дар — Он Сам. Когда 
Павел говорит о том, что возмездие за грех — это смерть, а дар Божий —это вечная жизнь, то он 
говорит о Мессии. Когда мы читаем у Иоанна слова: “Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал ...”, 
то здесь речь идет о Мессии, как даре Иехова. Он отдал Сына Своего Единородного. Это и есть 
Его дар. Иешуа — дар Всемогущего. 
 
      Здесь мы видим следующее:  
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      G1390 doma, dom’ah (дома); от  G1325 ; “дар, даяние, подарок”.  
 

(Ефесянам 4:9-11) “А “восшел” что означает, как не то, что Он и нисходил прежде 
в преисподние места земли? Нисшедший, Он же есть и восшедший превыше всех небес, 
дабы наполнить все. И Он поставил одних Апостолами, других пророками, иных 
Евангелистами, иных пастырями и учителями.”  

 
Здесь перечисляются дары, которые Он дает. Он дает нам в дар апостолов. Поймите вот что. 

Я намеренно сказал, что Иоанн был последним пророком перед Мессией. Павел говорит не о том, 
что было до Мессии. Он говорит о том, что дал Мессия. Мессия дал дары. Этими дарами были 
апостолы и пророки. Словом “пророки” здесь переведено то же самое слово, которым назывались 
древние пророки.  В Каноне Нового Завета на греческом языке это слово profetes (prophetes). 
 

Это не какой-то новый пророк Нового Завета, имеющий совершенно другие задачи и обязанности. 
Этот пророк будет ходить в звании пророка, точно так же, как и Иоанн. Апостол будет обладать 
властью. Пророк будет обладать властью.  Евангелист будет обладать властью. Пастор будет обладать 
властью. Учитель будет говорить как власть имеющий. Эта власть и эти полномочия даны им 
Тем, Кто обладает всей полнотой власти. 
 

Мы должны научиться видеть плоды каждого, потому что только так сможем 

узнать дерево.  Есть пастыри ложные и истинные.  Единственное, что поможет вам отличить 
истинного пастыря от лжепастыря, — это их плоды. Дерево узнается по его плодам. Единственное, 
что поможет отличить лжеапостола от истинного апостола, лжепророка от истинного пророка, 
лжеевангелиста от истинного евангелиста, лжепастыря от истинного пастыря и лжеучителя от 
истинного учителя, — это их плоды. 
 

От чьего имени они говорят? От своего собственного?  От имени своей деноминации? От 
имени своей организации? Является ли проповедуемое ими учение деноминационным или они 
учат людей тому, как подготовиться к возвращению Мессии?  Или же они вообще воспитывают 
еретиков?  
 

Иешуа сказал фарисеям, что они обходят весь мир, дабы обратить в свою веру хотя бы одного. 
И когда это случается, они делают его сыном геенны, вдвое худшим их самих.  До того, как они 
нашли его, он был просто сыном геенны. А теперь стал вдвое худшим. Вот это да! Они еще 
больше ухудшили плохое.  
 

Вот что делают деноминации. Они делают плохое еще хуже. Люди присоединяются к церквям. 
Они вступают в самые разные учреждения и организации. Но то, что ваше имя внесено в списки 
какого-то учреждения, вовсе не означает, что оно записано в Книге Жизни Агнца. 
 
      Вот та Книга, в которой вы должны стремиться быть записанными.  
 

Поймите одну вещь. Иешуа говорит: “Были пророки, которые готовили народ Иехова.  Работа 
пророка и священника состояла в том, чтобы научить людей различать святое и осквернённое, 
добро и зло. Такова роль пророка. Такова роль священника. Она состоит в том, чтобы научить 
людей отличать святое от осквернённого и призвать их к покаянию.  Когда люди движутся по 
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пути нечестия, Иехова посылает пророка и через него говорит: “Эй, вы идете по неправильному 
пути! Покайтесь! Возвращайтесь и встаньте на правильный путь!” 

 
Такова роль пророка. В этом состоит роль апостолов, пророков, евангелистов, пасторов и учителей, 

которых дает Иешуа. Он говорит: “Есть люди, которые уйдут из тех учреждений и из мира. И 
они не будут иметь ни малейшего представления о том, как должны жить.” Они привыкли к тому, 
чтобы им указывали, что нужно делать, когда вставать и куда идти. Потому, что наше общество, 
наш мир приучили нас к этому. 
 

С момента нашего рождения, общество начинает формировать из нас образцовых и законо-
послушных граждан по придуманным людьми законам и правилам. Нас посылают в разные учебные 
заведения и организации, чтобы мы адаптировались, получили “образование” или усвоили какие-то 
учения и идеи. Мы должны быть хорошими рабочими на чьих-то фабриках или на другой работе, 
или учиться в высших учебных заведениях. От этого зависит, станете вы “синим” или “белым” 
воротничком. Это определяет, будете вы работать на заводе или заниматься управлением и 
умственным трудом.  
 

Существуют разные элитные организации и учреждения, например, такие как “Лига плюща”.  
Обучение в них  определяет, насколько высокое положение вы займете в структуре управления и 
будете ли вы владеть собственным бизнесом. А есть еще разные братства и женские общества с 
тайными организациями, члены которых помогают друг другу тайно манипулировать системой. 
Люди, если вы посвятили себя этому виду ведовства (колдовства), или этому виду бесовской 
деятельности, или такому демоническому поведению, то мы вам поможем.  

 
Люди не понимают роли таких тайных братств и женских обществ. Удивительно, что многие 

из них имеют греческие имена. Эти имена даны в честь каких-то языческих богов. Их члены 
дают обеты. Они называют себя христианами. Они утверждают, что веруют в Иехова. Даются 
клятвы масонам, тайным обществам, братствам и женским организациям, а также приносятся 
присяги на верность разным флагам. 
 

Единственный флаг, которому мы должны присягать на верность, и которого у них нет, —  
это знамя небес. Прежде всего мы должны быть преданы Всемогущему, а не нашей или какой-то 
другой стране, не какому-то мировому лидеру и не какому-то мировому правительству. 
 

Не клянитесь в верности никакому флагу.  Что означает такая клятва? Она означает, что Бог 
отходит на второе после страны место. То есть, страна на первом месте, а Бог — на втором. Хотя 
говорят: “ Во-первых, Бог, а во-вторых, страна”, но на самом деле, оказывается, что “Прежде 
всего — страна!”. И люди идут на войну, чтобы сражаться за нее.  

 
У меня нет проблем с войной. Но ни один солдат Царства не вмешивается в гражданские или 

мирские дела. 
 

Есть люди, манипулирующие событиями и обществом, пытающиеся править, управлять и 
создать некое “единое мировое правительство”. Они пытаются указывать странам, что те могут 
или не могут иметь. “У нас есть свои ракеты, но мы “не представляем угрозы”. Мы не будем 
нажимать на кнопку, но мы не хотим, чтобы такая кнопка была у вас, потому что вы, как раз, 
можете ее нажать. Вы нестабильны.”  
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Они вбивают эту чушь в головы людей, потому что присягнули на верность кому-то или 
чему-то.  
 

Иехова дал апостолов, пророков, евангелистов, пасторов и учителей для “совершения святых”.  
 

(Ефесянам 4:12-14) “К совершению святых, на дело служения, для созидания тела 
Христова, доколе все придем в единство веры и познание Сына Божия, в мужа совершенного, 
в меру полного возраста Христова; Дабы мы не были более младенцами, колеблющимися и 
увлекающимися всяким ветром учения, по лукавству человеков, по хитрому искусству 
обольщения,”  

 
Каждый раз, когда появляются новые расчеты фаз Луны или кто-то придумывает новые способы 

расчетов, подобные люди перебегают из одного лагеря в другой, а затем из этого — в третий. 
Враг постоянно придумывает новые способы заставить людей отказаться от календаря Иехова, 
от Его системы исчисления времени, оторвать их от Торы Иехова, от Его заповедей и наставлений, 
прибегая к запутанным и непонятным их толкованиям. Люди начинают колебаться и сомневаться, 
и все это из-за мирского лукавства, хитрости и коварства, что свидетельствует о том, что за этим 
стоит ХаСатан. 
 

Иехова через Иешуа говорит: “Мы создадим правительство. Есть апостолы, пророки, 
евангелисты, пастора и учителя. Они работают не на себя. Они работают на Меня.”  Их обязанность 
— подготовить людей к Его возвращению. Они должны совершенствовать святых. Теперь святые 
должны проверить свою жизнь, чтобы увидеть те проблемы и те сферы, которые не соответствуют 
Его Слову. Пророки, апостолы, евангелисты, пастора и учителя показывают людям разницу между 
святым и осквернённым, между добром и злом. Они должны вдохновлять людей, призывая их 
выбирать добро, а не зло, святое, а не оскверненное (нечистое), жить святой жизнью и быть святыми, 
так как Он свят. 
 

(Ефесянам 4:15-16) “Но истинною любовью все возращали в Того, Который есть 
глава Христос, Из Которого все тело, составляемое и совокупляемое посредством всяких 
взаимно скрепляющих связей, при действии в свою меру каждого члена, получает 
приращение для созидания самого себя в любви.”   

 
      Мы строим, а не разрушаем друг друга.  
 

Пророк — это человек, которому дано особое служение представлять Бога перед человеком. 
Пророки несут его под покровом сошедшей на них “пророческой мантии”.  

 
Пророк был Божьим рупором, или Его представителем, через которого изливалось Божье 

слово, будь то Его воля или предсказание о грядущих событиях.  В Писании говорится о многих 
Божьих мужчинах и женщинах, имевших это звание.  
 
      Пророчества Писания.  

(2 Петра 1:19-21) “И притом мы имеем вернейшее пророческое слово; и вы хорошо 
делаете, что обращаетесь к нему, как к светильнику, сияющему в темном месте, доколе 
не начнет рассветать день и не взойдет утренняя звезда в сердцах ваших. Зная прежде 
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всего то, что никакого пророчества в Писании нельзя разрешить самому собою. Ибо 
никогда пророчество не было произносимо по воле человеческой, но изрекали его святые 
Божии человеки, будучи движимы Духом Святым.”  
 
О чем он здесь говорит? Он говорит не о том, что вы не можете самостоятельно толковать 

пророчество. Он говорит, что Писание пришло не от какого-то человека. Мы получили Писание 
через тех, кто говорил под вдохновением Святого Духа.  
 
      Но в народе были и лжепророки.  
 

(2 Петра 2:1-3) “Были и лжепророки в народе, как и у вас будут лжеучители, которые 
введут пагубные ереси и, отвергаясь искупившего их Господа, навлекут сами на себя 
скорую погибель. И многие последуют их разврату, и чрез них путь истины будет в 
поношении. И из любостяжания будут уловлять вас льстивыми словами; суд им давно 
готов, и погибель их не дремлет.”   

 
На христианских телевизионных каналах выступают христиане, рассказывающие о праздниках 

Господних с единственной целью сбора пожертвований. “Приноси свои пожертвования в скинию.” 
У телевизионных сетей есть свои сборщики пожертвований (например, у TBN, TCT, 
“Inspiration”). Они выступают на этих каналах. Они буквально рыщут по Писаниям в поисках 
мест, убеждающих людей приносить первые плоды и разные пожертвования. Они искажают Писания, 
вводят их в такой контекст, который заставляет людей наполнять их сундуки сотнями тысяч 
долларов, при том, что сами они эти праздники не соблюдают.  
 

Как можно приносить праздничные пожертвования и не соблюдать сам праздник 

Господень?  

 
      Вместо этого они празднуют Рождество и Истер (Пасха). Но это не библейские 

праздники.  

 
Эти ребята выпускают на телевидении замечательные передачи о людях прошлого. Но 

современные люди не хотят иметь ничего общего с праздниками Иехова. Они просто приносят 
праздничные пожертвования, думая, что Иехова   благословит их за это.   
 

Если вы собираетесь принести праздничное пожертвование, то, по крайней мере, соблюдайте 
сам праздник.  
 

(2 Петра 2:4-9) “Ибо если Бог ангелов согрешивших не пощадил, но, связав узами адского 
мрака, предал блюсти на суд для наказания; И если не пощадил первого мира, но в восьми 
душах сохранил семейство Ноя, проповедника правды, когда навел потоп на мир нечестивых; 
И если города Содомские и Гоморрские, осудив на истребление, превратил в пепел, показав 
пример будущим нечестивцам, А праведного Лота, утомленного обращением между 
людьми неистово развратными, избавил, -   Ибо сей праведник, живя между ними, ежедневно 
мучился в праведной душе, видя и слыша дела беззаконные: - То конечно знает Господь, 
как избавлять благочестивых от искушения, а беззаконников соблюдать ко дню суда 
для наказания,”  



170 © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены

Вам не нужно бежать и скрываться в горах.  Вам не нужно строить бункеры, чтобы пережить 
ядерную катастрофу. Когда приходит ваше время уйти, вы уходите. Вы уйдете, когда придет ваш 
черед, произойдет это от радиационного облучения или в защищенном от радиации бункере. 
Думая о бегстве в горы и сохранении своей жизни, помните, что сберегающий душу свою, потеряет ее.  
 

Выражение “пророчество Писаний” используется для обозначения пророческих книг Ветхого 
Завета. Поскольку Писания являются богодухновенным Словом, то содержащиеся в них 

пророчества следует рассматривать как вдохновенное и непогрешимое откровение. 

(2 Тимофею 3:16-17) “Все Писание богодухновенно и полезно для научения, для обличения, 
для исправления, для наставления в праведности.  Да будет совершен Божий человек, 
ко всякому доброму делу приготовлен.”    

 
Когда Павел  говорил о “всем Писании”, еще не было Книг Нового Завета. Он говорит о 

Писании, которое существовало во время написания этого послания. Вот почему, когда я говорю 
о Каноне Нового Завета, то называю его Библией. Все это Библия: Деяния апостолов, евангельские 
повествования, послания Павла, Иакова и Иоанна. 
 

Писание — это Слово, вышедшее из уст Иехова. Я всем говорю, что Павел учил Писанию. 
Он писал послания, включая в них Писание. Это не делает сами его послания Писанием. Но послания, 
содержащие Писание, наполнены им, и все Писание в его посланиях — это истинное Писание. 
 

Поэтому, когда Павел говорит: “Это я, а не Господь”, то вот что он подразумевает. Он имеет 
в виду следующее: “Господь этого не говорил, так что не пытайтесь представить меня каким-то 
лжепророком. Я не лжепророк. Я сообщаю вам, что Он этого не говорил. И даже не просил меня 
говорить об этом. Я просто высказываю вам свое мнение.” 
 
      Является ли личное мнение Павла Писанием? Кому-то хотелось бы так думать.  
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Краткое содержание занятия 100. 

Основные положения. 

1.   Пророчество должно толковаться правильно, иначе могут возникнуть ложные учения и 
теологические взгляды.  

2.   Существует в корне неверное понимание того, о каком “доме” говорится в Деяниях 2:1-2. 
Считается, что речь идет о месте проживания, или о горнице. На самом деле, под словом 
“дом” подразумевается “Дом Иехова”. Здесь говорится о том, что собравшиеся находились в 
Его Доме и собрались единодушно вместе. 

3.   В Деяниях 2 говорится, что ученики говорили на иных языках, но окружающие слышали их 
каждый на своем собственном наречии.  

4.    Пророчество можно определить как “данную Богом способность сверхъестественного говорения, 
как Дух дает провещевать”.  

5.    Есть указания, данные нам Отцом о том, как следует поступать при проявлении дара говорения 
на языках.  Мы не должны говорить на них в общественном месте, если нет истолкования.  

6.   Библия говорит, что мы не должны уничижать пророчество.  

7.   Любящие Отца не противятся Его наказаниям или исправлениям. А те, кто Его не любит, 
уйдут от Него, попав в трудную ситуацию.  

8.   Отец знает наши нужды прежде, чем мы попросим о них. Тем не менее, мы можем просить 
Его о наших нуждах, и Его воля в том, чтобы мы за все благодарили и воздавали хвалу Ему.  

9.    Первым, пророчествовавшим в Библии, был Адам.  

10.  Позвольте Иехова сражаться за вас. Мы должны научиться покоиться в Нем. Он обещает, что 
когда мы так поступаем, Он будет сражаться за нас, и Он верен в этом.  

11.  Дары, связанные со Святым Духом, включают в себя харизму (“charis” или “charisma.”). Это 
проявление Святого Духа.  

12.  Отец дал нам дар — Своего Сына Иешуа. Но Иешуа также дает дары людям. Он дает нам апостолов, 
пророков, евангелистов, пасторов и учителей.  

13.  Мы должны научиться видеть плоды людей, потому что только по ним узнаем, кто принадлежит 
Иехова, а кто — нет.  

14.  Роль апостолов, пророков, евангелистов, пасторов и учителей заключается в подготовке народа 
Иехова. Мы должны научить людей отличать святое от нечистого, добро от зла.  

15.  В первую очередь мы должны быть преданы не какому-нибудь флагу, но Всемогущему.  

16.  Люди пытаются приносить “праздничные” пожертвования, при этом даже не соблюдая самих 
библейских праздников Господних.  

17. Рождество и Истер (Пасха) — это не библейские праздники. Это традиции, установленные 
людьми.  

18.  Поскольку Писание — это богодухновенное Слово Божье, то содержащиеся в нем пророчества 
следует считать вдохновенными и непогрешимыми откровениями.  
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Упражнение для повторения.  

 
 

1.   Иешуа говорит нам, что придут многие лжепророки, чтобы увести народ Иехова. Как можно 
распознать лжепророка? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
2.   Что отличает “звание пророка” от “дара пророчества”?  
 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
3.   В чем заключается опасность неправильного толкования пророчества?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 
 
 

1.  Я могу дать определение понятию “дар пророчества”.  

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
2.   Я могу объяснить, что есть “звание пророка” и что оно означает.  
 

                1. 2.  3.  4.  5.  6.   7.  8.  9.  10.  

 
3.   Я могу рассказать, как пророчествует само Писание.  
 

                 1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
4.   Я могу привести свидетельства того, что Иешуа был пророком.  
 

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 101.  
 

Толкование пророчеств (часть 4). 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Определять пол человека, несущего пророческое служение.  
-Определять в Писании пророчиц, то есть женщин-пророков.  
-Описывать служение пророков в Каноне Нового Завета.  
-Объяснять, что означает термин “прозорливец” применительно к пророку.   
 

Моя цель состоит в том, чтобы прославлять Отца в своей жизни. И я молюсь о том, чтобы 
это стало и вашей жизненной целью. Эти учения помогают нести людям Его Слово.  У 
вас будут те же инструменты, что и у теологов, проповедующих и обучающих людей. 

Вы сможете применять их в собственных исследованиях. И начнете видеть Слово таким, каким 
мы должны его видеть по замыслу Творца.  
 

Мы преподаем вам эти учения с позиций Hebrew Roots/Ивритских корней/Мессианской 
веры1, чтобы вы увидели слово Отца в свете Торы и всей Книги от Бытия до Библейских карт.  
 

На прошлом занятии мы остановились на обсуждении дара пророчества и перешли к 
рассмотрению звания пророка. Мы изучали, анализировали и, надеюсь, помогли вам понять, что 
между даром пророчества и званием пророка существует определенная разница. И эти понятия 
нельзя путать.  
 

Мы также отметили, что выражение “пророчество Писания” используется для обозначения 
пророческих книг Ветхого Завета. Поскольку Писания являются вдохновенным Словом 

Иехова, пророчества в них должны рассматриваться как вдохновенное и непогре-

шимое откровение. 

 

1Мы, с вашего позволения, многоуважаемый читатель, введём слово «ивритский» в русский язык за 
неимением аналога к слову “Hebrew” (Хибру). Дословное значения слова “Hebrew” — потомки Евера. 
Транслитерация “Hebrew Roots” — “Ивритские Корни”           
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Мы используем термин “Ветхий Завет”, потому что он сегодня общепринят и широко исполь-
зуется. Однако мы знаем, что нет никаких “Ветхого” и “Нового” Заветов. Есть одно непрерывное 
откровение от книги Бытие до книги Откровение. Все это Слово Иехова. Невозможно отделить 
старое от нового. Идея назвать первую часть Библии термином “Ветхий Завет” преследовала цель 
показать, что она, якобы, устарела и больше не нужна. А это подразумевает, что Новый Завет — 
это, якобы, нечто новое, то, что люди ищут и единственное, чего хотят. Но на самом деле, между 
ними нет никакого разрыва. За исключением того, что Иешуа пришел, чтобы показать нам, как 
следует жить по Ветхому Завету. 
 

(2 Тимофею 3:16-17) “Все Писание богодухновенно и полезно для научения, для обличения, 
для исправления, для наставления в праведности, да будет совершен Божий человек 
(anthropos, человеческое существо), ко всякому доброму делу приготовлен.”    

 
Я хочу обратить ваше внимание на слово “человек”. Обычно у нас на Западе, как и в 

большинстве других стран, существует различие между словами “мужчина” и “женщина”. 
Однако посмотрите на слово, которое используется здесь. Это слово anthropos (антропос). От 
него произошло слово “антропология” (изучение человека). 
 

Anthropos — это человек, человеческое существо. Это самый удачный вариант значения этого 
слова. Я останавливаюсь именно на нем, потому что на английский язык оно переведено словом 
“man”, что обусловлено нашим западным мировоззрением. Тем самым, мы как бы отделяем мужчину 
от женщины. (В английском языке слово “man” имеет значения как “человек”, так и “мужчина”. 
Оно также является частью слова “woman” - “женщина” - прим. перев.).  И, как видим, в результате 
такого разделения переводы текстов Библии, зачастую, искажаются и подстраиваются под мужской 
род. При этом, избираемая форма слов предполагает мужскую аудиторию, исключая женщин, 
если только обращение к ним не оговорено особо.  
 

В Библии есть места, где термин “man” (человек, мужчина) обозначает как мужчину, так и женщину, 
то есть человека без указания его пола. И это важно, особенно здесь, в Послании к Тимофею. 
 

Возникает вопрос, а что, Писание полезно только для научения мужчин? Разве оно не полезно 
для обличения, исправления и наставления в праведности всех людей? Потому, что здесь говорится 
о Божьем “мужчине” (man of God). А что насчет женщины Божьей (woman of God)? Разве женщина 
Божья не должна быть совершенной и ко всякому доброму делу приготовленной?  
 

Если рассматривать весь контекст того, что здесь говорится, то сразу становится понятно, 
что речь идет не только о мужчинах. Здесь говорится о человеке, о всем народе Иехова. И это 
важно для понимания того, к чему мы идем. 
 
      Служение пророков.  

Есть определенные термины, услышав или, увидев которые, люди автоматически думают о 
том, к какому роду, мужскому или женскому, они относятся. Знаете, у меня для вас есть сюрприз. 

 
     Названия пророков.  

В самые разные периоды истории Израиля, описываемые в Книгах Ветхого Завета, не было, 
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судя по всему, более важного и великого служения, чем служение пророка. Пророки были благо-
роднейшими и святыми Божьими мужчинами и женщинами. Но разве слово “пророк” не мужского 
рода?  Что насчет термина “пророчица”, который имеет женский род?  

Термин “пророчица” означает женщину-пророка. Вот что это такое.  
 

Пророки были представителями Иехова в Израиле. Они провозглашали Его Слово, Его мысли 
и Его волю народу во времена процветания или невзгод. Этих пророков называли так:  
 
          1. Мужи Божьи.  

          2. Жены Божьи.  
 

(Числа 12:6) “И сказал: слушайте слова Мои: если бывает у вас пророк Господень, то 
Я открываюсь ему в видении, во сне говорю с ним;”  
 Здесь говорится: “Я открываюсь ему и буду говорить во сне с ним.” Но суть в том, что у Иехова 

есть и женщины-пророки. Однако в этом стихе не говорится: “Я открываюсь им.” Он говорит: 
“Я открываюсь ему.” Дотошный теолог-буквоед скажет: “Видите? Здесь сказано “ему”.” Знаете, 
это похоже на то, когда берут слова Павла о том, что епископ должен быть мужем одной жены, и 
говорят следующее: “Поскольку у женщин не может быть жен, то это автоматически подразумевает, 
что епископом может быть только мужчина.” Ну что ж, мы снова обратимся к Писаниям. И мы 
будем исследовать их не только с помощью пословного разбора, но и с помощью самого Духа 
Иехова.  
 

Мужчины-пророки хорошо известны, и им приписывается авторство многих книг, от Самуила 
до Малахии (В Библии короля Иакова есть книги 1 Самуила и 2 Самуила, которые в Синодальном 
переводе Библии названы Первая книга Царств и Вторая книга Царств. Соответственно, 1 и 2 
Царств Библии короля Иакова соответствуют Третьей и Четвертой книгам Царств Синодального 
перевода Библии - прим. перев.).   

 
     Пророки Нового Завета.  

Вот еще один вопрос, в котором мы должны разобраться, потому что многие высмеивают 
саму идею о том, что в наше время могут быть пророки (как будто Иоанн Креститель был 
последним пророком). Как я уже говорил, Иоанн/Йоханан Погружающий был последним 
пророком перед Иешуа. А Анна была последней пророчицей перед Иешуа. Есть разница между 
“перед” Иешуа и “после” Иешуа. 
 

Не понимая Библии, многие утверждают, что после Иешуа больше не было пророков. До 
Иешуа пророки были. А после Него их, якобы, не было. 
 
      Но Библия конкретно говорит о пророках Нового Завета.  
 

(Деяния 11:27) “В те дни пришли из Иерусалима в Антиохию пророки,”  
 

То, о чем говорится в Деяниях 11:27, происходит спустя много лет после Воскресения 
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Иешуа. Здесь не упоминаются имена этих пророков, но в Каноне Нового Завета есть места, где 
пророки называются поименно. Мы рассмотрим некоторые из них, чтобы вы не остались в неведении 
относительно того, что говорит Слово.  
 

Знаю, что существует множество невежественных мессианских верующих, запутавшихся во 
временах и эпохах. Из-за своего невежества они говорят вещи, на которые покупаются люди, не 
владеющие информацией. И, таким образом, к одному невежде добавляется второй. Первый невежда 
убедил второго, который мог бы обрести некоторое понимание и получить откровение, если бы 
не попал под влияние невежественного учителя. 
 

“Невежество” не означает “глупость”.  Невежественный человек — это тот, кому не хватает 
знаний в определенной области. Я не пытаюсь никого называть невежественным или глупым или 
над кем-то насмехаться. Но суть в том, что если вы говорите какие-то вещи, основываясь на собст-
венных недостаточных знаниях, то те, кто покупаются на это, будут иметь такие же знания, как 
и вы. А это означает, что вам обоим будет не хватать знаний. 
 

В свое время Иешуа говорил об этом так: “... Они — слепые вожди слепых; а если слепой 
ведет слепого, то оба упадут в яму.”  Если вы следуете за слепым, то окажетесь там же, где и он.  

 
Если вы следуете за невеждой или за тем, кому не хватает знаний, то окажетесь в их лагере. 

И будете повторять то, что говорят они, пока вам не откроют истину.  
 

Люди должны знать об этом.  Мы были в разных местах прежде, чем осознали истину и решили, 
что больше не будем следовать по пути невежества за подобными людьми.  
 
       Рассмотрите эти стихи из послания к Тимофею в данном контексте.  
 

(Деяния 13:1) “В Антиохии, в тамошней церкви были некоторые пророки и учители: 
Варнава, и Симеон, называемый Нигер, и Луций Киринеянин, и Манаил, совоспитанник 
Ирода четвертотвластника, и Савл.” 

 
Здесь есть серьезные противоречия, или, я бы сказал, это противоречивый текст, или стих, 

которому мы уделим время.   
 

Обратите внимание, что в стихе 27 главы 11 говорится о пророках, пришедших из Иерусалима. 
Из Иерусалима пришли какие-то пророки. Кто-нибудь из вас знает о том, что в Антиохии тоже 
были пророки? Они пришли в Антиохию из Иерусалима. 
 

В Деяниях 13:1 говорится, что пророки были в церкви, находившейся в Антиохии. Это была 
kahilah, мессианская община, в которой присутствовали определенные пророки и учителя. И 
здесь приводятся их имена.  

 
Варнава — это Бар-набас, Bar nabas, naba, nabiy, где bar - это “сын”. Naba (Наба) — это “пророк”.   

“Варнава” означает “сын пророка”. Также там был Симеон, называемый Нигер. В некоторых 
переводах его называют просто Нигер. Но фактически, его имя имеет латинское происхождение 
и звучит так, как сказано здесь: “Симеон”. Его имя было Симеон, но они называли его “Нигер”. 
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В данном случае, это слово означает “черный”. Симеон был черным. И это может означать, что 
термин “Нигер” использовался уже в первом веке, в Деяниях 13.  
 

Судите сами. Его имя было Симеон, но называли его по-другому. Само слово означает “черный”. 
В греческом языке это слово имеет латинское происхождение. Это греческое слово, но оно пришло 
из латыни. Термин “Niger” произносится как neeg” -er (нигер). Таково его произношение. Это 
означает “черный.” 
 
      G3526 Niger,—neeg‟-er; латинского происхожд., “Черный”. христ. знач. “Нигер”. “Нигер” -  

это не имя. Это его прозвище. Имя его было Симеон.  

 

 

 

 

 

 

Обратите внимание, что в Библейском словаре Холмана говорится, что в те времена чернокожие 
люди были обычным явлением среди населения Египта и Северной Африки. К сожалению, сегодня 
на большинстве картин и иллюстраций мы видим преимущественно людей белой европеоидной расы.  

 
Историки пытались удалить из Библии “цветных” людей, но на самом деле, далеко не все жители 

Востока и Ближнего Востока были белыми, только часть из них. Я не согласен с теми, кто говорит: 
“Все евреи были черными.” Должен сказать, что население этого региона было смешанным. Однако, 
в нашей стране, как и во многих других странах мира, исторически сложилось мнение, что все 
“черное” считается демоническим.   
 

Так, например, черная магия считается плохой, а с белой магией, якобы, все в порядке. Хотя 
и говорится, что “лучше быть черным, чем в красном2” (непереводимая игра слов: англ. to be in 
the red - дословно “быть в красном” означает “быть в долгах”, т.е. “лучше быть черным, чем в 
долгах” - прим. Перев.). Кажется, что этот термин всегда используется только с негативным 
оттенком. Некоторые осмеливаются сказать: “Но погодите.  Мы ведь знаем, что люди, о которых 
говорит Книга, были не такими, как их изображают на картинах. Если мы хотим быть честными, 
открытыми и правдивыми в толковании Писания, то должны признать тот факт, что имя Иехова 
призывали люди всех национальностей, всех рас, всех языков и всех народов. 

  
     Итак, они были в Антиохии. Они были в Иерусалиме. Они были по всей известной земле.  

Там были Луций Киринеянин, Манаил, который воспитывался вместе с тетрархом Иродом и Савл. 
 

(Деяния 15:32) “Иуда и Сила, будучи также пророками, обильным словом преподали 
наставление братиям и утвердили их.”  

 
Я только что привел вам три библейских текста, описывающих события после Воскресения, 

в которых называются пророки. Как же можно делать вывод, что пророков больше нет? И что 
Иоанн Креститель был последним пророком. Разве в Новом Завете не было других пророков 

 
Нигер (ni-juhr). Латинское прозвище, означающее "Черный". Прозвище 
Симеона, одного из учителей-пророков ранней церкви в Антиохии. 
Негры были обычным явлением среди населения Египта и Северной 

Африки в эллинистический период. 
 

Библейский словарь Холмана (Holman Bible Dictionary) 
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после него? Люди говорят, что в пророках больше не нуждались. Отчего же? Давайте продолжим 
читать. 

Здесь названы Иуда и Сила. Это не Иуда из Искарии, или Иуда Искариот, как он известен по 
Библии короля Иакова. Мы читаем, что Иуда и Сила тоже были пророками.  

(Деяния 21:10) “Между тем как мы пребывали у них многие дни, пришел из Иудеи 
некто пророк, именем Агав,”  

 Значит, был еще пророк по имени Агав. Других пророков звали Иуда и Сила. Были также 
пророки по имени Варнава и Симеон, которые тоже учили народ. А еще были  Луций Киринеянин 
и Манаил. Все эти люди были известны как пророки, и так их называли в писаниях Канона Нового 
Завета.  
      Павел пишет: 
 

(1 Коринфянам 14:37) “Если кто почитает себя пророком или духовным, тот да 
разумеет, что я пишу вам, ибо это заповеди Господни;”  

 
Здесь Павел подтверждает существование пророков. Он говорит, что если его послание читают 

пророки, то они должны понять написанное им. Вы должны оценить то, что он пишет и определить, 
основано оно на заповедях Иехова или нет.  
 

Если оценивать с нравственной и этической точек зрения, то пророки были Божьими мужчинами 
и женщинами. Они следовали путями Бога, провозглашая и отстаивая их. Сейчас мы говорим о 
толковании пророчеств. Вы должны понять, что пророчества исходят от пророков. Ветхозаветные 
пророчества исходили от пророков. В Новом Завете тоже были пророчества, которые также 
исходили от пророков. 
 
      Божьи женщины.  

В Библии нет пророческих книг, написанных женщинами, хотя в ней и упоминаются 
несколько женщин-пророчиц. Это то, что до нас дошло. И мы не оспариваем это. Однако, существуют 
книги, которые не вошли в канон. То есть они не прошли отбор по определенным критериями и 
были отклонены. Но несмотря на отсутствие пророческих книг, приписываемых женщинам, 
нельзя отрицать факт существования женщин-пророков.  
 

(Исход 15:20) “И взяла Мириам пророчица, сестра Ааронова, в руку свою тимпан, и 
вышли за нею все женщины с тимпанами и ликованием.” 

  
Здесь используется слово женского рода “пророчица” потому, что Мириам была женщиной. 

Мириам была женщиной-пророком.   
 

(Судей 4:4) “В то время была судьею Израиля Девора пророчица, жена Лапидофова.”   
 
Она была не только пророком, но и судьей.  
 
(4 Царств 22:14) “И пошел Хелкия священник, и Ахикам, и Ахбор, и Шафан, и Асаия к 
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Олдаме пророчице, жене Шаллума, сына Тиквы, сына Хархаса, хранителя одежд, - 
жила же она в Иерусалиме, во второй части, - и говорили с нею.” 
 
Вы можете сколько угодно обсуждать Писание, но так никогда и не услышать о пророке Олдаме, 

поскольку это женщина-пророк, названная здесь пророчицей.  
 

(Исаия 8:3) “И приступил я к пророчице, и она зачала, и родила сына. И сказал мне 
Господь: нареки ему имя: Магер-шелал-хаш-баз;”  
  
Это неизвестная пророчица. Считается, что это жена Исаии. Мы не знаем ее имени, но знаем 

ее мужа и ее ребенка. Либо Исаия совершает прелюбодеяние или блуд (в чем лично я сомневаюсь), 
либо это его жена. Все богословы сходятся во мнении, что это его жена. 

 
Это не было непорочным зачатием. Иехова не сказал ему: “Исаия! Что же ты наделал?” Он 

не упрекнул Исаию, и это еще раз подтверждает, что здесь речь идет о его жене. 
 

Последней женщиной, названной “пророчицей”, была Анна. Она была женщиной-пророком. 
Все это означает, что пока существует звание пророка, будут существовать и женщины-пророки. 
Это совсем несложно понять.  Некоторые оспаривают это, доказывая, что женщины стоят ниже 
мужчин и поэтому не способны, и не должны доминировать над ними.  
 

Не знаю, откуда мужчины взяли идею о том, что они должны доминировать, ведь Иехова никогда 
не давал ни одному человеку права владычествовать над другим.  Он совершенно точно не давал 
мужчине права доминировать над женщиной. Но мужчины стали придерживаться этого принципа 
доминирования, властвования над творением Иехова.  При этом, они опираются на неправильное 
толкование Писания или его отсутствие, потому что в своей герменевтике используют необос-
нованные и неправильные принципы и инструменты.  
 

(Луки 2:36) “Тут была также Анна пророчица, дочь Фануилова, от колена Асирова, 
достигшая глубокой старости, проживши с мужем от девства своего семь лет,”  

 
Другими словами, она вышла замуж девственницей и прожила с мужем семь лет, вплоть до 

его смерти.  
 

(Луки 2:37-38) “Вдова лет восьмидесяти четырех, которая не отходила от храма, 
постом и молитвою служа Богу день и ночь. И она в то время подошедши славила Господа 
и говорила о Нем всем, ожидавшим избавления в Иерусалиме.”  

 
Анна была старой женщиной.  Здесь написано, что ей, скорее всего, было 84 года. Она смотрит 

на Него, говорит о Нем всем, то есть, фактически пророчествует.   
 

(Луки 2:39-40) “И когда они совершили все по закону Господню, возвратились в Галилею, 
в город свой Назарет. Младенец же возрастал и укреплялся духом, исполняясь премудрости; 
и благодать Божия была на Нем.”  

 
Интересно, кого она славит в этой фразе: “И она в то время подошедши славила Иехова”? 

Кого именно? Младенца? Вы, наверное, замечали, что в Книгах Нового Завета иногда трудно 
отличить “ГОСПОДА” от “Господа”. 
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(Луки 2:41-42) “Каждый год родители Его ходили в Иерусалим на праздник 
Пасхи. И когда Он был двенадцати лет, пришли они также по обычаю в Иерусалим на 
праздник;”  

 
Вот пример семьи, которая идет на праздник Господень. Некоторые ссылаются на Второзаконие 

16:16, где говорится, что на праздник должны являться мужчины. Они утверждают, что это 
касается только мужчин и что женщинам было не обязательно туда идти. Конечно, в иудаизме 
должны были идти только мужчины, те, которые прошли бар-мицву и стали сынами заповедей.  
 

Но здесь мы видим пример того, как, скорее всего, эта заповедь исполнялась, на самом деле. 
Потому, что Его родители (то есть Его мать и отец) ходили в Иерусалим каждый год, а не только 
в тот год, о котором говорится в стихе 42.  

 Библия говорит, что они ходили туда каждый год. И когда Ему исполнилось двенадцать лет, 
они тоже отправились в Иерусалим. Некоторые могут посчитать, что они пошли в Иерусалим 
только тогда, когда Ему исполнилось двенадцать лет. Но нет, они ходили туда каждый год. 
 

Скорее всего, Иешуа ходил на праздник в Иерусалим и в одиннадцать, и в десять, и в девять, 
и в восемь, и в семь лет. Мы видим, что Его родители совершенно точно посетили Иерусалим, 
когда Иешуа был еще в утробе матери.  Он родился в двух шагах от Иерусалима, в Вифлееме. 
Они пришли в Иерусалим, где Он и был посвящен.  
 

Основываясь на этом отрывке, можно сказать, что Его родители пошли в Иерусалим. Они ходили 
туда каждый год на праздник Пасхи. Разве они ходили туда только раз в год? “Но ведь здесь не 
говорится, что они ходили туда на все остальные праздники.” Есть много того, о чем не говорит 
Библия.  
 
     Видите, как люди склонны толковать и додумывать то, чего там нет? И как они игнорируют 
то, что там на самом деле есть?  

 
Родители Иешуа ходили в Иерусалим каждый год. Так произошло и тогда, когда Ему было 

двенадцать лет. Они отправились в Иерусалим на праздник, как здесь сказано, “по обычаю”.   
Согласно этому обычаю, люди должны были приходить в Иерусалим три раза в год. Так что если 
Его родители соблюдали заповеди, то они ходили, а Иерусалим не только на Пасху. Они ходили 
туда на Пасху, на Шавуот и на Суккот. Так было три раза в год по обычаю, установленному 
согласно повелению Иехова.  
 

В Библии короля Иакова написано “по обычаю праздников”, и некоторые пытаются внушить 
нам, что речь идет об “еврейских обычаях”, а не о “повелению Иехова”. Нужно очень внимательно 
и осторожно относиться к таким вещам, потому что да, нам было дано Слово Иехова. Но оно 
было записано, переведено и отчасти скрыто за обычными словами. Ни в коем случае нельзя 
отключать здравый смысл. Людей, не знающих Тору, легко обмануть, внушив им, что это еврейские 
обычаи, а не повеление Иехова. 

  
      Мы должны указывать на подобные вещи, чтобы люди их понимали.  
 (Ефесянам 4:11) “И Он поставил одних Апостолами, других пророками, иных Евангелистами, 

иных пастырями и учителями.”  
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Кто “Он”? Он — это Иешуа. До Своего Вознесения Он дал определенные дары. Библия 
говорит, что Он дал дары людям. Он дал дары людям. И что же за дары Он дал? Здесь говорится, 
что в качестве даров Он дал людей. Написано, что Он давал дары людям, но на самом деле, Он 
подарил нам людей. Он дал нам людей в качестве Своих даров. То есть Он дал апостолов, а не 
дар некоторым людям быть апостолами. На самом деле, Он дал апостолов. Он дал пророков. Он 
дал евангелистов. Он дал пастырей и учителей. 
 

То, что вы не знаете, являетесь ли вы апостолом, пророком, евангелистом, пастором или учителем, 
еще не означает, что вы ими не являетесь. По мере развития отношений со Всемогущим кому-то 
Он говорит: “Вот кем Я призвал тебя быть. И твоя цель в том, к чему Я тебя призвал.”  
 

Знаете, когда несколько лет назад Отец говорил со мной, я был в харизматической Пятиде-
сятнической Церкви. Я услышал: “Я призвал тебя быть апостолом.” Мне не нужно было отправ-
ляться в Иерусалим и проверять это у апостола Петра. Я слышал Его голос. Я изо всех сил боролся 
с этим больше четырех, почти пять лет. Некоторые знают мою историю и то, чем закончилась эта 
борьба: у меня родился сын. Когда он родился, Отец сказал: “Назови его Апостолом.”  
 

Так мой сын получил свое имя. Он получил это имя, потому что я боролся со своим призванием. 
Моего сына зовут Апостол Артур Бэйли. Я ничего не придумал. Помню, когда я первый раз сказал 
одному парню из своей общины, как назвал своего сына, он буквально набросился на меня. “Как 
ты смеешь называть своего сына “Апостолом”? 
 

Я что, этому парню был что-то должен? Может, я еще должен кормить его, покупать ему 
одежду или оплачивать его счета? Что заставляет людей поступать подобным образом?  

  
Отец сказал, что мне придется с этим смириться. “Теперь ты будешь слышать это каждый 

день”. Апостол Артур Бэйли. Это “Апостол Артур Бэйли” звучит каждый раз, когда я слышу или 
сам называю его имя. Когда его зовет мать, то я слышу “Апостол”. Как будто Отец говорит мне: 
“Смирись с этим. Смирись и прими это.”  
 

Сегодня я сталкиваюсь с людьми, дух которых настроен точно так же. Они заявляют мне: 
“Как ты смеешь называть себя Апостолом?”  Да никак не смею.  Я бы легко все проигнорировал, 
не желая в это ввязываться. Потому  что я точно знал, с какими духами мне придется иметь дело, 
как только я приму то, к чему призывает меня Отец.  
 

Но  как говорит апостол Павел: “Посмотрите на мои плоды.”  И как ответил Иешуа на вопрос 
учеников, которых Иоанн послал к Нему с вопросом “Ты ли Тот, Который должен придти?” Он 
сказал им: “Посмотрите на Мои дела.”  
 

Пусть говорят мои дела. Я здесь не пытаюсь делать апостолов, пророков, евангелистов, 
пастырей или учителей. Я просто пытаюсь распознать тех, кого Отец призвал быть таковыми, 
помочь им вооружиться и подготовиться к работе в том служении, к которому Он призвал их, 
потому что они будут давать отчет Ему.  
 

Моя работа состоит в исполнении того, к чему призван я. И я должен вести  их к тому, к чему 
призваны они. Если моя часть работы состоит в том, чтобы помочь им найти свою часть, то так 
тому и быть.  
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Именно Он, Иешуа, “поставил одних апостолами, других пророками, иных евангелистами, иных 
пастырями и учителями”. Мы просто слышим и распознаем призыв, который Он нам посылает.  
 
      Учение Павла особо выделяет дар пророчества, пророчествование и пророков.  
 

(Ефесянам 4:9-10) “А “восшел” что означает, как не то, что Он и нисходил прежде 
в преисподние места земли? Нисшедший, Он же есть и восшедший превыше всех небес, 
дабы наполнить все.”  

 
      1 Коринфянам 14:1-5 
 

В данных стихах мы видим, что именно об этом говорит Библия. Павел призывает ревностно 
желать духовных даров.  Он хочет, чтобы мы желали обрести способность пророчествовать.  Кто 
из вас желает этого? Многие ли мессианские верующие хотят пророчествовать, или мы все слишком 
заняты критикой пророческого служения? Но Отец призвал нас именно к тому, что мы так 
самозабвенно атакуем. Если помните, знамением излияния Духа, как гласило пророчество Иоиля, 
исполнившееся в Деяниях 2, будет то, что Он изольет Своего Духа на всякую плоть. И что будут 
делать сыновья и дочери? Они будут пророчествовать. 

 
Пророчествование — это работа Святого Духа, действующего в нас самих. Существует 

два вида проявления пророчеств: первая проявляется в форме проповедования для созидания, и 
утешения под воздействием Духа Святого и привносит перемены (Forth-telling), а вторая 
проявляется в форме прорицания, что является сообщением от Иехова о том, что произойдёт в 
будущем, т.е. открывает будущее (Foretelling). Это провозглашение воли Отца и предвидение грядущих 
событий. Передача слов Иехова и Его воли осуществляется благодаря нисхождению на нас Иехова 
и Духа Святого по словам Иешуа.  Нам будут напоминать. Но прежде всего, Святой Дух будет 
учить нас. Святой Дух будет напоминать нам о том, чему Он учил, и Святой Дух покажет нам то, 
что грядет.  
 

Когда Святой Дух показывает нам грядущие события, и мы говорим об отдаленных вещах, 
основываясь на этом, многие ли из нас осознают, что это и есть пророчествование? 
 

Вот что такое пророчествование. Это работа Святого Духа. Работа Святого Духа состоит в 
том, чтобы показать нам грядущее, а не пугать нас. Иешуа сказал: “То, что Я тайно открываю 
вам, вы вознесете на вершину горы и провозгласите это.” Это и есть пророчество. Это и есть 
пророчествование.  
 

Это Его слова. Это не какой-то жуликоватый проповедник, не какой-то лжепророк или пророк-
самозванец. Не знаю почему люди искажают слова Иешуа, а затем перестают воспринимать их 
всерьез из-за какого-то сомнительного пророка, который прорицает за деньги или по какой-либо 
другой причине. “Видишь, что сделал тот пророк? Вот почему я больше не верю в пророчества.”  
 

Я вижу, кто твой бог. Я вижу, на кого ты смотришь в поисках водительства и руководства. И 
мне все равно, если появятся тысячи лжепророков и начнут лжепророчествовать по всей стране 
и по всему земному шару. Это не отменяет Слова Иехова.  
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Но для многих людей все именно так и происходит. Перестаньте быть невеждами! Не будьте глупцами! 
Не позволяйте проискам врага заставлять вас пренебрегать тем, что говорит Сам Отец. “Пророчества 
не уничижайте.” Если вы уничижаете пророчество, то вы нарушаете работу Святого Духа. 
 

Вы попадаете в зависимость от людей, передающих вам то, что говорит Святой Дух, тогда 
как Отец хочет иметь с вами прямые отношения, чтобы показать грядущие события. Но попав 
под влияние лжепророка, вы закрываетесь от Истинного Пророка. Вы становитесь зависимыми 
от людей, хотя это совсем не то, чего хочет Иехова.  
 

Это грязная работа, но кто-то должен ее делать. Я был призван донести это, такова работа 
апостола. Апостолы расчищают площадку. Они пробуждают людей. Они призывают их, ведут за 
собой и бросают им вызов. Они идут туда, куда другие боятся идти. 
 

Это, как будто Отец просто выключает все связи в мозгу апостолов и пророков и говорит: “Я 
не хочу, чтобы вы думали. Просто говорите то, что Я вам даю, и не беспокойтесь об этом.  Я вас 
прикрою.” 

 
Но слишком многие видели слишком многих лжеучителей. И потому они пришли к выводу, 

что лгут все учителя. Слишком многие видели слишком много лжепроповедников, лжеапостолов, 
лжепророков и телеевангелистов, обещающих чудеса за 58 долларов. И пришли к выводу, что 
все телеевангелисты, все пророки и все апостолы — это мошенники. 

 
Именно этого и хочет от вас дьявол. Оказывается, вы делаете именно то, о чем пишет Павел 

и от чего он, по вдохновению Святого Духа, предостерегает нас. Не запрещайте, не уничижайте 
пророчества и не запрещайте говорение на иных языках. 
 

“Опять ты со своими языками. Я не умею пророчествовать, не говорю на иных языках. И что 
же мне делать?”   
 

“Просто соблюдай Шаббат.” Двигайтесь вперед. Шаббат — это лишь небольшая часть. Шаббат 
— это дверной проем. Через Шаббат вы входите в дверь. Помимо Шаббата и праздников Господних 
есть много других вещей. А люди хотят только соблюдать Шаббат и ходить на праздники.  
 
       Пора уже взрослеть.  
 

Павел пишет, что когда человек говорит на иных языках, его никто не понимает, но погодите-ка! 
А как насчет тех, кто говорит: “Ну, языки — это ведь какой-то известный язык”? А если это 
известный язык, то кто-то должен всегда понимать того, кто на нем говорит. Но Павел говорит, 
что их никто не понимает. Как же так? 
 

И теперь Павла называют лжецом. Он утверждает, что если вы говорите на языках, то вас 
никто не понимает, если нет истолкования. А кто-то заявляет: “Да нет, он говорит об известных 
языках.” Но если это известный язык, то истолкование не нужно. Видите?  Именно об этом я и 
говорю. Если это известный язык, то истолкователь вам не нужен.  
 

Кто-то должен его понимать. Но Павел говорит, что когда вы говорите на языках, когда говорите 
на незнакомом языке, то вы говорите не с людьми, а с Элохимом, потому что никто этого языка 
не понимает. 
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(1 Коринфянам 14:39) “Итак, братия, ревнуйте о том, чтобы пророчествовать, 
но не запрещайте говорить и языками.”  

 
Теперь Павел говорит не просто о желании духовных даров, позволяющих пророчествовать. 

Он переходит к сути идеи ревностного подхода, сильного желания чего-либо. Но постойте! Ведь 
сильное желание чего-то — это вожделение, это плохо! Нет, сильное желание — это совсем не 
плохо, и это не обязательно вожделение. Плохо желать чего-то чужого. Желать вола другого человека, 
его осла или его жену — вот это плохо. Но здесь Павел говорит “ ревнуйте, страстно желайте 
пророчествовать.” 
 

Ревнуйте! Жаждите! Желайте его так сильно, чтобы это желание побуждало вас стремиться 
к нему. Ревнуйте о том, чтобы пророчествовать, и не запрещайте говорить на иных языках. И все 
же люди говорят: “О нет. Мы здесь не говорим на языках.” “Вы что, запрещаете говорить языками? 
Какую Библию вы здесь читаете? Наверное, одну из этих “Забавных Библий” (жанр антирели-
гиозной атеистической литературы. “Забавная Библия для взрослых и детей” — антирелигиозная 
книга француза Лео Таксиля, где он высмеивает, якобы, имеющиеся противоречия, ошибки и 
верования в Ветхом Завете. Была издана в 1882 году и предшествовала отделению церквей от 
государства во Франции в 1905 году - прим. перев.). 
 

Сначала пророки назывались “прозорливцами” из-за видений, озарений и предвидений, 
которые они получили от Иехова для передачи Его народу.  
 

(1 Царств 9:9) “Прежде у Израиля, когда кто-нибудь шел вопрошать Бога, говорили 
так: “пойдем к прозорливцу”, ибо тот, кого называют ныне пророком, прежде назывался 
прозорливцем.”  

 
      Слово, переведенное как “прозорливец”, это:  
 

H7200 ra‟ah, raw-aw‟ (ро-о); корневое слово; “видеть, буквально или в переносном смысле, 
в различных вариантах, в прямом значении или образно, переходная или непереходная форма, 
казуативный (побудительный) глагол; рассматривать (обдумывать), являться, одобрять, созерцать, 
конечно, раздумывать, различать, (заставлять) радоваться, обладающий опытом, разглядывать 
(пристально), внимать, действительно, радостно, глянь-ка (вот!),  смотреть (на что-то или кого-то, 
друг  на друга), выглядывать, смотреть вверх, отмечать, встречать (-ся), быть рядом, воспринимать, 
представлять, обеспечивать, уважать, иметь уважение, пред-, видеть (провидец), показать (дать 
увидеть) себя, вид других, шпионить, воззриться  (пристально смотреть), конечно, несомненно, 
думать, разглядывать, видения”.  
 

Пророк — это тот, кого называют “прозорливец”. По словам Иешуа, тот, кому дан Святой 
Дух, будет видеть видения. Он увидит вещи, которые произойдут в далеком будущем. Он увидит 
грядущее раньше, чем его увидят все остальные. Отец говорит: “Я ничего не делаю на земле, 
ничего; ничто не совершается на земле прежде, чем Я открою это моим слугам пророкам.” 
 

Отец говорит, что пророки — это Его друзья. Он говорит им, что собирается сделать, прежде 
чем это исполнить. И когда Он говорит с ними, то делает это лично и наедине.  
 

“Скажи это вот тем людям. Вот что ты скажешь. Вот куда ты пойдешь. Вот что ты им скажешь. 
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Вот как ты пойдешь туда и вот как вернешься.”  
 

Он подробно наставлял их, куда идти и что говорить людям, которые не желали слушать того, 
что должен был им сказать Иехова.  Только представьте себе это. Иехова должен был кого-то поднять. 
Он должен был, в буквальном смысле, кого-то поднять и отправить к людям. Вам когда-нибудь 
приходилось куда-то уезжать? 
 

Здесь, на Западе, есть фраза: “Не стреляй в меня. Я всего лишь посланник.” Этой фразой они 
подразумевают вот что: “Я знаю, что принес тебе то, что ты не хочешь слышать. Не убивай меня. 
Я всего лишь посланник. Не я написал это послание. Оно было дано мне для передачи тебе.”  

 
В основном, Отец посылал пророков для исправления народа. Сам по себе процесс исправления 

— вещь неприятная. Некоторые сердились на меня за то, что я говорил. Я знаю это. Я это чувствую. 
Вот почему я заставляю себя так настойчиво говорить то, что говорю.  Хотите верьте, хотите нет, 
но существует робкое “я”, которое не хочет говорить определенные вещи, потому что я знаю, что 
как только это скажу, люди перестанут слышать слова Иехова.  
 

Они будут слышать слова Артура Бэйли. Они не будут всем говорить: “Так говорит Иехова.” 
Они будут говорить: “Ты слышал, что сказал этот Бэйли?” 
 

Как будто “этот Бэйли” говорит от своего собственного имени.  Мне было бы вполне 
комфортно, если бы я вообще не стоял здесь. Я мог бы заниматься чем-то другим где-нибудь в 
другом месте. Не я  призвал себя к этому, но раз уж я был призван, то собираюсь делать то, к 
чему призван. Потому что я знаю, каково это — бегать от Всемогущего. Он все равно загонит в угол. 
 

Позвольте вам кое-что сказать. Если Всемогущий когда-нибудь загонит вас в угол, Он вселит 
в ваше сердце такой благоговейный страх, что вы никогда, никогда не будете страшиться человека. 
“Что ты со мной сделаешь? О, спасибо, Иисус!  Конец мне, я отхожу.” Они окажут мне услугу 
(ну, не совсем так). 
 

Когда придет мое время, я уйду. Но до тех пор я призван выполнять работу, на которую мало 
кто вообще согласится. Это как “Невозможная Миссия,” на самом деле, потому что вы проповедуете 
и учите людей, которые не хотят этого слышать. Это те, кто слушал невежд, кто придерживался 
невежественных учений. Даже если вы показываете им, что говорит Писание, они отвечают что-то 
вроде: “Ну, я не знаю. Я должен изучить это сам.” Но мы ведь уже изучаем, прямо сейчас! 
 

Мы поворачиваем за угол и идем по дороге. В последнее время я имею дело с очень многими 
людьми, испытывавшими разочарование. Они хотят поправлять меня. На днях мне позвонил один 
апостол. Он видел мое выступление на Church Channel (Церковном канале). И захотел позвонить 
мне. Я собирался перезвонить ему. Он сам попросил меня об этом. Он спрашивал меня: “Как вы 
можете писать слово Иехова с буквой “х”? Разве вы не знаете, что оно пишется с буквой “г” — 
Иегова”“ И я перезваниваю ему. 
 

Вот с какими вещами мне приходится иметь дело. Если бы я показал вам некоторые из полученных 
мною писем и заданных мне вопросов, вы бы воскликнули: “Ребята, вам что, больше нечем 
заняться, кроме как придираться к слуге Иехова?” Как будто это меня остановит! Нет.   
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Иехова говорит: “Я собираюсь кое-что показать тебе. И когда Я покажу это тебе, то хочу, 
чтобы ты рассказал об этом Моему народу. Ты должен им кое-что сказать, друг. Они не захотят 
этого слышать. Я также должен предупредить тебя о том, что многие из тех, кого Я посылал до 
тебя, не вернулись. Я хочу, чтобы ты знал, с чем столкнешься. Люди преследовали всех пророков. 
Когда ты подвергаешься гонениям, знай, что ты реально вывел их из себя.”  

 
На самом деле, это не ты раздражаешь их. Их выводит из себя то послание, которое Я даю 

тебе. Они захотят побить тебя камнями, порезать и разорвать на куски. Они будут орать на тебя 
и изо всех сил делать вид, что не слышат тебя. Они будут гнать тебя за имя Мое. Но, подвергаясь 
гонениям, ты должен радоваться и веселиться, потому что будешь находиться в хорошей компании. 
 

Пророки были толкователями Закона Иехова.  Они толковали историю Израиля в соответствии 
со Словом Иехова.  
 

(Исаия 43:27) “Праотец твой согрешил, и учителя твои отступили от Меня.”  
 

      (В синодальной Библии написано слово “ходатаи”, в Библии Короля Иакова “teachers” — 
учителя - прим. перев.)  Слово “учителя” в этом стихе означает “толкователи”.  
  

H3887 luwts, loots (лутс); коренное слово, “насмехаться, глумиться, гримасничать”, отсюда 
(как усилия имитировать произношение на иностранном языке) - толковать, переводить (устно), 
или (обобщ.) ходатайствовать; посол, насмешник, толкователь, кощунствовать, кощунник, высмеивать 
(высмеиватель, насмешливый), учитель.  

 
Здесь говорится, что ваши учителя (“ходатаи”), то есть те, кто отвечает за толкование, 

преступили Закон. В Евангелии от Иоанна мы знаем одного человека, который был учителем 
Израиля. Иешуа сказал ему: “Ты — учитель Израилев, и этого ли не знаешь?”2 

В деноминациях многие учителя преподают то, чему учит их деноминация. Я уже говорил, 
что бывал в деноминациях, где люди не верили в то, чему учила деноминация, но хотели оставаться 
ее частью.  Они учили тому, с чем не соглашались, и сами жили по-другому.  
 

Это прискорбно. Библия называет таких людей “наемниками”. Это наемные проповедники, 
наемные пророки, наемные апостолы.  О, да! Их нанимают, и они приходят и раздают всем свои 
пророчества за 50 или 100 долларов. Есть еще пророчества за 500 долларов и за 1000 долларов. 
Какое из них ты можешь себе позволить? Сколько у тебя денег? 
 

У них даже есть свои сайты. Вы можете зайти на сайт, сделать пожертвование, и они пришлют 
вам пророчество письмом на вашу электронную почту.  
 Пророки были Божьими посланниками, через которых Иехова передавал Свои послания народу. 
И они верно передавали их людям.  
 

(Малахия 3:1) “Вот, Я посылаю Ангела Моего, и он приготовит путь предо Мною, и 
внезапно придет в храм Свой Господь, Которого вы ищите, и Ангел завета, Которого 
вы желаете; вот, Он идет, говорит Господь Саваоф.”   

 

2 Конечно же, человеком, которому Иешуа сказал это, был Никодим.  
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Пророков также называли “Слугами Иехова” (в Синодальном переводе — “рабами” - прим. перев.).  
 

(Иеремия 44:4) “Я посылал к вам всех рабов Моих, пророков, посылал с раннего утра, 
чтобы сказать: “не делайте этого мерзкого дела, которое Я ненавижу”.”  

 
Так что же Он сделал? Вот вам яркий пример. Если взять то, что они сделали Иеремии и что 

пытались сделать с ним, то Иеремия прекрасно знал об этом. Потому, что Иехова сказал ему: “Ты 
пойдешь к народу. Им не понравится то, что ты должен им сказать. Они не захотят этого слушать. 
И вот что они будут с тобой делать. Если будешь с ними говорить, не смотри на их лица. Когда 
нужно будет им что-то сказать, то просто закрой глаза и говори.  Знаешь, что увидишь, если 
посмотришь на них?  Они предстанут перед тобой в бесовском обличии. Они будут скрежетать 
зубами. Они будут грозно смотреть на тебя, скрестив руки на груди. Выражения на их лицах 
напугают тебя, и ты захочешь отступить. В тебе пробудится робость, и ты не скажешь им то, что 
должен.  Тебе захочется подсластить это послание. Ты захочешь, чтобы оно звучало безобидно и 
мило и было приятным на вкус, чтобы его можно было легко проглотить.” Но Иехова сказал ему: 
“Не делай ничего подобного.” 
 

Пророки должны были идти к народу Иехова и говорить ему от имени Иехова. Они должны 
были сказать: “Так говорит Иехова. То, что вы делаете, — это мерзость. Прекратите это!” 
 

Самым распространенным призванием было призвание пророка. Я надеюсь, что по мере 
рассмотрения этого материала все пророчества, которые вы будете слышать или читать, начнут 
обретать для вас все более понятный смысл.  Те мужчины и женщины, которые были пророками, 
являлись толкователями и проповедниками Слова Иехова для всего народа. Они говорили под 
водительством Святого Духа. 
 

(Осия 12:10) “Я говорил к пророкам и умножал видения и чрез пророков употреблял 
притчи.”  
 “... но изрекали его святые Божии человеки (άνθρωποι), будучи движимы 
Духом Святым.”  

 
      G444 anthropos, anth‟-ro-pos (антропос) ; с человеческим лицом, т.е. человеческое существо, 
человек, люди.  
 

В некоторых местах Писания приводятся описания лиц отдельных животных. Но здесь говорится 
не о существе с лицом животного. Здесь anthropos — это существо с человеческим лицом, или 
человеческое существо. 
 

Они пророчествовали посредством проповедей и предвидений. Они провозглашали Слово 
Иехова Израилю. Они открывали народу суть праведности и святости, милосердие Иехова и 
Божественную суверенную власть над народами и обличали их греховность.  

 
Греховность людей заключалась в их беззаконии. Она проявлялась всякий раз, когда народ 

отходил от Его Закона. Вот что убеждает меня в том, что люди не хотят быть благословенными. 
Под словом “благословенный” я подразумеваю обретение защиты и обеспечения Всемогущего.  
Подумайте об этом.  
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Иехова дал Свой Закон Своему народу, чтобы Его народ мог наслаждаться долгой и процве-
тающей жизнью на земле, где текут молоко и мед, в которую Он привел его, освободив из египетского 
рабства. Он обещал им, что если они будут жить по Его заповедям, то проживут на этой земле 
долго. У них будут колодцы, которых они не копали, дома, которые они не строили, и виноградники, 
которые они не сажали. Они будут защищены от своих врагов. Они будут высоко вознесены над 
всеми народами мира. Они будут давать взаймы многим народам, а сами не будут брать взаймы. 
Они не станут ничьими рабами. Они будут только на высоте и не будут внизу. Они будут главою, 
а не хвостом. Они будут благословлены и в городе, и в деревне, и на поле. И будет благословенно 
всякое дело рук их.  
 

Единственное условие исполнения всего этого — соблюдение Его заповедей. Если народ 
хочет быть благословенным, он должен соблюдать заповеди Иехова. Позвольте вам кое-что сказать. 
Иехова больше вас самих хочет, чтобы вы были благословлены. Когда народ начал отступать от Его 
заповедей, Иехова сказал: “Постойте. Разве вы не понимаете, что делаете? Вы уходите от благо-
словений!” Почему вы уходите от благословений к проклятиям? Зачем вы оставляете свободу, 
чтобы попасть в рабство? 
 

Но мир все это выворачивает наизнанку: “Зачем тебе оставлять свободу и попадать в рабство?  
Зачем покидать свободу благодати, которая от тебя абсолютно ничего не требует и позволяет 
нарушать Божьи Законы, когда заблагорассудится, и возвращаться в рабство?” (которое, на самом 
деле, и является настоящей свободой).   
 

Народ Иехова отказался от свободы, которая была заключена в Законе, в “Законе совершенном, 
Законе свободы”, как его называл Иаков, только чтобы попасть в рабство, нарушив заповеди Иехова. 
Они отказались от свободы. Они отказались от избавления. Они отказались от благословений. 
Они попали под проклятие.  
 

Иехова говорит: “Но подождите! Я никогда не призывал вас быть проклятыми! Я призывал 
вас быть благословенными.” И тогда Он поднимает пророка и посылает его народу, чтобы сказать: 
“Выйдите из-под проклятий.  Вернитесь в благословения.” Они убили этого пророка.  
 

Это народ, который не хочет благословений. Мы живем среди народа, который не хочет 
благословений Иехова. Эти люди убеждены, что благословения —  это проклятия. Они пытаются 
идти своим собственным путем.  
 

Причина этого — греховность и беззаконие людей. Они поддерживают деноминационный 
закон, превознеся его над Законом Иехова. Они превозносят традиции людей, традиции старцев, 
традиции деноминаций. Они превозносят все это над Законом Иехова. И при этом считают, что 
если будут приносить десятину и пожертвования, то тем самым полностью исполнят свой долг 
перед Ним.  
 

Представьте себе, что мы отдаем десятину и приносим пожертвования, но при этом знаем, 
что “богатство грешника сберегается для праведника”. Богатство грешника сберегается для праведника, 
но вы ведь считаете себя праведником. И все же, не получаете богатства нечестивых. Интересно, 
почему бы это? 

 
Возможно ли, что вы оправданы, как вы думаете, своей верою в Иисуса? Ведь “праведный 
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верою жив будет”, разве не так? Но верой во что? Верой в Его заповеди и повеления.  
 

На следующем занятии мы перейдем к теме “Звание и служение пророка”. Мы будем рассматривать 
развитие пророческого служения. По мере изучения этого материала, мы увидим, как даются 
пророчества, как они раскрываются и как сегодня мы должны толковать пророчества, которые 
были даны нам. 
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Краткое содержание занятия 101. 

Основные положения.  
1.  Мужи и жены Божьи, которые были пророками в древности, провозглашали Слово Иехова, 
Его планы и Его волю народу во времена процветания и во времена бедствий. Сегодня мы должны 
делать то же самое.  
 2. "Невежество" не означает "глупость". Это слово обозначает того, кому не хватает знаний в 
какой-то области. В свое время Иешуа говорил об этом в духовном смысле так: "слепые вожди 
ведут слепых." Если вы следуете за "слепым", то окажетесь в пропасти. Однако, узнав истину, 
вы уже никогда не будете следовать за этими слепыми вождями.  
 3.  Слово "Нигер" произносилось как "ни-игер". Это было прозвище Симеона, одного из учителей-
пророков в ранней Антиохийской церкви. Это латинское слово означает "черный".  Негры были 
обычным явлением среди населения Египта и Северной Африки в эллинистический период. 
 4. На большинстве картин и рисунков, Иешуа и Его апостолы изображены людьми белой 
европеоидной расы, хотя на самом деле, в культурном и этническом отношении население этого 
региона отличалось большим разнообразием. Похоже, историки попытались исключить из исторических 
книг "цветных" людей.  
 5.  Среди тех, кому Павел писал свои послания, он называл пророков. Эти пророки отстаивали 
нравственные и этические принципы Божьих путей.  
 6.  Никогда не предполагалось, что мужчина должен доминировать над женщиной. Этого не было 
установлено при сотворении мира. Однако, некоторые мужчины оспаривают этот факт. Они спорят 
с этим потому, что при толковании Писания применяют неправильные герменевтические принципы 
и методы. Иехова создал мужчин и женщин равными.  
 7.  Люди склонны толковать Писание по-своему, добавляя в него то, чего там нет, и не замечая 
того, что там есть, на самом деле.  
 8. Наши дела должны говорить сами за себя. Люди должны видеть, что мы народ Отца по нашим 
плодам.  
 9. Наша работа состоит в том, чтобы исполнять волю Отца и призывать других к исполнению 
своего призвания. 
  10.Пророчествование — это работа действующего в нас Святого Духа. 
  11.Когда людей раздражает сказанное вами слово, это вовсе не обязательно означает, что именно 
вы являетесь причиной их негативной реакции. Это результат того, что их обличает Святой Дух.  
 12.Древние пророки были толкователями Закона Иехова. Они толковали историю Израиля по 
Слову Иехова.  
 13.В деноминациях многие учат тому, во что верит их деноминация. Но это не обязательно соот-
ветствует тому, что на самом деле, говорит Слово.  
 14.Иехова дал Закон Своему народу для того, чтобы этот народ наслаждался долгой процветающей 
жизнью на Земле обетованной, где текут молоко и мед. Он обещает нам, что, если будем 
послушны Ему, то и мы будем так же благословлены, однако для этого мы должны соблюдать 
Его заповеди.  
 15.Богатство грешника сберегается для праведного. Если ты отдаешь десятину и приносишь 
пожертвования, то должен увидеть проявления Его благословений, включая процветание в 
финансах и в других областях.  
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 Упражнение для повторения.  

 

1.   Существует ли противоречие между фактом существования женщин-пророчиц и предосте-
режением Павла о том, что женщины в церкви должны молчать? Почему да или почему нет? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________ 
 
2.   Почему пророков называют “прозорливцами”, и что из этого следует?  
 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
3.  Воспитание и взгляды, усвоенные некоторыми людьми в семье, в том месте, где они росли 
или в религиозных организациях, в которых состояли, заставляют их предвзято относиться к идее 
о женщинах-пророках (пророчицах). На примерах из собственной жизни, в том числе и духовной, 
кратко изложите свое отношение к женщинам как к пророкам. 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
4.   Вы хотите пророчествовать? Как это проявляется?  
 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 
 
 

1.  Я могу определить пол человека, несущего пророческое служение.    

              1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
2.  Я умею определять в Писании пророчиц, то есть женщин-пророков.  

                1. 2.  3.  4.  5.  6.   7.  8.  9.  10.  

 
3.  Я умею описывать служение пророков в Каноне Нового Завета.  

                 1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
4.  Я могу объяснить, что означает термин "прозорливец" применительно к пророку.              
 

                 1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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196 © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены
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Подготовка учеников. Занятие 102. 

Толкование пророчеств (часть 5). 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Опираясь на Писание, рассказывать о развитии пророческого служения.   
-Охарактеризовать Моисея как пророка.  
-Перечислять пророков Ветхого Завета после Моисея, разделяя их на пишущих и не пишущих.  

Как мы уже отмечали, одна из главных причин многочисленных разногласий среди 
богословов и простых верующих кроется в различном толковании пророчеств разными 
религиозными группами.  Вот в чем корень отсутствия взаимопонимания и ожесточенных 

споров. А ошибочное толкование зачастую приводит к использованию неправильных принципов 
при дальнейшей работе с текстами.  
 

Завершающие занятия программы подготовки учеников посвящены темам, связанным с 
пророчествами. Я не хочу ничего упустить.  
 

Мы приступили к теме развития пророческого служения. Мы рассмотрели места Писания, 
призывающие нас не уничижать пророчества. Мы изучили, что говорит Писание о богодухновенности 
пророчеств и об их происхождении, и начали изучение того, как развивалось пророческое служение.   
 

Мы поговорили о некоторых пророках-мужчинах. Также мы установили, что были и женщины-
пророки, пророчицы. Это было их звание — “пророчица”, или женщина-пророк. Также мы 
узнали, что не было ни одной книги, написанной женщинами-пророками, хотя изучили несколько 
их пророчеств. Мы установили, кто были все эти люди.  
 

Также мы рассмотрели связанные с нашей темой места Нового Завета/Канона Нового Завета/Брит 
Хадаша и установили личности пророков, о которых говорится в книге Деяния. В Брит Хадаша мы 
нашли имена тех пророков и пророчиц, которые пророчествовали в новозаветные времена.  
 

На этом занятии мы продолжим изучение темы развития пророческого служения. Нам важно 
увидеть его подъем и развитие. Например, в пророческом служении пророков Моисея и Самуила 
есть два ключевых момента.  
 
      Пророк Моисей.  

Буква Закона: Моисей является уникальным ветхозаветным пророком потому, что он представлял 
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народ Израиля перед Иехова. Именно он получил от Всемогущего Закон.  
 

К сожалению, сегодня многие все еще ставят Моисея над Мессией. Они следуют именно за 
Моисеем. Раввинистическое учение ссылается на Моисея. Для них Моисей является главным 
авторитетом. А на противоположной стороне находятся последователи Павла. Мессия же оказался 
посередине. Он — Тот Самый Пророк, о Котором нас предупреждали, что мы должны Его слушать 
и исполнять то, что Он говорит. Нам сказали, что мы должны делать все, что Он велит. 
 

Именно так заявил народ Израиля Всемогущему: “Не говори больше с нами.” Они попросили 
Моисея принять Слово от Всемогущего и обещали исполнить все, что Тот велит. Однако, как мы 
знаем, этого обещания они не исполнили.  
 

Сегодня есть те, кто придерживается раввинистических писаний, основанных на учении Моисея. 
Есть и такие, которые говорят, что следуют за Мессией, но по сути, являются последователями 
Павла, как будто Павел учил чему-то, отличающемуся от того, чему учил Мессия.  
 

Мы отмечали, что Павел был выдающимся учителем Торы. Но также мы отмечали, что он не 
учил ничему, противоречащему учению Мессии. Как бы то ни было, ни Моисей, ни Павел не 
заплатили самую высокую цену за каждого из нас. Это сделал Мессия, проливший за нас Свою 
кровь. Это был Мессия, который является Пророком.  Это Тот Самый Мессия, о Котором говорил 
Моисей. Мы еще посмотрим, что сказано пророками о Его служении.  
 

Моисей был пророком, получившим на горе Синай Закон Иехова. Фактически его служение 
стало основополагающим. Все последующие пророки проверялись Законом, данным Моисею. 
Так мы узнавали истинность пророка. Так их узнавали люди в древности. Так мы узнаем их сегодня.  
Если любой современный пророк говорит против Торы, против Мессии, то это свидетельствует 
о том, что он — лжепророк. Нас предупреждали, что таких будет приходить много.  

 
     Моисей общался с Иехова лично, лицом к лицу. Он стал прообразом Мессии, который был 
“подобен ему.” (Числа 12:6-8; Исход 33:11; Второзаконие 18:15-18; Деяния 3:22-23; 
Исаия 8:16-20; Луки 16:29). Я привел ссылку на эти места Писания для ваших исследований, 
чтобы вы смогли просмотреть все это сами.   
 
      Пророки от Самуила до Малахии.  

Дух Закона: именно при Самуиле мы отчетливо видим развитие пророческого служения. 
Писания ясно отмечают Моисея и Самуила как ключевые фигуры в пророческом служении. Народ 
отверг Закон. Пророки, вдохновляемые Духом, пришли и стали призывать людей вернуться к Закону. 
 

(Деяния 3:22) “Моисей сказал отцам…” 
 
(Деяния 3:24) “И все пророки от Самуила и после него...”  
 
(Деяния 13:20) “И после сего, около четырехсот пятидесяти лет, давал им судей до 
пророка Самуила...”  
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Самуил был последним из судей и первым из череды пророков. Таким образом, мы видим 
служение пророков от Самуила до Малахии. Из Писаний становится очевидным, что под руководством 
Иехова, Самуил собрал молодых людей, жаждущих познать Иехова, в “школы пророков”.  
 
      Мы отмечали, что Библия написана “с мужским уклоном”.  Поэтому, когда речь идет о людях, 
в тексте, как правило, преобладает местоимение “он”. И это “он” позволяет некоторым утверждать, 
что все сказанное касается исключительно мужчин. Однако, мы с вами определили, что слово 
“мужчина” может также обозначать и “человек”. Как мы говорили на прошлом занятии, в Брит 
Хадаша пророки назывались греческим словом anthropos. Там, где это слово относилось к 
отдельным людям, оно означало “человеческие существа”, или “с человеческим лицом”, и говорило 
не о мужчине или о женщине, но о представителе человеческого рода, в целом.   
 

Это очень важно. Я считаю, что одна из причин, по которой религия сейчас находится в состоянии 
разброда и путаницы, заключается в том, что она не приняла всю полноту того, что дает Всемогущий. 
То же самое относится и к пяти основным дарам служения. Многие уверены, что апостолы, пророки 
и евангелисты сегодня не нужны. Они убеждены, что нам достаточно только пасторов и учителей.  
 

Но суть в том, что если Всемогущий установил план и дал нам соответствующие указания, 
мы не должны ни в чем от них отклоняться.  
 

Как мы уже отмечали, Он дал нам следующие дары: апостолов, пророков, евангелистов, пастырей 
и учителей. Он дал нам эти проявления Своего Духа. Он дал все это для совершения святых и для 
созидания Тела Мессии. 
 

Мы не можем все это просто так отбросить, оставив лишь то, что сами посчитаем нужным. 
Потому, что именно так создаются деноминации: “В это мы не верим. И в то мы тоже не верим. 
Мы верим только вот в это.” В какой-то мере все деноминации противостоят друг другу. Как сказано 
в Священном Писании, они “оцеживают комара, а верблюда поглощают”. Они фиксируются на 
мелких деталях, вместо того, чтобы смотреть на всю картину в целом.   
 

Служение пророков описывается от Самуила до Малахии, однако и после них оно непрерывно 
продолжалось вплоть до сего дня.  
 

Как мы отмечали, Иоанн был последним пророком перед Мессией. Он был гласом вопиющего 
в пустыне. Считается, что его приход был предсказан Малахией, на слова которого ссылался 
Иешуа, добавляя: “...если хотите принять, он есть Илия, которому должно придти” (Мф.11:10, 14).  

 
Меня спрашивали: “Существуют ли эти “школы пророков” по сей день?” Следует понимать, 

что пророков надо подвергать самой тщательной проверке из-за многочисленных неправильных 
подходов к толкованию и отступлений от заповедей. Появление различных религиозных и 
деноминационных вероисповеданий, привело к формированию самых разных подходов и точек 
зрения на исследование и изучение Слова.  
 

Мы еще немного поговорим об этом сегодня. В наше время существует очень много путаницы, 
и мы попытаемся кое-что из этого прояснить. Эти заблуждения становятся причиной взаимных 
нападок и споров. Но если бы люди вместо этого немного успокоились и исследовали Писания, 
то все прояснилось бы, само собой. Я уже много раз говорил вам, что зачастую люди спорят 
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между собой не о том, чему учит Писание. Споры идут о том, во что эти люди верят.  Люди спорят 
об учениях.  Они спорят не с Писанием. Как можно спорить с Писанием, если не знаешь его? А 
если бы они знали Писание, то многие споры утихли бы сами собой.   
 
      Люди спорят о том, во что верят сами, не обращая внимание на то, что говорит Библия.  
 

“Я в это не верю.” Да кому какое дело, веришь ты в это или нет? Вот что говорит Библия. 
“Нет, я не так это понимаю.” Ну и как же ты это понимаешь? Я имею в виду, влияет ли твое 
понимание на то, чему совершенно ясно учит Библия? 
 

Повторяю, людей учат не Писанию. Их учат доктринам, и эти доктрины ослепляют 
их, мешая видеть то, что говорит Писание, на самом деле. Мы проводили тесты, читая Писания. И 
видели, что люди читают их с точки зрения различных учений, не снимая деноминационных шор.  
 

Когда, читая Библию, вы убеждены, что уже знаете, о чем там говорится, то именно это вы и 
увидите, даже если этого там нет.  
 

Вы должны снять шоры. Вы должны снять деноминационные очки. Вы должны по-новому 
взглянуть на Писания и сравнить то, что в них говорится, на самом деле, с тем, что в них, якобы, 
говорится по словам других людей.  

 
Именно так многих из нас долгие годы обманывали с воскресным богослужением. Так нас 

обманывали с Рождеством, Пасхой (Истер) и с многими другими традициями.  Они так тщательно 
сохраняются и соблюдаются, что если вы будете сомневаться или выступать против них, то в полной 
мере прочувствуете на себе действие религиозного яда.  
 
      “Где об этом сказано в Библии?”  
 
      “Ну...”  
 
      “Почему вы так рьяно поддерживаете то, о чем ничего не написано?”  

       Да, люди поддерживают это.  

В школах пророков ученики получали образование и проходили подготовку по Закону Моисея. 
Их учили правильно реагировать на действие Духа Иехова в поклонении и в пророчестве 
(1 Царств 19:20). 
 

У вас может возникнуть вопрос: “Зачем пророку вообще идти в “школу пророка”?” Если помните, 
Самуил сначала сопротивлялся. Когда он впервые услышал голос Иехова, то еще не знал его. Он 
не знал этого голоса. Илий, отступивший от веры священник, сказал ему: “Когда в следующий раз 
ты услышишь этот голос, то скажи: “Говори, Господи; ибо слышит раб Твой”.”  

 
Следуя этому совету, Самуил начинает разговаривать с Кем-то, Кого не знает. Он просто 

последовал совету Илия.  

 
 Когда я начал слышать голос Иехова, я еще не знал, что это было. Я понятия не имел, Кто со 
мной разговаривает. Я думал, что слышу голоса.  
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“Может быть, мне нужно принимать “Риталин”, как некоторым другим детям, которые слышат 
голоса?” Не будешь же объявлять во всеуслышание, что слышишь какие-то голоса. К счастью 
для нас, в то время еще не было ни “Риталина”, ни других изменяющих сознание лекарств, которые 
сейчас применяют для лечения гиперактивности детей.  

 
Есть люди, которые слышат голоса. Они не умеют распознавать те голоса, которые слышат, 

и определять, что это. Сегодня я знаю людей, у которых есть видения. И, как я уже говорил, не 

каждое видение исходит от Иехова. По рассказам о некоторых видениях, я понял, что те 
были не от Иехова.  
 

Но люди считают, что если они спасены, если ходят с Иехова, то и их видение должно быть 
от Иехова. Безусловно, это не так. 
 

Пророкам нужно было развивать свое служение. Им нужно было понять, как действует Иехова.  
Им нужно было учить Тору. Они должны были практиковаться в таком окружении, в такой школе 
и в таком обществе, где бы их корректировали и ободряли.   
 

(1 Царств 19:20) “И послал Саул слуг взять Давида, и когда увидели они сонм пророков 
пророчествующих, и Самуила, начальствующего над ними, то Дух Божий сошел на слуг 
Саула, и они стали пророчествовать.”  

 
      “Сонм пророков”, сыновей пророков (как сказано в некоторых версиях перевода).  

 
Кто назначил Самуила? Понимаете, Самуил был призван. Но точно так же, как Самуил был 

призван в детстве, было очень много других призванных, не знавших, что с этими дарами делать. 
Часть моего призвания состоит в том, чтобы помогать людям развивать эти дары. 

 
Я помогал людям развивать их дары с того момента, как можно было определить вид полученного 

ими дара. Некоторые люди даже не знают о своём призвании. Когда я общаюсь с ними, Отец говорит 
мне: “Вот почему ты занимаешься именно этим. Вот почему ты столкнулся с такой трудной задачей.”  

 
Что касается определения дара, то Павел мог передавать дары, дары духовные. Он действительно 

мог помазать и поставить на служение.  
 

Мессия дал дары людям, и теперь задача состоит в том, чтобы эти дары распознать. Одна из 
обязанностей Самуила как человека, поставленного над этими людьми, заключалась в том, чтобы 
помогать им развивать их служения. Судя по разным ссылкам и упоминаниям, в этих школах 
было очень много пророков. Однако, мы слышим лишь о некоторых из них, только о “больших” 
и “малых” пророках. Некоторые пророки упоминаются в Писаниях, но поскольку их имена не 
ассоциируются с пророческими книгами, то их роль остается неясной.  

 Итак, слуги Саула увидели сонм пророков. Самуил начальствовал над ними. И посланники 
Саула тоже начали пророчествовать.  

  
В Писаниях говорится о центрах, где сыновья пророков собирались для подготовки к служению. 

Судя по всему, школы пророков находились в четырех местах: 
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      1.  Рама (1 Царств 19:18-24) 

      2.  Вефиль (4 Царств 2:3) 

      3.  Иерихон (4 Царств 2:5, 7, 15) 

4.  Галгал (4 Царств 4:38; 23:1) 

Это места, где находились школы пророков.  Давайте на минутку остановимся на них.   
 
      1 Царств 19:18-24; 4 Царств 2:3; 4Царств 2:5, 7, 15; 4 Царств 4:38; 23:1 

Наваф — это название места в Раме. Мы видим, что сыновья пророков, или школы пророков, 
были также в Вефиле и Иерихоне. В Иерихоне было, по меньшей мере, пятьдесят учеников. Это 
не значит, что их было ровно столько, но говорится, что пятьдесят из сынов пророческих пошли 
и встали у Иордана. 
 

Эти пророки каким-то образом получают слово Иехова. Как вы помните, Библия говорит, что 
Иехова ничего не делает на земле, пока сначала не откроет это своим слугам, пророкам. 
 

Здесь мы видим, что Он открывает будущее пророкам. А те говорят Елисею о том, что его 
господин будет вознесен над его главою.  
 

Мы также видим, что сыновья пророков были 
в Галгале.  

 
По-видимому, главной целью создания этих школ 

пророков было возвращение Израиля к Закону. Итак, 
мы узнали, что были школы, в которых учились пророки.  
 
     А вы думали, что если пророк уже пророк, то 
зачем ему нужна школа? Просто говори от имени 
Иехова, и все. Многому из того, что нужно было делать, 
ученик пророка учился, наблюдая за действиями 
своего учителя, подобно тому, как Илия обучал Елисея.  
 

Точно так же и Иешуа, который был Пророком, 
когда призвал двенадцать и повелел следовать за 
Собой, сказал им: “Дела, которые творю Я, и вы 
сотворите.” Сегодня некоторые считают, что им не 
нужны никакие учителя. В принципе, никто не 
может их чему-то научить. Они воспринимают 
идею. Писание говорит, что “успех будет при множестве 
совещаний”, и мы должны выслушать многих разных 
учителей. Но я уже говорил одной сестре и продолжаю 
говорить это всем: если ты учишься у двух учителей, 
преподающих противоположные учения, то такое обучение приведет тебя к стагнации.  

 

 

Важнейшие города древнего Израиля. 
     Города, в которых находились школы пророков 

(по стрелкам, сверху вниз): 
Вефиль; Галгал; Иерихон; Рама. 
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Ученики Иоанна Крестителя, Йоханана Погружающего, не следовали за Иоанном в среду, за 
каким-то другим Погружающим в четверг, затем за Иешуа в пятницу, за раввинами в субботу и 
за саддукеями в воскресенье. Они следовали только за Иоанном.  
 

Как уберечься от тех, кто вводит в заблуждение? Позвольте вам кое-что сказать. Если вы следуете 
за разными учителями, то уже введены в заблуждение. Почему? Потому что, если один учит вас 
одному, а другой — совершенно противоположному, то в итоге ваш дух приходит в смятение. 
Вы впадаете в ступор.  

 
Если один человек учит вас исцелять, а другой —  против исцеления, или если один учит о 

духовных дарах, а другой утверждает, что с дарами покончено, и при этом, вы не видите их действия 
в своем окружении, то вы не будете даже пытаться делать что-то подобное.  У вас не будет веры 
в то, что это возможно. В вас заложат взаимоисключающие убеждения.  
 

Вы застрянете в западне между двумя мнениями или двумя учениями. Думаете, что я призываю 
вас всех следовать за Бэйли? Нет. Я не говорю вам, за кем вы должны следовать, но вот как вы 
можете узнать, кем являются те, кто вас ведет. Учат ли они вас тому, что говорится в Писании, 
или они учат вас по другим книгам? Чему они вас учат? 
 

Давайте смотреть на результат. Что мы производим? Я не пытаюсь заполучить последователей. 
И я говорю сейчас не об этом. Я хочу сказать, что мы видим, как во всем Писании люди подчинялись 
таким лидерам, как Авраам, Моисей и пророки. У них были школы пророков и сыновья пророков. 
Иешуа, Павел и вот теперь мы. Мы живем в такое время, когда у людей отсутствует внутреннее 
убеждение, что они должны идти за кем-то или чем-то, что не вызывает у них доверия.  
 

Я понимаю, почему люди так себя ведут, но это непродуктивно. Вам все равно придется за кем-то 
следовать. Главное, нужно обязательно убедиться, что эти лидеры ведут вас правильным путем.  
 

Пока вы не будете добросовестно исполнять то, что вверено вам, будет трудно управлять тем, 
что принадлежит вам. Мы все нуждаемся в наставничестве. Мы все нуждаемся в ученичестве. 
Мы все нуждаемся в наставлениях и в наглядной демонстрации силы Слова. Все Слово 
свидетельствует о правильности такого подхода.  
 

Ответственность пророков состояла в том, чтобы призвать Израиль вернуться к Закону. Это 
очень хороший совет и для нас сегодня. Взять, например, разные учения: если какое-то учение 
противоречит Закону, то это должно быть сигналом для нас. Такие учителя не учат тому, чему 
учил Иешуа, потому что Он пришел не для того, чтобы отменить Закон и пророков. 
 

Если кто-то учит раввинистическим традициям, то это противоречит тому, чему 

учил Иешуа. Он говорил: “Не называйте никого Рабби. Остерегайтесь закваски фарисейской. 

Остерегайтесь закваски саддукеев. Остерегайтесь закваски Ирода.”  

Нас обо всем этом предупреждали, и все же, люди склонны эти предупреждения игнорировать. 
А потом они удивляются, почему сбиваются с пути, или оказываются неизвестно где и пытаются 
найти дорогу назад.  
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После того, как Моисей принял Закон и передал его народу Иехова, ни один истинный пророк 
Иехова никогда не противоречил букве этого Закона. Они отстаивали его и призывали народ Иехова 
вернуться к Его Закону.  
 
      Отношения пророков и царей.  

От Самуила мы видим начало не только пророческого, но и царского служения.  Именно пророк 
Самуил помазал на царское служение Саула и Давида.  
 

Пророки играли большую роль среди лидеров Израиля. Это они утверждали правителей. Теперь, 
к сожалению, это делает Папа.  Иногда пророки проклинают. Они не обязательно назначают правителей, 
но именно они благословляют их на правление, считаясь выразителями воли Всемогущего.  
 

Вот что делали пророки, согласно Библии. Пророки также были ответственны за то, чтобы призвать 
царей и правителей вернуться к Божьим заповедям и наставлениям, если те отходили от них. 

  
Со времен Самуила и вплоть до пленения дома Израиля и дома Иуды, отчетливо прослеживается 

тесная связь между пророками и царями. У большинства царей Израиля и Иудеи были пророки, 
которых посылал им Иехова.  
 

Цель Иехова заключалась в том, чтобы посредством пророческого слова через царей влиять 
на всех власть имеющих в Его народе. Пророк оглашал царям Слово Иехова. Царей оценивали 
по тому, принимали они это пророческое слово или отвергали его.  
 

В прежние времена народ обращался к Иехова через священников, но теперь обращаться к 
Нему стали преимущественно через пророков. Поэтому большинству царей была оказана честь 
иметь при себе служение Слова Иехова, которое нес пророк.  
 
        *   При Сауле и Давиде это служение нес Самуил (1 Царств 9-10, 16). 
         *   При Давиде пророками служили также Нафан и Гад (2 Царств 12; 24:11). 
          *  У Соломона пророком был Нафан (3 Царств 1:38). 
          *  У Ровоама был пророк Самей (3 Царств 12:21, 22). 
          *  У Ахава были пророки Илия и Елисей (3 Царств 17:11, 19:16). 

 
У царей домов Израиля и Иуды были посланные к ним пророки. Этих пророков называют 

“большими” и “малыми”. О них говорится в первых стихах книг больших и малых пророков. 
Смотрите, например, Исаия 1:1-2; Иеремия 1:1-2, Осия 1:1-2; Михей1:1.  

(Исаия 1:1-2) “Видение Исаии, сына Амосова, которое он видел об Иудее и Иерусалиме, 
во дни Озии, Иоафама, Ахаза, Езекии, царей Иудейских. Слушайте, небеса, и внимай, 
земля, потому что Господь говорит: Я воспитал и возвысил сыновей, а они возмутились 
против Меня.”  

 (Иеремия 1:1-2) “Слова Иеремии, сына Хелкиина, из священников в Анафофе, в земле 
Вениаминовой, К которому было слово Господне во дни Иосии, сына Амонова, царя 
Иудейского, в тринадцатый год царствования его.”  



©2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                   205  

      Такие же стихи есть и в книгах Осии и Михея.  
 

Для того, чтобы понимать истинное значение слов, которые Иехова передавал через конкретных 
пророков в определенные периоды, необходимо знать характер царей, которым они были 
адресованы и особенности времени, в которое они царствовали.  

 
      Классификация пророков.  

Пророки были разделены на две группы. И здесь интересно поговорить о пророках, которые 
писали, и которые не писали.  
 
      Пророки, которые не писали. 
 

Есть ряд пророков, у которых нет письменных текстов, но которые упоминаются в Писании. 
Их служение заключалось в руководстве, провозглашении Слова Иехова, предсказании грядущих 
событий и произнесении слов мудрости и знания.  
 

Мы упоминали некоторых пророков, несших устное служение. Это были “сыны пророков”, 
как их называли, которые сказали Елисею: “Знаешь ли ты, что сегодня Господь вознесет господина 
твоего над главою твоею.” Но мы не знаем их имен.  
 

Иехова удостоверял их служение знамениями и чудесами. В Ветхом Завете это были Аарон, 
Нафан, Гад, Авия, Илия и Елисей. В Книгах Нового Завета говорится, в частности, об Иоанне 
Крестителе, Агаве и Силе.  
 
      Пророки писавшие. 
 

Среди пророков Иехова избрал тех, кто должен был стать под водительством Святого Духа 
авторами книг Писания (2 Петра 1:20-21). Эти пророки писали книги Писания в разных стилях: 
историческом, поэтическом и пророческом. 
 

  *Исторический — некоторые пророки писали главным образом, исторические тексты.   

Моисей записал Пятикнижие, Самуил написал книгу Судей, а также Первую и Вторую 
книги Царств.  

 

  *Поэтический — Некоторые пророки были вдохновляемы на написание поэзии. Двумя 

из них были Давид, написавший Псалмы, и Иеремия, написавший книгу Плач Иеремии.  

  *Пророческий — Многие пророки под водительством Святого Духа должны были 

записывать свои видения и пророчества. Даниил, Иезекииль и, особенно, Захария были 
“пророками видений”. Свои видения они получали и записывали под Божьим водительством 
как непогрешимые пророчества, предсказывающие будущее и судьбу народов. 

 
Как вы, наверное, замечали, почти во всех деноминациях многие пытались толковать книгу 

пророка Даниила. Многие пытались толковать книги Иезекииля и Захарии. Часто это является 
источником проблем. Мне порой трудно общаться с людьми, пытающимися толковать пророчества, 
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особенно тех пророков, которые пророчествовали много сотен лет назад. А многие пытаются 
также толковать сегодняшние пророчества через современные события. 
 

 Через это проходит каждое поколение. Лично я приучил себя к чтению. Как-то мой сын 
спросил меня: “Папа, а какие у тебя хобби?” Мое хобби — чтение. Я имею в виду, что я люблю 
читать. Я читаю все подряд. Я читаю этикетки на жвачке. Сидя в приемной, я беру книгу и начинаю ее 
читать. Я люблю читать и исследовать.  Мне нравится добираться до истоков, выяснять происхождение 
вещей. Например, я читаю все о том, сколько раз уже предсказывался конец света.  
 

И вот что я вам скажу. Эти предсказания появляются уже, как минимум, 500 лет. Из контекста 
Писания видно, что это происходило уже в те времена. Мы увидим, что отдельные личности 
провозглашали это еще во времена Павла. Прочтите 1-е и 2-е Послания к Фессалоникийцам, и у 
вас сложится впечатление, что во время их написания уже были люди, ожидавшие наступления 
конца света при жизни, в первом веке. 

 
В каждом последующем столетии, в каждом последующем поколении, люди предсказывали 

конец света, основываясь на текущих событиях или на своем понимании Даниила и Иезекииля, 
Иеремии и Захарии. Они предсказывали события последнего времени на протяжении тысячелетий. 
 

Каждый год и в каждом поколении появляется кто-то, стремящийся предсказать наступление 
конца света и конца времен. Они делают выводы, исходя из современных событий, по тому, что 
происходит сегодня. Я имею в виду,— сколько теорий мы слышали о личности Антихриста? А 
сколько теорий о “метке зверя”? Их просто не счесть. Люди тратят дни, недели, месяцы и годы 
на споры и обсуждение этих тем. Но и сегодня они не ближе к ответу, чем были тысячу лет назад. 
 

Мы можем тратить свое время либо на попытки понять, что же такое эта “метка зверя”, либо 
на попытки понять то, что же Мессия хочет, чтобы сделали лично мы.  
 

Лично я предпочитаю тратить свои силы и энергию на то, чтобы понять, что должен делать 
я сам, а не поглощать весь этот мусор, который мне присылают, чтобы породить во мне страх. 
Вокруг слишком много запуганных людей, которые говорят: “Ты видел это? Обязательно прочти 
это. Конец уже близок!”  

 
Я прекрасно вижу подобные вещи. Это торговцы страхом. Но ведь Отец не дал нам духа 

страха, тогда почему же те, кто считает себя Его народом, сеют этот страх? Если Он не дал нам 
этого духа страха, тогда почему вы повсюду сеете его?  
 

Когда вы умрете, то будете мертвы. Затем будет суд. Вы можете жить либо со страхом смерти, 
либо можете жить, зная, что однажды умрете и встретите смерть. Смерть — это еще не конец. 
Это переход. Мы здесь для того, чтобы прожить свою жизнь как можно полнее. В ней нет 
настоящего страха. 
 

Пророки были призваны. Что касается их пророчеств, то означает ли сказанное мной, что мы 
не должны думать о них и принимать их близко к сердцу? Нет, конечно. Слова Даниила очень 
важны. Слова Иезекииля очень важны. Слова Захарии очень важны. 
 

Но я скажу вам, чьи слова важнее, чем все вместе взятые слова пророков. Это слова Мессии. 
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Мы должны слушать прежде всего то, что сказал Он. Когда Мессия цитировал слова пророка 
Иеремии или слова, сказанные любым другим пророком, то этими пророческими словами Он 
пытался нас чему-то научить. И мы должны это понимать. Именно Он — Тот, на Кого нам следует 
обращать внимание в первую очередь.  
 

Пророческие книги Ветхого Завета делятся на книги “больших” и “малых” пророков. Это деление 
основано на объеме их книг.  

 
Большие пророки.  

Исаия                         Иеремия1 
                                   Иезекииль                     Даниил 

Малые пророки. 

Осия                           Иона                               Аггей 
Иоиль                        Наум                              Захария 
Амос                          Аввакум                         Малахия 
Авдий                        Софония 

 
Все эти книги включают в себя как провозглашение Слова Иехова, так и предсказание будущих 

событий, с основным акцентом на предсказании будущего.  
 
      Классификация письменных пророчеств.  

В пророческих книгах можно выделить три основных вида пророческих откровений. Это 
частное (местное) пророчество, пророчество о будущем народа (нации) и Мессианское пророчество. 
 
      Локальное пророчество. 
 

Эти пророчества касаются определенной местности. В них пророк обращается к своему 
поколению, говоря о его духовном состоянии и о воле Иехова для него. Он говорит с конкретным 
народом о том, что требует от этих людей Иехова.  Например, один из пророков, Иона, был послан 
в Ниневию. Он был послан, чтобы объявить жителям Ниневии то, что Всемогущий собирается с 
ними сделать.  Это было локальное пророчество. Оно не имеет абсолютно никакого отношения 
к нам. Оно было предназначено для народа, жившего в то конкретное время. Царь Ниневии объявил 
пост. Он призвал людей поститься и искать Всевышнего. В результате они покаялись и гнев 
Всемогущего был остановлен. Это было особое пророчество для определенных людей, живших 
в конкретном месте в конкретное время. 

 
Примеры локальных пророчеств: Исаия 40:18-31; 55:6-7; Иеремия 26; Михей 6:8. Однако 

при этом, совершенно очевидно, что такие пророчества включали в себя вечные принципы, 
применимые ко всем поколениям. Отец по-прежнему требует, чтобы мы вершили справедливость 
и проявляли милосердие. 

 

 1Считается, что он является автором книги Плач Иеремии 
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      Пророчество об уделе народа. 
 

Это были пророчества, говорившие о будущем Израиля как нации и о том, что собирается 
сделать Иехова. Пророчество о национальном уделе народа — это когда пророк говорит о будущей 
истории народов, племен и наций. Такое предсказание о будущей истории может охватывать 
какой-то период времени. Например, когда Всемогущий сказал детям Израиля, что они попадут 
в плен и пробудут в нем определенное время. Он также говорил о двух Домах и о том, что с ними 
должно произойти; и даже о том конце, который Ему известен от начала.  Он говорит им о 
последствиях, которые непременно ждут Израиля.  
 

Некоторые примеры пророчеств о судьбе народа: Исаия 11:11-16; 43:1-28; Иеремия 30; 
Иезекииль 27 и Римлянам 9, 10 и 11. 
 
      Исаия 11:11-16 

Здесь есть много того, о чем стоит поговорить, но сейчас я просто хочу показать вам примеры 
пророчеств о будущем народа, о национальной судьбе.  
  
      Мессианское пророчество. 
 

Это пророчество, в котором пророк говорит о Мессии и экклесии (ekklesia), или сообществе 
призванных. В основном, это пророчества-предвидения. Это тот случай, когда пророк может 
использовать события прошлой истории, элементы современности и даже будущность народа, чтобы 
предвещать конечный этап плана Иехова в Мессианскую эпоху. И все это восходит к книге Бытие. 
 

Мессианское пророчество охватывает все, относящееся к Мессии и экклесии, или призванным, 
от Его Первого пришествия и до Второго пришествия. 
 

Интересно, что некоторые пророчества, если читать их не спеша, вдумчиво, не отвлекаясь на 
разные комментарии и заметки к ним, становятся полностью понятными. Они ясно говорят о 
Первом и Втором пришествиях. 
 

Они возвещают, как говорил Петр: “ страдания Мессии и последующую за ними славу.”  
 

      1 Петра 1:1-16 
 

Обратите внимание, что в послании Петра указаны адресаты, точно так же, как в обычных 
письмах, которые пишем мы с вами. И если Павел адресует свое письмо церкви в Эфесе, Эфесской 
общине, экклесии, или призванным, или Эфесской кахилле (kahilah), то, значит, оно написано 
именно для них.  Здесь Петр пишет “пришельцам, рассеянным в Понте, Галатии, Каппадокии, 
Асии и Вифинии.”  

 
Здесь Петр говорит о том, что когда-то мы принадлежали Ему, но потом отпали. И теперь Он 

вернул нас назад. Фактически можно сказать, что “Мы родились снова, родились заново.” Когда-то 
мы уже были рождены, а теперь рождены снова. 
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Петр говорит о том, что спасение грядет. Некоторые отвергают эту идею. Я знаю, что 
кальвинисты придумали свою философию. “Но как вы объясните это спасение?” Мы уже спасены? 
Когда происходит это спасение? Кальвинисты придумали идею, что мы были спасены, мы сейчас 
спасены, и мы будем спасены. 
 

Повторюсь, здесь Петр говорит, что спасение грядет. В Евангелие от Матфея 24:13 Иешуа 

говорит нам, что “претерпевший до конца спасется.” Спасение, на которое мы уповаем, 
придет в конце, но условием этого спасения является наше терпение.  
 

Вы не можете от всего отказаться. Вы не можете сдаться. Знаете, что произойдет, если сдадитесь, 
если не вытерпите до конца?  Вы не будете спасены. 
 

Что я имею в виду? А что, разве уже наступил конец? Нужно вытерпеть до конца.  Я говорю 
не о делах.  Я говорю о том, что сказано в Библии. 

  
Существует печать. Печать эта — Святой Дух.  Мы были отмечены. Мы были запечатлены 

Святым Духом. Но вы знаете, что мы можем огорчать Святого Духа? Мы можем сопротивляться 
Святому Духу. Мы можем “не быть ведомыми Святым Духом” (“можем не быть ведомыми” не в 
смысле отсутствия у нас способности к этому, а в смысле отказа от следования за Ним как созна-
тельного выбора нами такого варианта). Мы можем просто оставить позади Святого Духа.  
 

Мы должны претерпеть до конца. Мы должны быть ведомы Духом. Мы должны ходить в 
Духе. Если мы ходим в Духе, то не будем исполнять желания плоти, и потому будем жить в святости.  
Вот что имеет в виду Петр.  
 

Мы должны терпеть. Мы должны жить. Мы должны наблюдать весь этот беспорядок вокруг 
нас, смотреть на мусор и хлам, который бросает в нас мир, и не сдаваться. Сейчас я кое-что скажу 
вам об этом. Знаете, некоторые из вещей, которые мир бросает в нас, не выглядят порочными. 
Они смотрятся весьма приятно до тех пор, пока вы в них не увязнете.  
 

Не успеете оглянуться, как услышите щелчок захлопывающейся двери тюремной камеры. 
Люди, попавшие в зависимость, продавшие свою душу дьяволу — никто из них даже не подозревал, 
что отдает ему свою душу, когда затягивался сигаретой с марихуаной. Они не знали, что отдают 
свою душу дьяволу, когда впервые нюхали этот белый порошок или пили спиртное. Это не входило 
в их планы. Они хотели просто наслаждаться жизнью. Они хотели просто немного развлечься. 
 

Не успеете оглянуться, как удовольствие превращается в каторгу. Оно перерастает в зависимость. 
Люди начинают работать на свои пристрастия, чтобы удовлетворить тягу своей плоти к ним. Вот 
что такое зависимость. Когда ваша жажда чего-то становится настолько непреодолимой, что вы 
готовы пойти на что угодно, чтобы это получить. Вас уже не волнует ничто другое. А ведь начиналось 
все совсем не так. 
 

Вот почему ни в коем случае нельзя уступать дьяволу. Ты просто не знаешь, чем все обернется.  
Я слышал и слышу бесчисленное количество подобных историй. Я не могу их сейчас рассказать 
из-за конфиденциальности. Но люди начинают делать вещи, которые целиком поглощают их. 
Иногда для этого достаточно, чтобы ребенок лишь однажды подвергся насилию. И этого уже 



210 © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены

нельзя отменить.  Некоторые вещи просто невозможно исправить. Как только человек переступает 
черту... Знаете, с дьяволом нельзя играть в поддавки. Дьявол не играет с нами.   
 

Когда мы были детьми, то часто играли в шарики. Если играли просто ради забавы, то 
выигравший у другого игрока все шарики просто возвращал их ему назад. Но можно было играть 
“на выигрыш”.  Тогда проигрыш был окончательным, и выигранные у вас шарики не возвращались. 
Так вот, дьявол не играет ради забавы. Он играет только на выигрыш.  
 

Вот почему Библия однозначно велит не уступать дьяволу никогда и ни в чем. Даже не думайте 
об этом. Петр говорит: “Дьявол ходит вокруг нас, как рыкающий лев, ища кого поглотить.” И он 
приходит не столько для того, чтобы навести страх, сколько для того, чтобы ввести в искушение.  

 
Позвольте вам кое-что сказать. Боящиеся Иехова распознают искушение еще до того, как оно 

дойдет до них. Они предвидят его. Они научены ожидать его и противостоять ему.  
 
Вы увидите.  Это было Мессианское пророчество.  Есть нечто главное, что мы должны иметь 

в своем сердце. 
 

Как именно вы “препоясываете чресла ума вашего (стих 13)”? Это метафора. При чтении 
Слова, мы встречаем много метафор, таких, как “навяжи слова на руку свою” или “обвяжи словами 
шею свою”, или “да будут они повязкою над глазами твоими”. Это вовсе не означает, что нужно 
идти и покупать кожаные ремни и тфиллины, но люди пытаются практически исполнить эти 
метафоры, и вот уже появляется новая традиция.  
 

В стихе 13 говорится о Втором пришествии. Другими словами, (стих 14) вы должны оставить 
прежние похоти. Теперь вы должны ожидать Его пришествия, Его возвращения.  
 

Мессианские пророчества можно, в свою очередь, подразделить на три группы по этапам их 
исполнения:  
 
      1. Первое пришествие Мессии. 
 

Эти пророчества касаются главным образом рождения, роста, служения, страданий и вхождения 
в Славу Иешуа. Большинство ветхозаветных мессианских пророчеств относятся к Первому 
пришествию Мессии и связанным с ним событиям. 
 

Вот ссылки на некоторые примеры таких пророчеств: Бытие 3:15; Второзаконие 
18:15-18; Псалмы 2, 8, 22 и 39; Исаия 7:14; 9:6; 40:1-8; 52:14; 53: -12; 61:1-4; 
Иеремия 31:31; Михей 5:1-2; Захария 11:12-13; 13:9. 
 

Давайте взглянем на первое из них.  Иехова   спланировал это изначально, даже еще до того, 
как все началось.  Я давным-давно узнал о философских спорах. Это такие разговоры, в которые 
можно углубляться, только выкурив немного марихуаны. “ Зачем Бог посадил это дерево в раю? 
Неужели Он не знал, что они съедят плод с него?  Зачем Он вообще создал человека? Почему Он 
дал человеку женщину, которая съест плод с дерева, за что их придется изгнать из рая? Кто виноват 
в этом — Адам или Творец?”  Люди часто вступают в подобные философские дебаты, особенно 
если у них нет других важных дел, таких, как изучение Слова.  
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Это важно. Как я уже упоминал ранее, если у вас нет страха перед Всемогущим, вы не сможете 
распознать дела врага. Чтобы распознать подделку, вы должны хорошо знать оригинал. 
Иехова — это оригинал. Он настоящий.  
 

Когда Адам и Ева съели плод с дерева, они сказали: “Мы спрятались, потому что были наги 
и устыдились”. Иехова спросил: “А кто вам это сказал? Кто сказал вам, что вы наги?”  
 

Мы не видим, чтобы дьявол, или змей, говорил: “Эй, ребята, а вы что, не знали, что вы наги?” 
Нет, мы не видим этих слов в тексте книги Бытие, но мы видим, что Всемогущий задает вопрос: 
“Кто сказал вам, что вы наги?” Вы слушаете кого-то, кто говорит вам то, что я уже сказал ранее, 
но искажает это. Библия говорит, что они оба были наги, но не стыдились этого.  

 
      Теперь мы видим, что Всемогущий собирается произнести приговор. Он говорит:  
 

(Бытие 3:15) “И вражду положу между тобою и между женою, и между семенем 
твоим, и между семенем ее; оно будет поражать тебя в голову, а ты будешь жалить 
его в пяту.”  

 
Это слово “вражда” означает неприкрытую ненависть. Мы должны ненавидеть грех. 

Мы должны ненавидеть то, что ненавидит Иехова.  То, что презирает Он, должны презирать 
и мы. Если в нас нет ненависти к тому, что ненавидит Иехова, мы будем скатываться к толерантности, 
принятию этих вещей и компромиссу с ними.  
 

И тогда враг начинает внушать нам новый образ Иехова. “Они ведь “любят” друг друга.  А 
разве Библия не говорит, что Бог есть любовь? И если мы любим Его и любим нашего ближнего, 
то, значит, действительно главное — это только любовь. Если два человека любят друг друга, то 
разве не в этом суть Всемогущего, независимо от того, любят ли друг друга двое мужчин или две 
женщины? Ведь главное — это любовь, не так ли?”  
 

Враг начинает менять образ Всемогущего в нашем сознании. Он начинает переиначивать старый 
разговор, придавая ему новый оттенок. И это заставляет нас смотреть на ситуацию с Адамом и 
Евой так же, как смотрел Всемогущий. “Погоди-ка. Он что, действительно так сказал?” Видите 
ли, Отец знает, что, когда вы так сделаете, то произойдет именно это. И Он не хочет, чтобы это 
случилось. 
 

Вот что делают некоторые из тех, кто любит философствовать. Они пытаются дать ответ на 
вопрос, почему Всемогущий не хочет, чтобы люди делали определенные вещи, хотя само Писание 
ответа на этот вопрос не дает.  
 

Я здесь не для того, чтобы пытаться объяснить вам то, чего не объяснил Отец. Например, 
адвентисты хотели найти способ, как соблюдать отдельные положения Закона, не принимая его 
целиком. И таким образом, часть Закона о чистой и нечистой пище для них перестала быть 
повелением Закона. Вроде как, на это следует смотреть, как на рекомендуемую правильную диету. 
То есть, фактически это означает, что вы нашли лазейку, как можно соблюдать лишь те положения 
Закона, которые захотите, не считая весь Закон Законом. “В конце концов, мы ведь не под Законом.”  
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      “Но если вы не под Законом, тогда почему соблюдаете то, что в нем говорится о пище?”  
 
      “Потому, что это просто здоровое питание.” 
 
      “То есть, вы хотите сказать, что эта часть Его заповедей годится, а остальные — нет?” 

 
Вот что делают люди. Они берут только то, что хотят, отбрасывая все остальное. Они так все 

извращают, что Закон перестает быть Законом и становится чем-то необязательным для исполнения. 
Он превращается в нечто другое.  
 
      Иехова в такие игры не играет.   
 

Если вдуматься в то, о чем в этом стихе говорится, то эта вражда, которую Он ставит между 
змеем и женщиной, и между семенем женщины и его семенем, и является той самой неприкрытой 
ненавистью к тому, что ненавидит Иехова. 

  
Вы должны кое-что понять. Иехова ненавидит гомосексуализм, но не уничтожает гомосек-

суалистов. Иехова ненавидит прелюбодеяние, но не убивает прелюбодеев. Он приберегает Свой 
гнев для детей непослушания, которым Он вынесет Свой приговор на суде. 
 

А пока Он дает всему человечеству возможность покаяния, и это Его призыв: “ПОКАЙТЕСЬ!  
Ибо приблизилось Царство Небесное. Любовь Всемогущего проявляется в том, что Он не изливает 
Свой гнев на нас прямо сейчас, но это означает, что мы должны покаяться, потому что Он пока сдерживает 
Свой гнев. Но настанет день, когда Он выпустит его в полную силу, и лучше бы нам не стоять в зоне 
действия такого Его гнева.  
 

Итак, сегодняшний день — это день спасения. Сегодняшний день — это день освобождения. 
Сегодняшний день — это День покаяния, и это хорошая новость. 
 
      Он предлагает нам шанс родиться заново.  
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Краткое содержание занятия 102. 
Основные положения. 

1.    Одна из главных причин столь больших разногласий между различными религиозными группами 
заключается в разном толковании ими пророчеств.  

2.    Моисей был человеком, получившим “букву” Закона от Всемогущего. К сожалению, даже сегодня 
находятся те, кто ставит Моисея выше Всемогущего, называя этот Закон “Законом Моисея”. 
Они следуют букве Закона, но не имеют Духа Закона (Святого Духа).  

3.   Благодаря действию Духа Закона, при Самуиле произошло заметное развитие пророческого 
служения. Народ, отошедший от Закона, стали призывать вернуться к нему.  

4.   Библия была написана с “мужским” уклоном.  В ней упоминается лишь несколько женщин, 
но даже их роли не раскрываются полностью.   

5.   Иоанн Креститель (Йоханан) был последним пророком перед приходом Мессии.  

6.   Людей учат не Писанию. Их учат деноминационным учениям.  
7.   Не каждый ваш сон исходит от Иехова.  

8.   Если кто-то учит вас раввинистическим традициям, то это противоречит тому, чему учил 
Иешуа.  

9.   Пророки имели большое влияние на правителей Израиля. Они помазывали правителей. Они 
говорили царям и правителям. При царях дома Израиля и дома Иуды были пророки, посланные 
к ним, чтобы провозглашать слова Всемогущего. Хорошие цари прислушивались к их мудрым 
словам. Нечестивые цари убивали пророков.  

10. Были пророки, записывавшие свои пророчества, и пророки, провозглашавшие их только устно. 
Первые — это те, кто написал пророческие книги Писания. Вторые только упоминаются в 
Писании, но мы не видим в Библии ничего, написанного ими.  

11. Пророки, писавшие книги, использовали разные жанры: кто-то — исторический, кто-то — 
поэтический, а кто-то записывал под водительством Духа свои видения и пророчества.  

12.  Во все времена люди пытались предсказывать наступление конца света, используя книги пророков 
Даниила, Иезекииля, Иеремии и Захарии.  

13.  В Евангелие от Матфея (24:13) Иешуа говорит, что претерпевший до конца спасется. Это спасение, 
на которое мы уповаем, но его условиями являются терпение и послушание.  

14.  Чтобы получать истинное, мы должны уметь различать и отвергать фальшивое.  

15.  Мы должны ненавидеть грех. Мы должны ненавидеть все то, что ненавидит Иехова.  

16.  Сегодня — день освобождения. Сегодня — день покаяния. Это хорошее известие.  

17.  Мессианские пророчества касаются Первого пришествия Мессии и связанных с ним событий, 
включая Его рождение, взросление, служение, страдания и вхождение в Славу.  

        Классификация пророческих откровений.  
 
       Пророческие откровения делятся на три группы. Это:  

      1.Локальные пророчества — это пророчества, касающиеся определенной местности или места.  
 
     2.Пророчества об уделе народа — это пророчества, говорящие о будущем народа Израиля и   

о   том,  что собирается сделать с ним Иехова.  
      3.Мессианские пророчества — это пророчества, в которых пророк говорит о Мессии и экклесии, 

или призванных. Главным образом, такие пророчества являются предвидениями.   
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Упражнение для повторения.  

 
1.  Почему говорят, что пророческое служение Моисея является основополагающим?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
2.  Заполните недостающую информацию на этой схеме классификации пророчеств: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   (ПРИМЕЧАНИЕ: Для полного завершения этой схемы вам нужно будет обратиться к занятию 103.)  
 

3.   Самуил сыграл важную роль в развитии пророческого служения. Почему?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 

 
Все пророчества

  Письменные

 Мессианские
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4.   Назовите три литературных жанра письменных пророчеств и приведите пример каждого из них.  
 
a.________________________________________________________________________________ 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
b.________________________________________________________________________________ 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
c.________________________________________________________________________________ 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 
 
 

1.  Опираясь на Писание, я могу рассказать о развитии пророческого служения.  

              1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
2.  Я могу охарактеризовать Моисея как пророка.  
 

               1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
3.  Я могу перечислить пророков Ветхого Завета после Моисея, разделяя их на пишущих и не 
пишущих.  

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 103. 
 

Толкование пророчеств (часть 6) - Принципы толкования пророчеств 

- (часть 1) 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  
-Рассказывать о классификации письменных Мессианских пророчеств.  
-Объяснять особенности применения принципов толкования Писания при толковании 
пророчеств.  

Изучая тему пророчеств, мы неизбежно сталкиваемся с Первым пришествием Мессии и 
пророчествами, касающимися, главным образом, рождения, взросления, служения, страданий 
и вхождения в Славу Иешуа и других связанных с этим событий.  

 
Взять, например, Иеремию 31. Это очень интересная глава. И очень интересен язык стиха, 

приведенного ниже. Обязательно изучите стихи, на которые даны ссылки в конце занятия 102. 
При изучении библейских пророчеств мы коснемся некоторых важных принципов их толкования.  
 

(Иеремия 31:31) “Вот наступают дни, говорит Господь, когда я заключу с домом 
Израиля и с домом Иуды новый завет, -”  

 
Большинству из нас это пророчество хорошо знакомо.  Я подготовил учебный курс по теме 

“Обновленный Завет”1, в котором рассматривается именно это место. Это один из курсов, который 
я настоятельно рекомендую всем изучить. Он тесно связан с курсом “Вы должны родиться заново.”  
Эти два курса обучения очень хорошо дополняют друг друга.  
 

Что касается этого стиха Иеремии, то это Мессианское пророчество. Если внимательно вчитаться 
в него, то оно несет в себе двойной смысл. Здесь говорится о доме Израиля и доме Иуды. Потому, 
что во времена Иеремии дома Израиля и Иуды существовали отдельно. Они были разделены. 
Итак, это были два дома: дом Израиля и дом Иуды.  
 
     Обратите на это внимание.  
 
 
1Посмотрите все наши учебные видеокурсы и книги на  www.ArthurBaileyMinistries.com. 
 

http://www.arthurbaileyministries.com/
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(Иеремия 31:32) “Не такой завет, какой Я заключил с отцами их в тот день, когда 
взял их за руку, чтобы вывести из земли Египетской; тот завет Мой они нарушили, 
хотя Я оставался в союзе с ними, говорит Господь.”  

 
Тогда был только один дом, дом Израиля. Согласно пророчеству Иеремии, этот дом Израиля 

стал двумя домами. То есть Иеремия пророчествует, что Израиль будет разделен. После смерти 
Соломона Израиль был разделен на два царства — Южное и Северное.  Это были дом Израиля 
и дом Иуды. С того времени у Израиля и Иудеи были разные цари.  
 

(Иеремия 31:33) “Но вот завет, который Я заключу с домом Израилевым после тех 
дней, говорит Господь: вложу закон Мой во внутренность их и на сердцах их напишу 
его, и буду им Богом, а они будут Моим народом.”  

 
Если вы обратили внимание на терминологию, то здесь уже речь идет об одном доме.  В этом 

стихе кое-что меняется, и если вы не обратите на это внимание, то можете упустить одну вещь. 
Этот отрывок начинается в стихе 31 словами: “...когда Я заключу с домом Израиля и домом Иуды 
новый завет...”. Но теперь кое-что изменилось.  
 

Иехова сказал, что собирается заключить Новый завет с домом Израиля и домом Иуды, но 
теперь речь идет только об одном доме — доме Израиля. Дом Иуды и дом Израиля снова станут 
одним домом. Вот что собирается сделать Мессия. Он собирается объединить их. И это будет 
один дом —  дом Израиля. 

 
      Здесь Он говорит, что этот договор будет заключен с домом Израиля ПОСЛЕ тех дней.   
Когда Он говорит “Вот наступают дни,” то речь идет о двух домах, но “после тех дней” будет 
уже только один дом. Это будет дом Израиля. Обратите внимание, что не Израиль будет присоединен 
к Иуде. То есть, это не будет дом Иуды. Это не будет дом Евреев. Весь Израиль не станет 

Еврейским. Это будет дом Израиля. И он будет включать в себя все колена.  

К сожалению, сегодня у людей слово “Израиль” ассоциируется с евреями. И это наносит серьезный 
ущерб Царству Мессии. Мессианское Царство будет состоять не только из евреев. Вам не нужно 
обращаться в иудаизм. Вам не нужно становится евреем. Вам даже не нужно думать по-еврейски. 
 

Я не понимаю, почему сегодня так много людей пытается выглядеть евреями, говорить 
по-еврейски или вести себя как еврей. Но ведь Иуда и Израиль станут одним домом. И это будет 
не дом Иуды. Это будет дом Израиля. Вот о чем пророчествует Иеремия. 
 

(Иеремия 31:34) “И уже не будут учить друг друга, брат - брата и говорить: 
“познайте Господа”, ибо все сами будут знать Меня, от малого до большого, говорит 
Господь, потому что Я прощу беззакония их и грехов их уже не воспомяну более.”   
 
Вдумайтесь в то, о чем здесь говорится. Иехова собирается вложить Свой Закон в их внут-

ренность. Речь идет не о какой-то новой религии. И не о языческой религии. Он говорит не об 
этом. Во многих семинариях, библейских колледжах и церквях учат о разных эпохах. Они учат 
об эпохе церкви, или церковном периоде, и об эпохе Закона. Для них церковная эпоха — это эпоха 
благодати. 
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Все это — “теология замещения”. Ей не нашлось места в Писании, но, тем не менее, она 
преподается как часть Писания. По этой теологии весь Израиль становится еврейским, и если 
вы являетесь частью Израиля, то считаетесь евреем.  Это одна из форм теологии замещения.  
 

Существует церковная теология замещения, согласно которой, все евреи должны стать 
христианами, и существует теология замещения по иудаизму, согласно которой, весь Израиль 
должен стать еврейским.  
 

Вот что происходит сегодня в этой стране. Чтобы совершить алию, чтобы влиться в израильское 
общество, нужно обратиться в иудаизм и осудить Мессию. Это не соответствует плану Иехова, 
но именно это сегодня и происходит, и некоторые считают, что это соответствует библейскому 
пророчеству. 
 

Но я скажу вам, как именно это связано с пророчеством. Единственная связь происходящего 
с пророчеством заключается в том, что Иехова  собирается все это разрушить. Он собирается все 
это развалить. Тот Израиль, который мы знаем сегодня, не соответствует тому Израилю, каким 
его видит Писание. Израиль не будет страной евреев. Он будет домом Израиля.  
 

Скажу для тех из вас, кто хочет быть втянутым в сионизм: вы напрасно тратите свое время. 
Вы напрасно тратите свои силы. Вы напрасно тратите свои деньги, потому что это не входит в 
планы Иехова.  
       Мессианское пророчество, продолжение.  

Мы продолжаем говорить о мессианских пророчествах. Они делятся на три группы по этапам 
их исполнения.  
 
      Первая группа касается Первого пришествия Мессии.  
 
      Экклесия, или призванные. 
 

Эти пророчества касаются, главным образом того, что должно стать плодом страданий Мессии, 
а также славы экклесии, или призванных (Ефесянам 3:21). Есть много ветхозаветных пророчеств, 
связанных с приходом язычников (других народов) в Царство Мессии. 
 

Слово “еkklesia/экклесия” было неправильно интерпретировано и преподнесено как “церковь”. 
Читая Библию, мы видим термин “церковь”, в то время как, на самом деле, это “призванные”, 
экклесия/ekklesia (на греческом языке).  
 

Если толковать одно из таких пророчеств буквально, то все будет выглядеть так, как будто 
происходит сегодня.  

 
Вот некоторые примеры Мессианских пророчеств, касающихся экклесии, или призванных: 

Исаия 9:6-7; 26:1-4; 35: -10; 54:1-17; Иеремия 31:33; Иоиль 2:28-32; Захария 2:10-11; 
Малахия 1:11. 
 

Давайте обратимся к Иоилю 2. Многие уже знакомы с книгой пророка Иоиля. Петр цитировал 
слова Иоиля, когда отвечал тем, кто посчитал учеников пьяными при схождении на них Святого 
Духа.  
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      Иоиль 2:28-32 

Читая эти стихи Иоиля мы видим, что то, что случилось на Шавуот в Деяниях 2, было испол-
нением пророчества Иоиля, которое должно было произойти “после того”. Значит, что-то должно 
было произойти и “до того”. А после того, как это произойдет, Иехова собирался сделать то-то и 
то-то. Он собирался излить Своего Духа на всякую плоть.  
 

Пятидесятники истолковали это как говорение на иных языках. Они верят, что говорение на 
иных языках является свидетельством сошествия Святого Духа.  Это ложное, неверное и ошибочное 
толкование. Из-за этого люди теперь ищут духовных даров, вместо того, чтобы искать Иехова, 
который через Иешуа дает дар Святого Духа и все то, что сопутствует этому дару.   
 

Люди жаждут получить дар говорения на языках и ожидают его, хотя в Библии нигде не сказано 
о том, что нужно желать этого дара.  На самом деле, даже тот, кто написал нам о духовных дарах, 
сам сказал: “Языки — это наименьший из даров. Я бы предпочел, чтобы вы пророчествовали.” 
Это и есть исполнение слов пророка Иоиля, чтобы не говорили на иных языках, если нет их 
истолкования.   
 

Прочтите 1 Коринфянам 14 и внимательно проанализируйте то, что, на самом деле, произошло 
в Деяниях 2. Там были иные языки, и бывшие там люди из разных народов слышали говоривших 
на своих родных языках, то есть, это и было их истолкование. Говорение на иных языках с одно-
временным истолкованием является пророчеством (исполнение пророчества Иоиля).  
 
      Второе пришествие Мессии. 
 

Эти пророчества касаются, главным образом, возвращения Мессии для завершения начатого 
Им при Первом Своем пришествии. Это то, чего мы с вами ожидаем. Те из нас, кто принадлежит 
Ему (Мессии), ожидают Его и живут так, как будто Он может прийти в любой день. Он обязательно 
однажды придет, но нам день Его прихода неизвестен. Мы не знаем ни дня, ни часа Его возвращения, 
но мы знаем, что Он обязательно придет.  
 

Мы ожидаем и предвкушаем Его пришествие. А тем временем, мы изгоняем бесов, возлагаем 
руки на больных, пророчествуем и несем благую весть о Царстве всему миру — не евангелие об 
Иисусе, но Евангелие, которое проповедовал Иешуа.  
 

Вот некоторые из пророчеств о Втором пришествии: Бытие 49:10; Исаия 2:10-22; 13:6-16; 
24:1-23; 30:26-33; 34:1-17; Даниил 2, и Даниил 7; Иоиль 3; Захария 14; Малахия4:1-4; 
Матфея24; Марка13; Луки 21; 1Коринфянам15; 1Фессалоникийцам 4:14-18; 
2 Фессалоникийцам 2; 2 Петра 3:1-13; Откровение 19. 

 
Такие пророчества есть по всей Библии. Мы знаем, что Он снова придет. Есть много пророчеств, 

которые предсказывали не только Его Первое пришествие. Важно и то, как именно пророки 
предсказывали это, если помните. Знаки препинания тоже имеют значение.  
 

Нельзя ставить запятую в неправильном месте, игнорировать запятую или кавычки, двоеточие 
или точку с запятой, восклицательный или вопросительный знак, потому что все эти знаки могут 



©2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                   223  

нести информацию о том, что и когда происходило.  
 
  
 

 

 
 Знаки препинания имеют большое значение.  

 
Когда вы исследуете Писания, особенно рассматривая их в оригинальном контексте, в котором 

они были написаны, то можете сказать: “Эй, подождите минутку! То, как это было истолковано, 
и то, как это должно быть истолковано, не стыкуется.”   Вот почему для нас так важно знать принципы 
и понимать правильные способы толкования Писания. 
 
      Принципы толкования пророчеств.  

Именно здесь мы увяжем все воедино. Мы приближаемся к концу программы и поэтому 
должны увязать все вместе, начиная с первого занятия, и включая этот класс и последующие два 
занятия.  
 
      Основополагающие положения, вытекающие из принципов толкования Писания. 
 

Хотя пророчество уникально по своей природе, основополагающие положения для его толкования 
должны опираться, в первую очередь, на общие принципы толкования Писания, в целом. И здесь 
опять появляются те принципы, которые мы изучали ранее.  
 
      Принцип контекста.  

 Больше всего искажений библейских пророчеств произошло из-за неправильного применения 
или полного игнорирования этого основополагающего, базового принципа. 

a.) Первое правило герменевтики гласит: “Писание толкует Писание.” Оно обязательно 
должно применяться и к пророчествам.  

b.) Любой стих пророчества должен рассматриваться в контексте всей Библии, Канона и 
книги, в которых это пророчество содержится.  

c.) К толкованию стиха пророчества, в свете контекста всего отрывка, следует подходить с 
осторожностью. Потому, что контекст, в котором находившиеся в экстатическом состоянии, пророки 
приводили свои пророчества, часто не отличался логическим ходом мыслей и хронологическим 
изложением событий. 

 
Просто поразительно, как часто и на скольких уровнях нарушалось это первое правило. Мы 

отмечали, что принцип контекста предполагает рассмотрение контекста отрывка. Я знаю, что 
порой говорят о “Небогодухновенных версиях” Библии и тому подобных вещах. Именно поэтому 
в разных случаях я использую различные версии переводов Библии.  
 

У меня есть пятнадцать или двадцать разных Библий. Кроме того, у меня есть компьютерные 
программы, практически, со всеми доступными версиями Библии. 
 

Каждая Библия имеет свой формат. К сожалению, Библия короля Иакова делится на стихи, 

 
Казнить, нельзя  

помиловать. 

 
Казнить нельзя,  

помиловать. 
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поэтому в Новой версии Библии короля Иакова решили разделить тематические группы стихов 
заголовками.  
 

Одна из проблем, связанных такими заголовками отдельных групп стихов заключается в том, 
что при этом, они фактически разбиваются на параграфы. Главы и стихи оказываются внутри 
абзацев. Обычный человек, которого этому не учили, даже не обратил бы на это внимания. В других 
Библиях текст делится на стихи. Но в Библии короля Иакова трудно использовать принцип контекста. 
Потому, что в ней применяются английские принципы тематического разделения текста при 
переходе от одной темы к другой.  
 

В английском языке при смене темы или переходе от одной мысли к другой, текст отделяется 
новым абзацем. Абзац указывает на то, что автор переходит к другой теме. Он переходит к 
совершенно другой мысли.  
 

“Новая международная версия” (NIV) и некоторые другие версии Библии, разделяют текст 
на абзацы, показывающие переход от одной мысли к другой. Кроме того, перед каждой тематической 
группой стихов, помещен заголовок, например, “Исцеление расслабленного”, или “Призвание 
Матфея”. Для неподготовленного читателя Библии, в этом кроется опасность того, что у него 
формируется определенное мнение еще до прочтения этого отрывка.  
 

Этими заголовками автор, пытаясь помочь читателю применить принцип контекста, на самом 
деле, направляет его. В суде адвокат противной стороны сказал бы: “Возражаю! Адвокат задает 
наводящие вопросы.” На самом деле, многие из этих заголовков наводят читателя на определенные 
мысли. В результате, читатель приходит к выводам автора заголовка, что лишает его или ее 
возможности мыслить самостоятельно. 
 

С одной стороны, хорошо, что авторы оригинальной версии Библии короля Иакова не вставили 
таких заголовков. Однако при этом, возникает опасность того, что вы будете читать все подряд. 
Предложение за предложением, стих за стихом, главу за главой.  И вот уже вы читаете подряд 
все стихи главы, пропустив имеющиеся в ней переходы от одной мысли к другой.  

 
Например, первая глава какой-нибудь книги Библии может содержать пять, шесть, семь или 

восемь переходов от одной мысли к другой, меняющих контекст. Если я просто анализирую опре-
деленный стих, что проще сделать по Библии короля Иакова, и на основе сделанных выводов, 
группирую его с другими стихами по этой теме, то у меня получится то, что называется “тематической 
проповедью”. Это не разъяснительная проповедь. Это тематическая проповедь, которую я хочу 
посвятить определенной теме, например, пище.   
 

Сейчас, к сожалению, вы сможете это сделать только по Ветхому Завету. Потому что, по мнению 
некоторых, когда вы признаете только Новый Завет, вам позволительно есть все подряд.  
 

Единственный случай, когда вы можете брать стих из контекста — это при составлении 
тематической проповеди. Например, если вы хотите сделать цикл проповедей об Адаме, то вам 
нужно будет найти в Библии все места, где упоминается Адам.    

 Слушая служителей, вы должны уметь распознавать разные виды проповедей.  При их 
подготовке, они применяют принципы, о которых мы иногда не подозреваем. Хотя, когда большинство 
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из нас слышит фразу “проповедь из трех пунктов”, то точно знает, о чем идет речь. Проповедник 
собирается осветить три пункта. И как правило, такая проповедь предполагает логический переход 
от одного пункта к другому. 
 

Такие проповеди популярны в баптистских, кальвинистских, реформатских, пресвитерианских 
и методистских церквях. У пятидесятников же нет проповедей из трех пунктов. Они скорее 
придерживаются метода “вырезания и склейки” стихов. Они выхватывают Писания из Книги и 
заставляют их говорить все, что им захочется. Затем добавляют к этому какой-нибудь небольшой 
сон или небольшое пророчество. И вот уже люди носятся по зданию и падают на пол при 
“сокрушении Духом”.  
 

Я говорю это не для того, чтобы кого-то или что-то высмеивать.  Но вы должны знать, как 
именно люди приходили и убивали Писание, чтобы подогнать его под свои убеждения и 
деноминационные взгляды.  
 

Что касается пункта “C” раздела “Принцип контекста”, то пророчество может перескакивать 
во времени вперед или назад. Подобно книге Откровение, которая также является пророческой 
книгой, пророчество не придерживается хронологического порядка. Мы, особенно здесь, на Западе, 
читаем книгу от начала к концу, когда все происходит в строгом хронологическом порядке. 
Однако, в некоторых книгах все обстоит иначе, особенно в романах, где встречаются размышления 
на разные темы. Взять, например, аллегорическое произведение Джона Баньяна “Путешествие 
Пилигрима в Небесную Страну”, в котором в произвольном порядке приводятся размышления 
на самые разные темы.  
 

Откровение — это одна из книг, где не соблюдается хронологический порядок. Книга пророка 
Даниила также написана не в хронологическом порядке. В Торе также в разных местах встречаются 
стихи, повторяющие друг друга. И все это увязывается воедино во Второзаконии.   
 

Вы должны уметь рассматривать все в контексте. Иногда контекст — это не какой-то последова-
тельный текст, не логический ход мысли и не хронологический порядок. 
 

Вот тут-то и нужна работа Святого Духа. Если вы будете читать Библию, как обычную 

книгу, то будете пренебрегать работу Святого Духа.  

Вот еще пара дополнений к особенностям применения принципа контекста при толковании 
пророчеств: 
 
d.) При разборе пророчества, толкователь должен переходить от целого к части и от части к целому. 
  
e.) Неясные отрывки следует толковать в свете отрывков, смысл которых ясен.  

Как мы узнали из принципа контекста, существует контекст отрывка. Есть также контекст 
главы. Есть контекст книги. Есть контекст Канона, а затем и контекст всей Библии. 
 

Что интересно, если я хочу узнать, например об Авеле, то Иехова, как мне кажется, больше 
говорит о нем в послании к Евреям, чем в книге Бытие. Что касается Мелек Цедека, то в Торе 
очень мало говорится о Мелхиседеке. Вы больше найдете о нем в Псалмах и даже в послании к 
Евреям. 
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Надписи на схеме (сверху вниз): Библия; Канон; Книга; Отрывок; Стих. 

 
Чтобы понять все о Мелхиседеке, вам нужно рассматривать не только контекст, содержащийся 

в книге Бытие. Нужно изучить весь контекст Писания.   
 

Только контекст всей Библии помогает нам понять, что за человек этот Мелек Цедек. Некоторые 
спорят об Адаме. Однажды некто привел мне свое толкование по этому поводу.  Я знаю, что у 
него были благие намерения, но, согласно его толкованию глав 1 и 2 книги Бытие, Иехова, якобы, 
создал две группы людей. Одну Он не называет, а вторую называет. Так что теперь получается, 
что дети Адама вступали в брак с детьми людей из этой неназванной группы.  Может показаться, 
что было именно так, но на самом деле, это совершенно не так. 
 

Можно привести такой аргумент, хотя он и достаточно поверхностный: в одном месте 
рассказывается, как Он создает этих людей. В другом месте — как Он дает им имена. 
 

Чтобы понять Бытие 1 и 2, нужно обратиться к Бытию 5, поскольку там дается дополняющая 
Бытие 1 и 2 информация. В приведенном там родословии Адама даже не упоминаются ни Авель, 
ни Каин. Это родословие начинается с Сифа.  
 

Читая неясные отрывки, следует задавать себе вопрос: “ Создал Иехова еще одну расу людей, 
о которой не счел нужным рассказать нам, но о существовании которой Он нам намекает? Ну 
ладно, допустим. Он создал этих людей, но не стоит обращать на них внимания. Они просто 
существуют и время от времени будут появляться, но вы ничего не будете знать о них. Они просто 
появятся. И не пытайтесь это понять.”  
 

Иехова говорит, чтобы всем имением своим мы приобретали что?  Понимание/разумение. 
(Притчи 4:7, англ. - “understanding”, разум, понимание. В Синодальном переводе переведено как 
“разум” -  прим. перев.) Он не является автором путаницы. Он не пытается сбить нас с толку. Он 
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не пишет романов с интригующим окончанием. Он — разумная личность. Он создал разумных 
людей. И бывают моменты, когда мы должны применять наши разум и проницательность. 
 

Однажды я получил письмо. Интересным было время написания этого письма. И это было 
письмо от человека, провозгласившего себя пророком.  
 

Думаю, что получил экземпляр этого письма из-за нашего названия, “Дом Израиля”. Не знаю, 
искал ли его автор адресатов в телефонной книге или в Интернете и разослал ли его всем, у кого 
в названии были слова “Израиль” или “Иуда”, и тем, кто как-то был связан с этим именем. Этого 
я не знаю.  Но лично я получил это письмо от “Пророка такого-то”. Оно было адресовано Президенту 
Королевского Совета Эфиопии, но было послано мне. Я думаю, причина этого в том, что мы 
являемся частью дома Израиля, а я черный, и значит, “должен быть” эфиопским евреем. 
 

“Ну да, есть и другие евреи, но они — эфиопы.” Значит, есть “черные” и “белые”. Есть белые 
евреи и есть черные евреи. Один парень, когда увидел на мне цицит, спросил меня: “Ты эфиоп?” 
Почему я должен быть эфиопом? Потому что принадлежу к дому Израиля и имею африканское 
происхождение?  Следовательно, я должен быть черным евреем. 
 

Говорю вам, что этот образ мышления, эта логика мышления уже были сформулированы и 
разработаны власть имущими. Мы даже не подозреваем об их роли в этом, но именно так мы сегодня 
думаем. Мы не случайно пришли к этому. Так было специально задумано, чтобы ты был либо 
евреем, либо язычником. Есть только две группы людей: евреи и язычники. Если ты не еврей, то 
язычник. А если ты не язычник, то еврей. Если ты еврей, то либо белый, либо черный, а если ты 
черный, то ты из Эфиопии. 
 

Знаете, не я это придумал. Не я додумался до этого. Это уже было до моего появления. Я должен 
смириться с этим. Я должен жить в этой культуре, пытаться понять ее и помогать понять ее другим 
людям.  
 

Забавно общаться с людьми, соблюдающими Тору. Они усвоили такой образ мышления, хотя 
при этом, в Торе есть термин “язычник”, но нет термина “еврей”. Иехова никогда не называет 
Свой народ “еврейским”. Он называет его “Израилем” или “Иудой”, чаще “Израилем”.   
 

Когда Павел говорил и писал “весь Израиль”, он не говорил, что все евреи будут спасены. Он 
сказал: “Весь Израиль”, и мы должны понимать, что это означает.  
 

Автор письма говорит, что Бог обещал царю Давиду, что в каждом поколении Он будет поднимать 
одного из сыновей царя Соломона, чтобы тот воссел на его трон.  Погодите минутку. И о том, 
что Бог обещал это, говорилось уже в самом начале письма. Это пишет тот пророк. Затем он приводит 
Писание, Псалом 88:4-5. 
 
     Во-первых, Иехова никогда не давал такого обещания. Часто вы хотите сразу перейти к сути. 
Вот почему, когда кто-то ссылается на Книгу, лично я хочу сначала посмотреть вступление. 
Изучая литературу и английский язык, я, в частности, узнал, что когда вы пишете письмо, то в 
нем должно быть вступление, основная часть и заключение. Вступительная фраза, вступительное 
утверждение — это обычно та основа, на которой должна строиться основная часть, даже если 
там и будет переход от одной мысли к другой. За основной частью должно следовать заключение, 
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в котором сводится вместе вступление, основная и заключительная части.  
 

Я прочитал несколько книг, и как правило, по их вступительной части, по введению и по первому 
абзацу первой главы уже можно получить общее представление, в каком направлении будет двигаться 
автор (по крайней мере, мне). Не знаю, у всех ли есть такая способность, но у меня она есть. 
 

Обычно во всем, что касается теологии, человек сначала излагает свои соображения, а затем 
обосновывает их. То есть, сначала доводы излагаются, а затем в основной части эти изложенные 
доводы обосновываются.  
 

Читая вступительную часть этого письма, я по первым словам уже убеждаюсь, что все, следующее 
за этой фразой, будет ошибочным, потому что ошибочна сама эта фраза. Иехова никогда не давал 
подобного обещания Соломону. Он дал это обещание Давиду. 
 

Но этот человек ссылается на Псалмы. Просто удивительно, но подобное происходит постоянно.  
 

(Псалом 88:2-5) “Милости Твои, Господи, буду петь вечно, в род и род возвещать истину 
Твою устами моими. Ибо говорю: навек основана милость, на небесах утвердил Ты истину 
Твою, когда сказал: “Я поставил завет с избранным Моим, клялся Давиду, рабу Моему: 
Навек утвержу семя твое, в род и род устрою престол твой”.”   

 
Чье семя? Семя Давида. На троне всегда будет восседать кто-то из потомков Давида. 

Иешуа — сын Давида, Его называют сыном Давида, но этот человек теперь хочет отобрать это 
обещание у Давида и связать его с Соломоном. Но связав его с Соломоном, вы сможете добраться 
до Хайле Селассие (Хайле Селассие I, последний император Эфиопии, правивший в период 1930-
1974 гг., происходивший из легендарной династии потомков царя Соломона - прим. перев.).  Можете 
добраться до Эфиопии и коптов. Можете добраться до растафарианцев (Название “Растафари” 
происходит от имени Хайле Селасси I, до коронации известного как Рас Тэфэри Мэконнын. 
Растафари считают, что Хайле Селасси I является воплощением Бога, которого растафари называют 
Джа (сокращение от Jahve, Яхве - прим. перев.). Можно добраться до самых разнообразных нефор-
мальных религиозных групп, которые, предположительно, ведут свою родословную от Соломона. 
 

Предполагается, что Хайле Селасси был потомком Соломона и царицы Савской, с которой 
тот имел встречу. И вот через много-много поколений появляется это письмо, посвященное 
родословию Соломона. Но оно основано на неверном толковании Писания. Таким образом, те 
положения, которые автор письма пытается сформулировать и обосновать (помните, изложение 
и обоснование основных положений) уже искажены. Вот почему у нас сегодня так много различных 
деноминаций. 
 

Просто удивительно, на чем все это может основываться. Например, на том, каким видят баптисты 
Иоанна Крестителя. Для них Иоанн Креститель является “основателем” баптистской церкви. А 
день Пятидесятницы был днем, когда “родилась” церковь.  Пятидесятническое движение “было 
основано” в день Пятидесятницы. И теперь у нас есть “Церковь Христа” и “Церковь Бога во Христе”. 
Вот как все эти деноминации получают свои названия.  
 

Говорят, что я сделал то же самое для “Дома Израиля” Но знаете, что? Дом Израиля — это 
то, что устанавливает Иехова. Он основал дом Израиля. Человек не может этого сделать. Мы — 
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часть дома Израиля. Мы — не весь дом Израиля, который устанавливает Иехова. Мы все являемся 
частью дома Израиля, потому что мы часть семьи, часть дома, часть сообщества Израиля, которое 
является домом Иехова и Его народа. 
 
      Все очень просто.  
 
      Пророчество и принцип первого упоминания.  

Осознавая большое значение первого упоминания, толкователь пророчества обязательно должен 
обратиться к первому упоминанию исследуемой им или ею пророческой темы.  Применяя принцип 
первого упоминания, мы должны помнить, что первым упоминанием какого-то понятия или события 
в Писании не обязательно является упоминание слова, обозначающего его.  
 

Мы видим, что Аврам дал Мелек Цедеку десятину (десятую часть) из всего. Однако, сам этот 
принцип появился еще при Каине и Авеле, когда Каин принес Богу Иехова дар от плодов земли, 
а Авель — от первородных стада своего и их тука.  
 

Само слово “десятина”, при этом, не упоминается, но принцип, впоследствии превратившийся 
в принесение десятины и пожертвований, упоминается именно в Бытие 4.  Хотя само слово 
“десятина” появляется только в Бытие 14.  

 
      Принцип сравнительного упоминания.  

a.) Толкователь должен тщательно исследовать Писание, чтобы выявить все случаи возможного 
исполнения изучаемого им пророчества.  
 

Есть конкретное пророчество, о котором говорит Даниил. Затем о нем же говорит Мессия. 
Это пророчество о “мерзости запустения”. Речь идет о мерзости, приводящей к запустению. Пророчество 
о мерзости, вызывающей запустение, по-видимому, должно было исполниться дважды. Один раз 
оно исполнилось при правлении Антиоха Епифана во время восстания Маккавеев. Затем о ней 
говорит Иешуа: “Итак, когда увидите мерзость запустения...” Его слова указывают на будущее 
событие, хотя некоторые толкуют их как сказанное о том, что уже произошло. 
 

b.) При толковании пророчества необходимо собрать и сопоставить все, относящиеся к нему 
тексты Писания.  
 

Нужно провести их сравнительный анализ, сопоставить все эти пророческие высказывания, 
чтобы увидеть полную картину.   
 
      Принцип прогрессивного упоминания.  
 
    a.) Толкователь, исследующий пророчества, должен знать о принципе их прогрессивного 
раскрытия на протяжении всего Писания. 
 
      b.) Толкователь не должен путать прогрессивное раскрытие одной пророческой темы с другими, 
новыми пророчествами.  
 

В Библии существует прогрессивное откровение. Это когда Отец о чем-то говорит, а затем 
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начинает постепенно раскрывать это более полно.   
 
      В Бытие 1 Он говорит. А затем в Бытие 2 Он раскрывает нам более полную картину.  
 

В Бытие 5 Он раскрывает эту картину еще шире, так что теперь мы можем уже оглянуться 
назад. Каждая книга Библии соединяется с другими по-своему, особенно пророческие и истори-
ческие книги. Все “большие” и “малые” пророки тесно связаны с Торой.  

 
Весь Канон Нового Завета/Брит Хадаша связан с Торой. Иешуа, Его ученики, апостол Павел 

— все они цитируют Тору.  
 
      Принцип полного упоминания.  

a.) Для того чтобы понять все, что Писание говорит по теме конкретного пророчества, толкователь 
(или толковательница) должен свести воедино все, связанные с данной темой, пророческие 
тексты.  
 
      b.) Каждый такой пророческий текст необходимо толковать в свете этого единого целого.  
 

Что касается того, что Иехова, по Его словам, собирался сделать, то в пророчестве может 
говориться о том, как будет это исполнено, или даётся упоминание на то, что Он уже сделал. 
Также бывает, когда Он говорит о том, что он собирается сделать, если мы не сделаем правильные 
выводы из того, что Он уже сделал.  
 

О, очень трудно. Знаете, что нравится людям? Им нравится говорить короткими цитатами, 
“саунд-байтами”.  Когда я общаюсь с теми, у кого есть вопросы по Библии, то в основном, мне 
приходится заниматься вот чем.  Очень часто человек застревает на каком-то стихе. “Что означает 
этот стих?” А ведь вполне вероятно, что вы поймете его значение, если прочтете пять или шесть 
следующих стихов.  
 
      Принцип избранности.  

a.) Толкователь должен постоянно помнить о том, что основой пророческого откровения 
являются избранные цели Иехова.  
 

b.) При толковании пророчества о будущем народа, толкователь должен помнить о целях 
избрания Иехова конкретно этого народа.  
 

Помимо Израиля, Иехова давал обещания и другим людям. Он дал земли не только двенадцати 
коленам, но и другим народам. И Он объявил: “Это их земля.” Что интересно, Он обещал им 
благословения. Подумайте об этом. Авраам станет отцом многих народов — МНОГИХ народов. 
Не знаю почему мы склонны так узко воспринимать то, что написано в Библии. Но если он станет 
отцом многих народов и все народы будут благословлены в нем, то в нем будут благословенны 
именно все народы. Разве это не означает ВСЕ народы, каждый народ на планете? 
 

Это можно рассматривать и даже, возможно, толковать с нескольких точек зрения. С одной 
стороны, поскольку Мессия придет через родословную Авраама, то Сам Мессия и будет исполнением 
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этого пророчества, потому что все, кто призовет Имя Иешуа, войдут в благословение Авраама. 
И станут наследниками Авраама, семенем Авраама. 
 

Но, с другой стороны, благословение — это само Слово. Интересно, что если говорить о трех 
основных религиях на земле —  иудаизме, христианстве и исламе, то христианство изначально 
было мессианским. Впервые их стали называть “христианами” в Антиохии. Это то, что, как мы 
видим, вставили в Библию переводчики. Но в Антиохии их не называли “христианами”. Не было 
ничего подобного. Их называли “Путиследователи” или “Notzirim” (Ноцирим, последователи 
Мессии). 

 Термин “христианин” — это творение Католической Церкви. Здесь было слово 
ekklesia (экклесия, “призванные”, кем они и были). Это были те, кого призвали. Они были 
призваны из каждого народа. Почему? Потому что Иехова рассеял Свой народ среди всех народов. 
И теперь Он призывает их. Вера, на которую они откликаются, это Слово веры, ибо вера приходит 
от слышания, от слышания Слова Иехова.  Когда звучит Слово Иехова, истинное Слово Иехова, 
то люди, которые каким-то образом связаны с Ним или соприкасались с Ним, узнают этот голос. 
Они скажут: “Подождите, не отпускайте Его.  Этот человек проповедует не так, как остальные. 
Этот Иешуа не похож на всех остальных равви.  Этот человек проповедует, как власть имеющий.”  
 

Это имело такой эффект, что напугало все религиозные группы, существовавшие во времена 
Иешуа настолько сильно, что они стали угрожать людям. “Всякий, кто поверит в этого Человека, 
будет изгнан из синагоги. Он не будет допускаться на богослужения.”  
 

Иешуа проповедовал, как власть имеющий. Те, кто последуют за Ним, будут иметь такую же 
власть. Потому, что Он дал им такую власть. Он сказал, что Ему была дана “вся власть”. Этой 
властью Он поделился с теми, кого призвал.  
 

Здесь есть кое-что еще. В Христианской Церкви мы привыкли слышать “Господь не делится 
Своей Славой”. Но дело в том, что сам Иешуа сказал: “Славу, которую Ты дал Мне, Отец, Я теперь 
даю им.” Он дал Свою славу. Он дал ту славу, которую Ему дал Отец, Своим ученикам. 
 

И знаете, что? Та слава, которую Отец дал Иешуа и которую Иешуа дал Своим ученикам, это 
именно та слава, в которой живем мы с вами. Это власть.  Это сила. Да, Он делится своей славой, 
но не для того, чтобы могли прославиться люди, не для того, чтобы они начали создавать собственные 
царства. Слава, которую Он дал, дана для распространения Его Царства. Она дана, чтобы призвать 
людей вернуться к Нему, а не присоединиться к какой-либо деноминации.  
 

Этого Он не даст никому. Он никогда не даст Своей славы тем, кто начнет строить и 
возвышать собственное царство, как это пытались сделать в Вавилоне. Его слава дается Его 
людям, чтобы они приводили других людей в Его, а не в их собственную славу.  
 

Некоторые старцы говорят: “Бог не собирается делиться Своей славой с человеком.” Отчасти, 
это верно. Он не строит деноминации. Он строит Дом Веры. Вот что Он строит. Он 

не создает организации. Он созидает людей. 

Когда священники благословляют людей именем Иехова (Благословение Аарона), то этим 
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они говорят, что теперь мы — собственность Иехова.  Поэтому, ведите себя соответственно. 
Теперь вы — сыновья и дочери Иехова.  Представляйте Его достойно. Теперь вы Его послы. Вы 
— Его представители. Вы теперь выступаете от Его имени.  
 

Вы здесь не для того, чтобы говорить собственные слова. Вы здесь не для того, 

чтобы заниматься собственными делами. Вы здесь не для того, чтобы идти своим 

путем. Вы были куплены за определенную цену. Ваша жизнь вам больше не 

принадлежит, поэтому речь идет не о том, чтобы построить что-то, что вы могли 

бы назвать собственным именем. Речь идет о том, чтобы вы воспитывали людей 

готовыми к пришествию Мессии, Который грядет. 

 

      Ковенантный (заветный) принцип.  

      a.) Все пророчества должны рассматриваться в свете контекста завета, на котором они основаны.  
 
      b.) Толкователь должен определить— на каком именно завете основано служение данного пророка.  
 

Были определенные вещи, которые пророки... Когда пророки, например, Иеремия или Даниил, 
были призваны для служения определенному поколению, народу, то они пророчествовали этому 
народу. Они говорили о том, что должно произойти. Они имели дело с тем, что происходило в то 
конкретное время, предупреждали народ Иехова об опасности того, что этот народ делал, и говорили 
ему, что он должен делать. Именно так Отец и сказал: “Иеремия, Я хочу, чтобы ты сказал Моему 
народу о том, что именно должно произойти. Скажи им, что они будут захвачены в плен.” Он 
говорит им о том, что еще только должно произойти и объясняет то, что уже происходит.  
 

Это важно знать при изучении пророчеств.  Скажу вам одну вещь. При чтении книги пророка 
Иеремии, вам необходимо кое-что знать. Вы должны знать несколько ключевых вещей. Например, 
в какой исторический период Израиля жил пророк Иеремия? При каком царе? Определив время 
жизни пророка, вы уточните временные рамки, в которые он пророчествовал. Вы сможете видеть, 
в какой ситуации находился Израиль во время этого пророчества.  
 

Тем самым, вы помещаете пророка в определенный контекст. Таким образом, пророчества 
этого пророка были провозглашены в определенную эпоху. Они были провозглашены в определенный 
период в истории Израиля, когда Иехова что-то делал Своему народу, для Своего народа и среди 
Своего народа. 
 

Вам следует обязательно все это знать. Нельзя просто сказать: “О, пророк Иоиль сказал то-то 
и то-то.” Когда Иоиль это сказал? В какой исторический момент говорил Иоиль?  
 

Знаете, очень много разных пророчеств звучало во время Y2K (Y2K - проблема, связанная с 
работой компьютеров при переходе на 2000 год - прим. перев.)  Повсюду говорили: “бла-бла-бла, 
произойдет вот это и произойдет вот то.” Была большая паника, и чего только люди тогда не делали! 
Думаете, что сейчас много сёрвайвелистов? (Сёрвайвелист - человек, готовящийся к выживанию 
в экстремальных условиях - прим. перев.)  Друзья, вот во время Y2K шла по-настоящему серьезная 
подготовка к выживанию. Помните?  “Рухнет вся сеть! Ни один компьютер не будет работать!”   
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Были вещи, которые тогда говорились конкретно тому поколению, применительно к той 
конкретной эпохе. А что произойдет, если я попытаюсь применить пророчество, сделанное для 
поколения Y2K, к нашему сегодняшнему поколению? Это просто невообразимо.   
 

Еще до пленения Израиля были пророчества, предсказывающие само это пленение и то, что 
будет происходить во время него. Это были конкретные пророчества, которые относились к 
конкретному периоду времени.  
 

Некоторые из вас, наверное, помнят, как пять или шесть лет назад все молились молитвой 
Иависа. Знаете, молитвой Иависа молился буквально весь христианский мир! Они хотели, чтобы 
Бог распространил их пределы.  Иавис помолился этой молитвой, и Иехова ответил на нее. Но 
чья же была эта молитва? Это была молитва Иависа.  Она шла от его имени.  
 

Если только тебя не зовут Иавис, то ты пытаешься присвоить молитву Иависа. Ты пытаешься 
присвоить благословения Иависа.  
 

Вот еще один пример. “Не воинством и не силою, но Духом Моим, говорит Господь Саваоф.” 
Это было сказано в определенное время определенным людям по определенной причине, 
связанной с тем, что Иехова собирался сделать. 
 

Вы скажете: “Допустим, но ведь это же было слово Иехова.” Да, это было слово Иехова, сказанное 
конкретно тем людям, и как я могу применить его сегодня? Следует быть очень внимательным, 
чтобы не вырвать пророчество из контекста. Позвольте вам кое-что сказать. Когда вы стремитесь 
обрести дар говорения на иных языках вместо способности пророчествовать, то вам только и 
остается, что жить по старым пророчествам.  
 

Иехова говорит со Своим народом и сегодня. Это работа Святого Духа. Святой 

Дух должен всему научить нас. Он должен вести нас и показывать нам грядущее. 
Вот почему Иехова говорит: “В тот день Я изолью Дух Мой на всякую плоть. Мой Дух будет не 
только для пророков. Мой Дух будет на всякой плоти. И Мои люди будут иметь те же способности, 
что были у пророков, потому что у них будет Мой Дух, точно так же, как Мой Дух был у пророков.” 
 

Вы будете пророчествовать. Вы будете “называть несуществующее как существующее”. От 
Всемогущего через Его Духа вы получите откровения и пророческие слова, чтобы говорить о 
том, что происходит вокруг вас, и в вашем присутствии, и о том, что еще произойдет. Вы сможете 
обращаться к народам. Вот для чего было нужно пророчество. Вот для чего пророкам были даны 
пророчества — чтобы передать их народу. Но вы не можете строить свои пророчества на неправильном 
основании (на чьих-то ошибочных пророчествах или на словах лжепророков).  
 

Чтобы распознать Духа и действовать в Духе, вы должны знать, что говорит Слово. Вы не 
можете вырезать слова и произвольно склеивать их, заставляя Писание говорить то, чего оно не 
говорит. Это жизненно важно, но если вы слишком заняты поиском дара говорения на иных языках 
вместо того, чтобы стремиться обрести способность пророчествовать, и к тому же вы не будете 
в нужном месте, где вы могли бы слышать голос Иехова и провозглашать то, что Иехова говорит.  
 

В этом и заключается опасность неправильного толкования Писания. Вместо того, чтобы 
ожидать, пока Святой Дух заговорит с вами на неизвестном языке, вы должны искать Святого 
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Духа, чтобы быть глашатаем Иехова. То, что Он открыл нам тайно, теперь мы можем смело 
провозглашать с крыш.  
 

Он хочет, чтобы мы слышали. Он хочет, чтобы мы знали Его сердце и Его мысли. Он дает 
нам разум по своему желанию, и желает вразумить нас, но мы слишком заняты собственными 
мыслями и собственными делами, которые делаем по-своему. А Он призывает нас не к этому.  
 

Сегодня люди читают книгу “Целеустремленная жизнь” (автор Рик Уоррен - прим. перев.). 
Они хотят знать, какова же их цель. Позвольте вам кое-что сказать. Вы не найдете свою цель 

ни в какой книге. Вы найдете свою цель, пребывая в присутствии Всемогущего. 

Люди, нашедшие свою цель, написали про нее книгу. Теперь они продают книги, которые покупают 
другие люди. Но это пророческое слово того человека, то есть, это слово Иехова для того человека.  

А какова ваша цель?  
 

c.) Толкователь должен обладать глубоким знанием заветов, чтобы уметь различать заветы, 
упоминаемые в различных пророческих текстах.  
 

d.) При работе с пророчествами необходимо придерживаться положения о развитии заветов 
и их взаимосвязи.  
 

Вот чему учили в школах пророков. Школы пророков должны были учить людей заветам. 
Они умели понимать заветы из Торы. Тора объясняла заветы, важные для народа Иехова. 

 
Этот Новый Завет является Ветхим Заветом, записанным внутри нас. А откуда вы знаете, что 

записано внутри нас? Вы читаете это в Ветхом Завете.  
 

Откуда вы знаете, что именно Он пишет? Если вы “не знаете того, что написано”, то не сможете 
правильно понять то, что Он записывает в вас.  

 
Во время нашего обучения мы рассматривали принцип заветов. Мы изучали все заветы. 
 
e.) В конечном счете, все пророчества должны толковаться в свете Нового Завета. Пророчества 

Ветхого Завета следует толковать через крест. Они не должны использоваться для того, чтобы 
отменить или аннулировать Вечный Новый Завет. 

 
Когда мы рассматриваем эти конкретные заветы, то знаем, что Иеремия сказал, что Иехова 

заключит Новый Завет. Когда этот Новый Завет будет заключен, тогда мы ощутим и результаты 
действия Вечного завета.  
 

Новый Завет был учреждён? Вот в чем вопрос. Новый Завет был утверждён кровью Иешуа. 
 

Мы ощутим действие этого Нового Завета. Мы уже ощущаем его. Новый Завет будет окончательно 
утвержден, когда Мессия вернется. Наступит момент, когда этот Новый Завет будет здесь (и здесь 
следует внимательно подходить к формулировкам). Потому что, как только вы отходите от Писания 
и погружаетесь в проповеди, вы начинаете верить только тому, что говорится в этих проповедях.  
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      Обратите внимание на то, о чем говорится здесь:  
 

(Иеремия 31:33-34) “Но вот завет, который Я заключу с домом Израилевым после 
тех дней, говорит Господь: вложу закон Мой во внутренность их и на сердцах их напишу 
его, и буду им Богом, а они будут Моим народом. И уже не будут учить друг друга, 
брат - брата и говорить: “познайте Господа”, ибо все сами будут знать Меня, от малого 
до большого, говорит Господь, потому что Я прощу беззакония их и грехов их уже не 
воспомяну более.”  

 
Когда будет установлен Новый Завет, отпадет необходимость в учении. Тот факт, что мы все 

еще учим, тот факт, что мы все еще пытаемся донести Евангелие Царства до краев земли, является 
неоспоримым свидетельством того, что Новый Завет еще не полностью исполнен.  
 

Так сказал пророк, и как же тогда кто-то может по-своему толковать сказанное им, заставляя 
пророка говорить то, чего он, на самом деле, не говорил? “Сейчас у нас эпоха церкви. Это и есть 
Новый Завет. Он записал Свой Закон в моем сердце.” Вот что говорит церковь. 
 

Но если Он записал Свой Закон в твоем сердце, то почему же ты не исполняешь его? О каком 
законе ты говоришь?  
 
      “Да нет, Он написал новый закон.”   

      “И что же это за закон?”  

      “Любовь. Это закон любви. Просто любить всех.”  
 

Говорю вам, что если вы не понимаете принципов и не применяете их должным образом, то, 
скорее всего, вас введут в заблуждение. Вы будете следовать за слепыми вождями. И в итоге окажетесь 
в том месте, которое Всемогущий не предопределял для вас.  
 

Многие из нас долгое время шли по этой дороге. Мы идем по ней до тех пор, пока по милости 
Всемогущего у нас не открываются глаза. И в этот момент приходит прозрение: “Погодите! 
Остановитесь! Мы идем в неверном направлении.” Теперь многие из нас пытаются изо всех сил 
достучаться и докричаться до членов наших семей, до друзей и близких, которые все еще идут в 
этом направлении, а те думают, что мы сошли с ума. 
 

Мы с полным правом можем сказать, как поется в песне: “Я был слеп, но теперь я вижу.” 
Серьезно. Я вижу. Я больше не слепой. Все религиозные наслоения отпали.   
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Краткое содержание занятия 103. 

Основные положения. 

 

1.   Большинство людей знакомо с Новым/Обновленным Заветом/пророчеством, заключенным с 
домом Израиля и домом Иуды. Это Мессианское пророчество.  

2.    Весь Израиль не станет еврейским. Он станет домом Израиля. В сферу действия Нового Завета 
войдут все колена, объединенные в доме Израиля.   

3.    Пророчества об экклесии/призванных касаются, в основном, плодов страданий Мессии, которые 
будут включать в себя, в том числе, и славу экклесии, или призванных.  

4.   Слово “экклесия” неправильно переведено как “церковь”.  На самом деле, это “призванные 
по вере”.  

5.    Пятидесятники неправильно толкуют то, что сказано о говорении на иных языках в Иоиле 2. 
В результате, они убеждены, что говорение на языках является “свидетельством” присутствия 
Святого Духа. Это неправильное толкование. И они ожидают Святого Духа. Но в Писании сказано, 
что говорение на иных языках является наименьшим из даров.  

6.   Пророчества о Втором пришествии Мессии, в основном, касаются Его возвращения для 
утверждения и завершения того, что Он начал при Своем Первом пришествии. Именно этого 
мы и ожидаем.  

7.    В древнееврейских Писаниях не было пунктуации, подобной той, что применяется в английских 
переводах. Она была добавлена в процессе перевода Писаний. В Библии пунктуация играет 
очень важную роль. Неправильная пунктуация вполне может исказить значение Слова.  

8.   Хотя природа пророчества является уникальной, основные правила его толкования должны 
основываться на принципах, применяемых для толкования всего Писания.  
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Упражнение для повторения.  
 

1.  На этом занятии мы вернулись к герменевтическим принципам толкования Библии, разбору 
которых уделили достаточно много времени при изучении этого курса. Вы должны быть уверены, 
что готовы использовать эти принципы на практике. Если сейчас при кратком обзоре этого материала 
вы поняли, что было бы полезно повторить его, то обязательно вернитесь к прошлым занятиям, 
что закрепить знание этих основ.  
 
2.  На четвертой странице этого занятия (под пунктом 3) приведено несколько цитат, касающихся 
Второго пришествия Мессии. Обязательно прочтите их внимательно и с молитвой. Проведите 
глубокие самостоятельные исследования, чтобы разрешить любые возникшие у вас сомнения. 
Неплохо было бы составить таблицу, показывающую, какую информацию дает каждая из этих 
цитат об этом важном событии в вашем будущем. 
 
3.  Ниже напишите кратко, как каждый из перечисленных принципов применяется при 
толковании пророчеств:   
 
      a.   Принцип контекста 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
      b.   Принцип первого упоминания: 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
  
      c.   Принцип сравнительного упоминания:  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________ 
 
      d.   Принцип прогрессивного упоминания: 

_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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      e.   Принцип полного упоминания: 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
      f.   Принцип избранности: 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
      g.   Ковенантный (заветный) принцип: 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
4.    Верите ли вы, что любое пророчество в Библии, может быть удовлетворительно истолковано 
с помощью Библии? Почему "да" или почему "нет"? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 
 
 

1.   Я могу рассказать о классификации письменных Мессианских пророчеств.  

              1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
2.   Я могу объяснять особенности применения принципов толкования Писания при толковании 
пророчеств.  

               1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 104.  
 

Принципы толкования пророчеств (часть 2).  

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Объяснять принципы герменевтики, необходимые для успешного толкования пророчеств. 
-Рассказывать о пяти основных правилах толкования пророчеств.  

Вы можете поверить, что мы приближаемся к завершению двухгодичного курса обучения 
по программе подготовки учеников?  

 Мы продолжим говорить о толковании пророчеств с того места, где остановились на предыдущем 
занятии. Мы подошли к обсуждению принципа этнического разделения, который и начнем сейчас 
разбирать.  
 
      Принцип этнического разделения.  

Говоря о принципах толкования пророчеств, мы соединим воедино все принципы, которые 
узнали при изучении герменевтики как науки и искусства толкования Библии, или библейской 
герменевтики. Все эти принципы мы в той или иной мере обсуждали на предыдущих 103-х занятиях.  
 

И теперь мы видим, как все эти принципы используются не только при толковании Писания, 
но, в частности, и при толковании пророчеств. В Писании много пророчеств.   Некоторые из 
них уже исполнились, а какие-то еще только должны произойти. И мы должны различать 
свершившиеся события, которые заранее были преданы гласности от событий, которые нам еще 
следует ожидать.  
 
  a.)Чтобы правильно толковать пророчество, толкователь должен иметь полное представление 

об этнических разделениях, установленных Иехова, и о том, какое место они занимают 
в Его планах.  

 
При изучении принципа этнического разделения мы отмечали, что Отец имел дело с разными 

группами людей, отличавшимися друг от друга по каким-либо признакам. Они проживали в разных 
регионах, на разных территориях и говорили на разных языках. В Своем Слове Отец говорил 
некоторые вещи, которые предназначались двенадцати коленам Израиля, или к окружающим их 
народам, или к народам, среди которых они были рассеяны. И все эти принципы мы сейчас сводим 
в единую систему.   
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  b.)Чтобы четко определять и не смешивать эти различия, толкователь должен задавать 
себе следующие вопросы:  

* Относится ли этот стих к объединенной нации, всему дому Израиля?  

* Относится ли он к десяти коленам Израиля, то есть к Северному Царству?  

* Относится ли он к двум коленам Дома Иуды, то есть к Южному Царству?  
 

При исследовании различных пророчеств, мы должны понимать, что некоторые из них 
предназначались только Аврааму. Были также пророчества, предназначавшиеся Исааку и Иакову 
или двенадцати коленам, а некоторые касались разделившегося народа. Мы должны задавать себе 
такие вопросы. 
 

Под “объединенной нацией” мы подразумеваем не ту Организацию Объединенных Наций, 
которая находится в городе Нью-Йорк.  Мы говорим об объединенной нации, которая относится 
к дому Израиля. Сегодня под Израилем мы подразумеваем Израиль, который был рассеян. Он 
был рассеян до четырех краев земли (если у земли есть края). Он был рассеян среди всех народов 
земли. Но по большей части, Израиль у нас ассоциируется с двумя домами — Домом Израиля и 
Домом Иуды. 

 
Исследуя конкретное пророчество, мы должны задавать себе следующие вопросы:   

 

* Относится ли это пророчество ко всему Дому Израиля?  

* Относится ли оно к десяти коленам Израиля, то есть к Северному Царству?  

* Относится ли оно к двум коленам Иуды, то есть к Южному Царству?  

* Относится ли оно к языческим народам? (Нееврейским народам).  

* Относится ли оно к экклесии, призванным из всех народов?  

Вот те вопросы, которые мы должны задавать себе при исследовании пророчества, чтобы 
прийти к правильному его толкованию.  
 
      Хронометрический принцип.  

  a) Следует признать, что пророки сами не всегда осознавали временные параметры 
собственных пророчеств (1 Петра 1:10-12). 
 
Некоторые провозглашенные пророками пророчества исполнялись еще при их жизни. 

А некоторые вещи, которые, согласно пророчествам, должны были исполниться, так еще и не 
исполнились, хотя с того времени уже прошло не меньше тысячи лет.  
 

(1 Петра 1:10-12) “К сему-то спасению относились изыскания и исследования пророков, 
которые предсказывали о назначенной нам благодати, исследуя, на которое и на какое 
время указывал сущий в них Дух Христов, когда Он предвозвещал Христовы страдания 
и последующую за ними славу; им открыто было, что не им самим, а нам служило то, 
что ныне проповедано вам благовествовавшими Духом Святым, посланным с небес, во 
что желают приникнуть Ангелы.”  
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Вот что говорит Петр. Согласно хронометрическому принципу, пророки говорили в те времена 
о вещах, которые реально происходят сейчас, или происходили во времена Петра. Петр говорит, 
что пророки сами не понимали некоторых вещей, о которых говорили. Эти пророчества, которые 
они провозглашали, вещи, о которых они говорили, предназначались для нас.  

 
Мы, несомненно знаем, что Петр и Павел приводили нам некоторые вещи как образец для 

подражания, чтобы мы обратили на них внимание и поняли их.  
 
   b.) Пророкам открывалось вневременное восприятие Иехова, через которое перед ними 

проходили прошлое, настоящее и будущее. При таком вневременном восприятии пророков, 
некоторые их пророчества представляли собой переплетение событий из прошлого, 
настоящего и будущего. Зачастую, при обращении к своим современникам, пророки 
использовали прошлое как основу для предсказания будущего. 

 
Наглядные примеры этого мы видим как в жизни Моисея, так и в жизни Иеремии, Даниила 

и, особенно, пророков и людей, живших перед Вавилонским пленением и во время него. Несмотря 
на то, что сразу после возвращения из плена Неемия и Ездра начали говорить народу о причинах этого 
пленения, люди продолжали совершать те же самые вещи, которые и были главной его причиной.  
 

Подобные вещи люди совершают и сегодня, хотя церковь сейчас считает себя неким отдельным 
элементом, а не одним из двух Домов Израиля. Заместительная теология устраняет пророческую 
природу Писания, основанную на идее о двух домах, и вводит абсолютно другой элемент. А затем 
эта теология пытается толковать пророчества, опираясь на этот элемент.  
 
      Вот тут-то и кроется основной подвох, потому что все существенно усложняется.   
 

Все временные параметры пророчества кажутся читателю запутанными. Иногда в них 
использовалось то, что называется “пророческое совершенное время”. Это когда о будущих событиях 
говорится так, будто они уже произошли. Поэтому толкователь должен проявлять крайнюю 
осторожность при определении временных параметров исполнения того или иного пророчества.  
 

На заключительном этапе этого учебного курса вы поймете, почему я чрезвычайно осторожно 
подхожу к исследованию пророчеств. Для некоторых работа с пророчествами не представляет 
никаких проблем. Я не говорю, что у меня с этим есть проблемы. Но когда применяешь принципы 
толкования пророчеств, то понимаешь, что пророк может говорить в настоящем времени о том, 
что должно произойти лишь в будущем.  

 
Также я замечаю, что сегодня многие пытаются толковать библейские пророчества через текущие 

события, по выпускам новостей.  Есть подобные личности на телевидении. Все их основание — 
это заголовки газет со всего мира. Они выхватывают эти заголовки буквально отовсюду. Меня 
это сильно огорчает, особенно когда я вижу среди них своих знакомых, служителей, которых я 
знаю лично. Они вырывают пророчество из контекста, пытаясь привязать его к нашему поколению. 

  
Знаете, на что это похоже? Как можно, взяв пророчество, сделанное тысячи лет назад, говорить, 

что оно исполняется именно сейчас? При том, что его элементы такие, как пророчества об 
объединении нации, или о двух Домах, не имеют абсолютно никакого отношения к Америке. 



244 © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены

Я вижу, что происходит полная глупость. Вы сами можете назвать имена некоторых из тех, 
кто раздувает сенсации вокруг Писания, стремясь создать себе имя, заслужить определенную 
репутацию и набрать последователей. 

 
Не знаю, какой именно мотив стоит за этим, но я точно знаю, что это приносит больше вреда, 

чем пользы. 
 

Следует проявлять крайнюю осторожность — пытаться увязать пророчества с 

конкретными сроками их исполнения.  

 
   c.) Для определения временного параметра исполнения пророчества, толкователь должен 

задавать себе следующие вопросы:  
 

    1)Исполнилось ли пророчество при жизни пророка, провозгласившего его?  
 

Это, безусловно, закономерный вопрос. Какие-то пророчества уже исполнились. Мы знаем о 
существовании   пророчеств, предполагающих несколько этапов исполнения, хотя некоторые 
активно это оспаривают. В частности, это касается пророчества Даниила о мерзости запустения.  
Многие считают, что то, что совершил Антиох Епифан во времена Маккавеев и было исполнением 
данного пророчества Даниила. Однако уже после этого, Иешуа говорит Своим ученикам, ссылаясь 
на пророчество Даниила, что когда они увидят мерзость запустения, то должны будут сделать 
определенные вещи.  

 
Несмотря на то, что это пророчество, якобы, уже исполнилось, о нем говорится как о еще не 

исполнившемся.  Нам ничего не остается, как принять тот факт, что это пророчество включает в 
себя два этапа. Для библейских пророчеств в этом нет ничего необычного.  
 

Все зависит от того, читаете ли вы пророчество со скоростью ста миль в час или уделяете 
достаточно времени, чтобы исследовать его и понять, включает ли его исполнение в себя два или 
даже три этапа.  
 
     2)Исполнилось ли пророчество во время Ассирийского пленения Дома Израиля или 

Вавилонского пленения Дома Иуды?  
                        3)Исполнилось ли пророчество через возвращение Иуды из Вавилона после семидесяти 

лет плена? 
      4)Исполнилось ли пророчество во время пребывания Иуды на земле обетованной после 

Вавилонского пленения в межзаветный период? 
       5)Исполнилось ли пророчество, касающееся Мессии, экклесии или израильского народа 

во времена Нового Завета?  
 

Межзаветный период —  это период, в который были написаны апокрифические сочинения, 
такие, как книги Маккавеев и другие Писания, когда-то входившие в Библию короля Якова 1611 
года, и некоторые другие книги, появившиеся на основе этих трудов в той или иной мере.  
 

Что интересно, был такой человек, рабби Шнеерсон. Некоторые считали его мессией. Когда 
он умер, они дежурили, ожидая его воскресения. Когда же этого не произошло, то многие 
разочаровались и отошли от ортодоксального иудаизма. 
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Некоторое время назад появилось сообщение о знаменитом раввине, который предсказал, что 
после смерти бывшего премьер-министра Ариэля Шарона, будет возвещено о появлении мессии.  
Я слышал, как некоторые говорили, что Шнеерсон открыл своему близкому кругу то, как следует 
определять тех, кто будет от мессии.  
 

Были те, кто разочаровался и отошел от иудаизма. Они отошли от ортодоксальной веры и 
приняли Мессию. Сегодня есть также те, кто спорят о том, исполнились ли в Мессии пророчества 
Писания.  Позвольте вам кое-что сказать.  Этот спор, в определенном смысле, имеет под собой 
некоторые основания.  
 

Причина, по которой многие в иудаизме не принимают Мессию, заключается в 

том, что некоторые пророчества еще не исполнились.  

 
Если внимательно подходить к пророчествам некоторых пророков, особенно к пророчеству 

Иеремии в Иеремии 31, то явно просматривается их двухэтапное исполнение. Вы можете совершенно 
точно видеть, что есть Первое пришествие и есть Второе пришествие. 
 

То, что Мессия не восстановил Израиль как нацию — это факт. Это, связанное 

с Мессией пророчество, будет исполнено при Его возвращении.  

 
Кто-то может на вполне законных основаниях заявить: “Ну, нет. Не все, связанные с Мессией 

пророчества исполнились.” Да, но все-таки, мы не можем отрицать, что исполнилась большая 
часть пророчеств о пришествии Мессии. Кроме того, Им Самим и пророками предсказывалось 
завершение исполнения остальной части пророчеств при Его Втором пришествии. Но из-за того, что 
люди смотрят на Писание через особые очки, они не видят всей картины. Они видят лишь ее часть.  
 
       Так что сегодня пророчества все еще исполняются.  
 
   6)Исполняется ли пророчество в настоящее время?  
     7)Должно ли пророчество быть исполнено в годы непосредственно перед Вторым пришествием 

Мессии? 
   8)Должно ли пророчество быть исполнено при Втором пришествии Мессии?  
 
       Есть вопросы, которые вам следует задавать. Есть те, кто умеет спорить и реально успешно 
спорит с людьми, не имеющими достаточной подготовки. Такие люди не имеют твердого основания 
и не укоренены в вере. Мы должны осознавать тот факт, что есть люди, которые просто приходят 
и уходят. Есть те, кто разочаровываются в этой вере. Потом они разочаровываются в той вере. 
Они подобны листу, носимому ветром.  
 
       Как только вы ставите под сомнение их мнение по какому-то вопросу и показываете им некоторые 
места Писания, поражающие в самое сердце ту “священную корову”, которой они поклонялись, 
у них возникает потребность ухватиться за какую-то другую “корову” или “священную” вещь. 
 

Все это связано с пониманием принципов, о которых мы говорим. Если ты не понимаешь 
принципов, используемых при толковании пророчества, то будешь воспринимать его в искаженном 
виде. И поэтому окажешься в полной власти тех, кто толкует его по-своему.  
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   9) Должно ли пророчество исполниться в грядущих эпохах:  

          - В Царстве Иехова на земле?  
          - В вечном царстве на новом небе и новой земле?  
 

Мы знаем, что произойдут определенные вещи.  Наступит момент, когда не будет больше 
плача. Следует понимать, что слова “не будет уже ни плача, ни вопля, ...” относятся только к 
тем, кто имеет отношения с Иехова. За пределами Города, как говорит Библия, будут псы. За 
пределами Города будет много плача. Там будет скрежет зубов и много разных других вещей. 
Потому что скверные, лжецы, блудники и прелюбодеи и все те, кто совершает нечестивые вещи, 
не будут допущены в Город. Это произойдет, как говорит Библия, когда появится новое небо и 
новая земля, и святой город, сходящий с неба.  
 

Вот, пожалуй все, об использовании хронометрического принципа при толковании пророчеств.  
 
      Принцип нарушений.  

Толкователь должен сознавать, что некоторые пророчества включают условные обещания. 
Это означает, что обещание может быть исполнено для современников пророка, только если 
будут соблюдены определенные условия. 
 

Например, взять книгу пророка Ионы. Судя по тому, что сказал Иехова о Ниневии, этот город 
должен был быть уничтожен. Но Иехова решил изменить Свое решение из-за покаяния жителей 
Ниневии. 
 

Это одна из самых прекрасных вещей, связанных с покаянием. Следует понимать, что покаяние 
не обязательно отменяет то, что было сделано. Например, если охваченный яростью человек убивает 
кого-то, а затем приходит в себя. “Что я наделал?”  Есть такое понятие, как “Печаль ради Бога” 
(2Кор.7:10). Есть искреннее чистосердечное раскаяние. Он действительно очень страдает из-за 
того, что совершил.  И все же, ему придется ответить по обвинению в убийстве. 
 

Покаяние человека не отменяет содеянного им, но оно, безусловно, дарует ему милость 
Всемогущего. Это раскаяние может умилостивить судью, если тот убедится в искренности 
сожалений и угрызений совести. В некоторых случаях человеку, возможно, даже придется пройти 
какой-нибудь курс лечения.  У некоторых преступление может быть следствием нервного срыва. 
Иногда такие поступки совершают психически неуравновешенные люди.  Я имею в виду, что 
могут быть самые разные причины и обстоятельства, но, как бы то ни было, у человека была 
отнята жизнь, и эту жизнь уже не вернуть.  
 

Человек может покаяться, но это не отменяет сделанного им. И все же, его искреннее покаяние 
может обратить к нему сердце Всемогущего.  
 

Так, в частности, произошло в описываемом в Библии случае, когда Отец раскаялся в том, 
что сотворил человека. Но Он отвратил Свой гнев. Так и сегодня, несмотря на то, что мы живем 
в таком нечестивом мире, гнев Всемогущего не изливается на нас и на весь этот мир, как мы того 
заслуживаем, потому что Отец желает, чтобы никто не погиб.  
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      И это делает нашу работу еще более важной. 
 

У нас очень важная роль в Царстве Иехова. Потому что Он сдерживает Свой гнев. Он дает 
нам время донести до людей Истинную Евангельскую Весть, чтобы люди обратились к Нему. 
Они поймут: “Эй. Я поступаю неправильно. Я живу неправедно.” 
 

Просто поражает, что люди как должное принимают тот факт, что Всемогущий сдерживает 
Свой гнев, проявляя Свою милость к нам. Это очень прискорбно. 
 

Апостол Петр писал об этом. Он сказал, что некоторые говорят: “Вы, ребята, говорите о том, 
что Мессия придет, и повторяете это уже почти две тысячи лет.” Это долгий срок, от Его Первого 
до Второго пришествия. Оглядываясь на прошедшие две тысячи лет, мы видим, что все эти годы 
люди повторяли: “Он грядет! Он грядет!”  
 

Да, мы слышали это.  Несмотря на то, что мы уже слышали это, мы продолжаем провозглашать 
Его скорое пришествие. Но знаете ли вы, что через некоторое время ваш слух притупится?  Как 
говорится, “в одно ухо влетит, в другое вылетит.” Через некоторое время эти слова станут для 
вас лишь привычным фоном. Они перестанут вас волновать. Окружающий мир станет казаться 
бесчувственным и увлеченным лишь мирскими интересами, которые поглощали многие поколения 
людей, живших до нас. Так происходит потому, что вы будете думать: “Да ладно, вы постоянно 
говорите “Иисус грядет”, или “Иешуа грядет”, или “Господь грядет”. Так говорите вы и так говорили 
до вас. Древние тоже говорили об этом.”  
 

И сегодня все, вплоть до бабушек и прабабушек, танцуют “тверк для Иисуса”. Весь мир просто 
сошел с ума.  
 

Печально, что подобные вещи делаются во имя Иисуса и во имя Иешуа. Это очень, очень грустно.  
 
Согласно принципу нарушений, если не будут выполнены определенные условия, то и 

выполнение обещания может быть отложено до какого-то другого поколения.  Зная об этом, пророк 
служит людям, либо призывая их выполнить эти условия, либо оглашая им приговор за то, что 
они их не исполнили.  
 

Мы видим это в Исходе 20, когда Моисей передает народу слова Иехова. Моисей сказал: 
“Иехова — Бог ревнитель, наказывающий детей за вину отцов до третьего и четвертого рода, 
ненавидящих Его.” Сегодня ученые, проводящие исследования в области медицины, говорят о 
том, что некоторые наследственные заболевания могут не затрагивать отдельные поколения рода.   
 

Об этом было заявлено официально. С научной точки зрения было “доказано”, что диабетом 
могут болеть лишь один — два человека в семье из пяти человек. При этом, остальных троих — 
это заболевание никогда и никак не коснулось.  

 
Существуют сердечные патологии и заболевания, а также различные наследственные инди-

видуальные аномалии.  Например, серповидно-клеточная аномалия эритроцитов, аутизм и другие 
аномалии, которым могут быть подвержены какие-то члены семьи. При этом, некоторые члены 
семьи могут иметь эти отклонения, а некоторые — нет, даже если все они рождены от одних и 
тех же родителей.  
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Здесь говорится, что если не будут выполнены определенные условия, то и исполнение обещания 
может быть отложено до какого-то другого поколения.  Зная об этом, пророк служит людям, либо 
призывая их выполнить эти условия, либо оглашая им приговор за то, что они их не исполнили.  
 

Нам всем было бы неплохо попытаться поступать так же.  Знаю, что для некоторых это очень 
тяжело. Как можно перенестись в другую эпоху? Я представляю на этом месте себя. Иногда я 
смотрю некоторые телевизионные передачи.  На телевидении показывается много реалити-шоу 
о судах, таких, как “Судья Матис” или “Судья Джуди” и другие. Там судьи рассматривают реальные 
дела. Я сам бывал в ситуациях, когда приходилось сопровождать людей в зал суда, и видел людей, 
представавших перед судьями.   

 
В ходе судебного заседания судьи должны разбираться со всеми этими делами. Каждый раз, 

когда я смотрю одно из этих судейских шоу, я думаю о Моисее в пустыне. Я представляю, каково 
это было вот так сидеть и слушать. И однажды меня поразила одна вещь, когда я вспомнил, как 
Соломону пришлось разбираться с представшими перед ним двумя женщинами. Одна из них 
прекрасно знала, что это был не ее ребенок. Представьте себе эту ситуацию. Человек обращается 
в суд, предъявляя права на заведомо чужого ребенка, но при этом, ведет себя так, как будто это 
его собственный законный ребенок.  
 

Поставьте себя на место судьи, оказавшегося в такой ситуации. Вы должны попытаться 
выяснить, кто говорит правду. Вот тут-то как раз речь и идет о том, как нам нужно общаться с 
людьми. Мы должны пытаться ставить себя в их конкретные ситуации.  
 

Представьте, что мы (вы и я) — это дети, оказавшиеся в пустыне вместе с детьми 
Израиля. Никогда не узнаешь, как поведешь себя, пока реально не окажешься в подобной 
ситуации. Вы не узнаете этого, если не были там, в пустыне, днем и ночью, не голодали и не 
знали, куда идете, и тому подобное. 
 

Им нужна была очень крепкая вера, которой, как мы знаем, у них в пустыне не было. Там не 
было крепкой веры. У них не было лжепроповедников.  У них не было проповедников из разных 
деноминаций, говоривших: “Мы знаем истину. Только мы обладаем истиной. Истина — только 
у нас.” Но у них был Моисей. У них был Иисус Навин. У них был Аарон. 
 

У них были огненный столп и столп облачный. У них была Шехина (“пребывание” Всевышнего-
прим.перев.).  У них был Ковчег завета, но даже первосвященник Аарон умер в пустыне. Все эти 
люди умерли там, в пустыне, из-за неверия. 
 
      Библия говорит, что все это написано для нас. Сегодня мы и есть эти люди. 
 

Однако, учитывая то, что происходит вокруг нас сегодня, нам разочароваться во всем гораздо 
легче, чем может показаться. Очень легко отвести взгляд от Того, Кто дает награду прошедшим 
всю дистанцию до финиша. Так происходит потому, что нас окружают люди, которые жалуются, 
ропщут и размывают веру, данную нам однажды. Они верят в то, что достаточно просто разумом 
принять мысль о горнем.   
 

Сегодня все очень сильно разбавлено и размыто. Думаю, что сейчас сложнее, чем было в те 
времена. На самом деле, я просто убежден и сейчас заявляю об этом осознанно, потому что все, 
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что я делаю, наблюдается и записывается. Отец знает даже мои мысли. Нет огненного столпа, на 
который я мог бы посмотреть.  Нет столпа облачного. Происходившие в пустыне чудеса сегодня 
не очень распространены. Они не совершаются среди нас сегодня так, как Моисей совершал их 
среди народа в пустыне.  
 

Я думаю, что сегодняшний путь веры более трудный, чем он был во времена Моисея. Но 
даже тогда сам Моисей разочаровался в народе Иехова.  
 

Когда элементы, о которых мы говорили выше, присутствуют в тексте, толкователь должен 
обязательно учитывать их при толковании, особенно в том случае, если условия не были соблюдены 
и исполнение обещания откладывается до другого поколения.  
 

Толкователь должен также исходить из того, что пророки часто видели будущие события как 
череду расположенных рядом друг с другом горных вершин, без разделяющих их долин. И поэтому в 
одном тексте пророк мог сгруппировать события, которые будут разделены между собой столетиями.  
 

Взять, например, пророчества Исаии. Он фактически  пророчествовал о “Боге, который с 
нами”, об “Имману-Эль”. Он пророчествовал о Мессии. Но когда это пророчество исполнилось, 
Исаии уже давно не было в живых. Благодаря пророчеству Исаии были те, кто ожидал прихода 
этого Царя. А еще были и чужестранцы. Это укор Израилю. Из дальних стран пришли чужеземцы, 
которые не претендовали на то, чтобы быть частью Израиля, но узнали, что среди этого народа 
родился Царь. А сами израильтяне об этом понятия не имели. 
 
      Принцип мессиоцентричности.  

Так как пророки были людьми, рассматривавшими человеческую историю с небесных позиций, 
а Мессия является разрешением реалий человеческой истории, то послания пророков касаются 
непосредственно Его (1 Петра1:10-12). Но хотя Мессия и является центром той истины, которую 
провозглашают пророки, толкователь должен различать, относится ли конкретное пророчество к 
Мессии напрямую или косвенно. 
 

Когда формировался Канон Библии, цель состояла в том, чтобы определить, действительно 
ли то или иное писание, или книга являются богодухновенными и достойны ли называться 
“Писанием”. Были изучены сотни разных писаний.  “Ну хорошо, а откуда видно, что именно это 
сочинение является богодухновенным?” Одним из ключевых свидетельств этого было: “Говорилось 
ли в данном писании о Мессии?”  

 
Но если основной фокус был именно на этом, то возникают проблемы. Потому что, если говорить 

о некоторых книгах, включенных в Библию, то сразу на ум приходит пара из них. Одна из них — 
книга Есфирь.  Другая — книга Песни песней Соломона. Обе эти книги с трудом выдержали проверку 
на соответствие требованиям Канона. 
 

Есть подобные книги и в Брит Хадаша, или Новом Завете. Были сомнения в том, является ли 
богодухновенным послание Иуды.  Такой же вопрос возник и по поводу послания Иакова. 
Помимо этих книг были и другие, относительно которых возникали сомнения.  
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* Является ли центром данной книги Мессия?  

* Видим ли мы здесь Мессию?  

* Указывает ли эта книга на Мессию?  

* Имеет она отношение или связана она каким-то образом с тем, что планирует сделать  Мессия?   

* Можем ли мы считать эту книгу Мессианской?  

     Так что были достаточно сложные проблемы.  

В связи с этим, толкователь должен быть предельно внимательным, чтобы не навязывать 
мессиоцентричное толкование тексту пророчества или книге.  Отрывки, не относящиеся к Мессии, 
не следует толковать как таковые. 
 

Люди стремятся навязать в своих толкованиях некоторые вещи.  Они хотят заставить их кое-что 
сказать. А именно то, что речь, якобы, идет о Мессии. Это одна из проблем, которую мы видим 
в истории об эфиопском евнухе в книге Деяния, когда Иехова сказал Филиппу “пойти и пристать 
к его колеснице”. Итак, первыми вопросами при толковании являются:  

      * О ком говорит пророк?  

      * Говорит ли он о себе? 

      * Говорит ли он о ком-то другом?  

Пророчества, содержащие мессиоцентричные элементы, должны толковаться в свете ясного 
новозаветного исторического и доктринального откровения. 
 

Это имеет ключевое значение.  Для нас важно, чтобы все оставалось в рамках их исторической 
и доктринальной перспективы. Нельзя игнорировать историю. Помню, что в средней школе я, 
как и многие другие, сомневался в практической пользе того, чему меня учили. “Зачем мне вообще 
нужна эта история?  Где мне может пригодиться география?” То же самое было и с литературой. 
 

Все эти математика, физика и даже высшая математика — да ладно! Все, что нам нужно — 
это умножение, сложение и вычитание. Мне нужно знать, сколько мне заплатят. Мне достаточно 
знать лишь, —  сколько налогов снимут с моего чека и что у меня останется в итоге. Мне просто 
нужно уметь считать, сколько я получу в итоге, что я могу с этой суммой сделать и на что мне 
нужно прожить.  
 

И нужны только элементарные основы. Что касается высшей математики, физики и разных 
фундаментальных разделов математики, то они интересовали только тех, кто хотел стать 
архитектором, инженером или другим техническим специалистом.  
 

К таким же предметам относилась и география. Зачем она нужна, если вы не собираетесь 
путешествовать?  
 

А взять историю. Зачем мне нужно что-то знать об умерших людях? Ведь именно это изучает 
история. То, что уже давно стало историей. А взять историю древнего мира. Это такая древность. 
Чем мне это может пригодиться?  
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Но теперь, изучая Писание, я вижу пользу от изучения всех тех предметов, которыми 
пренебрегал много лет назад. И я рад, что игнорировал их не полностью. Сейчас я вижу, как 
важен подход с исторических позиций. Я вижу, насколько важно знание географии. Когда я читаю 
Библию и вижу, что там написано об Иешуа, то лучше понимаю этот мир и его устройство, и 
понимаю, что Иешуа иногда выходил за пределы территории Израиля. 
 

Если бы я не разбирался в географии, то не узнал бы об этом.  Я бы думал, что по большей 
части, Иешуа был либо в Галилее, либо в Иерусалиме. Когда я начал изучать миссионерские 
путешествия и то, куда ходили ученики и как распространялось Евангелие, мне понадобилось 
знание географии. Также нужно было знание истории. Мне приходилось сопоставлять разные 
данные, чтобы определить, каким народам было принесено Евангелие и имена первопроходцев 
миссионерского служения. И теперь я понимаю роль, которую Италия, Рим и итальянцы сыграли 
в формировании того Евангелия, каким мы его знаем сегодня. 
 
      Моральный принцип.  

Толкователь должен исходить из того, что принципы Иехова вечны. Следовательно, 
принципы, применяемые к одному поколению, применимы и ко всем остальным. 

 
Некоторые называют десять заповедей “моральным кодексом”. Знаете, изменив название 

чего-то, вы получаете возможность придавать этому и новое значение. А изменив значение, вы 
отделяете его от оригинала и можете вносить новое содержание, придавая ему новый характер. 

  
      Печально, что людям свойственен такой искаженный подход.   
 

В самом начале пути в мессианстве, мне, в частности, пришлось столкнуться со значением 
термина “Закон”.  Многих раздражало это слово. Для них Тора была чем-то чуждым, поэтому 
люди хотели дать более приятное и приемлемое для слуха верующих название: “Божьи наставления.” 
Да, так оно и есть.  Но ни в Библии короля Иакова, ни в Новом международном переводе (NIV), 
ни в Новом буквальном переводе (New Literal Translation) и ни в одной другой версии перевода 
Библии, нигде Тора не называется “Божьими наставлениями”. Она всегда называется только “Законом”.  
 

В сознании многих слово “Закон” имеет негативный оттенок.  Поэтому, чтобы не ассоциировать 
что-то негативное со Всемогущим, они решили сделать этот термин более приемлемым для 
всех. Но Иехова говорит: “Это Мои Законы. Вот Мои заповеди.” Вот что это такое.  
 

Нам не нужно ничего сглаживать или скрывать. Мы же не сглаживаем название человеческих 
законов. Разве ограничение скорости — это “наставления городского совета”? Нет. Это ограничение 
скорости. Это закон, который действует в этом городе. За соблюдением закона следит полиция.  
Ее задача состоит в обеспечении законности.   
 

Суды выносят свои решения на основании законодательства, а не инструкций и наставлений. 
Рассматривающий дело судья, определяет виновность и меру наказания тем, кто нарушает закон.  
 

Мне пришлось разбираться с этой проблемой. Существуют некие “моральные кодексы”. А есть 
еще “законы питания” или “диеты”. В некоторых общинах, чтобы обойти Тору и необходимость 
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соблюдения всего Закона, придумали, что просто нужно соблюдать некую “диету”. То есть, об 
этой части Закона говорится как о “диете”, или как об инструменте, с помощью которого Отец 
намеревался заставить человека питаться определенным образом. В некоторых общинах утвер-
ждают, что мясо было введено в рацион питания человека потому, что Иехова хотел сократить 
продолжительность его жизни.  
 

Я хочу сказать, что люди могут приводить самые разные аргументы и иметь самые разные 
мнения. Но если говорить о том, что написано, то, как мы знаем, Закон — это то, что Иехова дал 
Своему народу, чтобы люди могли вести предписанный Им образ жизни в Его Царстве.  
 

Многие пророческие тексты — это просто богодухновенная проповедь (провозглашение 
слова Иехова), в которой пророк провозглашал Его вечные принципы применительно к 
собственному поколению. Мы говорили об этом на предыдущем занятии. Для того, чтобы 
применить эти принципы к своему поколению, толкователь должен правильно понять, как 
применил их к своему поколению пророк.  
 

Каждый раз, когда вам встречается слово “помни” в Торе, вы должны понимать, что это 
напоминание о каком-то указании, о том, что было дано. Это заповедь, приказ. “Не забывай!”  
 
      Принцип символизма.   

a.)  Символы, выражаемые образами, аллегориями и притчами, являются важной частью 
пророчества. Поскольку пророки очень часто открывают неизвестное, используя 
известную их современникам терминологию, символизм является одним из их любимых 
инструментов повествования.  
 

b.)  Толкователь должен помнить, что в апокалиптических пророчествах часто используются 
фантастические, нереальные символы (например, Даниил 7; Откровение 13). Зачастую, 
эти символы являются нереальным образом, собранным из реальных составных частей. 
В таких особых случаях, необходимо проявлять большую осторожность при определении 
значения этих отдельных частей в рамках толкования значения всего символа в целом.  
 
Знаете, очень занимательно разбирать образы некоторых из этих зверей. В них начинают видеть 

определенные символы. Или взять колеса Иезекииля, одно в другом. Начинают обсуждать, что 
они из себя представляют, и все такое. И вот уже появляются целые тома, посвященные этой теме.  
 

Очень интересно изучать, как в каждом поколении толковалось то или иное пророчество на 
основе технологий, существовавших в то время. Как они толковали это 500 или 1000 лет назад? 
Как толковали пророчества Захарии 1000 лет назад? Он что, говорил об атомной катастрофе?  
Атомная энергия еще не была изобретена, но его пророчество уже существовало.  
 

То есть 1000 или 2000 лет назад Захарию толковали на основе изобретений, технологий и 
знаний, доступных толкователям того времени. Они пытались толковать пророчество, данное 
кем-то из предыдущих поколений. 
 

Сегодня у нас есть все что угодно, от микрочипов до имплантатов. Существует множество 
самых разных толкований “знака зверя”. Каждый такой толкователь говорит убедительно, особенно, 
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если периодически вставляет фразу: “Ну, это то, что Господь показал мне.”  Их слова звучат 
убедительно, они пишут множество книг. Но если продаются сотни, тысячи и тысячи их книг, 
значит они, наверное, знают о чем говорят и пишут?  Их книги входят в списки бестселлеров. 

 
c.)  При определении значения символов в толковании пророчества, следует всегда придержи-

ваться первого правила герменевтики: Писание толкует Писание. Необходимо соблюдать 
основные требования принципа символизма. 

 
Ни в коем случае, никогда, никогда, НИКОГДА не игнорируйте этот принцип. Нельзя 

игнорировать это правило.  Если вы проигнорируете его, то в девяти случаях из десяти или 
в десяти случаях из десяти, ваше толкование будет неправильным.  

 
Кое-что меня удивляет. Мы рассмотрим это немного позже. Но вот что удивительно. Пророчество 

дается Святым Духом. Святой Дух вкладывает в человека слова, которые тот должен провозгласить, 
или которыми должен пророчествовать. Это работа Духа. Но если эту работу делает Святой Дух, 
то что дает людям основание считать, что они способны толковать это собственными силами? 
“Просто дайте мне несколько инструментов для работы, и я разберусь со всем этим. Дайте мне 
несколько книг. Давайте проведем пословные разборы и тогда сможем открыть истинное значение 
этого пророчества.”  
 

И такие люди убеждены в том, что смогли бы собственными силами истолковать то, что было 
дано Святым Духом. Вот тут-то и важна роль образов, аллегорий и притч. Символы толковать 
очень трудно. Потому что, повторюсь, ваше толкование будет основано на ваших знаниях, на 
вашем понимании и на вашем опыте, и поэтому ваши выводы будут отличаться от чьих-то других.  
 
      Нумерологический принцип.  

Толкователь должен признавать тот факт, что числа имеют определенное значение в проро-
чествах. Однако, при этом, он (или она) должен проявлять осторожность, чтобы при толковании  
пророчества не исказить его из-за  чрезмерного акцента на значении чисел.  
 

Что касается нумерологического принципа, то в свое время я не стал углубляться в него, 
ограничившись лишь кратким обзором.  Я поступил так намеренно, потому что этим принципом 
так часто злоупотребляли, что он сильно скомпрометировал себя.  Им действительно очень сильно 
злоупотребляли. Я прочел несколько книг по этой теме. И меня всегда беспокоит, когда люди 
пытаются выявить какие-то числа в Писаниях. 
 

“Число “три” означает это. Числа “четыре”, или “пять”, или “шесть”, или “десять”, или “одиннадцать”   
означают вот “это.” А в другой деноминации к нумерологическому принципу подходят совсем с 
иных позиций.  
 

А еще существует такая вещь, как нумерология. Некоторые убеждены, что каждой букве 
еврейского алфавита соответствует определенное число. Знаете, в каждом алфавите буквы имеют 
свой номер. Например, в английском алфавите 26 букв, от 1-й до 26-й. Значит, А - это буква номер 
1, а Z - буква номер 26. Знаете, если начнете толковать английские слова на основе числовых 
значений составляющих их букв, то получите нечто.  
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Но с буквами еврейского алфавита и с ивритом так, якобы, поступать можно. И вы уже 
погружаетесь в Каббалу и в разные хитроумные толкования. Вот что происходит с теми, кто действует 
без Святого Духа.  

 
У вас не будет настоящего откровения, если его не даст вам Отец. У вас будет лишь ваше 

собственное мнение. У вас будут выводы, полученные на основе собственных исследований. У 
вас будет только так называемое “откровение”,  пришедшее к вам в результате соединения воедино 
того, что вы узнали, прочтя несколько разных книг и усвоив то, чему учил ваш учитель.  
 

Да, я простой человек. Я стараюсь ничего не усложнять, потому что и так существует очень 
много сложных учений. Из-за того, что люди не придерживаются систематических принципов, 
основанных на положении о том, что нельзя выходить за рамки написанного, каждый приходит 
к собственным выводам и заключениям. Они начинают добавлять к написанному собственные 
мысли.  
 
      Святой Дух дает пророчество. Святой Дух даст и его толкование. 

 
Это удивительно. Просто поразительно, почему верующие, особенно в мессианстве, в “Ивритских 

Корнях” и в подобных общинах десятилетиями и даже веками настолько доверяли и доверяют 
словам, книгам и трудам некоторых людей. Они доверяют мудрецам, которые не только отвергают 
Мессию, но даже не имеют Духа Иехова.  
 

В науке и в медицине человек может изучать человеческое тело — в медицинском училище 
или в университете. Там он может изучить все тонкости человеческого организма: как он работает, 
что заставляет его работать, что вызывает его сбои и как можно эти сбои исправить. Они учатся 
диагностировать и устранять нарушения и даже восстанавливать конечности и тому подобное. 
Но ни один человек на планете не может создать другого человека. Вы можете поставить диагноз. 
Вы можете видеть как организм функционирует. Вы можете видеть его тончайшие детали. Вы 
можете видеть, как функционирует мозг. Вы можете видеть, как мозг связан с остальными 
частями тела. Вы можете видеть, как работают и устроены каждый член, органы, ткани, вены и 
каждая часть тела. Вы можете все это видеть вплоть до мельчайших деталей, но при этом, не можете 
сотворить человека. Это невозможно.  
 

То же самое касается и животных. Можно, конечно, сделать искусственную ткань, имитирующую 
натуральное полотно. Люди могут создавать имитации. Они могут делать копии, но Иехова — 
это оригинал. И Он создает оригиналы.  
 

Что касается того, что Он нам дал, то если Дух — это Тот, Кто дает нам слово, то этот же Дух 
понадобится нам и для его толкования. Вот что такое проявления Духа, если говорить о потребности 
в Нем.  
 

Иешуа – Тот Самый Пророк.  Тем же, кто отвергает Иешуа как Пророка, ничего не остается, 
кроме как слушать мудрецов. Не поймите меня неправильно. Есть много хороших трудов.  Есть 
много хороших писаний. 

 
Но все сводится к тем выводам, которые люди делают в своих исследованиях. Иногда они 
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публикуют очень хорошие исследования. Я прочитал несколько действительно хороших материалов 
исследований. Я читал, как они тщательно изучали Тору и как они изучали пророков и как они 
увязывали Тору с пророками.  И то, что я читал, содержало некоторые замечательные идеи и 
интересные исторические сведения, да и просто интересные вещи. Но что касается понимания 
того, что дал нам Он, то только Он Сам может дать нам истинное толкование этого. 

 
В Своем Слове Он сказал: “Если Господь не созиждет дома, напрасно трудятся строящие 

его; если Господь не охранит города, напрасно бодрствует страж.” Иешуа Сам сказал, что все, 
кто приходил перед Ним “суть воры и разбойники”. Точка. Он говорит: “Берегись закваски. 
Остерегайтесь учений. Остерегайтесь подобных вещей.” 
 

И все же, люди игнорируют Его предупреждения. Они называют людей “равви.” Они не 
остерегаются закваски в учениях.  На самом деле, они берут ту самую закваску и те самые учения, 
которых Он велел им остерегаться, и начинают кормить ими  людей,  не придерживающихся здравого 
учения. Или же они отказываются от здравого учения, потому что считают, что “не может быть, 
чтобы это было так просто”.  
 

Что сложного в том, чтобы относиться к людям так, как хотите, чтобы относились к вам? Что 
в этом сложного? Отец дал нам несколько очень простых правил, которым мы должны следовать. 
Почему мы должны придумывать еще тысячи каких-то новых правил, чтобы соблюсти те простые, 
которые дал нам Он? Все, что мы должны делать, — это повиноваться тем, кого Он нам дал. 
 

Это что, слишком сложно? Нет. Его правила и Его Закон не обременительны. Его Закон не 
тяжел. Его Закон не суров. 
 

Что на самом деле трудно, так это решить, подчиняться Ему или нет. Это самое трудное. Как 
только решите, что будете Ему подчиняться, все станет “легко и просто”. Только вам придется 
иметь дело с миром, который не хочет Ему подчиняться.  
 
      Мир считает вас сумасшедшими, потому что вы выбрали повиновение Ему.  
 

Кто на самом деле, сошел с ума, вы или окружающий вас мир?  Я предпочитаю объявить 
сумасшедшим этот мир. Что касается здравомыслия, то я принадлежу к единственному здраво-
мыслящему народу на земле. А что насчет вас?  
 
      Думаю, что имею дело со здравомыслящими людьми.  
 

Но безумный мир называет мудрых людей безумными, а безумных — мудрыми. Библия говорит, 
что это произойдет. Они будут называть добро злом, а зло — добром. 
 

Я смотрю новости. Если хотите сделать карьеру и заработать много денег, то вам нужно всего 
лишь сделать что-то совершенно безумное. Нужно просто пойти и совершить самый странный 
поступок, который только может прийти в голову. Заняться с кем-нибудь сексом. Снять видео и 
выложить его на Ютубе. И вы окажетесь на шоу “The View” (“Мнение, взгляд”, американское 
дневное ток-шоу - прим. перев.) и “Ellen.” (Эллен, развлекательное шоу - прим. перев.).  А если 
бы продолжало выходить шоу Опры, то вы были бы у нее.  
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Люди совершают просто безумные вещи. Сегодня главные заголовки в новостях кричат о 
том, как какой-то богатый мажор напился, устроил автогонки по улицам и обматерил полицейских. 
И эта новость попадает в заголовки по всему миру.  
 
      Это полное БЕЗУМИЕ.  
 

      Типологический принцип.  

Толкователь должен уметь различать образы, встречающиеся, в основном, в исторических 
Писаниях и образы, представленные символическими действиями пророков. Вот некоторые примеры 
таких символических действий в пророчествах:  
     
      * Исаия три года ходил нагой и босой (Исаия 20:2-4) 

      * Иеремия прятал свой пояс в расселине скалы у Евфрата (Иеремия 13:1-11) 

      * Иеремия одел ярмо себе на шею (Иеремия 27:1-15) 

      * Иезекииль изображал в миниатюре осаду Иерусалима (Иезекииль 4) 

      * Иезекииль больше года лежал на одном боку (Иезекииль 4) 
 
Не пытайтесь это повторить. Конечно, если Иехова велит вам это сделать, то непременно сделайте, 

но не делайте этого по своей инициативе. Не думаю, что подобные указания будут исходить от 
Отца. Это были конкретные действия, которые было приказано совершить конкретным людям. 
 

Это удивительно. Я участвовал в служении, куда пришел один слепой.  И пророк послал кого-то 
на улицу, чтобы тот принес немного земли. Нужно было принести землю, плюнуть в нее, смешать 
и положить слепому на глаза.  
 
      “Это Святой Дух сказал тебе сделать это?”  
 
      “Нет, я прочел об этом в Библии. Так сделал Иисус. А если это годится для Иисуса...”  
 

Пару недель назад я прочел об одном епископе, который собирал свою общину на лужайке, 
и они ели траву. Люди ели траву, лежа на лужайке, потому что он сказал, что так они исцелятся. 
Но здесь есть один нюанс. Если кто-то залепляет слепому глаза землей и говорит, что так ему 
велел сделать Дух, то, по крайней мере, я могу найти в Писании пример, на который этот человек 
ссылается.  
 

Как бы сильно меня это не смущало, но да, Мессия действительно так делал. В этом я с вами 
согласен, но велел ли Всемогущий тебе сделать это?  
 

Я не смогу с этим спорить, только если слепой действительно прозреет. Разве с этим поспоришь? 
Конечно нет. И все же, находятся те, кто ставит под сомнение реальные чудеса. “Да это была 
инсценировка!” “Бог больше не делает этого.”  “Это какая-то магия. Наверное, это колдовство.” 
“За этим обязательно должно что-то скрываться”.   

 
Знаете ли вы, что, приписывая работу Святого Духа чему-то другому, вы совершаете 

хулу на Него? 
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Отношение людей к истине стало очень циничным из-за окружающей их везде фальши. Она 
настолько пропитала все вокруг, что они не верят истине, даже тогда, когда та реально проявляется 
в их жизни.  
 

Именно таким было состояние людей во времена Мессии. Вот Он, Тот Мессия, Которого они, 
их деды и прадеды, все их предки ожидали в течение многих поколений. Он находится прямо 
среди них, а они называют Его дьяволом. 

 
Современные люди не очень отличаются от живших во времена Моисея. И они, конечно же, 

не очень сильно отличаются от тех, кто жил во времена Мессии. Все они такие же люди, но из 
разных поколений. Это все действие одного и того же Духа, но в разных поколениях.  
 

Каждое такое пророческое действие следует толковать в свете его конкретного контекста.  
 
      Принцип притч.  

В пророчествах встречается относительно мало притч (один из примеров - Иезекииль 17:1-21). 
Поэтому необходимо быть очень внимательными, чтобы не перепутать их с другими, похожими, 
фигурами речи.  
 

При толковании, приводимые в них символы нужно толковать в соответствии с положениями 
основного занятия по теме “Притчи”.  Необходимо следовать основным требованиям принципа 
толкования притч.  

 
Иешуа излагал большинство своих учений в притчах. Но что удивительно, иногда люди приводят 

свои толкования учения Иешуа, которые отличаются от Его собственных. “Вот смотрите, как это 
толкуется.” Но откуда ты взял это свое толкование? “Ну, это Господь открыл мне.”  
 

Апостол Петр сам приводит толкование своего видения. Но у тебя вдруг появляется совсем 
другое его толкование.  
 
      Аллегорический принцип.  

Аллегории, как и притчи, относительно редко встречаются в пророчествах (например, в 
Исайе 5:1-7 и Иезекииле 23:1-49.) И их также следует отличать от других, подобных им, фигур речи. 
 

При их толковании для извлечения истин, которым учит данная аллегория, требуется 
расширенное сопоставление значений символов, содержащихся в них. При этом следует 
придерживаться основных положений аллегорического принципа толкования.  
 
      Основные правила толкования пророчеств. 

Поскольку пророчество уникально по своей природе, существуют специальные правила, 
которым надо следовать в дополнение к обычно применяемым при толковании Писания.  
 
1.)  Когда пророки пророчествовали, они пребывали “в Духе”. При толковании пророческого 

слова, вдохновленного Духом, толкователь должен находиться под влиянием того же 
самого Духа.  
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      Невозможно правильно толковать пророчество, опираясь только на собственные силы и 
используя разные книги.  
 
2.)  Иехова использовал терминологию и понятия, соответствовавшие времени жизни 

конкретного пророка. Для их понимания толкователь должен погрузиться в ту эпоху, 
проведя исследования в области лингвистики, культуры, географии и истории.  

Вот тут-то и пригодятся география, история, лингвистика и базовые знания о культуре той эпохи. 
 
3.)  Пророчество включало в себя как провозглашение слова Иехова (вдохновенную 

Духом проповедь о настоящем), так и предвещание (предвидение будущих событий). 
Иногда все это переплеталось в одном пророчестве. От толкователя это требует грамотной 
экзегезы и умения различать эти два вида пророчеств. Его главная задача состоит не в 
том, чтобы внести в него что-то свое, а в том, чтобы извлечь то, что в нем содержится.  

 
4.)  Пророчество может быть непоследовательным, что проявляется двояко:  
 
   *В пророчестве может отсутствовать последовательность в изложении мысли. Оно, скорее, 

будет представлять собой набор отрывочных откровений. (Другими словами, пророк 
может пророчествовать отдельные части. Или он может пророчествовать о какой-то 
части целого. Один пророк может пророчествовать об одной части, а второй - о другой). 

   *Пророчества не обязательно излагаются в хронологическом порядке или в порядке их 
исполнения. Сознавая это, толкователь должен очень внимательно подходить к толкованию 
пророчества, используя в полном объеме все положения принципа контекста.   

 
5.) Разбирая пророчество о будущих событиях, толкователь в конечном итоге подойдет к 

проблеме его исполнения.  Он (или она) должен ответить на следующие вопросы:  
 

     * О ком, или о чем, на самом деле, говорил пророк?  

     * Когда это пророчество будет считаться исполненным?  

Как мы узнали на наших занятиях, герменевтика — это одновременно и наука, и 
искусство. Писания пророков являются самым сложным объектом для испытания практического 
мастерства толкователя. Причина этого заключается в огромном разнообразии элементов, состав-
ляющих пророческие Писания.  
 

Для правильного толкования исследуемого пророческого текста зачастую требуется умелое 
сочетание целого ряда принципов. Это действительно серьезная проверка мастерства толкователя. 
Далеко не для каждого пророческого текста будет достаточно применения стандартного набора 
принципов толкования. 
 

Набор применяемых принципов будет зависеть от содержащихся в данном пророчестве 
элементов. Поэтому толкователь должен отлично знать элементы пророчества и принципы, 
применяемые для их толкования.  
 
      Следующее занятие будет заключительным в нашем двухлетнем курсе обучения.  
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Краткое содержание занятия 104. 

Основные положения. 

1.   В Писании много пророчеств. Некоторые из них исполнились еще при жизни пророков. А 
некоторые пока не исполнились и спустя 2000 лет.  

2.    При изучении принципа этнического разделения мы отмечали различия в подходе Отца к разным 
группам людей. Он имел дело с людьми, проживавшими в разных регионах и на разных 
территориях и говорившими на разных языках. Он говорил некоторые вещи, которые относились 
к двенадцати коленам Израиля и к окружающим их народам.  

3.   Для различения разных этнических групп, толкователь должен задать себе определенные 
вопросы (См. пункт А ниже).  

4.   Часто при обращении к своему поколению, пророки использовали события прошлого как 
основу для предвещания будущего.  

5.    Согласно хронометрическому принципу, пророки не всегда осознавали временные параметры 
собственных пророчеств. Многие люди пытаются определить исполнение библейских 
пророчеств по текущим событиям.  

6.   Мы должны быть чрезвычайно осторожными, пытаясь привязать пророческие тексты к конкретным 
периодам времени. Мы должны задавать себе важные вопросы (См. пункт В ниже).  

7.   Причиной того, что в иудаизме не принимают Мессию, является то, что исполнились еще не 
все Мессианские пророчества.  

8.   Мессия не восстановил Израиль как единую нацию. Это, связанное с Мессией пророчество, 
должно исполниться при Его возвращении.  

9.   Толкователь пророчеств должен знать, что, согласно принципу нарушений, некоторые проро-
чества содержат условные обетования (обещания). В зависимости от исполнения этих условий, 
пророчество может быть (или не быть) исполнено при жизни поколения пророка. Его исполнение 
может быть отложено на целые поколения.  

10. Покаяние человека не отменяет совершенного им, но дарует ему милость Всемогущего.  
11. Ни в коем случае нельзя “танцевать тверк для Мессии”. Святые люди так не поступают.  
12. Главной целью процесса формирования Канона Библии было определение того, являлись ли 

то или иное Писание или книга богодухновенными и достойными для включения в Библию. 
Но это зависело от того, на ком именно был сосредоточен фокус книги.  

13. Толкователь не должен навязывать мессиоцентричное толкование пророческому тексту или 
книге. Пророчества, содержащие мессиоцентричные элементы, следует толковать в свете 
ясных новозаветных исторических и доктринальных откровений.  

14. При толковании текстов, не следует выходить за их исторические и доктринальные рамки. 
Нельзя игнорировать историю.  

15.  Согласно моральному принципу, толкователь должен исходить из того, что принципы Иехова 
вечны. Принципы, применимые к одному поколению, применимы и ко всем остальным.  

16. Многие пророческие тексты являются просто богодухновенными проповедями (провозгла-
шением слова Иехова), в которых пророк говорит о применении вечных принципов к своему 
поколению.  

17. Символы, выражаемые образами, аллегориями и притчами, являются очень важной частью 
пророчеств. Толкователь должен знать, что в апокалиптических пророчествах часто используются 
фантастические, нереальные символы. 
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Краткое содержание занятия 104 (продолжение). 

Основные положения. 
 
18. Толкователь должен признавать тот факт, что числа имеют определенное значение в проро-

чествах. Однако при этом он (или она) должен проявлять осторожность, чтобы при толковании 
пророчества не исказить его из-за чрезмерного акцента на значении чисел. 

19. Люди, не имеющие Святого Духа, используют такие вещи, как нумерология, чтобы пытаться 
толковать с ее помощью все, от знаков и символов до терминов и событий.  

20. Пророчество дает Святой Дух. И Святой Дух даст его толкование.  
21. Толкователь должен уметь различать образы, используемые, в основном, в исторических 

Писаниях и образы, демонстрируемые символическими действиями (в основном пророков). 
Разным пророкам предписывались разные действия.  

22. Приписывание действий Святого Духа кому-то другому — это хула на Духа Святого.  
 23. В пророчествах относительно редко встречаются притчи и аллегории, поэтому нужно быть 

внимательным, чтобы отличить их от других подобных фигур речи.  
24. Пророчествуя, пророки пребывали “в Духе”. Для того, чтобы правильно толковать пророческое 

слово, толкователь должен находиться под влиянием того же Духа.  
25. Иехова использовал терминологию и понятия, соответствовавшие времени жизни конкретного 

пророка. Для их понимания толкователь должен погрузиться в ту эпоху, проведя исследования 
в области лингвистики, культуры, географии и истории.  

26. Пророчества, включающие в себя провозглашение слова Иехова и предсказание будущих 
событий, иногда переплетаются в одном пророческом тексте. От толкователя это требует 
грамотной экзегезы и умения различать эти два вида пророчеств. 

27. Пророчества могут быть непоследовательными. В них может отсутствовать последовательность 
изложения мысли, хронологический порядок событий или порядок исполнения предсказаний.  

28. Герменевтика — это одновременно наука и искусство. Писания пророков являются самым сложным 
объектом для испытания практического мастерства толкователя.  

А.Основные вопросы для различения этнических групп.  

      1.Относится ли стих к объединенной нации, всему Дому Израиля?  
      2. Относится ли он к десяти коленам Дома Израиля, то есть к  Северному Царству?  
      3. Относится ли он к двум коленам Дома Иуды, то есть к Южному царству?  

    В.Основные вопросы, задаваемые при рассмотрении конкретных 

пророчеств.          

      1.Относится ли данное пророчество ко всему Дому Израиля?  
      2.Относится ли оно к десяти коленам Дома Израиля, то есть к Северному царству?  
      3.Относится ли оно к двум коленам Дома Иуды, то есть к Южному царству?  
      4.Относится ли оно к языческим народам (не-евреям)?  
      5.Относится ли оно к экклесии, к призванным из всех народов?  
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Основные вопросы при привязке пророчества к определенному 

периоду времени. 

 

1.   Было ли пророчество исполнено при жизни провозгласившего его пророка?  
2.   Было ли пророчество исполнено во время пленения Дома Израиля Ассирией или во время 

пленения Дома Иуды Вавилоном?  
3.   Было пророчество исполнено при возвращении Иуды из Вавилона по окончании семидесяти 

лет плена?  
4.   Было ли пророчество исполнено во время пребывания Иуды на земле обетованной в 

межзаветный период после Вавилонского плена?   
5.   Было ли пророчество, касающееся Мессии, экклесии или народа Израиля, исполнено во времена 

Нового Завета?  
6.   Исполняется ли пророчество в наше время?  
7.   Должно ли пророчество исполниться в годы непосредственно перед Вторым пришествием 

Мессии?  
8.   Должно ли пророчество исполниться при Втором пришествии Мессии?   
9.   Должно ли пророчество исполниться в грядущих веках: в Царстве Иехова на земле или в 

вечности нового неба и новой земли? 
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Упражнение для повторения.  
 

1.  На этом занятии мы расширили перечень принципов толкования, применяемых при толковании 
пророчеств. Продолжите таблицу, начатую на занятии 103, кратко записав свои мысли:  
 
   a.Принцип этнического разделения:  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

  b.Хронометрический принцип:  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

   c.Принцип нарушений:  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

   d.Принцип мессиоцентричности:  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

   e. Моральный принцип:  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

   f. Принцип символизма: 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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   g. Нумерологический принцип: 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

   h. Типологический принцип: 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

   i. Принцип притч: 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

   j. Аллегорический принцип: 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

2.  Самые большие проблемы у толкователей пророчеств возникают с применением хрономет-
рического принципа. Почему? Ответьте на все девять вопросов о временных параметрах и 
исполнении пророчеств, которые должен задать себе толкователь, и скажите, какое влияние 
оказывает каждый из них на толкование пророчества.  

_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 

 

 

 

 

 



264 © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены

3. Ниже начерчен графический органайзер для объединения ваших заметок по правилам толкования 
пророчеств.  Вставьте по одному правилу в каждую секцию: 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 

1.   Я могу объяснить принципы герменевтики, необходимые для успешного толкования пророчеств.  

              1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
2.  Я могу рассказать о пяти основных правилах токования пророчеств.  
 
               1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 105.  
 

Дух пророчества: Проявление Духа/Дар 

Цели:            

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Объяснять необходимость помощи Святого Духа в нашей работе по толкованию и изучению Писания.   
-Рассказывать о случаях исполнения людей Святым Духом прежде события, описанного в   Деяниях 2.  

На этом занятии мы будем изучать тему “Дух Пророчества: Проявление Духа/Дар”.  
Христиане, также, как и мессианские верующие, относят проявления Святого Духа к 
“духовным дарам”.    

 
За последние два года я уделил достаточно много времени изложению принципов толкования 

Писаний. Мы разобрали такие термины, как “герменевтика”, “гомилетика”, “экзегеза” и множество 
других понятий, знание которых помогает нам в изучении и исследовании Писаний.  
 

Если вы в полной мере воспользовались всем тем, что предлагает наш курс, то должны уметь 
уверенно использовать данные вам инструменты. Сейчас вы намного лучше оснащены и 
подготовлены к погружению в Слово. И при исследовании Писания, вы будете приходить к тем 
же выводам, что и другие толкователи, использующие правильные инструменты.  
 

И вполне логично, что на завершающем этапе нашего базового курса программы подготовки 
учеников, мы говорим о толковании пророчеств, в целом, и о принципах толкования пророчеств, 
в частности.   
 

На протяжении всего нашего пути, я старался при каждом удобном случае подчеркивать 
важность водительства Святого Духа в библейских исследованиях. До сего времени в наших 
исследованиях нам помогали те принципы, термины и инструменты, которыми я делился с вами. 
И сейчас более, чем когда-либо, важно, чтобы мы с вами были на одной волне с Ним.  

 
Сколько бы инструментов мы не использовали, самым важным является именно это единство 

с Ним. Мы знаем, что есть доктора различных наук. Есть ученые теологи, доктора богословия и 
просто исследователи в разных служениях, которые приходят к выводам, отличающимся от того 
понимания истинного пути, определенного Отцом, к которому пришли мы с вами.  

 
Если вы попытаетесь подойти к Слову Иехова без помощи Его Духа, то сколько бы инструментов 

у вас не было, в итоге вы окажетесь там, где, думаю, Отец ни в коем случае, не хотел бы вас 
видеть.  
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Печально, но очень возможно, и даже весьма вероятно, прийти к неверному толкованию 
Писания, даже опираясь на правильные принципы герменевтики. Без прочного союза с Тем, Кто 
дал нам Писания, вы неизбежно потерпите неудачу. 

 
Ведь Слово было дано нам Духом Божьим. Согласно Иоанну 4, Иехова есть Дух. Если Дух 

сходил на пророков, чтобы те пророчествовали, и Дух наставлял Моисея и пророков, то человек 
просто не может толковать эти действия Духа своими силами. Те принципы и инструменты, 
которыми делились с людьми, относятся скорее к знаниям, чем к духовной сфере. Они не 
приведут вас к духовным выводам. Они приведут вас к выводам человеческого разума. Для 
правильных выводов, для истинно духовного толкования Слова, нам нужен Святой Дух, Который 
и дал нам это Слово.  
 

(Откровение 19:9-10) “И сказал мне Ангел: напиши: блаженны званные на брачную 
вечерю Агнца. И сказал мне: сии суть истинные слова Божии. Я пал к ногам его, чтобы 
поклониться ему; но он сказал мне: смотри, не делай сего; я сослужитель тебе и 
братьям твоим, имеющим свидетельство Иешуа; Богу поклонись, ибо свидетельство 
Иешуа есть дух пророчества.”  

 
Кого ни возьми: мессианские общины, харизматов, основные деноминации или евангельских 

христиан, — везде одним из наименее используемых инструментов или действий, данных нам 
Святым Духом, является Дух Пророчества. 
 

Дух Пророчества —  это способность Святого Духа сходить на мужчин и женщин, побуждая 
их произносить вдохновенные пророческие слова. Дух Пророчества проявлялся в роду праведных 
от Адама до Моисея и позже.   
 

Почему это так важно? По мере изучения этой темы мы убедимся, что Отец общается с нами 
посредством Своего Духа.  
 
      Пророчество — это слышание и передача слова, будь то провозглашение Божьего слова или 
предвещание будущего. Но также пророчество — это средство общения Отца.  
 
      Когда мы слышим Его?   
 

Когда Он говорит! Мы обладаем такой же способностью слышать Всемогущего, как  Адам 
во время прохлады дня и как Авель. Из их ответов мы понимаем, что Иехова обращался к ним. 
Мы знаем, что Он говорил с Каином, потому что можем прочесть их разговор. 
 

Мы также знаем, что Иехова говорил с несколькими людьми. Это были такие же люди, как и 
мы с вами. Это очень важный момент. Наряду со священниками, самыми важными персонажами 
Писания были пророки. Они были и по сей день являются рупором Иехова.  
 

Но помимо пророков, есть еще и люди Иехова, которых Он уполномочил нести Евангелие 
Царства всему миру. 
 

Мы узнали, что одним из видов пророчества, является провозглашение грядущих событий. 
Оно делается в форме предвещаний.  Пророк говорит от имени Иехова, сообщая Его замыслы о 
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будущем. Зачастую для раскрытия будущего используются также прошлое и настоящее. И во многих 
случаях, цель пророческого предвещания состояла в восстановлении благочестия поколения, при 
жизни которого оно провозглашалось. 

 
Еще одним видом пророчества является провозглашение слова Иехова. Эта форма пророчества 

имеет вид проповеди. Это одна из тех вещей, которые я делаю, стоя здесь.  Вы также будете делать 
это, когда будете служить людям, неся им Слово. Когда вы делитесь с людьми Словом и наставляете 
их, — это форма пророчества. Особенно если вы находитесь в Духе и говорите им не то, что у 
вас в голове, а передаете им то, что Он дает вам проговорить. Вы передаете Его мысли. Но часто 
нас обучают игнорировать имеющиеся у нас мысли, и вместо них излагать людям готовые догматы.  
 

Пророк обращается к народу от имени Иехова. Он передает мысли Иехова о настоящем времени. 
При этом, часто прошлое используется для оценки настоящего. Такое пророчество включает в 
себя такие вещи, как увещевание, обличение, предупреждение, назидание и утешение. 
 

Дух Пророчества проявлялся не только у Адама, Ноя, Авраама и Моисея, но и у других 
персонажей Писания. Когда Всемогущий вдунул дыхание жизни в Адама, Он велел ему дать 
имена животным. И Адам дал им всем имена, хотя никогда прежде не видел никого из них. И эти 
имена они носят по сей день.  
 

Ной также получил указания от Всемогущего. Ной был праведным человеком и жил, 
стараясь просто не делать того, что делал окружающий его мир. Отец обратился к Ною и 
повелел ему построить ковчег. В течение 120 лет Ной пытался предостеречь поколение, очень 
похожее на то, среди которого мы живем сегодня. 
 

“Аврам, оставь дом отца своего.” Аврам жил среди людей, поклоняющихся идолам. Но каким-то 
образом Аврааму удалось различить голос Отца среди других голосов. И он последовал за Кем-то 
невидимым, Кого никогда не встречал. 
 

Скрывавшийся в пустыне Моисей, был очень могущественным человеком. Он сбежал из царского 
дворца, чтобы побыть одному. Но дело вот в чем. Ты не можешь уйти. Ты можешь бежать вглубь 
пустыни и жить там, общаясь только с овцами, но Отец знает, где ты находишься. Он найдет и 
обратится к тебе. Он не позволит тебе игнорировать Его, как это пытался сделать Моисей. 

 
Во времена Моисея произошло коллективное проявление Духа Пророчества,— когда Иехова 

дал Духа, бывшего на Моисее, семидесяти старейшинам. Это один из самых сильных 

отрывков Писания, коллективное проявление Духа Иехова.  

(Числа 11:25) “И сошел Господь в облаке, и говорил с ним, и взял от Духа, который на 
нем, и дал семидесяти мужам старейшинам. И когда почил на них Дух, они стали 
пророчествовать, и не перестали.”  [KJV]  

 
До этого Моисей избрал семьдесят старейшин. И что же они сделали? Среди них проявился 

Дух. Что же сделали эти люди, исполнившись Духа, когда они приняли Духа Иехова?  Они 
пророчествовали.   
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Из числа семидесяти избранных старейшин, двоих не было с ними во время схождения Святого 
Духа, и все же...  
 

(Числа 11:25) “И сошел Господь в облаке, и говорил с ним, и взял от Духа, который на 
нем, и дал семидесяти мужам старейшинам. И когда почил на них Дух, они стали 
пророчествовать, и не перестали.” [KJV] 

 
Итак, эти люди пророчествовали. Писание, к сожалению, не сообщает нам, что именно они 

говорили, поэтому мы не знаем, о чем они пророчествовали. Но, согласно Слову, мы точно 
знаем, что они пророчествовали. Думаю, что здесь для нас важнее осознать именно сам факт 
пророчествования, чем узнать то, о чем они говорили.  
 

Некоторые готовы часами обсуждать подобные темы. “А о чем, по-вашему, они пророчество-
вали?” “Как вы думаете, что именно написал Иешуа на земле?”Раньше я участвовал в подобных 
разговорах, пока не понял, что это просто пустая трата времени. После трех-четырех часов споров 
и рассуждений, как говорится, “вокруг да около”, вы не приближаетесь к ответу, а оказываетесь 
там, где и были три-четыре часа назад. В такие дискуссии ввязываются те, кто не знает, на что 
еще потратить свое время.  
 
      Итак, мы видим, что они пророчествовали.  
 

Дух Пророчества проявлялся и во времена Саула. Я хочу показать вам важность Духа Пророчества. 
Мы должны увидеть, как именно присутствие Святого Духа проявлялось в жизни людей. Святой 
Дух открывает отдельным людям информацию и знания Всемогущего. Находясь под водительством 
Святого Духа, они могут говорить вещи, которые приходят непосредственно из небесных сфер, 
от Всемогущего. 
 

Вот почему это так важно. Библия говорит, что Он знает Свои планы для каждого из нас. Эти 
планы находятся у Всемогущего. И Всемогущий открывает эти планы тем, кто находится под 
водительством Святого Духа. Он открывает им планы, хранящиеся на небесах. Мы видим, что 
они пророчествовали, но не знаем, о чем именно. Всемогущий вполне мог открывать им пророчества 
или планы, связанные с их жизнью и с тем, как именно они должны были эти планы исполнять.  
 

Вероятно, для каждого из них открывалось что-то свое, подобно тому, как что-то свое будет 
открываться и каждому из вас.   
 
      Ну что ж, все понемногу проясняется.   
 

(1 Царств 19:20) “И послал Саул слуг взять Давида, и когда увидели они сонм пророков, 
пророчествующих и Самуила, начальствующего над ними, то Дух Божий сошел на слуг 
Саула, и они стали пророчествовать.” 

 
Саул охотится за Давидом. Саул — царь. Он хочет уничтожить Давида. Он хочет, чтобы 

Давида схватили. Но когда вы попадаете в общество духовных людей, особенно тех, кто ведом 
Святым Духом, то вы присоединяетесь к происходящему с ними.   
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То же самое происходит, когда вы попадаете в среду людей, ведущих нечестивый образ жизни. 
Происходящее в этой среде затягивает вас. Вы ведете либо праведную жизнь, общаясь с людьми, 
находящимися под влиянием Святого Духа, либо нечестивую жизнь, общаясь с теми, кто находится 
под влиянием совсем другого, далеко не Святого, духа. Выбор за вами. 
 

Выбор за вами, и вот что я вам скажу. Если вы начнете прислушиваться к другим духам, вам 
будет гораздо труднее различать голос Отца среди всех нечестивых голосов, которым вы открылись.  
 

Это одна из главных причин, по которой Павел говорил, что нужно выйти из этой среды. Как 
вы собираетесь ясно различать и четко слышать голос Всемогущего, если открылись всем другим 
голосам?  
 
      Вам нужно выйти из их среды и отделиться от них.  
 

Выйти из их окружения очень трудно, особенно когда их так много. И когда вы выходите из 
их среды, остается не так уж много людей, с которыми вы могли бы общаться или собираться 
вместе. 
 

(1 Царств 19:21) “Донесли об этом Саулу, и он послал других слуг, но и эти стали 
пророчествовать. Потом послал Саул третьих слуг, и эти стали пророчествовать.”  

 
Вот что говорит Слово. Саул посылает гонцов, чтобы схватить Давида. Те выяснили, где 

находится Давид.  Саул посылает слуг. “Идите и схватите его!” Они пришли, намереваясь арестовать 
Давида.  Но попали под действие Святого Духа. Пророки пророчествовали в Духе. И хотя об этом 
не говорится прямо, но здесь все происходит точно так же, как тогда, когда Иехова взял от Духа, 
бывшего на Моисее, возложил Его на старейшин, и те пророчествовали. Святой Дух пребывал 
на Самуиле и на пророках, которые пророчествовали. И теперь Он сошел на посланников Саула. 
 

А что те делали? Пророчествовали. Кто-то пришел к Саулу и сказал: “Послушай, эти 
ребята пришли туда, куда ты их послал, но вместо того, чтобы схватить Давида, они начали делать 
то же, что и старейшины — пророчествовать.”  
 

Вы должны понять, что эти люди, вероятно, никогда не пророчествовали до того, как попали 
в общество пророков. 
 

Сообщества, с которыми вы общаетесь, оказывают на вас сверхъестественное 

влияние, которое вы не всегда осознаете.  Просто вы вдруг начнете делать то, чего никогда 

обычно не делали.  

 
Когда я проходил курс реабилитации в наркологическом центре, нас учили, что следует 

контролировать вокруг себя и осознавать три категории: это люди, места и вещи. Определенные 
места пробуждают в вас определенные мысли. Как и общение с определенными людьми. Это 
происходит сверхъестественно.  
 

Сверхъестественное реально, но мы его не видим. Вы просто чувствуете, что попадаете 
под какое-то влияние. И вы не видите этого влияния. Просто вдруг вы понимаете: “Как же так? 
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Я вовсе не собирался этого делать. Откуда это взялось?”  
 
 
 

 

 

 

 
Вы будете являть работу либо Духа, Святого Духа, либо какого-то другого духа.  

 
Я вам совершенно точно говорю. Нельзя игнорировать духовную сферу, в которой мы живем 

двадцать четыре часа в сутки, семь дней в неделю. 
 

(1 Царств 19:22-24) “Саул сам пошел в Раму, и дошел до большого источника, что в 
Сефе, и спросил, говоря: где Самуил и Давид? И сказали: вот, в Навафе, в Раме. И пошел 
он туда в Наваф в Раме, и на него сошел Дух Божий, и он шел и пророчествовал, доколе 
не пришел в Наваф в Раме. И снял он одежды свои, и пророчествовал пред Самуилом, и 
весь день тот и всю ту ночь лежал не одетый; поэтому говорят: “неужели и Саул во 
пророках?”“ 

  
Каждый слуга, посланный Саулом, начинал пророчествовать, попадая в присутствие 

пророков. И то же самое происходит и с самим Саулом. Саул говорит: “Я сам пойду и разберусь 
с этим делом.” И Саул, имея неправедные мотивы, попадает в общество, или в присутствие 
пророков. Библия говорит, что и на него сошел Дух Божий.  
 
      Является ли Саул пророком?   Именно этот вопрос и был задан.  

 
Здесь мы видим проявление Святого Духа. Присутствие Святого Духа проявляется в способности 

пророчествовать. Нам не говорится, о чем именно пророчествовал Саул. Мы не знаем, о чем 
пророчествовали слуги в каждой из трех, посланных Саулом, групп.  Но мы точно знаем, что 
пророчество — это способность слышать Всемогущего и провозглашать то, что Он дает нам 
провещевать.   
 

В описываемой здесь ситуации, ни один из посланных Саулом слуг не сказал: “Знаете, что? 
Я собираюсь пойти туда и пророчествовать там.” Это вовсе не входило в их планы. Они отправились 
ловить Давида. Но когда они вошли в присутствие пророков и Святого Духа, присутствие Святого 

Духа открыло им слова пророчества. 

Неважно, сколько собирается при этом людей.  Когда присутствует истинный Дух Иехова, то 
будет и служение. Вы услышите Иехова, произойдет ли это через слова оратора, или в присутствии 
Святого Духа они прозвучат для вас напрямую. Вот почему я говорю людям, чтобы приходя, 
они имели при себе, чем и на чем эти слова записывать.  
 

Вы должны быть настроены не только на то, что говорит оратор, но и на то, что 

говорит вам Святой Дух.  

 

Все сверхъестественно, абсолютно все. 

Все есть дух, где бы вы ни находились и куда бы ни 

шли. Вы всегда находитесь в присутствии  

сверхъестественного. 
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Когда вы находитесь в присутствии Святого Духа, Отец может вам что-то сказать. Я очень 
часто слышу об этом. Мне звонят, присылают письма по электронной почте или в личной беседе 
говорят о том, насколько сильно в нашем собрании звучит Слово, как оно помогает людям и как 
Отец открывает им какие-то вещи. И я рассказываю людям о том, почему так происходит. Дело 
в том, что я стараюсь, прежде всего, быть там, где не угашаем Дух Иехова. Я стараюсь находиться 
там, где Он движется посреди нас. А если посреди нас есть движение Духа, то буквально каждый 
из нас имеет возможность и способность услышать слова Иехова.  
 

Обетование Святого Духа подтверждается пророчествованием. Если есть присутствие Святого 
Духа, то присутствует и способность слышать Всемогущего. 
 

Вот на что мне пришлось потратить большую часть моего служения за последние два года, с 
тех пор как мы оказались на Хилл-роуд. Мы освятили это место в 2011 году. До переезда 
сюда около года мы были на Тивола-роуд. Мы приложили огромные усилия для того, чтобы не 
только открывать людям истину, но и чтобы вскрыть, опровергнуть, ниспровергнуть и 
уничтожить некоторые ложные основы, которым людей учили прежде, и которые абсолютно не 
соответствуют Писанию. Чтобы истина действительно проникла внутрь и укоренилась там, она 
должна проложить себе путь через всю эту ложь.  
 

Мы убедимся, насколько опасно находиться в присутствии Духа, не избавившись от 
подобного мусора. Потому что все смешивается и люди начинают слышать эту мешанину. 
Они слышат Духа лишь отчасти. Смотрите, Петр говорит: “Ты Мессия, Сын Бога Живого.” И в 
следующее мгновение Иешуа говорит: “Отойди от Меня, сатана!”  
 

Люди открыты для духовного мира. Но некоторые не могут различать его, не находятся в 
гармонии с ним или же не имеют твердой решимости открыть доступ только Святому Духу. 
Хочу вам кое-что сказать. Можете открывать доступ кому или чему угодно. Но вы должны уметь 
различать присутствие Святого Духа и то, что этот Дух говорит.  

 
Отец Иоанна Крестителя, Захария, исполнился Духом и пророчествовал задолго до Пятиде-

сятницы (Шавуота). Люди слышат, что до Шавуота Святой Дух не давался, что Святой Дух был 
дан на Шавуот, но на самом деле, Святой Дух давался отдельным людям задолго до этого события. 
 
      Кстати, Святым Духом была исполнена вся семья Иоанна.  
 

        Луки 1:67-76 

В этих стихах Библии говорится, о чем именно Захария пророчествовал, хотя содержание 
пророчества открывается нам далеко не всегда. Данное же пророчество говорит о том, что было 
когда-то сказано. Оно говорит не столько о далеком будущем, сколько о том, что Иехова когда-то 
сказал и что теперь сбылось. Что этот ребенок будет готовить путь для Мессии. 
 

Захария пророчествовал о том, что было сказано задолго до него. Он ссылается на то, что 
было предсказано, говоря о том, как это совершается при нем, в его время.   
 
       Луки 1:77-80 
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Как мог младенец укрепляться духом? Потому что здесь пророчествует сама Библия. Но не 
буду забегать вперед. 

Захария был священником, сын которого был пророком. Вся семья Захарии была исполнена 
Святым Духом.  
 

(Луки 1:15) “Ибо он будет велик пред Господом; не будет пить вина и сикера, и Духа 
Святого исполнится еще от чрева матери своей;”. 

 
Слово говорит, что Иоанн исполнится Духом еще до своего рождения. И мы видим, как это 

произошло. 
 

(Луки 1:41) “Когда Елисавета услышала приветствие Марии, взыграл младенец во 
чреве ее; и Елисавета исполнилась Святого Духа.”  

 
Итак, Захария был исполнен Святого Духа. Елисавета была исполнена Святым Духом, и в 

тот же момент, Иоанн исполнился Святым Духом еще во чреве матери. Все это происходило 
задолго до Шавуота. 

 
Некоторые утверждают: “Святой Дух был дан только в Шавуот, в день Пятидесятницы. 

Именно в этот день родилась церковь.” Но нет. Святой Дух действовал с того самого дня, как человек 
был сотворен из праха земного. Он действовал с того самого дня, когда Иехова сказал: “Да будет 
...” Святой Дух был глубоко вовлечен в жизнь людей. Как мы видели, Святой Дух действовал 
через Адама, Авеля, Ноя и Авраама. Он действовал через нескольких людей в Танахе и, конечно 
же, в Торе. 

 
Иоанн был исполнен Духом еще во чреве матери. Вы не можете отрицать того, что 

написано в Писании. Там об этом сказано совершенно конкретно, чтобы на этот счет не 
было никаких предположений. Когда люди приводят столь неубедительные аргументы, 
утверждая, что никто не был исполнен Святым Духом до дня Пятидесятницы, то это неправда. 
И все же, многие продолжают верить в это, даже имея перед глазами такие доказательства, как 
приведенное выше.   
 

“Ну, знаете, до дня Пятидесятницы Святой Дух просто сходил на этих людей, а потом уходил.” 
Нет, эти люди были исполнены Святым Духом.  
 

Мы прошли через это. Мы видели, что даже в Ветхом Завете люди исполнялись Святым 
Духом. Это был не просто приход и уход Святого Духа, хотя были и такие случаи. Такое ошибочное 
мнение — это результат неправильных проповедей. Люди проповедуют, учат и провозглашают 
свои собственные откровения. 
 

Они говорят о том, что “им показал Бог”, и что “им сказал Бог”, и объясняют, что все это, 
якобы, означает. Затем они погружаются в собственные знаки, символы и тому подобное. Они 

пытаются войти в духовную сферу без Святого Духа. Это неправильно.  
 
Смотрите, что сделала Елисавета. Здесь не говорится, что она пророчествовала, но посмотрите, 
что произошло.  
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(Луки 1:42-45) “И воскликнула громким голосом, и сказала: благословенна Ты 
между женами, и благословен плод чрева Твоего! И откуда это мне, что пришла Матерь 
Господа моего ко мне? Ибо, когда голос приветствия Твоего дошел до слуха моего, взыграл 
младенец радостно во чреве моем; И блаженна уверовавшая, потому что совершится 
сказанное Ей от Господа.”  
 
Фактически, Елисавета пророчествует. Когда она исполнилась Святым Духом, то сделала 

именно то, что и должны делать люди, исполненные Святым Духом. Они говорят от имени Иехова. 
Елисавета провозглашает персональное пророчество для Марии. Это поддержка. Это слово ободрения. 
Это слово утешения. Она говорит это не кому попало. Это личное пророчество. Оно адресовано 
именно Марии, а не кому-то другому. Отец позволил Елисавете увидеть, что Мария носит Того 
самого Мессию, Которому должен был служить ее муж, и Которого ожидал он и все до него. Святой 
Дух дал ей дар единственной из всех людей увидеть, Кого Мария носит во чреве. И то, что Мария, 
как говорит сама Елисавета, является “Матерью Господа моего.”  
 

Это очень мощное место Писания. Она говорит, что нужно верить в то, что Марии 

сказал Отец.  И подтверждает это через пророчество. 
 

Обетование Святого Духа подтверждается пророчеством. Вот почему мы должны отвергать 
это ложное учение, утверждающее, что “говорение на иных языках является свидетельством 
крещения Святым Духом”. Это, пожалуй, чуть ли не самая большая ложь, распространяемая 
отдельными людьми в Пятидесятническом движении. Они взяли истину и превратили ее в нечто 
другое. Теперь люди стремятся говорить на языках вместо того, чтобы слышать Всемогущего.  

 
Лично я считаю, что это от лукавого. Утверждаю ли я, что говорение на иных языках — это 

бесовщина? Нет. Я имею в виду учение, гласящее, что говорение на иных языках является 
“свидетельством” исполнения Святым Духом. Это учение исходит от людей, которые не 

знают, что говорит Библия. 

Мы просто рассматриваем по порядку от Бытия до этого места то, что связано со словами, 
сказанными Иоилем. Он сказал, что когда Дух Божий сойдет на людей, то что произойдет? 
Люди будут пророчествовать. Ни в одном из рассмотренных нами до сих пор случаев, никто 
при исполнении Святым Духом не говорил на иных языках. Ни один из них, но все они пророче-
ствовали. Почему? Потому что именно это и является свидетельством присутствия Святого Духа 
в жизни человека. 
 

Тогда откуда же все это взялось? Это исходило от тех, кто опирался лишь на книгу Деяния и 
на то, что люди стали делать в день Пятидесятницы.  И, исходя из этого, они говорят: “Вот, видите? 
Это является свидетельством Святого Духа. Они говорили на иных языках.” Они не понимают, 
что наряду с говорением на иных языках было и их истолкование, потому что каждый слышал 
их на своем родном наречии.  
 

Вот к какому результату приводят попытки невежественных и необразованных людей толковать 
Восточную Книгу с Западной точки зрения. 
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(Деяния 2:17-18) “И будет в последние дни, говорит Бог, излию от Духа Моего на всякую 
плоть, и будут пророчествовать сыны ваши и дочери ваши, и юноши ваши будут видеть 
видения, и старцы ваши сновидениями вразумляемы будут; И на рабов Моих, и на рабынь Моих 
излию от Духа Моего, и будут пророчествовать;”  

 
Я получил за это достаточно много тумаков. Я не пытаюсь разъяснять чье-то ошибочное 

учение. Почему они проповедуют его? Спросите у них самих.  
 
Я даю вам то, что говорит Писание. Если вы верите тому, что они проповедовали все это 

время, и безуспешно пытаетесь говорить на иных языках, тогда вы сомневаетесь в том, что 
Святой Дух послан вам, и даже в собственном спасении. Вы сомневаетесь в этом, потому что не 
говорите на языках, и потому что следуете учению, которому вас учили люди, и которое снова 
и снова подтверждается деноминационными доктринами. И в этих деноминациях есть люди, 
знаниям которых вы доверяете больше, чем своим собственным. Я же здесь для того, чтобы 
учить и проповедовать то послание, которое проповедовал Иешуа, и которое действительно 
делает людей свободными.  

 
Библия говорит, что свидетельством Духа будет пророчествование. Ваши сыновья 

и дочери будут пророчествовать. Отец говорит, что так происходит, когда нисходит Святой Дух.  
Кто из пятидесятников выходил к алтарю, “ожидая” там Святого Духа, чтобы провозглашать 
пророческие слова Иехова, вместо того, чтобы получить какой-то язык, называемый “иным”?  
 

Некоторые утверждают, что если вы не говорите на языках, значит, не имеете Святого Духа. 
 
Это все бесовские учения. Вот что это такое. Давайте называть вещи своими именами. 

Мне все равно, что обо мне будут говорить. Это учение от бесов.  Нигде в Библии не говорится, 
что свидетельством присутствия Святого Духа или свидетельством того, что вы исполнились 
Святым Духом, является говорение на иных языках. Это учение, придуманное людьми.  
 

Мы должны ревновать ( zeloo, зело-о (dzay-lo-ō) G2206 ) о Святом Духе и проявлении дара 
пророчества.  

 
(1 Коринфянам 12:31) “Ревнуйте (zeloo) о дарах больших, и я покажу вам путь еще 
превосходнейший.”  

 
Это одно из тех мест в Библии, где нам разрешается ревновать.  Это слово “ревновать” чаще 

употребляется в другом смысле.  
 

(1 Коринфянам 14:1) “Достигайте любви, ревнуйте (zeloo) о дарах духовных, особенно 
же о том, чтобы пророчествовать.”  

 
В обоих случаях, здесь используется греческое слово zeloo в значении “сильно желать, ревновать”.  

 
G2206 zeloo (зело-о, dzay-lo-o); от G2205 испытывать горячие чувства к/или против кого-тo 

или чего-то, страстно желать, ревновать, ревностно добиваться, страстно стремиться, усердствовать; 

завидовать, испытывать чувство ревности.  
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Это то, чего вы желаете, причем, желаете настолько, что ревностно добиваетесь этого. Вы 
жаждете его. Вы страстно стремитесь обладать этим.   
 

Сейчас я подхожу к вещам, которые у некоторых из вас вызовут протест. Я слишком долго 
позволял то, чего мы не должны позволять. А именно — позволять мнению других людей мешать 
нам двигаться в том, в чем Отец ясно велит нам двигаться. Помню, как Он позвал меня. Я сидел 
в Апостольской пятидесятнической пророческой Церкви среди множества разных возбужденных 
людей. Была проповедь, наставление, хвала и прославление, танцы и пение в духе, и все то, что 
обычно происходит во время служений у пятидесятников. Неожиданно я почувствовал себя так, 
как будто Отец накрыл меня прозрачным колпаком. Остались только Он и я. Я сидел рядом с 
женой, а вокруг стояла оглушительная тишина, и я услышал: “Артур. Я призвал тебя быть апостолом.” 
 

Должен сказать, что это был один из самых пугающих моментов за все время моего служения. 
Мне потребовалось пять лет, чтобы принять это — ПЯТЬ ЛЕТ.  
 

Я здесь, чтобы рассказать вам одну вещь. У меня есть сын. Его зовут Апостол Артур Бейли. 
Когда этот ребенок был еще во чреве матери, и я спрашивал Отца, как назвать его, Отец все еще 
работал со мной, чтобы ввести в то призвание, которое Он для меня приготовил. И Он велел мне 
дать сыну имя, которое должно было помочь мне принять это призвание.  
 

Каждый раз, когда я смотрю на сына или произношу его имя, я вспоминаю о том, на какую 
крайность должен был пойти, вместо того, чтобы просто принять то, что велел мне Отец. Почему 
это стало такой проблемой? Я скажу вам, почему. Причина кроется во мнении других людей. В 
том, что эти люди подумают, что они скажут, как отреагируют и что будут говорить. Со всем этим 
мы вынуждены мириться.  
 

Так происходит в семьях. Мама, папа, дедушка, бабушка, сестры и братья. Мы настолько озабочены 
тем, что они чувствуют и что думают, что иногда боимся заявить во всеуслышание о своей вере. 
Я говорю не о признании в скрытых пороках. Не о гомосексуализме или каком-либо другом нечестии. 
 

Просто поразительно, как нечестивые люди громогласно заявляют о себе.Они вещают с высот 
и кричат всему миру о том, что они такие, какие есть, и все мы обязаны принять это. А если нам 
это не нравится, то они заставят нас это принять.“Мы будем бойкотировать ваше заведение.”   
 
      Боже, если бы святые были такими же смелыми!  
 

Но святые тихонечко пищат в уголке “О нет! Не говорите так! Иисус — это любовь. Мы 
должны любить всех и каждого.” 
 

Продолжайте любить. Но любовь не означает, что следует игнорировать истину, 
искажать ее или идти на компромиссы.  
 

Мы должны говорить. Подобные разговоры приведут вас к тому же, к чему они привели 
Мессию. Но если вы не хотите взять свой крест... Я здесь не для того, чтобы кого-то обидеть, но 
мерзость есть мерзость, и точка. 
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Однажды я был в супермаркете. Рядом со мной стоял один парень. Удивительно  что происходит, 
когда человек поддается определенному духу. Это был взрослый мужчина, который вел себя 
совершенно по-женски. Что же это за дух такой? А некоторые женщины стремятся вести себя 
как мужчины. Они носят мужские прически, надевают мешковатые бесформенные штаны и ведут 
себя по-мужски. Они извращены. Эти духи извращают характер человека. В них извращенный дух. 
 

В глазах Отца это мерзость, и тот человек рядом со мной был под влиянием совсем иного 
духа, чем я. Поскольку я нахожусь под Духом Иехова, то во мне есть любовь. Я не собирался 
смущать этого человека. По правде говоря, я пропустил его вперед. Я уже собирался сделать 
заказ, когда он подошел, и я остановил продавца. “Обслужите этого джентльмена, я подожду.”  

 
Потом он попытался напроситься ко мне в гости. Не знаю почему, я всегда привлекаю 

внимание гомосексуалистов. Просто не понимаю. Я веду себя любезно. Я вежлив. Я не такой 
плохой, как думают некоторые, но все же, это не совсем верное впечатление. Я не собираюсь 
идти на компромисс в вопросах своей веры из-за чьего-то выбора. Я не обличаю его прилюдно 
в его грехе, но если мы вступим в разговор, то, скорее всего, этот разговор будет откровенным, 
и наверняка речь зайдет о правильных отношениях со Всемогущим.  
 

Знаете, раньше такой разговор был бы очень напряженным. Но теперь, когда в своих грехах 
стали признаваться епископы и об этих вещах заговорил папа, когда архиепископы стали 
продвигать идею терпимости к гомосексуализму, разговоры на эту тему очень смягчились. Сегодня 
есть открыто гомосексуальные епископы и пасторы, а также пасторы, совершающие блуд и 
прелюбодейство. В так называемые “дома поклонения” пришли самые разные гнусности.  
 

Теперь мы должны перегруппироваться, чтобы быть в состоянии делиться с людьми тем, что 
есть истина и помогать им ее держаться. И когда они сталкиваются с этими явлениями, они 
должны уметь провозглашать эту истину с любовью и не отступать от нее. 
 

Речь идет не о компромиссе. Речь идет о том, чтобы делиться с людьми истиной. Если вы 
заботитесь о том же, о чем заботится Иехова, то вы знаете, что о том человеке, который стоял 
рядом со мной, Он заботится точно так же, как и обо мне.  
 

Если я неправильно отношусь к этому человеку из-за своих искаженных взглядов, то мне 
нужно освятить эти взгляды, чтобы я мог общаться с подобными людьми и служить им точно так 
же, как я служил бы бездомному или грешнику, совершающему какие-то нечестивые поступки.  
 

Вот почему так важно быть ведомым Святым Духом и находиться под Его водительством. В 
противном случае, если вы попадете под влияние традиций и религии, то принесете больше вреда, 
чем пользы. Многие из нас были травмированы религией.  
 

Апостол Павел, который больше всех писал о проявлениях и дарах Духа, указывал, что передача 
духовных даров может происходить через возложение рук. 
 

(Римлянам 1:11-12) “Ибо я весьма желаю увидеть вас, чтобы преподать вам некое 
дарование духовное к утверждению вашему, То есть утешиться с вами верою общею, 
вашею и моею.”  
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Как Павел собирался передать это некое духовное дарование? Разве это не работа Святого 
Духа?  
 

Павел говорит, что такая передача должна состояться. Позже мы увидим, что она будет 
происходить через возложение рук. 

 
Когда вы находитесь среди исполненных Духом людей, то приносите друг другу взаимную 

пользу. Так происходит потому, что вы друг другу служите. Вот что происходит, когда вы становитесь 
частью тела. Вы служите друг другу. 
 
      Это показано в Деяниях 19.  
 (Деяния 19:6) “И, когда Павел возложил на них руки, нисшел на них Дух Святый, и они 

стали говорить иными языками и пророчествовать.”   
 

Интересно, что по поводу этого стиха пятидесятники говорят: “Видите? Они говорили на 
иных языках.” Но там было истолкование, потому что то, что они говорили на языках, было 
понятно через пророческое слово.  
 

(1 Тимофею 5:21-22) “Пред Богом и Господом Иисусом Христом и избранными Ангелами 
заклинаю тебя сохранить сие без предубеждения, ничего не делая по пристрастию. Рук 
ни на кого не возлагай поспешно и не делайся участником в чужих грехах; храни себя 
чистым.”  

  Это очень интересный момент. Павел призывает Тимофея ни на кого не возлагать рук 
поспешно. Почему? Потому что через возложение рук происходит передача. Наверное, все вы 
видели, что в старейшины посвящают возложением рук. Некоторые возлагают руки на больных, 
чтобы исцелить их.  
 

Но то, чего вы  при этом не видите, —  это работа Святого Духа. Вы видите только физические 
действия. Но когда на людей по какой-то причине возлагают руки, то происходит что-то сверхъ-
естественное.  Я говорю не о рукопожатиях.  Я говорю не о похлопыванию по плечу или по спине. 
Я говорю о тех случаях, когда вы намеренно призываете Святого Духа совершить в ком-то Его 
чудесную работу через ваше возложение рук. Возлагая руки на больного и молясь о его исцелении, 
вы ожидаете сверхъестественного проявления Духа. По крайней мере, должны ожидать этого.  
 

Павел говорит: “Тимофей, не возлагай рук на людей спонтанно. Не делай этого поспешно. 
Не торопись.”  
 

Как видим, здесь Павел призывает к осторожности. Не думаю, что он говорит о возложении 
рук на больных людей. Я считаю, что он имеет в виду рукоположение лидеров и служителей. Не 
возлагайте поспешно руки на людей, давая им власть над другими.  
 

Если вы наделяете властью не того человека, то теперь вы несете ответственность за зло-
употребления духовной властью человека, которого рукоположили и поставили на служение, 
дающее такую власть.  
 

Храните себя в чистоте. Кое-кто стремится получить Святого Духа, преследуя неправедные 
мотивы.  
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      Деяния 8:14-19 

Симон увидел, что произошло нечто сверхъестественное. Некоторые утверждают, что они 
говорили на иных языках. Ну, там этого не говорится. Могу сказать только, что они пророчествовали. 
Там этого тоже не сказано, но мы знаем, что произошло нечто сверхъестественное. Если судить 
по всем свидетельствам схождения Святого Духа, которые мы до этого разбирали как в Танахе, так и 
в Брит Хадаша, то в чем прежде всего, проявляется Святой Дух? В пророчестве и в пророчествовании.  
 

Представьте себе людей, которые видят силу. Они хотят получить ее. Есть члены разных 
комиссий. Мне приходилось участвовать в церемониях допуска к служению и рукоположения, и 
должен сказать, что именно в это время больше всего проявляются гордыня и высокомерие. 
Участники хотят пригласить всех знакомых, и, конечно же, свою маму. “Меня рукополагают. При-
ходите послушать мою проповедь!” Прийти и послушать, как ты проповедуешь?  
 

Некоторые приглашают вас на свою проповедь, при том, что вы никогда не видели их служения.  
Я видел и продолжаю видеть подобные примеры. А бывают и те, кто, не успев войти, хочет, чтобы 
их допустили к служению или рукоположили. Я хочу ставить людей на служение и рукополагать 
их, но я хочу рукополагать людей надежных, тех, кто действительно будет нести служение. Я 
хочу рукополагать людей с правильным сердцем, с правильными мотивами и целями.  Я бы ставил 
на служение тех, кто будет служить по-настоящему. Но суть в том, что часто при этом спрашивают 
что-то вроде: “А в какой школе ты учился?” Тебя оценивают по твоему образованию.   
 

К какой деноминации, к какой церкви ты принадлежишь? Они хотят определить, в чьей власти 
ты ходишь?  Из какой организации ты пришел? Во чье имя ты грядешь?   
 

Вам говорят: “Я получил докторскую степень в Гарварде или в Стэнфорде.” Эти названия 
придают определенный авторитет человеку, который ссылается на них.  
 

      Деяния 8:20-21 

Представьте, что вы рукополагаете в сан человека с нечистым сердцем. Так появляются 
“бракоделы”, как я их называю. Это проповедники, которые используют членов своего служения, 
причем, не только в сексуальном плане. Они прибегают к разным формам колдовства для контроля 
людей и манипулирования ими. У них нечистое сердце.  
 

Как можно узнать, что у человека нечистое сердце? Единственный способ по-настоящему 
узнать такого человека - это познакомиться с ним поближе. Вы должны знать тех, кто трудится 
рядом с вами, и для этого существуют определенные правила.  
 

Подумайте об этом. Например, вы собираетесь жениться на ком-то или выйти за кого-то 
замуж, и быть с этим человеком до конца своей жизни, скажем, это будет шестьдесят лет. Как вы 
думаете, стоит ли потратить один год на то, чтобы лучше узнать этого человека? Потому что, 
если брак заключен, то он заключен уже окончательно.  
 

Один год, — чтобы узнать человека, с которым вы собираетесь провести остаток своей жизни. 
Большинство браков готовы распасться уже на первом году, серьезно. А когда ставишь кого-то 
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на служение?  Жениться — это одно, потому что в браке вы имеете дело с партнером и с детьми, 
если они будут. Но служителям приходится иметь дело с целыми семействами. Здесь речь идет 
о людях, которые имеют власть над семьями в духовной сфере. Они несут ответственность за 
духовное руководство и наставление.  

 
Меньше всего вам хотелось бы видеть на таком служении человека с нечистым сердцем.  
 
Проявление/дар пророчества — это круг обязанностей по служению в теле, в то время как 

служение пророка — это обязанности по руководству. Проявление/дар пророчества — это действие 
Святого Духа. 
 

Пренебрежение, устранение или запрещение любого из проявлений/даров, данных Иешуа 
телу Мессии, приводит к тому, что это тело становится слабым, разделенным, разобщенным и 
незрелым. 
 

Слишком многие духовные люди незрелы.  Это печально, потому что это следствие того, что 
они были заброшены.  
 
      Вот почему Павел писал:  
 

(1 Коринфянам 14:1) “Достигайте любви; ревнуйте о дарах духовных, особенно же 
о том, чтобы пророчествовать.”   
 
Ревнуйте! Страстно желайте пророчествовать!  
 
(1 Фессалоникийцам 5:16-18) “Всегда радуйтесь. Непрестанно молитесь. За все 
благодарите: ибо такова о вас воля Божия во Христе Иисусе.”  
 
Такова Его воля для вас.  
 
(1 Фессалоникийцам 5:19) “Духа не угашайте.”  

 
По этому стиху я могу проповедовать целый день. Не угашайте Духа.  Как узнать, что вы 

угашаете Духа? Вот как вы узнаете, что угашаете Духа.  Я могу сказать вам это прямо сейчас. 
Если вы не созвучны с Ним. Если вы не стремитесь активно все познавать и исследовать, 

то, значит, вы уже угасили Духа.  

Отец направляет шаги праведных. Он желает быть с вами везде, куда бы вы ни пошли: 
когда вы ведете машину, когда выгуливаете собаку, когда в своем доме испытываете покой, радость 
и умиротворение, когда рассматриваете чье-то предложение или когда работаете в классе и на 
компьютере. 

 
Чем бы вы ни занимались, будь то мытье посуды, уборка мусора, стрижка газона, чистка снега 

и тому подобное, Отец всегда рядом, потому что Он хочет защитить вас. Он хочет, чтобы вы были 
в безопасности. Он хочет, чтобы вы осознавали Его присутствие, даже когда косите газон и вот-
вот наткнетесь на кусок железа. Если лезвие газонокосилки наткнется на него, то пробьет дыру 
в днище и ударит по ноге, которую придется ампутировать. И все это потому, что вы не были 
настроены на Него. Я знаю, о чем говорю.  
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Это звучит угрожающе. Или вы косите газон рядом с дорогой, и мимо проезжает машина. И 
вы вот-вот наедете на что-то, что вылетит из-под газонокосилки в проезжающую машину и может 
поранить пассажиров.  
 

Святой Дух говорит: “Эй! Подожди минутку! Стой! Ты сейчас на что-то наедешь! Выключи 
ее! Проверь, что там впереди!” Святой Дух пытается нас предупредить обо всем, что находится 
перед нами. Но если мы не находимся в гармонии с Духом, то уже угасили Его. Мы просто занимаемся 
собственным делом, и вот что происходит... 
 

Вас не должно там быть. Мы не должны оказаться там, но высока вероятность того, что окажемся 
в нехорошем месте, если не будем в гармонии со Святым Духом, который пытается вести и 
направлять нас. 
 

(1 Фессалоникийцам 5:20) “Пророчества не уничижайте.”  
 
      Не уничижайте его.  
 

G1848 exoutheneo то же самое, что G1847 exoudeneo (ex-oo-den-o’-o, эксуденео):  презренный, 

презирать, пренебрегать, уничижать, ни во что не ставить.  

 
      Если ты не ценишь пророчества, то уничижаешь его.  Все очень просто.  
 

Пророчество — это: “Отец, что ты мне скажешь?” Это вопрос, который задается каждый день 
и каждое мгновение. Как сказано: “Непрестанно молитесь.” Постоянно общайтесь с Отцом. 
Постоянно слушайте, потому что Он все время пытается что-то вам показать. 
 

(1 Фессалоникийцам 5:21-23) “Все испытывайте, хорошего держитесь. Удержи-
вайтесь от всякого рода зла. Сам же Бог мира да освятит вас во всей полноте, и ваш 
дух и душа, и тело во всей целости да сохранится без порока в пришествие Господа 
нашего Иисуса Христа.”  

 
Вот что Он говорит. Не презирайте. Не угашайте Духа. Не пренебрегайте пророчеством. 

И тогда Бог мира освятит вас во всей полноте: ваш дух, душу и тело. И тогда вы будете в полной 
гармонии со Всемогущим. 
 

Ты уже не будешь одним из тех, кто задается вопросом: “А какова моя цель в жизни?”. Отец, 
у Которого есть для тебя план, знает, как открыть его тебе. Но для этого тебе нужно уделить 
время, чтобы войти в Его присутствие, ты должен целенаправленно искать Его лица. И ты должен 
быть готов к этому, как был готов Аввакум. У него были бумага и карандаш. Он был готов записывать.  
 

Я пишу каждый день. Мысли приходят так быстро!  Я так благодарен, что теперь у меня есть 
эта функция на телефоне. Я могу записывать на него то, что говорю, и там очень много таких 
записей. Я еду по улице. Отец разговаривает со мной. Я просто ... все остальное уходит, уступая 
место словам, которые я должен записать. Теперь передо мной только они.  Это слова, которые 
дает мне Отец. 
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Нужно просто слушать то, что говорит Отец.  Даже когда я преподаю, стоя здесь. Я знаю, 
Отец хочет, чтобы Его народ был благословлен и пришел к познанию истины, чтобы они, и ВЫ 
тоже, могли ходить в полноте призвания, к которому Он призвал вас. 
 

Но вы должны быть готовы отойти в сторону, отделиться от людей. Мне пришлось столк-
нуться с тем, что, оказывается, очень у многих есть свои планы на меня.  Серьезно. Есть люди, 
которые строят на меня свои планы. Они строят свои планы и на вас. У них есть собственные 
мечты и цели, и они уже видят, как вы должны помочь им достичь этих целей.  

 
Они будут эксплуатировать данные вам дары и способности, используя их в своих интересах. 

Они заставят вас следовать по тому пути, который поможет им исполнить собственную мечту и 
осуществить их собственное призвание, но при этом, заставят вас пренебречь тем, что Отец 
приготовил для вас.  
 

Некоторые хотели, чтобы я что-то сделал для них, и мне приходилось отвечать им открытым 
текстом: “Нет, я не могу этого сделать. Я не могу позволить вам манипулировать мною или 
использовать призвание, данное мне и в моей жизни. Я не могу позволить вам сделать это. Просто 
не могу.” 
 

Есть люди, которые выжидают чего-то, сидя на месте. Я подошел к тому моменту жизни, 
когда должен уже проявлять осторожность в выборе тех, с кем проводить время. У некоторых 
есть свои планы. Но мой план состоит в том, чтобы узнать план Отца и участвовать в его исполнении.  
Единственный способ сделать это — узнать, что это за план. Я не могу бегать вокруг да около, 
думая: “Интересно, это действительно Господь говорит мне...ну, может быть, Бог собирается 
использовать это, чтобы показать мне...может быть, Он говорит...” 
 

Так ты знаешь или не знаешь Его голос?  Почему тебе приходится сомневаться и гадать?  Тебе 
придется гадать, пока не узнаешь его.  
 

Единственный способ узнать его — это отключиться от мира, от людей, отойти в сторону и 
попросить Его показать вам ваш путь. А затем идти по этому пути, чтобы Он мог последовательно 
что-то открывать вам, давать подтверждения и все то, что нужно для достижения поставленных 
Им перед вами целей. У Него есть для вас Свой план. 
 

Но вы должны знать вот что. У врага для вас тоже есть свой план. Кто-то сказал, что враг 
“лучшего” - это “хорошее”. Достиг ли ты лучшего, что в твоих силах, или остановился на том, 
что, по твоему мнению, и так достаточно хорошо?  

 
(1 Фессалоникийцам 5:24) “Верен Призывающий вас, Который и сотворит сие.”  
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Краткое содержание занятия 105. 

Основные положения. 

 
 

1.   Какие бы инструменты ты не использовал, ты все равно не сможешь правильно толковать 
Слово, если будешь подходить к нему без водительства Святого Духа. Слово было дано нам 
через Святого Духа, и мы нуждаемся в этом Духе, чтобы толковать то, что Он нам дал.  

2.    Пророчество — это слышание, провозглашение слов Иехова и также предвещание грядущих 
событий. Это средство общения Отца с нами.  

3.    Иехова и сегодня продолжает говорить Своему народу, и вы можете слышать Его.  

4.    Одно из самых мощных мест Писания — это описание коллективного проявления действия 
Духа Всемогущего через семьдесят старейшин. В присутствии пророка начинают пророче-
ствовать и другие люди. Однако это не означает, что для пророчествования нам обязательно 
необходимо присутствие пророка.  

5.   Когда на нас сходит Дух Иехова, мы начинаем пророчествовать.  

6.   Круг нашего общения имеет большое значение, потому что сверхъестественным образом 
влияет на нас, даже если мы и не замечаем этого влияния.  

7.    Иоанн (Йоханан) исполнился Духом еще во чреве матери.  

8.    Те, кто утверждает, что “Им показал это Бог” или “Это сказал Бог”, но не имеет Святого Духа, 
получают свои знамения и символы из каких-то других источников. Они пытаются проникнуть 
в духовную сферу без помощи Святого Духа, и это очень плохо.  

9.   “Свидетельство” проявления Святого Духа — это не просто “говорение на иных языках”. Мы 
не “дожидаемся” сошествия Святого Духа. Говорение на иных языках — это наименьший из 
даров. Религия распространила много лжи под видом учений, которые являются бесовскими. 
Библия говорит, что свидетельством проявления Святого Духа станет пророчествование.  

10. Передача духовных даров может происходить через возложение рук.  

11. Проявление/дар пророчества — это действие Святого Духа и круг обязанностей по служению 
в теле, в то время как служение пророка — это обязанности по руководству.  

12. Не угашайте Святого Духа. Мы угашаем Его тем, что не осознаем Его присутствия и не 
проявляем активности в Его поиске.  

13. Иехова направляет шаги праведных. Он желает быть с нами везде, куда бы мы ни шли, и хочет, 
чтобы мы всегда ощущали Его присутствие.  

14. Мы не должны пренебрегать пророчеством. Мы должны жаждать его, как и других даров 
Духа.  

15. У врага есть для вас свой план, точно так же, как Свой план есть для вас и у Отца. Убедитесь, 
что вы исполняете план Отца, иначе по умолчанию окажетесь исполнителем плана врага.  
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Упражнение для повторения: 

 
1.   Мы говорили о жажде пророчества. Можете ли вы сказать, что такое желание есть у вас? Почему 
“да” или почему “нет”? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 

2.   Какое значение имеет круг вашего общения для проявления Святого Духа в вашей жизни?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
3.   Всегда найдутся те, кто будет оспаривать идею об исполнении Святым Духом и Его присутствии 
до события, описанного в Деяниях 2.  Можете ли вы доказать, что Святой Дух действовал среди 
народа Иехова и до дня Пятидесятницы/Шавуота? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
4.  Изложите в обобщенном виде самую важную концепцию или идею, с которой вы познакомились 
в рамках этой Программы школы ученичества, и то, как, по вашему мнению, она будет и дальше 
влиять на вашу жизнь и жизнь тех, с кем вы общаетесь. Будьте искренни и конкретны.  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 

1.  Я могу объяснять необходимость помощи Святого Духа в нашей работе по толкованию и 
изучению Писания.  

.  
              1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
2.  Я умею рассказывать о случаях исполнения людей Святым Духом до события, описанного в Деяниях 2. 

               1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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   ПОЗДРАВЛЯЕМ С ОКОНЧАНИЕМ ИЗУЧЕНИЯ ПРОГРАММЫ 

 

ШКОЛЫ   УЧЕНИЧЕСТВА. 

 

 

 

      МЫ ВЕРИМ, ЧТО ИЕХОВА ПРОВЕЛ С ВАМИ ОГРОМНУЮ  

 

РАБОТУ В УСВОЕНИИ УРОКОВ ИСТИНЫ. 

 

  

 

ТЕПЕРЬ ВЫ СМОЖЕТЕ ИСПОЛНИТЬ ВЕЛИКОЕ 

 

 ПОРУЧЕНИЕ — ПРОПОВЕДОВАТЬ ЕВАНГЕЛИЕ ЦАРСТВА  

 

ПО  ВСЕМУ МИРУ 

 

 
 
 
 
 
 
 


